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Посвящаем эту книгу тем, кто отвергнут обществом.  
Посвящаем эту книгу тем, кто устал жить под властью греха. 
Посвящаем эту книгу всем, кто сожалеет о прошлом и желает 
начать жизнь заново, с чистого листа. Пусть эта книга  

   поможет вам найти Бога и изменить вашу жизнь. Аминь! 
 

                                                      Юрий и Галина Кудлаевы  
 

Дорогие друзья!  
Эту книгу написал не профессиональный литератор, не кабинетный 

богослов и не духовный зомби, в разум которого вложили готовую дискетку в 
религиозном учебном заведении. 

Эту книгу написал простой грешник, в жизнь которого пришел Христос и 
осветил её светом Божьей любви. Эту книгу написал человек, который 
пережил яркое и глубокое духовное перерождение, и который не понаслышке 
знает ваши проблемы.  

Я не претендую на то, что познал истину в совершенстве. Более того, чем 
глубже я вникал в служение и слово Божье, тем больше сознавал свою 
духовную нищету и скудость знаний. Я никого не хочу учить жизни, но если 
всё-таки учительство будет прорываться в моем повествовании, то заранее 
прошу прощения – уж простите меня немощного за рвение. Мною движет 
страстное желание помочь таким же прожигателям жизни, каким был сам, 
а потому я хочу просто поделиться с вами теми знаниями и опытом, 
которые приобрел за 18 лет практического служения осужденным, 
бездомным, алкоголикам, наркоманам и душевнобольным людям, и в первую 
очередь – самому себе.  

Всё, что написано в этой книге, прошло через моё сердце на практике при 
огромной жажде следовать по слову Божьему и любви к погибающим в этом 
мире грешникам, из которых я самый первый. Я получал неоценимый опыт в 
следовании за Господом при взлетах и падениях, в радости и горе. Я часто 
ошибался, ибо не имел опытного наставника среди людей.  

Мне бы очень хотелось предостеречь вас от многих ошибок и заблуждений, 
которые отняли у меня много духовного и физического здоровья, а также 
времени и сил. И, тем не менее, я за всё благодарю Бога, который даровал 
мне вкусить и радость побед и горесть поражений, ибо любящему Бога всё 
содействует ко благу. 

Дорогие друзья! В каком бы положении и состоянии вы не находились, 
какие бы обстоятельства не окружали вас, знайте –  

Бог есть и ищущим Его воздает! 
Бог любит вас, и Он может изменить ваши жизни,  исцелить ваши души и 

тела, ибо наш Бог – Всемогущий Бог  и любящий Отец! Аминь. 
 
                                                                                        Юрий  Кудлаев. 
 
 
                                        Дорогие братья и сестры!  
Нужда в подобной книге очень большая, а потому я обращаюсь к вам с просьбой – 

присылайте свои отзывы, предложения и свидетельства.  
Напишите, какие вопросы вас интересуют и что  вы хотели бы увидеть в новой 

книге, дополненной вашими предложениями. 
Прошу высылать свои отзывы и предложения по адресу: 
141311 Россия, Московская область, г. Сергиев Посад,   п. Глинково 75-7    
                                                                                  Кудлаеву Юрию Михайловичу        
                                              e-mail: Koodlaev@ yandex.ru     
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Отзыв о книге «Иисус Христос – Спаситель мира!» 
осужденного Узенова Богдана Михайловича. 

 
В 2002 году по милости и любви Божьей я получил драгоценный дар веры, находясь в 

местах лишения свободы, и в этой связи появились многие вопросы.  
Не имея духовного наставника, я читал Библию, различную христианскую литературу, 

обучался на кратких библейских курсах; как мог молился и общался с другими осужденными, 
ищущих знание о Боге.  

В области моего мышления скопилось много отрывочной информации, которую я не мог 
объединить в одно целое и, как следствие, вопросы не уходили, причиняя душевный 
дискомфорт. 

В 2005 году, Отец Небесный даровал мне встречу с тюремным пастырем – Кудлаевым 
Юрием Михайловичем, и возможность ознакомиться с его книгой для начинающих и 
новообращенных осужденных «Иисус Христос – Спаситель мира!». 

После почтения и исследования данной книги все фрагменты духовной информации, 
накопившейся в моем разуме, упорядочились, и я получил ясное представление о главных 
аспектах христианства, необходимых для спасения души: о Покаянии, Вере и Освящении 
(стремлении жить свято до конца земных дней). 

Каждая тема в книге широко обоснована, и я не нашел ни одной мысли автора, не 
подтвержденной словом Божьим.  

Особенно хочу выделить темы:  «Рождение свыше», по которой у многих заключенных не 
имеется ясного понимания и возникает много вопросов; а также «Реституция», благодаря 
которой я практически смог исправить в своей жизни то, что было неверным, и что не давало 
покоя моей душе.  

Использованные в книге принципы раскрытия вопросов на примерах из повседневной 
жизни и понятных аналогиях, делают её действенным методическим пособием, позволяющим 
без посторонней помощи разобраться и понять саму идею и суть христианства.  

Раскрытые в рамках стихи Библии и выделенные смысловые слова облегчают работу с 
книгой, не угашая, а усиливая желание её исследовать. 

Благодаря Отцу Небесному и кропотливому труду по написанию данной книги под 
водительством Святого Духа, раба Божия Кудлаева Юрия, с участием его жены-помощницы 
рабы Божьей Галины, я покаялся, исповедовал свои грехи и принял осознанное решение 
следовать за Господом Его путем. 

Всё многообразие ранее прочитанной мной христианской литературы содержало лишь 
разрозненные фрагменты по вопросам духовной жизни, а брат Юрий всё систематизировал в 
своей книге. 

Настоящая книга, написанная  простым и ясным для понимания языком (с учетом 
менталитета заключенных), дает полную и схематичную картину развития внутреннего 
человека;  дает понимание того, как можно планомерно и ступенчато (от азов к твердой 
духовной пище)  возрастать духовно и следовать путем нашего Спасителя. 

Я убежден, что данная книга принесет огромную пользу осужденным, искренне ищущим  
Бога и уставшим жить в грехе, а также христианам, проводящим тюремное служение.  

Эта книга будет содействовать рождению новых детей Божьих и их окормлению здравой 
духовной пищей. 

 Для осужденных, не имеющих опытных духовных наставников (а таких очень много) эта 
книга может стать настольной (как стала для меня),  и поможет обрести навык самостоятельной 
работы со словом Божьих и личному общению с Господом Иисусом Христом! 

 
17 декабря 2010 г.                                       
                                                                                 Узенов Богдан Михайлович 
 
                                                                                 461505 Россия, Оренбургская область,  
                                                                                г. Соль-Илецк, ул. Советская 6, ФБУ ИК-6 
  
 
 
 
 
 



 4 

 
СОДЕРЖАНИЕ 
 

     ЧАСТЬ 1.    Евангелие Иисуса Христа.  Стр. – 5 
     ЧАСТЬ 2.    Покаяние.   Стр. - 8  

              Вступление. Стр. - 8 
              Процесс покаяния можно разбить на следующие этапы: 
1 Этап.   Осознание и признание себя грешником.   Стр. - 10 
2 Этап.   Желание измениться.  Стр.- 15 
3 Этап.  Прощайте других, и Бог простит вас.  Стр. - 17      
4 Этап.   Исповедь.   Стр. – 18 
5 Этап.  Принятие решения идти за Господом.  Стр. – 22 

ЧАСТЬ 3.    Рождение свыше.  Стр. – 28 
                 Вступление.  Стр. - 28 

1. Аналогии плотского и духовного рождения.  Стр. - 28 
2. Знамения крещения Святым Духом.  Стр. - 30 
3. Наличие переживания при рождении свыше – обязательно!  Стр. - 32 
4. Проверяйте себя: в вере ли вы? - 32 

ЧАСТЬ 4.    Водное Крещение.   Стр. – 35  
1. Водное крещение – образ крещения духовного.   Стр. – 35  
2. Не креститесь у кого попало.  Стр. – 36 

     ЧАСТЬ 5.    Реституция.  Стр. - 37    
1. Что такое -  реституция?  Стр. - 37    
2. Достойные плоды покаяния.  Стр. - 37    
3. Чувству вины – нет!!!   Стр. - 38 
4. Стремитесь к восстановлению семейных отношений.  Стр. - 38 
5. Просите прощение у потерпевших или их родственников! Стр. - 39 
6. Явки с повинной.  Стр. - 39 
7. Возмещайте убытки потерпевшим.  Стр. - 41 

ЧАСТЬ 6.    Вера в Евангелие.  Стр. - 41 
1. Что означает слово  «Вера».  Стр. – 41 
2. Вера в Евангелие дает твердую надежду на следующее...  Стр. - 42 
3. Вера должна утверждаться на Слове Божьем.   Стр. - 45 
4. Какая вера является спасительной.    Стр. - 46 
5. Вера должна быть...    Стр. – 47 
6. Вера, которая устраивает Бога, есть только одна:…    Стр. – 47 
7. Веру необходимо хранить.  Стр. – 47 

     ЧАСТЬ 7.  Будьте святы.  Стр. - 48 
1. Определение понятия «Святость».  Стр. - 48 
2. Святость – природа истинного христианина.  Стр. - 49 
3. Призыв к святости – призыв к действию.   Стр.-  51 
4. Пост – мощное оружие в духовной брани и достижении святости.    Стр. – 52 
5. Браки с неверными.   Стр. 50 

     ЧАСТЬ 8.   Условия для удержания спасения и духовного роста.  Стр. - 53 
1. Изучение  Библии.    Стр. - 53 
2. Молитва.    Стр. - 55 
3. Почитание  Крови Христа за святыню.    Стр. - 58 
4. Преобразование мышления с земного на небесное.  Стр. - 58 
5. Исполнение  Святым Духом.    Стр. - 59 
6. Приложение усилий для исполнения заповедей.    Стр. - 60 
7. Уважение к наставникам, послушание им.     Стр. - 60 
8. Общение с другими верующими.  Стр. - 61 
9. Благовествование о мире с Богом и свидетельство о Христе.    Стр. – 61 

  ЧАСТЬ 9.    Церковь.  Стр. - 62 
1. Определение понятия «Церковь».    Стр. - 62 
2. Членство в поместной Церкви.   Стр. - 65 
3. Истинный служитель по устройству Церкви.    Стр. - 65 
4. Церковное домостроительство.    Стр. – 68 

 
 
 
 

 
 



 5 

                  
ЧАСТЬ 1.                        Евангелие Иисуса Христа. 

             «Ибо так возлюбил Бог мир, что отдал Сына Своего Единородного, 
       дабы всякий, верующий в Него, не погиб, но имел жизнь вечную» /Ин.3:16/. 

 
В древние времена, когда человечество стало крайне развращенным, Бог решил очистить 

землю от беззаконников. На всей земле оставался праведным только один человек, и звали его 
- Ной. И сказал Бог Ною: 

 «КОНЕЦ ВСЯКОЙ ПЛОТИ ПРИШЕЛ ПРЕД ЛИЦЕ МОЕ; ИБО ЗЕМЛЯ НАПОЛНИЛАСЬ ОТ НИХ ЗЛОДЕЯНИЯМИ. И 
ВОТ, Я ИСТРЕБЛЮ ИХ С ЗЕМЛИ. СДЕЛАЙ СЕБЕ КОВЧЕГ…  ВОЙДИ ТЫ И ВСЕ СЕМЕЙСТВО ТВОЕ В КОВЧЕГ…  

И ЛИЛСЯ НА ЗЕМЛЮ ДОЖДЬ СОРОК ДНЕЙ И СОРОК НОЧЕЙ…  И ВСПОМНИЛ БОГ О НОЕ, И О ВСЕХ ЗВЕРЯХ, И О 
ВСЕХ СКОТАХ, БЫВШИХ С НИМ В КОВЧЕГЕ; НАВЕЛ БОГ ВЕТЕР НА ЗЕМЛЮ, И ВОДЫ ОСТАНОВИЛИСЬ. И 
ЗАКРЫЛИСЬ ИСТОЧНИКИ БЕЗДНЫ И ОКНА НЕБЕСНЫЕ, И ПЕРЕСТАЛ ДОЖДЬ С НЕБА. ВОДА ПОСТОЯННО УБЫВАЛА 
ДО ДЕСЯТОГО МЕСЯЦА; В ПЕРВЫЙ ДЕНЬ ДЕСЯТОГО МЕСЯЦА ПОКАЗАЛИСЬ ВЕРХИ ГОР. ПО ПРОШЕСТВИИ СОРОКА 
ДНЕЙ, НОЙ ОТКРЫЛ СДЕЛАННОЕ ИМ ОКНО КОВЧЕГА» /БЫТ.6:13.14; 7:1.12; 8:1-2.5-6/ 

Изнывая от неопределенности, Ной решил узнать -  сходит ли вода с лица земли, и выпустил 
голубя в небо: 

 «ГОЛУБЬ ВОЗВРАТИЛСЯ К НЕМУ В ВЕЧЕРНЕЕ ВРЕМЯ, И ВОТ, СВЕЖИЙ МАСЛИЧНЫЙ ЛИСТ ВО РТУ У НЕГО, И 
НОЙ УЗНАЛ, ЧТО ВОДА СОШЛА С ЗЕМЛИ» /БЫТ.8:11/ 

Когда голубь вернулся обратно, и Ной увидел масличный лист в клюве его, то он понял, что 
вода стала убывать. Это было самое радостное событие в его жизни! Голубь принес Ною 
радостную весть! 

Евангелие (Ευαγγελιον) в переводе с греческого языка означает - радостная,  благая, добрая, 
хорошая весть.   

Евангелистами (благовестниками) в древности называли таких людей, которые приносили 
добрые и радостные вести. Эти вести могли быть самыми разнообразными по содержанию: это 
могла быть весть о победе над врагом, о бракосочетании, о рождении наследника, об исцелении 
и т. п. Главное условие для такой вести – это радостное и доброе ее содержание. Людей, 
приносящих добрые и радостные вести, как правило, очень хорошо вознаграждали.  

Самой прекрасной, радостной и доброй вестью для всего человечества является весть о том, 
что Бог прощает всех людей независимо от того, как они грешили и сколько. Евангелие 
Иисуса Христа – это весть о примирении Бога с людьми. Апостолы Иоанн и Павел писали: 

«ПИШУ ВАМ, ДЕТИ, ПОТОМУ ЧТО ПРОЩЕНЫ ВАМ ГРЕХИ РАДИ ИМЕНИ ЕГО» /1ИН.2:12/  
 «БОГ ВО ХРИСТЕ ПРИМИРИЛ С СОБОЮ МИР, НЕ ВМЕНЯЯ ЛЮДЯМ ПРЕСТУПЛЕНИЙ ИХ, И ДАЛ НАМ СЛОВО 

ПРИМИРЕНИЯ. ИТАК, МЫ – ПОСЛАННИКИ  ОТ ИМЕНИ ХРИСТОВА, И КАК БЫ САМ БОГ УВЕЩЕВАЕТ ЧРЕЗ НАС, ОТ 
ИМЕНИ ХРИСТОВА ПРОСИМ: ПРИМИРИТЕСЬ С БОГОМ» /2КОР.5:19-20/    

Бог сотворил этот мир и все сущее в нём совершенным и прекрасным:  
«И УВИДЕЛ БОГ ВСЁ, ЧТО ОН СОЗДАЛ, И ВОТ, ХОРОШО ВЕСЬМА…  КАК МНОГОЧИСЛЕННЫ ДЕЛА ТВОИ, 

ГОСПОДИ! ВСЁ СОДЕЛАЛ ТЫ ПРЕМУДРО; ЗЕМЛЯ ПОЛНА ПРОИЗВЕДЕНИЙ ТВОИХ» /БЫТ.1:31; ПС.104:24/ 

Но из-за непослушания одного человека нарушилась гармония всех взаимосвязей в мире. 
Нарушились взаимоотношения между Богом и людьми; между самими людьми; между людьми 
и окружающей их природой. Грех вошел в жизнь людей и стал властвовать над ними. Самой 
страшной трагедией отступления человека от Бога является смерть. Апостол Павел писал: 

«ПОСЕМУ, КАК ОДНИМ ЧЕЛОВЕКОМ ГРЕХ ВОШЕЛ В МИР, И ГРЕХОМ СМЕРТЬ, ТАК И СМЕРТЬ ПЕРЕШЛА ВО 
ВСЕХ ЧЕЛОВЕКОВ, ПОТОМУ ЧТО В НЕМ ВСЕ СОГРЕШИЛИ» /РИМ.5:12/ 

Но не только смерть вошла в жизнь людей. Отпав от Бога, они попали под такие тяжкие 
проклятия, как болезни и нищета; бесплодие и тяжкий изнурительный труд; неустройство в 
личной, семейной и общественной жизни. С отступлением от Бога душа человека потеряла 
покой, уверенность и радость. Вместо этого в жизнь человека вошли страх, беспокойство и 
неудовлетворенность во всех областях жизни, зависть и разврат, озлобление и ненависть. И 
если попытаться выразить всё это одним словом, то можно сказать следующее: в жизнь 
человека вошло зло. Но несмотря на все зло, творимое человечеством, Бог не озлобился сам и 
не оставил людей без надежды на спасение. Эту надежду Бог выражал через пророков, обещая 
людям избавление от всех проклятий. Около двух тысяч лет назад Бог исполнил свое слово, и 
сделал всё необходимое для того, чтобы человек вернулся туда, откуда был изгнан. Бог 
искупил грешников от беззаконий их приношением в жертву своего сына, Иисуса Христа, 
непорочного Агнца, не совершившего ни одного греха за всю свою земную жизнь. И если ранее 
действовал закон Божьего наказания, гласящий: «ВОЗМЕЗДИЕ ЗА ГРЕХ – СМЕРТЬ…   

то теперь действует иной закон, закон благодатного Божьего прощения, как и написано 
апостолом Павлом далее:  

…А ДАР БОЖИЙ – ЖИЗНЬ ВЕЧНАЯ  ВО  ХРИСТЕ  ИИСУСЕ, ГОСПОДЕ НАШЕМ» /РИМ.6:23-24/.  
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Дорогая Душа! 
Если ты измучена и больна;  
если ты не находишь покоя и радости в этом мире;  
если тебя никто не любит и не понимает;  
если ты не видишь смысла в этой жизни;  
если ты страдаешь от тяжкой и неизлечимой болезни;  
если греховные зависимости, от которых ты не можешь избавиться, сделали твою жизнь 

адом на земле;  
если чувство вины за прошлые грехи сжигает тебя;  
если ты боишься смерти – то Радостная Весть о любви Божьей, спасении, прощении и 

исцелении направлена именно к тебе!  
Именно из-за любви Бога к тебе на Голгофе был распят невинный Христос;  
именно твои грехи и проклятия Господь вознес своим телом на древо, дабы жизнь твоя 

изменилась и обрела истинный смысл. Об этом писали апостолы Петр и Павел:  
«ОН ГРЕХИ НАШИ САМ ВОЗНЕС ТЕЛОМ СВОИМ НА ДРЕВО, ДАБЫ МЫ, ИЗБАВИВШИСЬ ОТ ГРЕХОВ, ЖИЛИ ДЛЯ 

ПРАВДЫ: РАНАМИ ЕГО ВЫ ИСЦЕЛИЛИСЬ…  А ХРИСТОС ЗА ВСЕХ УМЕР, ЧТОБЫ ЖИВУЩИЕ УЖЕ НЕ ДЛЯ СЕБЯ 
ЖИЛИ, НО ДЛЯ УМЕРШЕГО ЗА НИХ И ВОСКРЕСШЕГО» /1ПЕТ.2:24; 2КОР.5:15/. 

Иисус призывает в свои объятия всех, у кого больная душа ищет покоя и исцеления:           
««ПРИИДИТЕ КО МНЕ, ВСЕ ТРУЖДАЮЩИЕСЯ И ОБРЕМЕНЕННЫЕ, И Я УСПОКОЮ ВАС. ВОЗЬМИТЕ ИГО МОЕ 

НА СЕБЯ И НАУЧИТЕСЬ ОТ МЕНЯ, ИБО Я КРОТОК И СМИРЕН СЕРДЦЕМ, И НАЙДЕТЕ ПОКОЙ ДУШАМ ВАШИМ. ИБО 
ИГО МОЕ БЛАГО, И БРЕМЯ МОЕ ЛЕГКО...  НЕ ЗДОРОВЫЕ ИМЕЮТ НУЖДУ ВО ВРАЧЕ, НО БОЛЬНЫЕ; Я ПРИШЕЛ 
ПРИЗВАТЬ НЕ ПРАВЕДНИКОВ, НО ГРЕШНИКОВ К ПОКАЯНИЮ…  

ИБО СЫН ЧЕЛОВЕЧЕСКИЙ ПРИШЕЛ ВЗЫСКАТЬ И СПАСТИ ПОГИБШЕЕ» / МФ.11:28-30; МК.2:17; ЛК.19:10/ 

Дорогая Душа! Сын Божий пришел взыскать и спасти погибшее, то есть, тебя. Иисус 
Христос пришел на землю найти лично тебя!!! Господь пролил свою драгоценную кровь для 
того, чтобы выкупить твою душу у Диавола и вернуть её Богу. И если ты сейчас читаешь эти 
строки, то знай, - Иисус уже нашел тебя и призывает к себе со страниц Библии:  

«И ПОДОЗВАВ НАРОД С УЧЕНИКАМИ СВОИМИ, СКАЗАЛ ИМ: КТО ХОЧЕТ ИДТИ ЗА МНОЮ, ОТВЕРГНИСЬ СЕБЯ И 
ВОЗЬМИ КРЕСТ СВОЙ И СЛЕДУЙ ЗА МНОЮ» /МК.8:34/.  

Встать на путь спасения и исцеления своей души – значит стать учеником Христа и 
следовать Его путем: 

«Я ЕСМЬ ПУТЬ И ИСТИНА И ЖИЗНЬ; НИКТО НЕ ПРИХОДИТ К ОТЦУ, КАК ТОЛЬКО ЧЕРЕЗ МЕНЯ» /ИН.14:6/ 

Путь Христа - это единственный путь из греховной помойки в светлое Царство  Бога. Ни 
один человек не может спасти и исцелить твою душу. Спасает и исцеляет только Бог чрез 
Христа, который является единственным посредником между тобой и Богом, так учил 
апостол Павел: 

«ЕДИН БОГ, ЕДИН  И ПОСРЕДНИК МЕЖДУ БОГОМ И ЧЕЛОВЕКАМИ, ЧЕЛОВЕК ХРИСТОС ИИСУС»  /1ТИМ.2:5/ 

Дорогая Душа! Приобрети себе Библию, и начни исследовать её с книг Нового Завета. 
Читай и размышляй. Читай и сравнивай с тем, чему тебя другие учат. Если тебя учат тому, о 
чем там сказано – принимай с верою и рассудительностью; если тебя учат тому, чего там нет – 
насторожись и всегда молись о том, чтобы Бог послал тебе Святой Дух для вразумления и дал 
общение с верными Ему людьми, следующими путём Христа, и пребывающими в здравом 
учении. Знакомясь с библейским учением, у тебя могут возникнуть сомнения:  

«А пойму ли я то, что написано в Библии? А смогу ли я идти за Христом?».  
Дорогая Душа, доверься в этом Богу, ибо Он не возложит на тебя груз такой тяжести, 

который ты не сможешь понести. Когда ребенок идет первый раз в школу, то ему не 
предлагают материал старших классов, и не заставляют учить то, что он не способен вместить в 
свой разум. Малыш принимает только то, что ему уготовано как первокласснику. Так и Бог: Он 
не будет с тебя требовать того, чего ты понять или сделать пока не в силах. Главное условие 
для успешного ученичества – это доверие и любовь к Богу.  

Ознакомься, Дорогая Душа, с кратким библейским учением, и прими решение. Не бойся и 
не смущайся, если алкоголь, наркотики или долгие годы отсидки в неволе повредили твой 
разум; не бойся и не смущайся, если у тебя, возможно, плохая память и не высокий интеллект, 
ибо Бог смотрит на твое сердце, а не на твои способности.  

Если ты, Дорогая Душа, полюбишь Иисуса и пойдешь за Ним, то Бог дарует тебе такую 
мудрость, которой не имеют самые знатные люди мира сего, какое бы положение в обществе 
они ни занимали. Апостол Павел писал по этому поводу следующее: 

«ПОСМОТРИТЕ, БРАТИЯ, КТО ВЫ ПРИЗВАННЫЕ: НЕ МНОГО ИЗ ВАС МУДРЫХ ПО ПЛОТИ, НЕ МНОГО СИЛЬНЫХ, 
НЕ МНОГО БЛАГОРОДНЫХ. НО БОГ ИЗБРАЛ НЕМУДРОЕ МИРА, ЧТОБЫ ПОСРАМИТЬ МУДРЫХ, И НЕМОЩНОЕ 
МИРА ИЗБРАЛ БОГ, ЧТОБЫ ПОСРАМИТЬ СИЛЬНОЕ; И НЕЗНАТНОЕ МИРА И УНИЧИЖЕННОЕ И НИЧЕГО НЕ 
ЗНАЧАЩЕЕ ИЗБРАЛ БОГ, ЧТОБЫ УПРАЗДНИТЬ ЗНАЧАЩЕЕ,- ДЛЯ ТОГО, ЧТОБЫ НИКАКАЯ ПЛОТЬ НЕ ХВАЛИЛАСЬ 
ПРЕД БОГОМ» /1КОР.1:26-29/ 
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Дорогая Душа! Если в результате прежней греховной жизни ты потеряла кров, здоровье, 
семью и друзей, то Бог может дать тебе всё необходимое для прохождения земного  пути с 
Иисусом Христом: и кров, и здоровье, и семью, а если прежнюю семью восстановить уже 
невозможно, то Бог может дать тебе новую! Бог дарует тебе новых и прекрасных друзей, 
которых ты найдешь в поместной церкви.  

Дорогая Душа! У Бога есть план для твоей жизни, и Он не оставит тебя, если ты доверишь 
Ему всю свою жизнь и пойдешь за Иисусом.  

Может, Дорогая Душа, ты сейчас с грустью и болью размышляешь над своей жизнью, 
обкраденной и искалеченной, и смерть считаешь избавлением? Знай, у тебя есть выход!  

Иисус для того и пришел, чтобы ты, Дорогая Душа, имела прекрасную жизнь во всей её 
полноте. Господь говорил: 

«ВОР ПРИХОДИТ ТОЛЬКО ДЛЯ ТОГО, ЧТОБЫ УКРАСТЬ, УБИТЬ И ПОГУБИТЬ; Я ПРИШЕЛ ДЛЯ ТОГО, ЧТОБ ИМЕЛИ 
ЖИЗНЬ И ИМЕЛИ С ИЗБЫТКОМ (ГРЕЧ. - ВО ВСЕЙ  ПОЛНОТЕ)» /ИН.10:10/ 

Какое прекрасное обетование – иметь полнокровную жизнь с истинными ценностями и 
прекрасными целями!  

Дорогая Душа! Тебе никогда не заслужить Божью любовь и прощение: Бог дает тебе все 
это ДАРОМ!!! Так учил апостол Павел: 

«ИБО БЛАГОДАТЬЮ (ДАРОМ!) ВЫ СПАСЕНЫ ЧРЕЗ ВЕРУ, И СИЕ НЕ ОТ ВАС, БОЖИЙ ДАР: НЕ ОТ ДЕЛ, ЧТОБЫ 
НИКТО НЕ ХВАЛИЛСЯ» /ЕФ.2:8-9/ 

Если ты уверуешь в Иисуса и пойдешь за Ним, то Бог усыновит (удочерит) тебя, и 
сделается твоим настоящим Отцом! Иные люди с гордостью хвалятся своими 
высокопоставленными родителями, а мы, верующие во Христа, хвалимся своим Отцом 
Небесным, Богом Всесильным, который усыновляет (удочеряет) верующих в Сына Божия. 
Апостолы писали: 

«ИБО ВСЕ, ВОДИМЫЕ ДУХОМ БОЖИИМ, СУТЬ СЫНЫ БОЖИИ. ПОТОМУ ЧТО ВЫ НЕ ПРИНЯЛИ ДУХА РАБСТВА, 
ЧТОБЫ ОПЯТЬ ЖИТЬ В СТРАХЕ, НО ПРИНЯЛИ ДУХА УСЫНОВЛЕНИЯ, КОТОРЫМ ВЗЫВАЕМ: «АВВА, ОТЧЕ!» СЕЙ 
САМЫЙ ДУХ СВИДЕТЕЛЬСТВУЕТ ДУХУ НАШЕМУ, ЧТО МЫ ДЕТИ БОЖИИ» /РИМ.8:14-17/ 

«СМОТРИТЕ, КАКУЮ ЛЮБОВЬ ДАЛ НАМ ОТЕЦ, ЧТОБЫ НАМ НАЗЫВАТЬСЯ ДЕТЬМИ БОЖИИМИ. МИР ПОТОМУ 
НЕ ЗНАЕТ НАС, ЧТО НЕ ПОЗНАЛ ЕГО. ВОЗЛЮБЛЕННЫЕ! МЫ ТЕПЕРЬ ДЕТИ БОЖИИ»   /1ИН.3:1-2/.  

Какое счастье быть дитем самого Бога!  
Может быть, Дорогая Душа, ты никогда и не знала своего отца по плоти, или знала такого, 

которого  лучше б и не знать, то теперь у тебя есть возможность обрести радость общения с  
твоим истинным Отцом, соткавшим тебя в утробе матери твоей.  

Царь Давид знал, кто являлся его истинным Отцом. Вот его слова: 
«ИБО ТЫ УСТРОИЛ ВНУТРЕННОСТИ МОИ И СОТКАЛ МЕНЯ ВО ЧРЕВЕ МАТЕРИ МОЕЙ. СЛАВЛЮ ТЕБЯ, ПОТОМУ 

ЧТО Я ДИВНО УСТРОЕН. ДИВНЫ ДЕЛА ТВОИ, И ДУША МОЯ ВПОЛНЕ СОЗНАЕТ ЭТО.  НЕ СОКРЫТЫ БЫЛИ ОТ ТЕБЯ 
КОСТИ МОИ, КОГДА Я СОЗИДАЕМ БЫЛ В ТАЙНЕ, ОБРАЗУЕМ БЫЛ ВО ГЛУБИНЕ УТРОБЫ.   

ЗАРОДЫШ МОЙ ВИДЕЛИ ОЧИ ТВОИ; В ТВОЕЙ КНИГЕ ЗАПИСАНЫ ВСЕ ДНИ, ДЛЯ МЕНЯ НАЗНАЧЕННЫЕ, КОГДА 
НИ ОДНОГО ИЗ НИХ ЕЩЕ НЕ БЫЛО» /ПС.138:13-16/ 

Дорогая Душа! Может, тебя мучает вопрос: а куда смотрел Бог, когда ты крайне нуждалась  
в Его защите и помощи? Знай: Бог смотрел на Голгофу, где был распят невинный Христос. Он 
смотрел на оплёванного, униженного и истекающего кровью Сына. И Бог смотрит сейчас на 
тебя - это за тебя страдал Христос, это за тебя лилась Его святая и невинная кровь.  

Дорогая Душа, ты тоже можешь войти в семью Бога живого! Если ты веришь в 
существование Бога, если ты веришь в Иисуса Христа, распятого за твои грехи и воскресшего 
для твоего оправдания, то можешь прямо сейчас получить надежду на спасение, усыновление 
(удочерение) и вечную жизнь.  

Склонись пред Богом на коленях и скажи от всего сердца: 
«Отец Небесный! Я не хочу больше так жить, и не хочу больше грешить! Я хочу изменить 

свою жизнь и начать всё сначала – с чистого листа! Я хочу жить согласно Твоей воле!  
Отец Небесный! Прости меня за все грехи, которые я помню, и за те, о которых позабыл. 

Прости меня за всю мою прошлую грешную жизнь. 
Отец Небесный! С этой минуты начни работать надо мною. Прими меня таким, какой я есть, 

и сделай таким, каким хочешь меня видеть.   Аминь (Да будет так!)». 
Эту молитву обращения к Богу (первичное покаяние) можно произносить в собрании 

верующих хоть на воле, хоть в колонии, если такое собрание есть. Эта молитва является 
своеобразным приглашением Бога в свою жизнь, и её можно сравнить с духовным зачатием, 
которое может привести к рождению свыше (крещению Святым Духом). 

После первичной молитвы покаяния желательно свои грехи исповедать 
священнослужителю. Смотрите раздел «Исповедь» на странице №15.  
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Дорогая Душа! 
С той минуты, как только ты провозгласишь эти слова с верою и от всего сердца, можешь 

быть уверена в том, что прощены тебе грехи твои, что имеешь твёрдую надежду на 
спасение. С той минуты, как только ты провозгласишь эти слова с верою и от всего сердца, 
можешь обращаться к Отцу Небесному за помощью во всех своих нуждах.  

Дорогая Душа! Если ты сейчас не готова сказать эти слова от всего сердца, если тебе еще 
многое не понятно, то не унывай и не огорчайся!  

Читай Библию и эту книгу, размышляй над прочитанным, и однажды ты сможешь 
произнести молитву покаяния, идущую из самого сердца. Если ты искренне всем сердцем 
будешь искать Бога, то найдешь, ведь Он очень близок к тебе:  

«С МИЛОСТИВЫМ ТЫ ПОСТУПАЕШЬ МИЛОСТИВО, С МУЖЕМ ИСКРЕННИМ – ИСКРЕННО, С ЧИСТЫМ – ЧИСТО,  
А С ЛУКАВЫМ – ПО ЛУКАВСТВУ ЕГО, ИБО ТЫ ЛЮДЕЙ УГНЕТЕННЫХ СПАСАЕШЬ, А ОЧИ НАДМЕННЫЕ 

УНИЧИЖАЕШЬ» /ПС.17:26-28; 2ЦАР.22:26-28/ 
 «ПРАВЕДЕН ГОСПОДЬ ВО ВСЕХ ПУТЯХ СВОИХ И БЛАГ ВО ВСЕХ ДЕЛАХ СВОИХ. БЛИЗОК ГОСПОДЬ КО ВСЕМ 

ПРИЗЫВАЮЩИМ ЕГО, КО ВСЕМ ПРИЗЫВАЮЩИМ ЕГО В ИСТИНЕ» /ПС.144:17-18/ 

Многие обижаются на Бога, обвиняя Его в бездействии, когда в их жизни случается горе. Но 
зря они так делают, ибо никогда сами к Нему не приближались и не искали Его. Бог не 
занимается насилием, и волоком к себе никого не тащит. Но Он сразу оказывает действие, если 
кто-то начинает искать и призывать Его. Так говорил пророк Исайя:  

«ИЩИТЕ ГОСПОДА, КОГДА МОЖНО НАЙТИ ЕГО; ПРИЗЫВАЙТЕ ЕГО, КОГДА ОН БЛИЗКО. «ДА ОСТАВИТ 
НЕЧЕСТИВЫЙ ПУТЬ СВОЙ И БЕЗЗАКОННИК ПОМЫСЛЫ СВОИ, И ДА ОБРАТЯТСЯ К ГОСПОДУ, И ОН ПОМИЛУЕТ ЕГО, 
И К БОГУ НАШЕМУ, ИБО ОН МНОГОМИЛОСТИВ» /ИС.55:6-7/ 

Так учил апостол Павел: 
«БОГ, СОТВОРИВШИЙ МИР И ВСЁ В НЕМ, ОН, БУДУЧИ ГОСПОДОМ НЕБА И ЗЕМЛИ, НЕ В РУКОТВОРЕННЫХ 

ХРАМАХ ЖИВЕТ И НЕ ТРЕБУЕТ СЛУЖЕНИЯ РУК ЧЕЛОВЕЧЕСКИХ, КАК-БЫ ИМЕЮЩИЙ В ЧЕМ – ЛИБО НУЖДУ, САМ 
ДАЯ ВСЕМУ ЖИЗНЬ И ДЫХАНИЕ И ВСЁ; ОТ ОДНОЙ КРОВИ ОН ПРОИЗВЕЛ ВЕСЬ РОД ЧЕЛОВЕЧЕСКИЙ ДЛЯ ОБИТАНИЯ 
ПО ВСЕМУ ЛИЦУ ЗЕМЛИ, НАЗНАЧИВ ПРЕДОПРЕДЕЛЕННЫЕ ВРЕМЕНА И ПРЕДЕЛЫ ИХ ОБИТАНИЮ, ДАБЫ ОНИ 
ИСКАЛИ БОГА, НЕ ОЩУТЯТ ЛИ ЕГО, И НЕ НАЙДУТ ЛИ, ХОТЯ ОН И НЕ ДАЛЕКО ОТ КАЖДОГО ИЗ НАС: ИБО МЫ ИМ 
ЖИВЕМ И ДВИЖЕМСЯ И СУЩЕСТВУЕМ» /ДЕЯ.17:24-28/. 

Так учил апостол Иаков: 
«ИТАК, ПОКОРИТЕСЬ БОГУ; ПРОТИВОСТАНЬТЕ ДИАВОЛУ, И УБЕЖИТ ОТ ВАС;  
ПРИБЛИЗЬТЕСЬ К БОГУ, И ОН  ПРИБЛИЗИТСЯ К ВАМ; ОЧИСТИТЕ РУКИ, ГРЕШНИКИ, ИСПРАВЬТЕ СЕРДЦА, 

ДВОЕДУШНЫЕ,  СОКРУШАЙТЕСЬ, ПЛАЧЬТЕ И РЫДАЙТЕ: СМЕХ ВАШ ДА ОБРАТИТСЯ В ПЛАЧ, И РАДОСТЬ – В 
ПЕЧАЛЬ; СМИРИТЕСЬ ПРЕД ГОСПОДОМ, И ВОЗНЕСЕТ ВАС» /ИАК.4:7-10/. 

Если кто желает близости с Богом, то он должен сам сделать первый шаг к Нему.  
Итак, друзья,  «ИЩИТЕ ГОСПОДА… ПРИЗЫВАЙТЕ ЕГО… ПРИБЛИЗЬТЕСЬ К БОГУ, 

И ОН ПРИБЛИЗИТСЯ К ВАМ» 
 
 
 

ЧАСТЬ 2.                                      Покаяние    
«В те дни приходит Иоанн Креститель, и проповедует в пустыне Иудейской, 

и говорит: покайтесь, ибо приблизилось Царство Небесное» /Мф.3:1-2/ 
 
Вступление. 
Покаяние  (греч. - µετανοια) – 1. сожаление о соделанных грехах, 2. перемена мыслей.  
Покаяние начинается с сожаления о соделанных грехах, осознания своей испорченности и 

желания изменить жизнь (перемена мыслей). В процессе покаяния сердце грешника очищается 
и подготавливается к принятию Иисуса Христа. Когда апостол Павел уверовал, то он свое 
сердце отдал Христу. В сердце Павла поселился Господь, и однажды он написал:  

«Я СОРАСПЯЛСЯ ХРИСТУ… И УЖЕ НЕ Я ЖИВУ, А ЖИВЕТ ВО МНЕ ХРИСТОС» /ГАЛ.2:19-20/  

 «Я СОРАСПЯЛСЯ ХРИСТУ» - как Христос умер плотью для земной жизни и воскрес для жизни 
вечной, так и апостол Павел – умер для этого преходящего мира и воскрес для вечной жизни 
со Христом Иисусом. А что означает: «ЖИВЕТ ВО МНЕ ХРИСТОС»? Возьмем пример из жизни. Вот, 
мама ждет из заключения своего сына или дочь. Она ездит на свидания в далекие места 
лишения свободы, и на последние гроши собирает посылки. Она ожидает своего ребенка после 
его освобождения, когда тот не приходит домой, пьянствует или принимает наркотики в кругу 
таких же прожигателей жизни, как и он сам. Мать сидит у окошечка и смотрит на улицу: когда 
придет тот или та, ради которого или которой живет? Почему так поступает мама? Да потому, 
что она любит свое чадо, всегда мыслит о нём и готова придти на помощь в любую минуту; 
потому, что её дитя, сколько бы ему ни было лет, - всегда ребёнок, который живет в сердце её.  

Так и Господь! Он любит нас и всегда ожидает: когда же нам опротивеет безбожная жизнь? 
Когда же мы придем к Нему? Любящий Господь просит: 

«ПРИИДИТЕ КО МНЕ, ВСЕ ТРУЖДАЮЩИЕСЯ И ОБРЕМЕНЕННЫЕ, И Я УСПОКОЮ ВАС… И НАЙДЕТЕ ПОКОЙ 
ДУШАМ ВАШИМ. ИБО ИГО МОЕ БЛАГО, И БРЕМЯ МОЕ ЛЕГКО» /МФ.11:28-30/ 
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Да, Иисус любит нас, но если мы желаем иметь благословения от его любви, то любовь эта 
должна быть взаимной. Если мы любим Христа, если мы всегда мыслим о Нём, если мы 
жаждем встречи с Ним, только тогда можно сказать подобно апостолу Павлу: «ЖИВЕТ ВО МНЕ 
ХРИСТОС».  

Христос должен придти в наши сердца однажды, чтобы поселиться в нём навечно, став 
владыкой наших душ. Христос должен придти в нашу жизнь и стать её центром. Никто не 
может придти к Богу, как только чрез Иисуса Христа, который является единственным 
посредником между Богом и людьми. Так учил апостол Павел: 

«ИБО *ЕДИН БОГ, *ЕДИН И ПОСРЕДНИК МЕЖДУ БОГОМ И ЧЕЛОВЕКАМИ, ЧЕЛОВЕК ХРИСТОС ИИСУС» 
/1ТИМ.2:5/ 

*ЕДИН   (греч. ει̃̔ς) – один.  
Образно говоря, Иисус является дверью в Царство Бога. Христос так и говорил:  
«Я – ДВЕРЬ ОВЦАМ...  Я ЕСМЬ ДВЕРЬ: КТО ВОЙДЕТ МНОЮ, ТОТ СПАСЕТСЯ» /ИН.10:7.9/   

Бог явил себя через своего сына Иисуса Христа, который заявлял: 
«Я И ОТЕЦ – ОДНО» /ИН.10:30/ 

И теперь наше отношение к Богу Отцу определяется нашим отношением к Иисусу Христу: 
если мы любим Иисуса, значит, мы любим Бога. Поэтому, любовь к Богу и любовь к Христу – 
это одно и то же. Иисус говорил: 

 «СЛУШАЙ ИЗРАИЛЬ! ГОСПОДЬ БОГ ВАШ ЕСТЬ ГОСПОДЬ ЕДИНЫЙ; 
И ВОЗЛЮБИ ГОСПОДА БОГА ТВОЕГО ВСЕМ СЕРДЦЕМ ТВОИМ, И ВСЕЮ ДУШЕЮ ТВОЕЮ, И ВСЕМ РАЗУМЕНИЕМ 

ТВОИМ, И ВСЕЮ КРЕПОСТИЮ ТВОЕЮ»: ВОТ, ПЕРВАЯ ЗАПОВЕДЬ!» /МК.12:29-30/ 

Сына Божия, как и Бога Отца, нужно возлюбить всем сердцем, всею душою, всем 
разумением и всею крепостию своею, ибо Он достоин этого! А кто Христа не возлюбит, тот 
будет оставаться под проклятием, отлученным от любви Божьей. Так учил апостол Павел: 

«КТО НЕ ЛЮБИТ ГОСПОДА ИИСУСА ХРИСТА,  *АНАФЕМА» /1КОР.16:22/. 

*АНАФЕМА (греч. ἀνάθεμα)  –  отлучение, проклятие. 
А кто может возлюбить Христа? По-настоящему возлюбить Христа может только падший 

грешник, сознающий свою духовную нищету, жаждущий прощения своих преступлений и 
изменения жизни. Но как возлюбить Христа? Как понять и осмыслить Божью милость? С чего 
начать познание истины?  

Чтобы приготовить сердца людей к познанию Христа, Бог дал служение  Иоанну, сыну 
Захарии, который проповедовал крещение покаяния для прощения грехов: 

«ПРИ ПЕРВОСВЯЩЕННИКАХ АННЕ И КАИАФЕ  БЫЛ ГЛАГОЛ БОЖИЙ К ИОАННУ, СЫНУ ЗАХАРИИ, В ПУСТЫНЕ. И 
ОН ПРОХОДИЛ ПО ВСЕЙ ОКРЕСТНОЙ СТРАНЕ ИОРДАНСКОЙ, ПРОПОВЕДУЯ КРЕЩЕНИЕ ПОКАЯНИЯ ДЛЯ 
ПРОЩЕНИЯ ГРЕХОВ» /ЛК.3:2-3/ 

Водой омывается грязь плотская, и при этом очищается тело. В те далекие времена омытие 
водой тела являлось символом омытия человеческого духа от греховной скверны. Многих 
людей не устраивала праведность от Закона, позволяющего приносить в жертву за их грехи ни 
в чём не повинных животных. Согрешил – принёс жертву – прощён; согрешил – принёс жертву 
– и вновь прощён… Благодаря обрядам жертвоприношений Закон оправдывал и прощал 
грешников. Но не  всех устраивало оправдание Законом! Грешники, которых мучила совесть, 
всем сердцем желали внутреннего очищения, изменения своей жизни и настоящей 
праведности, чего Закон дать не мог. Многие грешники жаждали начать жизнь заново, с 
чистого листа, почитая крещение у Иоанна стартом для нового пути и новой жизни.  

И вот, пришло время для этого старта – Бог послал своего сына Иисуса Христа для спасения 
грешников, и служение Иоанна должно было приготовить их сердца к принятию Иисуса 
Христа: 

«КАК НАПИСАНО В КНИГЕ СЛОВ ПРОРОКА ИСАИИ, КОТОРЫЙ ГОВОРИТ:  
«ГЛАС ВОПИЮЩЕГО В ПУСТЫНЕ: ПРИГОТОВЬТЕ ПУТЬ ГОСПОДУ, ПРЯМЫМИ СДЕЛАЙТЕ СТЕЗИ ЕМУ; ВСЯКИЙ 

ДОЛ ДА НАПОЛНИТСЯ, И ВСЯКАЯ ГОРА И ХОЛМ ДА ПОНИЗЯТСЯ, КРИВИЗНЫ ВЫПРЯМЯТСЯ И НЕРОВНЫЕ ПУТИ 
СДЕЛАЮТСЯ ГЛАДКИМИ; И УЗРИТ ВСЯКАЯ ПЛОТЬ СПАСЕНИЕ БОЖИЕ» /ЛК.3:4-6/ 

Через покаяние сердце человека очищается и обретает способность не просто слушать слово 
Бога, а слышать, (внимать)! Иисус говорил своим избранным ученикам и иным 
последователям: 

«КТО ИМЕЕТ УШИ СЛЫШАТЬ, ДА СЛЫШИТ!» /МФ.11:15/ 

Но не все, ходившие за Иисусом и слушавшие Его, могли слышать Его! Христа не слышали 
те люди, которые почитали грешниками других, а не себя; Иисуса не слышали те, которые 
почитали себя праведными по Закону, а на Него смотрели как на обычного учителя, 
принесшего какое-то новое и привлекательное учение. Когда Господь проповедовал о вере в 
Евангелие, то Он также говорил о покаянии, и ставил его на первое место: 

«ПРИШЕЛ ИИСУС В ГАЛИЛЕЮ, ПРОПОВЕДУЯ ЕВАНГЕЛИЕ ЦАРСТВИЯ БОЖИЯ И ГОВОРЯ, ЧТО ИСПОЛНИЛОСЬ 
ВРЕМЯ И ПРИБЛИЗИЛОСЬ ЦАРСТВИЕ БОЖИЕ: 1. ПОКАЙТЕСЬ И 2. ВЕРУЙТЕ В ЕВАНГЕЛИЕ» /МК.1:14-15/ 
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После вознесения Иисуса Христа к Отцу Небесному, о покаянии проповедовали апостолы: 
«ИТАК, ТВЕРДО ЗНАЙ, ВЕСЬ ДОМ ИЗРАИЛЕВ, ЧТО БОГ СОДЕЛАЛ ГОСПОДОМ И ХРИСТОМ СЕГО ИИСУСА, 

КОТОРОГО ВЫ РАСПЯЛИ.  УСЛЫШАВ ЭТО, ОНИ УМИЛИЛИСЬ СЕРДЦЕМ И СКАЗАЛИ ПЕТРУ И ПРОЧИМ АПОСТОЛАМ: 
ЧТО НАМ ДЕЛАТЬ, МУЖИ БРАТИЯ? ПЕТР ЖЕ СКАЗАЛ ИМ: ПОКАЙТЕСЬ, И ДА КРЕСТИТСЯ КАЖДЫЙ ИЗ ВАС ВО ИМЯ 
ИИСУСА ХРИСТА ДЛЯ ПРОЩЕНИЯ ГРЕХОВ,- И ПОЛУЧИТЕ ДАР СВЯТОГО ДУХА…   

ИТАК, ОСТАВЛЯЯ ВРЕМЕНА НЕВЕДЕНИЯ, БОГ НЫНЕ ПОВЕЛЕВАЕТ ЛЮДЯМ ВСЕМ ПОВСЮДУ ПОКАЯТЬСЯ, ИБО 
ОН НАЗНАЧИЛ ДЕНЬ, В КОТОРЫЙ БУДЕТ ПРАВЕДНО СУДИТЬ ВСЕЛЕННУЮ, ПОСРЕДСТВОМ ПРЕДОПРЕДЕЛЕННОГО 
ИМ МУЖА, ПОДАВ УДОСТОВЕРЕНИЕ ВСЕМ, ВОСКРЕСИВ ЕГО ИЗ МЕРТВЫХ» /ДЕЯ. 2:36-38. 17:30-31/   

Покаяние – это начало духовного перерождения и исцеления больной души грешника. 
Процесс покаяния можно разбить на следующие этапы: 

1. Осознание и признание себя грешником. 
2. Желание измениться.  
3. Исповедь.      
4. Прощайте других, и Бог простит вас. 
5. Принятие решения идти за Господом. 

 
1 Этап.       Осознание и признание себя грешником.   
Человек начинает осознавать себя грешником посредством *совести, исходя из опыта своей 

прежней безбожной жизни. В толковом словаре живого великорусского языка Вл. Даля 
написано: 

*Совесть – нравственное сознание, нравственное чутье или чувство в человеке; внутреннее 
сознание добра и зла; тайник души, в котором отзывается одобрение или осуждение каждого 
поступка; способность распознавать качество поступка; чувство, побуждающее к истине и добру, 
отвращающее от лжи и зла; невольная любовь к добру и к истине; прирожденная правда, в различной 
степени развития 

Очень важно иметь добрую совесть, и об этом писал апостол Петр: 
«ИМЕЙТЕ ДОБРУЮ СОВЕСТЬ…  ОБЕЩАНИЕ БОГУ ДОБРОЙ СОВЕСТИ, СПАСАЕТ ВОСКРЕСЕНИЕМ ИИСУСА 

ХРИСТА» /1ПЕТ.3:16. 21/ 

Об этом писал и апостол Павел своему ученику Тимофею: 
«ЦЕЛЬ ЖЕ УВЕЩЕВАНИЯ ЕСТЬ ЛЮБОВЬ ОТ ЧИСТОГО СЕРДЦА И ДОБРОЙ СОВЕСТИ И НЕЛИЦЕМЕРНОЙ ВЕРЫ… 
ПРЕПОДАЮ ТЕБЕ, СЫН МОЙ ТИМОФЕЙ, СООБРАЗНО С БЫВШИМИ О ТЕБЕ ПРОРОЧЕСТВАМИ, ТАКОЕ 

ЗАВЕЩАНИЕ, ЧТОБЫ ТЫ ВОИНСТВОВАЛ СОГЛАСНО С НИМИ, КАК ДОБРЫЙ ВОИН, ИМЕЯ ВЕРУ И ДОБРУЮ 
СОВЕСТЬ, КОТОРУЮ НЕКОТОРЫЕ ОТВЕРГНУВ, ПОТЕРПЕЛИ КОРАБЛЕКРУШЕНИЕ В ВЕРЕ» /1ТИМ.1:5.18-19/ 

Покаяться и изменить свою жизнь может только тот, кто имеет совесть, которая мучает его и 
не дает покоя. Осознание человеком себя грешником является очень важным условием для 
получения спасения и исцеления души. Зачем человеку спасение от грехов и чувства вины за 
них, если он считает себя праведником? У многих людей закрыты духовные глаза, взор 
которых всегда  обращен внутрь, а потому они считают грешниками кого угодно, но только не 
себя. Зато у них широко открыты плотские глаза на внешний мир, и они осуждают других 
людей.  

Духовные слепцы полагаются на свою праведность, ибо, сравниваясь с другими, они всегда 
почитают их хуже себя, так как своего нутра не видят. Но если кто-то и полагается на свою 
праведность, надеясь на спасение без Христа, то Библия учит, что все люди согрешили и все 
достойны осуждения. Апостолы Павел и Иоанн писали: 

 «НЕТ ПРАВЕДНОГО НИ ОДНОГО;  НЕТ РАЗУМЕВАЮЩЕГО; НИКТО НЕ ИЩЕТ БОГА;  ВСЕ СОВРАТИЛИСЬ С 
ПУТИ, ДО ОДНОГО НЕГОДНЫ: НЕТ ДЕЛАЮЩЕГО ДОБРО, НЕТ НИ ОДНОГО…   

ВСЕ СОГРЕШИЛИ И ЛИШЕНЫ СЛАВЫ БОЖИЕЙ»   /РИМ.3:10-12.23/ 
«ЕСЛИ ГОВОРИМ, ЧТО НЕ ИМЕЕМ ГРЕХА, - ОБМАНЫВАЕМ САМИХ СЕБЯ, И ИСТИНЫ НЕТ В НАС… ЕСЛИ 

ГОВОРИМ, ЧТО МЫ НЕ СОГРЕШИЛИ, ТО ПРЕДСТАВЛЯЕМ ЕГО ЛЖИВЫМ, И СЛОВА ЕГО НЕТ В НАС» /1ИН.1:8.10/ 

Грех (греч. -  αµαρτια) – ошибка, промах, не попадание в цель.   
В древности, на состязании лучников или копьеметателей, говорили: «грех», если стрела или 

копье пролетали мимо цели. И если человек поступает не по воле Бога, то он тоже «ошибается, 
промахивается, не попадает в цель», то есть, грешит.  

В Библии указаны законы, нарушение которых Бог называет грехом. В книге «Исход» 
перечислены десять основополагающих заповедей, данных Моисею Богом. Они были написаны 
на каменных *скрижалях, олицетворяющих каменные сердца людей: 

1. «Я ГОСПОДЬ, БОГ ТВОЙ... ДА НЕ БУДЕТ У ТЕБЯ ДРУГИХ БОГОВ ПРЕД ЛИЦЕМ МОИМ.  
2. НЕ ДЕЛАЙ СЕБЕ КУМИРА И НИКАКОГО ИЗОБРАЖЕНИЯ ТОГО, ЧТО НА НЕБЕ ВВЕРХУ, И ЧТО НА ЗЕМЛЕ 

                   ВНИЗУ, И   ЧТО В ВОДЕ НИЖЕ ЗЕМЛИ. НЕ ПОКЛОНЯЙСЯ ИМ И НЕ СЛУЖИ ИМ… 
3. НЕ ПРОИЗНОСИ ИМЕНИ ГОСПОДА, БОГА ТВОЕГО, НАПРАСНО.  
4. ПОМНИ ДЕНЬ СУББОТНИЙ, ЧТОБЫ СВЯТИТЬ ЕГО…  
5. ПОЧИТАЙ ОТЦА ТВОЕГО И МАТЬ ТВОЮ. 
6. НЕ УБИВАЙ.  
7. НЕ ПРЕЛЮБОДЕЙСТВУЙ.  
8. НЕ КРАДИ.  
9. НЕ ПРОИЗНОСИ ЛОЖНОГО СВИДЕТЕЛЬСТВА НА БЛИЖНЕГО ТВОЕГО. 
10. НЕ ЖЕЛАЙ ДОМА БЛИЖНЕГО ТВОЕГО… НИЧЕГО, ЧТО У БЛИЖНЕГО ТВОЕГО» /ИСХ.20:2-17/.  

*Скрижаль – сл. В. Даля – доска, плита с письменами. 

http://slovari.yandex.ru/dict/dal�
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Первые три заповеди говорят о взаимоотношениях человека с Богом: 
 «И ВОЗЛЮБИ ГОСПОДА БОГА ТВОЕГО ВСЕМ СЕРДЦЕМ ТВОИМ, И ВСЕЮ ДУШЕЮ ТВОЕЮ, И ВСЕМ 

РАЗУМЕНИЕМ ТВОИМ, И ВСЕЮ КРЕПОСТИЮ ТВОЕЮ»: ВОТ, ПЕРВАЯ ЗАПОВЕДЬ!... 

заповеди с пятой по десятую говорят о взаимоотношениях между людьми: 
…ВТОРАЯ ПОДОБНАЯ ЕЙ: «ВОЗЛЮБИ БЛИЖНЕГО ТВОЕГО, КАК САМОГО СЕБЯ»: ИНОЙ БОЛЬШЕЙ СИХ 

ЗАПОВЕДИ НЕТ» /МК.12:30-31/ 

а четвертая заповедь находится посреди между первыми тремя и остальными: 
«ИБО ЕДИН БОГ, ЕДИН  И ПОСРЕДНИК МЕЖДУ БОГОМ И ЧЕЛОВЕКАМИ, ЧЕЛОВЕК ХРИСТОС ИИСУС» /1ТИМ.2:5/ 

В заповеди о Субботе был сокрыт Христос, являющийся посредником между Богом и 
человечеством. Именно по этой причине Бог требовал особой почтительности к этой заповеди: 

«ПОМНИ ДЕНЬ СУББОТНИЙ, ЧТОБЫ СВЯТИТЬ (ОТДЕЛЯТЬ) ЕГО» /ИСХ.20:8/.   
«И СОБЛЮДАЙТЕ СУББОТУ, ИБО ОНА СВЯТА ДЛЯ ВАС: КТО ОСКВЕРНИТ ЕЁ, ТОТ ДА БУДЕТ ПРЕДАН СМЕРТИ; 

КТО СТАНЕТ В ОНУЮ ДЕЛАТЬ ДЕЛО, ТА ДУША ДОЛЖНА БЫТЬ  ИСТРЕБЛЕНА ИЗ СРЕДЫ НАРОДА СВОЕГО; 
ШЕСТЬ ДНЕЙ ПУСТЬ ДЕЛАЮТ ДЕЛА, А В СЕДЬМОЙ – СУББОТА ПОКОЯ, ПОСВЯЩЕННАЯ ГОСПОДУ: ВСЯКИЙ, 

КТО ДЕЛАЕТ ДЕЛО В ДЕНЬ СУББОТНИЙ, ДА БУДЕТ ПРЕДАН СМЕРТИ» /ИСХ.31:14-15/ 

и готовил свой народ через почитание субботнего дня к почитанию своего сына Иисуса: 
«ПОЧТИТЕ СЫНА, ЧТОБЫ ОН НЕ ПРОГНЕВАЛСЯ И ЧТОБЫ ВАМ НЕ ПОГИБНУТЬ В ПУТИ ВАШЕМ, ИБО ГНЕВ ЕГО 

ВОЗГОРИТСЯ ВСКОРЕ. БЛАЖЕННЫ ВСЕ, УПОВАЮЩИЕ НА НЕГО» /ПС.2:12/ 

В десяти заповедях сконцентрирован весь Закон Божий для грешного человека.  
В своих Посланиях апостол Павел широко раскрывает понятие греха. Апостол учил, что 

если человек называется братом (христианином), но при этом продолжает жить в грехе, то 
наследовать Царство Бога он не может, и с таким человеком нельзя иметь тесное общение: 

«Я ПИСАЛ ВАМ НЕ СООБЩАТЬСЯ С ТЕМ, КТО, НАЗЫВАЯСЬ БРАТОМ, ОСТАЕТСЯ   
БЛУДНИКОМ (РАЗВРАТНИКОМ), ИЛИ ЛИХОИМЦЕМ (ЖЕЛАЮЩИМ ИМЕТЬ БОЛЬШЕ, ЖАДНЫМ, ИЩУЩИМ 

ВЫГОДЫ, КОРЫСТОЛЮБЦЕМ, ЭГОИСТОМ, СТЯЖАТЕЛЕМ), ИЛИ ИДОЛОСЛУЖИТЕЛЕМ (ПОКЛОНЯЮЩИЙСЯ 
ИЗОБРАЖЕНИЯМ, ОБРАЗАМ, УСОПШИМ, ПРИЗРАКАМ, ПРИВИДЕНИЯМ) ИЛИ ЗЛОРЕЧИВЫМ (КЛЕВЕТНИКОМ, 
БРАНЯЩИМ, РУГАТЕЛЕМ), ИЛИ ПЬЯНИЦЕЮ (ПРОПОЙЦЕЮ, НАПИВАЮЩИМСЯ ДОПЬЯНА), ИЛИ ХИЩНИКОМ 
(МОШЕННИКОМ, ГРАБИТЕЛЕМ); С ТАКИМИ ДАЖЕ И НЕ ЕСТЬ ВМЕСТЕ. ИБО ЧТО МНЕ СУДИТЬ И ВНЕШНИХ? НЕ 
ВНУТРЕННИХ ЛИ ВЫ СУДИТЕ? ВНЕШНИХ ЖЕ СУДИТ БОГ. ИТАК, ИЗВЕРГНИТЕ РАЗВРАЩЕННОГО ИЗ СРЕДЫ ВАС…  

ИЛИ НЕ ЗНАЕТЕ, ЧТО НЕПРАВЕДНЫЕ ЦАРСТВА БОЖИЯ НЕ НАСЛЕДУЮТ? НЕ ОБМАНЫВАЙТЕСЬ:  
НИ БЛУДНИКИ, НИ ИДОЛОСЛУЖИТЕЛИ, НИ ПРЕЛЮБОДЕИ, НИ МАЛАКИИ (ТИХИЕ, ИЗНЕЖЕННЫЕ, 

МАЛОДУШНЫЕ, СЛАБЫЕ, УСТУПЧИВЫЕ, СНИСХОДИТЕЛЬНЫЕ), НИ МУЖЕЛОЖНИКИ (ГОМОСЕКСУАЛИСТЫ), НИ 
ВОРЫ, НИ ЛИХОИМЦЫ, НИ ПЬЯНИЦЫ, НИ ЗЛОРЕЧИВЫЕ, НИ ХИЩНИКИ ЦАРСТВА БОЖИЯ НЕ НАСЛЕДУЮТ» /1КОР. 
5:11-13; 6:9-10/.    

 «ИТАК, ПОДРАЖАЙТЕ БОГУ, КАК ЧАДА ВОЗЛЮБЛЕННЫЕ,  И ЖИВИТЕ В ЛЮБВИ, КАК И ХРИСТОС ВОЗЛЮБИЛ 
НАС И ПРЕДАЛ СЕБЯ ЗА НАС В ПРИНОШЕНИЕ И ЖЕРТВУ БОГУ, В БЛАГОУХАНИЕ ПРИЯТНОЕ. А БЛУД (РАЗВРАТ) И 
ВСЯКАЯ НЕЧИСТОТА (БЕЗНРАВСТВЕННОСТЬ, ПОРОЧНОСТЬ) И ЛЮБОСТЯЖАНИЕ (1. ИЗЛИШЕК, ИЗОБИЛИЕ; 
ВЫГОДА,   ПРЕИМУЩЕСТВО,   ПРЕВОСХОДСТВО.   2. ЖАДНОСТЬ,  КОРЫСТОЛЮБИЕ,  СВОЕКОРЫСТИЕ. 3. ОБМАН, 
НАДУВАТЕЛЬСТВО) НЕ ДОЛЖНЫ ДАЖЕ ИМЕНОВАТЬСЯ У ВАС, КАК ПРИЛИЧНО СВЯТЫМ; ТАКЖЕ 
СКВЕРНОСЛОВИЕ (БЕЗОБРАЗИЕ, ГНУСНОСТЬ) И ПУСТОСЛОВИЕ (ГЛУПЫЕ СЛОВА, РАЗГОВОРЫ) И 
СМЕХОТВОРСТВО (ОСТРОУМИЕ) НЕ ПРИЛИЧНЫ ВАМ,  А НАПРОТИВ БЛАГОДАРЕНИЕ; ИБО ЗНАЙТЕ, ЧТО НИКАКОЙ 
БЛУДНИК, ИЛИ НЕЧИСТЫЙ, ИЛИ ЛЮБОСТЯЖАТЕЛЬ, КОТОРЫЙ ЕСТЬ ИДОЛОСЛУЖИТЕЛЬ, НЕ ИМЕЕТ 
НАСЛЕДИЯ В ЦАРСТВЕ ХРИСТА И  БОГА. 

НИКТО ДА НЕ ОБОЛЬЩАЕТ ВАС ПУСТЫМИ СЛОВАМИ, ИБО ЗА ЭТО ПРИХОДИТ ГНЕВ БОЖИЙ НА СЫНОВ 
ПРОТИВЛЕНИЯ; ИТАК, НЕ БУДЬТЕ СООБЩНИКАМИ ИХ» /ЕФ.5:1-7/ 

 «ПЛОТЬ ЖЕЛАЕТ ПРОТИВНОГО ДУХУ, А ДУХ - ПРОТИВНОГО ПЛОТИ: ОНИ ДРУГ ДРУГУ ПРОТИВЯТСЯ…  
ДЕЛА ПЛОТИ ИЗВЕСТНЫ; ОНИ СУТЬ: ПРЕЛЮБОДЕЯНИЕ, БЛУД, НЕЧИСТОТА, НЕПОТРЕБСТВО 

(НЕОБУЗДАННОСТЬ, РАСПУТСТВО, БЕЗЧИНСТВО, НАГЛОСТЬ), ИДОЛОСЛУЖЕНИЕ, ВОЛШЕБСТВО (ПРИГОТОВЛЕНИЕ 
ВОЛШЕБНЫХ НАПИТКОВ), ВРАЖДА (НЕПРИЯЗНЬ, НЕНАВИСТЬ), ССОРЫ (СПОРЫ, СОСТЯЗАНИЯ), ЗАВИСТЬ 
(СОРЕВНОВАНИЕ, РЕВНОСТЬ, ГНЕВ, НЕГОДОВАНИЕ), ГНЕВ (ПРИХОДИТЬ В ЯРОСТЬ, СЕРДИТЬСЯ ДО ССОРЫ, 
РАЗДРАЖЕНИЕ), РАСПРИ (СВАРЛИВОСТЬ, НЕПОСЛУШАНИЕ), РАЗНОГЛАСИЯ (РАЗДОРЫ, РАЗДЕЛЕНИЯ, ВРАЖДА), 
ЕРЕСИ (МЫСЛИ, РАЗДЕЛЯЮЩИЕ ХРИСТИАН НА СЕКТЫ), НЕНАВИСТЬ (НЕРАСПОЛОЖЕНИЕ К КОМУ-НИБУДЬ, 
НЕРПИЯЗНЬ), УБИЙСТВА, ПЬЯНСТВО, БЕСЧИНСТВО И ТОМУ ПОДОБНОЕ…  ПРЕДВАРЯЮ (ПРЕДУПРЕЖДАЮ) ВАС, 
КАК И РАНЬШЕ ПРЕДВАРЯЛ, ЧТО ПОСТУПАЮЩИЕ ТАК ЦАРСТВА БОЖИЯ НЕ НАСЛЕДУЮТ» /ГАЛ.5:17.19-
21/ 

Обратите внимание на слова апостола Павла:  
«НЕПРАВЕДНЫЕ ЦАРСТВА БОЖИЯ НЕ НАСЛЕДУЮТ?  НЕ ОБМАНЫВАЙТЕСЬ… НИКТО ДА НЕ ОБОЛЬЩАЕТ ВАС 

ПУСТЫМИ СЛОВАМИ».  
Апостол призывает христиан не обманываться и не обольщаться –  если человек называет 

себя братом, но продолжает жить в грехе, то он: «НЕ ИМЕЕТ НАСЛЕДИЯ В ЦАРСТВЕ ХРИСТА И  БОГА»,  
ибо «ПОСТУПАЮЩИЕ ТАК ЦАРСТВА БОЖИЯ НЕ НАСЛЕДУЮТ» 

Вот и вы, дорогие друзья, не обманывайтесь и не *обольщайтесь! 
*Обольстить – сл. В. Даля – обманывать лестью; манить, заманивать; склонять к чему – либо 

лукавыми ласками; льстиво морочить, уловлять, прельщая чем-либо; соблазнять.  
Быть обольщаему – обманываться слепыми надеждами; видеть ошибочно, верить тому, чего 

нет, ошибаясь, соблазнясь. 
Чтобы не «быть обольщаему», необходимо черпать сведения о грехе в Библии при 

тщательном изучении её. Двух правд не бывает, есть только одна правда, одно истинное 
значение и понимание того или иного вопроса и явления. Но в безбожном мире, где люди 
живут не по истине, а по своим понятиям и представлениям, у каждого человека есть своя 
«правда», и у каждого человека есть своё личное представление о грехе. Например, один 
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человек  грехом считает кражу, а на блуд и насилие смотрит как на нормальное явление; другой 
человек – наоборот. Но истина заключается в том, что Бог ненавидит любое беззаконие!  

«КТО СОБЛЮДАЕТ ВЕСЬ ЗАКОН И СОГРЕШИТ В ОДНОМ ЧЕМ-НИБУДЬ, ТОТ СТАНОВИТСЯ ВИНОВНЫМ ВО 
ВСЕМ. ИБО ТОТ ЖЕ, КТО СКАЗАЛ: «НЕ ПРЕЛЮБОДЕЙСТВУЙ», СКАЗАЛ И: «НЕ УБЕЙ»; ПОСЕМУ, ЕСЛИ ТЫ НЕ 
ПРЕЛЮБОДЕЙСТВУЕШЬ, НО УБЬЕШЬ, ТО ТЫ ТАКЖЕ ПРЕСТУПНИК ЗАКОНА»  /ИАК.2:10-11/.  

 «ИБО ТЫ БОГ, НЕ ЛЮБЯЩИЙ БЕЗЗАКОНИЯ; У ТЕБЯ НЕ ВОДВОРИТСЯ ЗЛОЙ (ЧЕЛОВЕК). НЕЧЕСТИВЫЕ НЕ 
ПРЕБУДУТ ПРЕД ОЧАМИ ТВОИМИ: ТЫ НЕНАВИДИШЬ ВСЕХ, ДЕЛАЮЩИХ  БЕЗЗАКОНИЕ.  

ТЫ ПОГУБИШЬ ГОВОРЯЩИХ ЛОЖЬ; КРОВОЖАДНОГО И КОВАРНОГО ГНУШАЕТСЯ ГОСПОДЬ» /ПС.5:5-7/ 

И действительно, Бог ненавидит «ВСЕХ, ДЕЛАЮЩИХ  БЕЗЗАКОНИЕ», и только к кающемуся 
грешнику благоволит душа Его: 

«ДВА ЧЕЛОВЕКА ВОШЛИ В ХРАМ ПОМОЛИТЬСЯ: ОДИН ФАРИСЕЙ, А ДРУГОЙ МЫТАРЬ. ФАРИСЕЙ, СТАВ, 
МОЛИЛСЯ САМ В СЕБЕ ТАК: «БОЖЕ! БЛАГОДАРЮ ТЕБЯ, ЧТО Я НЕ ТАКОВ, КАК ПРОЧИЕ ЛЮДИ, ГРАБИТЕЛИ, 
ОБИДЧИКИ, ПРЕЛЮБОДЕИ, ИЛИ КАК ЭТОТ МЫТАРЬ: ПОЩУСЬ ДВА РАЗА В НЕДЕЛЮ, ДАЮ ДЕСЯТУЮ ЧАСТЬ ИЗ 
ВСЕГО, ЧТО ПРИОБРЕТАЮ». МЫТАРЬ ЖЕ, СТОЯ ВДАЛИ, НЕ СМЕЛ ДАЖЕ ПОДНЯТЬ ГЛАЗ НА НЕБО; НО, УДАРЯЯ СЕБЯ 
В ГРУДЬ, ГОВОРИЛ: БОЖЕ, БУДЬ МИЛОСТИВ КО МНЕ, ГРЕШНИКУ!»  

СКАЗЫВАЮ ВАМ, ЧТО СЕЙ ПОШЕЛ ОПРАВДЫННЫМ В ДОМ СВОЙ БОЛЕЕ, НЕЖЕЛИ ТОТ»  /ЛК.18:10-14/ 

А так как у всех людей различное представление о грехе, то очень важно знать - что 
является грехом на самом деле? Это знание дает нам Библия, которая указывает не только на 
то, что есть грех в глазах Бога, но и содействует более глубокому осмыслению его. Библия 
освещает разум человека и показывает ему, что Бог любит, а что - ненавидит.  

Апостол Павел отождествлял грехи человека с делами плоти, и писал о них следующее: 
«ДЕЛА ПЛОТИ ИЗВЕСТНЫ; ОНИ СУТЬ: ПРЕЛЮБОДЕЯНИЕ (СУПРУЖЕСКАЯ ИЗМЕНА), БЛУД (ВНЕБРАЧНЫЕ 

ПОЛОВЫЕ ОТНОШЕНИЯ), НЕЧИСТОТА (БЕЗНРАВСТВЕННОСТЬ), НЕПОТРЕБСТВО, ИДОЛОСЛУЖЕНИЕ, ВОЛШЕБСТВО, 
ВРАЖДА, ССОРЫ (РЕВНИВОСТЬ), ЗАВИСТЬ, ГНЕВ, РАСПРИ, РАЗНОГЛАСИЯ, (СОБЛАЗНЫ), ЕРЕСИ, НЕНАВИСТЬ, 
УБИЙСТВА, ПЬЯНСТВО, БЕСЧИНСТВО И ТОМУ ПОДОБНОЕ. ПРЕДВАРЯЮ ВАС, КАК И РАНЬШЕ ПРЕДВАРЯЛ,  

ЧТО ПОСТУПАЮЩИЕ ТАК ЦАРСТВА БОЖИЯ НЕ НАСЛЕДУЮТ» /ГАЛ.5:19-21/   

В принципе, выше перечисленные дела плоти являются естественной нормой жизни для 
грешника. Из-за отчуждения от Бога греховное состояние души человека стало для него 
нормой.  В безбожном обществе безнравственность не только не осуждается, но даже наоборот, 
она  проповедуется и навязывается. Почему люди живут так? Почему они не стремятся к 
святости? На этот вопрос отвечает апостол Павел в письме к римлянам: 

 «ИБО ОТКРЫВАЕТСЯ ГНЕВ БОЖИЙ С НЕБА НА ВСЯКОЕ НЕЧЕСТИЕ И НЕПРАВДУ ЧЕЛОВЕКОВ, ПОДАВЛЯЮЩИХ 
ИСТИНУ НЕПРАВДОЮ.  ИБО, ЧТО МОЖНО ЗНАТЬ О БОГЕ, ЯВНО ДЛЯ НИХ, ПОТОМУ ЧТО БОГ ЯВИЛ ИМ; ИБО 
НЕВИДИМОЕ ЕГО, ВЕЧНАЯ СИЛА ЕГО И БОЖЕСТВО, ОТ СОЗДАНИЯ МИРА ЧРЕЗ РАССМАТРИВАНИЕ ТВОРЕНИЙ 
ВИДИМЫ,  ТАК  ЧТО  ОНИ  БЕЗОТВЕТНЫ.   НО  КАК  ОНИ,  ПОЗНАВШИ  БОГА,  НЕ ПРОСЛАВИЛИ  ЕГО,  КАК  БОГА, И 
НЕ ВОЗБЛАГОДАРИЛИ, НО ОСУЕТИЛИСЬ, И ОМРАЧИЛОСЬ НЕСМЫСЛЕННОЕ ИХ СЕРДЦЕ;  НАЗЫВАЯ СЕБЯ 
МУДРЫМИ, ОБЕЗУМЕЛИ, И СЛАВУ НЕТЛЕННОГО БОГА ИЗМЕНИЛИ В ОБРАЗ, ПОДОБНЫЙ ЧЕЛОВЕКУ, И ПТИЦАМ, И 
ЧЕТВЕРОНОГИМ,  И  ПРЕСМЫКАЮЩИМСЯ, -  ТО  И  ПРЕДАЛ  ИХ  БОГ В  ПОХОТЯХ  СЕРДЕЦ  ИХ  НЕЧИСТОТЕ, ТАК-
ЧТО ОНИ СКВЕРНИЛИ САМИ СВОИ ТЕЛА; ОНИ ЗАМЕНИЛИ ИСТИНУ БОЖИЮ ЛОЖЬЮ И ПОКЛОНЯЛИСЬ И СЛУЖИЛИ 
ТВАРИ ВМЕСТО ТВОРЦА, КОТОРЫЙ БЛАГОСЛОВЕН ВОВЕКИ, АМИНЬ. ПОТОМУ ПРЕДАЛ ИХ БОГ ПОСТЫДНЫМ 
СТРАСТЯМ: ЖЕНЩИНЫ ИХ ЗАМЕНИЛИ ЕСТЕСТВЕННОЕ УПОТРЕБЛЕНИЕ ПРОТИВОЕСТЕСТВЕННЫМ; ПОДОБНО И 
МУЖЧИНЫ, ОСТАВИВШИ ЕСТЕСТВЕННОЕ  УПОТРЕБЛЕНИЕ  ЖЕНСКОГО  ПОЛА,  РАЗЖИГАЛИСЬ  ПОХОТЬЮ  ДРУГ  
НА  ДРУГА,  МУЖЧИНЫ   НА  МУЖЧИНАХ ДЕЛАЯ СРАМ И ПОЛУЧАЯ В САМИХ СЕБЕ ДОЛЖНОЕ ВОЗМЕЗДИЕ ЗА СВОЕ 
ЗАБЛУЖДЕНИЕ.                И КАК ОНИ НЕ ЗАБОТИЛИСЬ ИМЕТЬ БОГА В РАЗУМЕ, 

ТО ПРЕДАЛ ИХ БОГ ПРЕВРАТНОМУ УМУ –  ДЕЛАТЬ НЕПОТРЕБСТВА, ТАК ЧТО ОНИ ИСПОЛНЕНЫ ВСЯКОЙ 
НЕПРАВДЫ, БЛУДА, ЛУКАВСТВА, КОРЫСТОЛЮБИЯ, ЗЛОБЫ, ИСПОЛНЕНЫ ЗАВИСТИ, УБИЙСТВА, РАСПРЕЙ, 
ОБМАНА, ЗЛОНРАВИЯ, ЗЛОРЕЧИВЫ, КЛЕВЕТНИКИ, БОГОНЕНАВИСТНИКИ, ОБИДЧИКИ, САМОХВАЛЫ, ГОРДЫ, 
ИЗОБРЕТАТЕЛЬНЫ НА ЗЛО, НЕПОСЛУШНЫ РОДИТЕЛЯМ, БЕЗРАССУДНЫ, ВЕРОЛОМНЫ, НЕЛЮБОВНЫ, 
НЕПРИМИРИМЫ, НЕМИЛОСТИВЫ. ОНИ ЗНАЮТ ПРАВЕДНЫЙ СУД БОЖИЙ, ЧТО ДЕЛАЮЩИЕ ТАКИЕ ДЕЛА 
ДОСТОЙНЫ СМЕРТИ; ОДНАКО НЕ ТОЛЬКО ИХ ДЕЛАЮТ, НО И ДЕЛАЮЩИХ ОДОБРЯЮТ» /РИМ.1:18-32/  

«НЕ ЗАБОТИЛИСЬ ИМЕТЬ БОГА В РАЗУМЕ» - вот в чем причина растления человечества! Вот 
почему люди не стремятся к святости! Вот почему люди погрязли в грехах! И разве найдется 
хоть один человек, который не совершил бы что-нибудь из того, о чем выше написал  апостол 
Павел? И разве может кто-нибудь осуждать других людей, почитая себя праведнее их? Может, 
кто-то и считает себя лучше других, но у Бога есть свое мнение на этот счет, и судить Он будет 
согласно нему без учета мнения людей. Апостол продолжал в этом послании:  

«НЕИЗВИНИТЕЛЕН ТЫ, ВСЯКИЙ ЧЕЛОВЕК, СУДЯЩИЙ ДРУГОГО; ИБО ТЕМ ЖЕ (СУДОМ), КАКИМ СУДИШЬ 
ДРУГОГО, ОСУЖДАЕШЬ СЕБЯ, ПОТОМУ ЧТО, СУДЯ ДРУГОГО, ДЕЛАЕШЬ ТОЖЕ…  НЕУЖЕЛИ ДУМАЕШЬ ТЫ, 
ЧЕЛОВЕК, ЧТО ИЗБЕЖИШЬ СУДА БОЖИЯ, ОСУЖДАЯ ДЕЛАЮЩИХ ТАКИЕ ДЕЛА И (САМ) ДЕЛАЯ ТО ЖЕ?» /РИМ.2:1.3/ 

А можно осуждать другого человека за тот грех, который не делаешь сам? Нет, конечно.  
Каждый человек постоянно грешит тем или иным образом, и каждый человек стремится 
оправдывать свои грехи. Например, прелюбодей в своём сердце не будет осуждать другого 
прелюбодея - о прелюбодеянии он будет говорить с пониманием, снисхождением, улыбкой и 
оправданием. Но прелюбодей может гневно осуждать вора или убийцу, если сам не ворует и не 
убивает. Такова природа грешного человека:  

свои грехи ему свойственно оправдывать и в других людях. 
Но у Бога нет разницы в качестве и количестве греха, ибо Бог осуждает любой грех.  Может 

кто-нибудь похвалится тем, что никогда не убивал, не насиловал, не крал, не 
прелюбодействовал, не пьянствовал, не употреблял наркотики и не совершал каких-то особых 
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грехов? Что сказать на это? Самым распространенным грехом является *ложь, ибо Диавол и 
есть отец лжи. Иисус, обличая фарисеев, говорил о природе Диавола следующее: 

«ВАШ ОТЕЦ ДИАВОЛ, И ВЫ ХОТИТЕ ИСПОЛНЯТЬ ПОХОТИ ОТЦА ВАШЕГО; ОН БЫЛ ЧЕЛОВЕКОУБИЙЦА ОТ 
НАЧАЛА И НЕ УСТОЯЛ В ИСТИНЕ, ИБО В НЕМ НЕТ ИСТИНЫ;   

КОГДА ГОВОРИТ ОН ЛОЖЬ, ГОВОРИТ СВОЕ, ИБО ОН ЛЖЕЦ И ОТЕЦ *ЛЖИ» /ИН.8:44/ 

*Ложь – сл. С. И. Ожегова – намеренное искажение истины, неправда, обман.  
И разве найдется хоть один человек, который не солгал бы в шутку, в силу сложившихся 

обстоятельств или с корыстным умыслом? В словаре С. И. Ожегова ложь именуется как 
«намеренное искажение истины». Но ведь человеческая природа настолько развращена грехом, 
что людям свойственно лгать и вовсе ненамеренно. Очень часто с языка человека срываются 
слова лжи неосознанно, как бы случайно. Но случайностей в этом вопросе нет – падший 
человек получил природу падшего ангела Люцифера, и потому ложь для него – естественна.  

Есть и такие грехи, о которых мало написано в Новом Завете, но которые тоже ненавистны 
Богу. Например, вызывание духов умерших, ворожба, гадание и тому подобное. Вот что 
говорит Закон по этому поводу: 

«НЕ ВОРОЖИТЕ И НЕ ГАДАЙТЕ… НЕ ОБРАЩАЙТЕСЬ К ВЫЗЫВАЮЩИМ МЕРТВЫХ, И К ВОЛШЕБНИКАМ 
НЕ ХОДИТЕ, И НЕ ДОВОДИТЕ СЕБЯ ДО ОСКВЕРНЕНИЯ ОТ НИХ. Я ГОСПОДЬ, БОГ ВАШ» /ЛЕВ.19: 26.31/ 

 «КОГДА ТЫ ВОЙДЕШЬ В ЗЕМЛЮ, КОТОРУЮ ДАЕТ ТЕБЕ ГОСПОДЬ, БОГ ТВОЙ, ТОГДА НЕ НАУЧИСЬ ДЕЛАТЬ 
МЕРЗОСТИ, КАКИЕ ДЕЛАЛИ НАРОДЫ СИИ:  НЕ ДОЛЖЕН НАХОДИТЬСЯ У ТЕБЯ ПРОВОДЯЩИЙ СЫНА СВОЕГО ИЛИ 
ДОЧЬ СВОЮ ЧРЕЗ ОГОНЬ, ПРОРИЦАТЕЛЬ, ГАДАТЕЛЬ, ВОРОЖЕЯ, ЧАРОДЕЙ, ОБОЯТЕЛЬ, ВЫЗЫВАЮЩИЙ ДУХОВ, 
ВОЛШЕБНИК И ВОПРОШАЮЩИЙ МЁРТВЫХ.  ИБО МЕРЗОК ПРЕД ГОСПОДОМ ВСЯКИЙ, ДЕЛАЮЩИЙ ЭТО, И ЗА 
СИИ-ТО МЕРЗОСТИ ГОСПОДЬ, БОГ ТВОЙ, ИЗГОНЯЕТ ИХ ОТ ЛИЦА ТВОЕГО; БУДЬ НЕПОРОЧЕН ПРЕД ГОСПОДОМ, 
БОГОМ ТВОИМ; ИБО НАРОДЫ СИИ, КОТОРЫХ ТЫ ИЗГОНЯЕШЬ, СЛУШАЮТ ГАДАТЕЛЕЙ И ПРОРИЦАТЕЛЕЙ, А ТЕБЕ 
НЕ ТО ДАЛ ГОСПОДЬ, БОГ ТВОЙ» /ВТ.18:9-14/ 

Древний Египет олицетворял царство греха, и в этом царстве были свои посвященные 
служители Дьявола – волхвы. Именно волхвы противостояли Моисею, когда тот пытался 
вывести свой народ из рабства. Язычники очень хорошо относятся к волхвам, почитая их за 
обычных мудрецов. К сожалению, через язычников и в христианство вошло доброе отношение 
к ним.  Но на самом деле *волхвы являются духовной нечистью, сосудами Дьявола.  

*Волхв – сл. В. Даля – мудрец, звездочет (астролог), чародей, колдун, знахарь, чернокнижник, 
волшебник.  Волхвовать – колдовать, чаровать, кудесить, знахарить, гадать, ворожить, ведмовать, 
заговаривать, напускать, шептать.   

Знахарь - сл. Ушакова - Лекарь-колдун.  
Обратите внимание на слово «знахарь». Это те люди, которые незаконно вторгаются в 

духовный мир с добрыми намерениями: исцелять больных. Они думают, что делают добро, не 
зная о последствиях. А последствия таковы: при исцелении одной болезни к человеку приходят 
другие, более страшные, касающиеся, как правило, уже не тела, а духа.  Например, если 
знахарь исцелит телесную болезнь, то после этого к «исцеленному» могут приходить плохие и 
навязчивые мысли, вплоть до мыслей о самоубийстве.  

Ни одна *магия, какого бы цвета она ни была - не может быть доброй! 
*Магия — колдовство, волшебство. Способность влиять на окружающее нас пространство с 

помощью "таинственных" обрядов или действий, знание которых было передано богами.  
Будьте осторожны - любая магия есть плод общения с бесами!!! В христианстве подобные 

грехи принято называть оккультными, и входят они в разряд самых мерзких и разрушительных 
для души человека. У всех оккультных грехов есть один общий признак – это вторжение в 
духовный, сверхъестественный мир, не по воле Бога. Вот перечень некоторых таких грехов: 
Спиритизм (вызывание духов), астрология, хиромантия, гипноз, суеверия, любого рода гадание, 
любого рода  магия, телекинез, левитация, заговоры-шептания и т. п. 

Люди, имеющие непосредственное отношение к таким грехам, особым образом открывают 
свою душу  для воздействия на неё злых духов. Через приобщение к оккультизму люди 
поражаются такими духовными и телесными болезнями, которые светская медицина излечить 
не в состоянии, и которые могут переходить даже по наследству. Такие заболевания как 
психопатия, алкоголизм и наркомания, часто являющиеся причиной преступлений, тесно 
связаны с одержимостью злыми духами. Как правило, люди, пораженные психопатией, 
алкоголизмом или наркоманией, являются жертвами колдунов, часто колдунов-целителей, то 
есть белых магов. Например, если в детстве ребенка носили к целительнице (возможно, к очень 
доброй и милой женщине с иконами в доме) заговаривать грыжу, заикание или другое 
недомогание, то можно быть уверенным – подобное исцеление не пройдет даром: психопатия, 
алкоголизм, наркомания, *фобия, ** мания  или иное душевное расстройство этому ребенку 
обеспечено, ибо через приобщение к оккультным грехам в человека вселяются бесы.  

*Фобия - сл. Ушакова - Непреодолимый навязчивый страх; психопатическое состояние, 
характеризующееся таким немотивированным страхом. 

**Мания –  сл. С. И. Ожегова – сильное, почти болезненное влечение, пристрастие к чему-нибудь. 
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Когда «сильное, почти болезненное влечение, пристрастие к чему-нибудь» какого-то человека 
приносит вред только ему, то он не опасен для общества и ещё может как-то жить в нём, хотя 
иногда таких и помещают в психбольницы. 

Но когда «сильное, почти болезненное влечение, пристрастие к чему-нибудь» приносит 
телесный, имущественный или правовой вред другим гражданам, то такой человек не может 
жить в обществе и его помещают в места лишения свободы.  

Почти все осужденные поражены различными фобиями и маниями, что явным образом 
отражается на их психике. Любая психическая болезнь есть плод работы бесов, живущих в 
человеке; любая психическая  зависимость есть болезнь духа, которую может исцелить только 
Христос и никто другой. У наркоманов, алкоголиков и токсикоманов есть два вида 
зависимости: психическая и химическая, и в этой связи хочу сделать одно очень важное 
замечание: любая химическая зависимость является следствием психической зависимости, а 
потому бороться с химической зависимостью без учета этого фактора - бесполезно. Светские 
врачи–психиатры борются, как правило, с химической зависимостью, но успеха не имеют 
именно потому, что не могут справиться с психической зависимостью.  

Не все осужденные являются идейными преступниками. Подавляющее большинство 
осужденных творят зло лишь потому, что не могут противостать темной силе, живущей в них и 
толкающей на такие поступки, о которых потом приходится горько сожалеть. Под 
воздействием алкоголя или приступа бешенства совершается большинство преступлений, а что 
может натворить наркоман в поисках наркотика во время ломки, даже представить страшно.  

Многие люди по разным причинам не желают жить на свете и постоянно мыслят о смерти, 
как об избавлении от постоянных мучений души. Порой эти мысли становятся до того 
навязчивыми, что приводят к самоубийству. Почему такое происходит? Чаще всего причинами 
негативных желаний и поступков как раз и является приобщение к оккультным грехам.  

К сожалению, многие люди недооценивают тяжесть оккультных грехов, и относятся к ним 
снисходительно:  «Подумаешь, вызывал духов, чтобы получить ответы на свои вопросы…  Это 
же детские шалости». Нет, это не детские шалости! «Подумаешь, гадал на картах или ещё на 
чём-то, чтобы заглянуть в будущее… Это же ерунда, это же – несерьезно». Нет, это – не 
ерунда, это – очень серьезно, ибо будущее показывать будут духи Сатаны с целью 
порабощения души.  Сатана является врагом человечества, а Христос – другом и спасителем. 
Иисус говорил: 

«ВОР ПРИХОДИТ ТОЛЬКО ДЛЯ ТОГО, ЧТОБЫ УКРАСТЬ, УБИТЬ И ПОГУБИТЬ; Я ПРИШЕЛ ДЛЯ ТОГО, ЧТОБ 
ИМЕЛИ ЖИЗНЬ И ИМЕЛИ С ИЗБЫТКОМ (ГРЕЧ. - ВО ВСЕЙ  ПОЛНОТЕ)» /ИН.10:10/ 

Все оккультные грехи - это прямое и несанкционированное Богом вторжение в мир злых 
духов,  которые желает только одного: погубить душу человека: 

«ВОР ПРИХОДИТ ТОЛЬКО ДЛЯ ТОГО, ЧТОБЫ УКРАСТЬ, УБИТЬ И ПОГУБИТЬ» /ИН.10:10/ 

Украсть, убить и погубить – вот основная задача злобных духов поднебесья, которую они  
реализуют через приобщение людей к оккультизму. Многие люди живут так, как будто бы нет 
никакого Диавола и его духовного воинства. Они считают, что все проблемы находятся только 
в самом человеке, и чтобы решить их достаточно обратиться к специалисту. К сожалению, и 
многие верующие живут и думают также. Но христиане должны знать, что Сатана и его 
воинство – это такая же реальность, как и Бог. Апостол Павел писал о духовной войне 
следующее: 

«НАША БРАНЬ НЕ ПРОТИВ КРОВИ И ПЛОТИ (ЛЮДЕЙ), НО ПРОТИВ НАЧАЛЬСТВ, ПРОТИВ ВЛАСТЕЙ, ПРОТИВ 
*МИРОПРАВИТЕЛЕЙ ТЬМЫ ВЕКА СЕГО, ПРОТИВ ДУХОВ ЗЛОБЫ ПОДНЕБЕСНЫХ» /ЕФ.6:12/ 

*МИРОПРАВИТЕЛЕЙ (греч. - Κοσµοхρατορας)  – космические власти. 
Этот Мир (Космос) принадлежит Люциферу, князю его. Иисус говорил об этом князе: 
«УЖЕ НЕМНОГО МНЕ ГОВОРИТЬ С ВАМИ, ИБО ИДЕТ КНЯЗЬ *МИРА СЕГО, И ВО МНЕ НЕ ИМЕЕТ НИЧЕГО» 

/ИН.14:30/ 

*МИР (греч. - Κοσµος ) – Космос –  1) Порядок, государственный порядок,  устройство;  
2) Мир, Вселенная, в Новом Завете – всё мирское и земное, земные блага. 

О том, что Люцифер является князем сего мира писал и Павел: 
 «И ВАС, МЕРТВЫХ ПО ПРЕСТУПЛЕНИЯМ И ГРЕХАМ ВАШИМ, В КОТОРЫХ ВЫ НЕКОГДА ЖИЛИ, ПО ОБЫЧАЮ 

МИРА СЕГО, ПО ВОЛЕ КНЯЗЯ, ГОСПОДСТВУЮЩЕГО В ВОЗДУХЕ, ДУХА, ДЕЙСТВУЮЩЕГО НЫНЕ В СЫНАХ 
ПРОТИВЛЕНИЯ» /ЕФ.2:1-2/.  

Тема об оккультных грехах очень большая и сложная, а потому старайтесь иметь общение 
со служителями и получайте от них консультации. Ищите христиан, опытных в духовной 
брани, и цените общение с ними. Если вы ведете переписку с христианами, то просите 
выслать вам духовную литературу об оккультизме, потому что именно оккультные грехи 
противостоят освобождению от пагубных привычек и мешают добиваться хороших 
результатов в духовной жизни.  
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Дорогие друзья! Не бойтесь признавать свою зависимость от бесов – бойтесь оставаться под 
их влиянием. Вера в Христа, ученичество и полное посвящение Ему своего существа приведут 
вас к освобождению от власти тьмы.  

Подведем итог: есть различного рода грехи, и если кто-то не делал одних грехов, то делал 
другие.  Нет ни одного человека, который не согрешил бы перед Богом и людьми, а поэтому 
очень важно в смирении признать себя грешником от макушки головы до подошвы ног.  

Так учили апостолы: 
«НЕТ ПРАВЕДНОГО НИ ОДНОГО;  НЕТ РАЗУМЕВАЮЩЕГО; НИКТО НЕ ИЩЕТ БОГА;  ВСЕ СОВРАТИЛИСЬ С 

ПУТИ, ДО ОДНОГО НЕГОДНЫ: НЕТ ДЕЛАЮЩЕГО ДОБРО, НЕТ НИ ОДНОГО… ВСЕ СОГРЕШИЛИ И ЛИШЕНЫ СЛАВЫ 
БОЖИЕЙ» /РИМ.3:10-12.23/   

«ЕСЛИ ГОВОРИМ, ЧТО НЕ ИМЕЕМ ГРЕХА, - ОБМАНЫВАЕМ САМИХ СЕБЯ, И ИСТИНЫ НЕТ В НАС…  
ЕСЛИ ГОВОРИМ, ЧТО МЫ НЕ СОГРЕШИЛИ, ТО ПРЕДСТАВЛЯЕМ ЕГО ЛЖИВЫМ, И СЛОВА ЕГО НЕТ В НАС» 

/1ИН.1:8.10/ 

Итак, первым этапом в процессе покаяния является  
осознание и признание себя грешником. 

 
2 Этап.   Желание измениться. 
У человека, имеющего совесть, всегда возникает чувство вины за нехорошие поступки. У 

каждого совестливого человека есть своя мера чувства вины, которая зависит от личного 
характера, качества грехов и их количества.  

Чувство вины тяжелым бременем ложится на душу человека и приносит ему огромные 
мучения, которые могут привести к помрачению разума или к самоубийству.  

Чувство вины – очень тяжелое чувство, убивающее радость жизни и саму жизнь, и счастлив 
тот человек, который не сходит с ума и не накладывает на себя руки, но начинает искать выход 
из своего тяжкого положения с желанием изменить себя и свою жизнь. Господь говорил: 

«БЛАЖЕННЫ НИЩИЕ ДУХОМ, ИБО ИХ ЕСТЬ ЦАРСТВО НЕБЕСНОЕ» /МФ.5:3/ 

Блаженны (счастливы) потому, что духовная нищета падших и отверженных обществом 
грешников заставляет их искать помощь извне и приводит к Богу, который не только обвиняет 
человека в грехе, но и указывает на путь оправдания, прощения и спасения. Так говорил Бог:  

«БЕЗЗАКОННИК, ЕСЛИ ОБРАТИТСЯ ОТ ВСЕХ ГРЕХОВ СВОИХ, КАКИЕ ДЕЛАЛ, И БУДЕТ СОБЛЮДАТЬ ВСЕ УСТАВЫ 
МОИ И ПОСТУПАТЬ ЗАКОННО И ПРАВЕДНО, ЖИВ БУДЕТ, НЕ УМРЕТ. ВСЕ ПРЕСТУПЛЕНИЯ ЕГО, КАКИЕ ДЕЛАЛ ОН, 
НЕ ПРИПОМНЯТСЯ ЕМУ; В ПРАВДЕ СВОЕЙ, КОТОРУЮ БУДЕТ ДЕЛАТЬ, ОН ЖИВ БУДЕТ.  

РАЗВЕ Я ХОЧУ СМЕРТИ БЕЗЗАКОННИКА? ГОВОРИТ ГОСПОДЬ БОГ.  НЕ ТОГО ЛИ ХОЧУ Я, ЧТОБ ОН ОБРАТИЛСЯ 
ОТ ПУТЕЙ СВОИХ И БЫЛ ЖИВ?» /ИЕЗ.18:21-23/ 

Как видно из этих слов, Бог не желает смерти грешнику, но ждет – не обратится ли он от 
злых путей своих? Падших и отверженных грешников ненавидит этот лживый и лицемерный 
мир, сам погибающий в своих грехах.  

Общество ненавидит преступников, бомжей, алкоголиков и наркоманов, почитая их своею 
язвою.  

Общество ненавидит людей с больною душою, если те приносят ему различные неудобства.  
Общество продолжает ненавидеть людей с больною душою даже  тогда, когда те приходят к 

Иисусу, исцеляются и возрождаются к новой жизни. Почему? Да потому, что бывший 
преступник, наркоман или алкоголик, принявший Иисуса Христа в своё сердце, становится 
светлой личностью, и новая жизнь его начинает обличать тех «порядочных» людей века сего, 
которые ранее относились к нему со снисхождением и презрением.  

Люди этого лицемерного мира, подобно библейским фарисеям, пытаются украшать свою 
наружность хорошими манерами и поведением, имея развращенную, подлую и лживую 
внутренность, а потому настоящий праведник всегда вызывает в них чувства  ненависти и 
чёрной зависти.  Иисус говорил по этому поводу: 

«ГОРЕ ВАМ… ЛИЦЕМЕРЫ, ЧТО ОЧИЩАЕТЕ ВНЕШНОСТЬ ЧАШИ И БЛЮДА, МЕЖДУ ТЕМ КАК ВНУТРИ ОНИ 
ПОЛНЫ ХИЩЕНИЯ И НЕПРАВДЫ…  

ГОРЕ ВАМ… ЛИЦЕМЕРЫ, ЧТО УПОДОБЛЯЕТЕСЬ ОКРАШЕННЫМ ГРОБАМ, КОТОРЫЕ СНАРУЖИ КАЖУТСЯ 
КРАСИВЫМИ, А ВНУТРИ ПОЛНЫ КОСТЕЙ МЕРТВЫХ И ВСЯКОЙ НЕЧИСТОТЫ;  ТАК И ВЫ ПО НАРУЖНОСТИ 
КАЖЕТЕСЬ ЛЮДЯМ ПРАВЕДНЫМИ, А ВНУТРИ ИСПОЛНЕНЫ ЛИЦЕМЕРИЯ И БЕЗЗАКОНИЯ» /МФ.23:25-28/ 

«ИБО ВСЯКИЙ, ДЕЛАЮЩИЙ ЗЛОЕ, НЕНАВИДИТ СВЕТ И НЕ ИДЕТ К СВЕТУ, ЧТОБЫ НЕ ОБЛИЧИЛИСЬ ДЕЛА 
ЕГО, ПОТОМУ ЧТО ОНИ ЗЛЫ…   

ЕСЛИ МИР ВАС НЕНАВИДИТ, ЗНАЙТЕ, ЧТО МЕНЯ ПРЕЖДЕ ВАС ВОЗНЕНАВИДЕЛ. ЕСЛИ БЫ ВЫ БЫЛИ ОТ МИРА, 
ТО МИР ЛЮБИЛ БЫ СВОЕ; А КАК ВЫ НЕ ОТ МИРА, НО Я ИЗБРАЛ ВАС ОТ МИРА, ПОТОМУ НЕНАВИДИТ ВАС МИР. 
ПОМНИТЕ СЛОВО, КОТОРОЕ Я СКАЗАЛ ВАМ: РАБ НЕ БОЛЬШЕ ГОСПОДИНА СВОЕГО. ЕСЛИ МЕНЯ ГНАЛИ, БУДУТ 
ГНАТЬ И ВАС; ЕСЛИ МОЕ СЛОВО СОБЛЮДАЛИ, БУДУТ СОБЛЮДАТЬ И ВАШЕ» /ИН. 3:20; 15:18-20/.   

И если общество ненавидит грешников с больною душою, то их любит Бог, который Свою 
любовь доказал тем, что послал Иисуса Христа для спасения и исцеления их душ. Иисус 
говорил: 

«НЕ ЗДОРОВЫЕ ИМЕЮТ НУЖДУ ВО ВРАЧЕ, НО БОЛЬНЫЕ; Я ПРИШЕЛ ПРИЗВАТЬ НЕ ПРАВЕДНИКОВ, НО 
ГРЕШНИКОВ К ПОКАЯНИЮ» /МФ.11:28-30; МК.2:17/ 
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Бог принёс в жертву Христа за грехи людей: 
«ИБО ТАК ВОЗЛЮБИЛ БОГ МИР, ЧТО ОТДАЛ СЫНА СВОЕГО ЕДИНОРОДНОГО, ДАБЫ ВСЯКИЙ, ВЕРУЮЩИЙ В 

НЕГО, НЕ ПОГИБ, НО ИМЕЛ ЖИЗНЬ ВЕЧНУЮ» /ИН.3:16/ 
«ЛЮБОВЬ БОЖИЯ К НАМ ОТКРЫЛАСЬ В ТОМ, ЧТО БОГ ПОСЛАЛ В МИР ЕДИНОРОДНОГО СЫНА СВОЕГО, ЧТОБЫ 

МЫ ПОЛУЧИЛИ ЖИЗНЬ ЧЕРЕЗ НЕГО. В ТОМ ЛЮБОВЬ, ЧТО НЕ МЫ ВОЗЛЮБИЛИ БОГА, НО ОН ВОЗЛЮБИЛ НАС И 
ПОСЛАЛ СЫНА СВОЕГО В УМИЛОСТИВЛЕНИЕ ЗА ГРЕХИ НАШИ» /1ИН.4:9-10/. 

Слово Божье, запечатленное в Библии, дает человеку надежду на примирение с 
милосердным Богом, имеющим право снимать любую вину с кающегося грешника. Бог являет 
свою милость всем грешникам, приходящим к Иисусу Христу с покаянием, верою и желанием 
жить праведной жизнью.  Так говорил Господь:  

«ПРИХОДЯЩЕГО КО МНЕ НЕ ИЗГОНЮ ВОН» /ИН.6:37/.   
Об этом писал и апостол Иоанн, ученик  Христа: 
«ЕСЛИ ИСПОВЕДУЕМ ГРЕХИ НАШИ, ТО ОН (БОГ), БУДУЧИ ВЕРЕН И ПРАВЕДЕН, ПРОСТИТ НАМ ГРЕХИ (НАШИ) 

И ОЧИСТИТ НАС ОТ ВСЯКОЙ НЕПРАВДЫ» /1ИН.1:9/.  

Ну разве это не прекрасная, не радостная весть? – Бог прощает даром! Для падшего 
грешника, всей душою ощущающего приближение ада, нет прекрасней этой вести.  

Если человек действительно верит, что он шел в ад за грехи свои, но благодаря жертвенной 
любви Бога получил прощение, то в нём возникает естественное чувство благодарности и 
желание угодить Богу. Когда человек начинает верить в прощение, то в его душе рождается 
любовь к Тому, Кто его прощает.  

Ответная любовь грешника к Богу и Христу – вот движущая сила к его спасению!  
Если человеку противна его греховная жизнь, если в нём есть желание измениться, то он 

близок к спасению:  
«МЫТАРЬ ЖЕ, СТОЯ ВДАЛИ, НЕ СМЕЛ ДАЖЕ ПОДНЯТЬ ГЛАЗ НА НЕБО; НО, УДАРЯЯ СЕБЯ В ГРУДЬ, ГОВОРИЛ:  
БОЖЕ, БУДЬ МИЛОСТИВ КО МНЕ, ГРЕШНИКУ!»  
СКАЗЫВАЮ ВАМ, ЧТО СЕЙ ПОШЕЛ ОПРАВДЫННЫМ В ДОМ СВОЙ БОЛЕЕ, НЕЖЕЛИ ТОТ»  /ЛК.18:13-14/ 

Когда грешный человек начинает ненавидеть зло, прежде всего в самом себе, и его мысли 
устремляются к добру; когда грешник имеет огромное желание изменить себя и свой образ 
жизни, тогда Евангелие Иисуса Христа оживает в его сердце. Отсутствие этого желания 
говорит только об одном – человеку нравится жить в грехе, а если грех и противен, то только 
такой, который мешает ему пребывать в других грехах. У того человека, который любит грех, 
сердце закрыто для Христа и спасения. Так что желание измениться и начать праведную жизнь 
обязательно, ибо без него нет истинного покаяния, а без покаяния нет и спасения, ибо покаяние 
является первым шагом к нему. Покаяние является необходимой подготовкой к принятию 
Христа в свое сердце. 

Человек живет согласно тому, какие мысли в нём заложены, как он мыслит. Не бытие 
определяет сознание, а наоборот, ибо «В НАЧАЛЕ БЫЛО СЛОВО» /ИН.1:1/.  

Покаяние – 1.  сожаление о соделанных грехах, 2. перемена мыслей.  
Очень многие люди сожалеют о своих грехах, но мало кто пытается переменить свои мысли, 

которые могут привести к изменению образа жизни. Мышление человека можно сравнить с 
дорогой, по которой он идет. Если человек идет путем, на котором он постоянно спотыкается и 
попадает в неприятные истории, то этот путь нужно пересмотреть и сменить.  

Путь любого человека в этом мире не угоден Богу, если он не освещён истинным светом Его 
слова. В Псалме Давида написано, что слово Бога является светильником и что оно освещает 
стезю (путь) человека: 

«СЛОВО ТВОЕ – СВЕТИЛЬНИК НОГЕ МОЕЙ И СВЕТ СТЕЗЕ МОЕЙ» /ПС.118:103-105/ 

Чтобы следовать верным путем и не спотыкаться, необходимо светильник слова Божьего  
поместить в своё сердце (во всю глубину разума). Полнота покаяния может придти только 
тогда, когда  человек сожалеет о грехах и начинает менять свое мышление со старого на 
новое. А посему необходимо читать Библию и знакомиться с учением Христа.  

Почему люди не меняют свои мысли? На этот вопрос есть два ответа:  
1) они не знают слова Божьего, то есть, не знают, на что менять старое мышление;  
2) они не желают его знать, чтобы не изменять своё нутро, любящее грех.  
Сейчас не трудно найти Библию, в которой запечатлено слово Бога. Сейчас трудно найти 

тех людей, которым опротивел грех, и которые желали бы изменить своё мышление, а вместе с 
ним и  свою жизнь. Бог знает, что мысли человека суетны и что в них нет истины, и Он говорил 
устами пророка: 

«ДА ОСТАВИТ НЕЧЕСТИВЫЙ ПУТЬ СВОЙ И БЕЗЗАКОННИК ПОМЫСЛЫ СВОИ, И ДА ОБРАТЯТСЯ К ГОСПОДУ, И 
ОН ПОМИЛУЕТ ЕГО, И К БОГУ НАШЕМУ, ИБО ОН МНОГОМИЛОСТИВ. МОИ МЫСЛИ - НЕ ВАШИ МЫСЛИ…  

МЫСЛИ МОИ ВЫШЕ МЫСЛЕЙ ВАШИХ» /ИС.55:7-9/ 

С пришествием Христа и излияния Святого Духа в Пятидесятницу началась новая эра для 
людей. Теперь у них появилась возможность осознать мышление Бога и сменить свои мысли на 
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мысли Божьи. Слово Бога и Святой Дух могут обновить дух ума любого человека.  Если 
человек покается и уверует во Христа, но не станет обновлять дух своего ума через чтение 
Библии и размышлений о прочитанном, то он не сможет отложить прежний образ жизни и 
будет постоянно грешить и каяться, то есть, всегда наступать на одни и те же грабли.  

Уверовавший человек должен изменяться, и это изменение может происходить только при 
одном условии – необходимо обновляться духом своего ума. Так учил апостол Павел: 

«ИСТИНА ВО ИИСУСЕ, - ОТЛОЖИТЬ ПРЕЖНИЙ ОБРАЗ ВЕТХОГО ЧЕЛОВЕКА, ИСТЛЕВАЮЩЕГО В 
ОБОЛЬСТИТЕЛЬНЫХ ПОХОТЯХ, А ОБНОВИТЬСЯ ДУХОМ УМА ВАШЕГО И ОБЛЕЧЬСЯ В НОВОГО ЧЕЛОВЕКА, 
СОЗДАННОГО ПО БОГУ» /ЕФ.4:20-24/     

«НЕ СООБРАЗУЙТЕСЬ С ВЕКОМ СИМ, НО ПРЕОБРАЗУЙТЕСЬ ОБНОВЛЕНИЕМ УМА ВАШЕГО, ЧТОБЫ ВАМ 
ПОЗНАВАТЬ, ЧТО (ЕСТЬ) ВОЛЯ БОЖИЯ, БЛАГАЯ, УГОДНАЯ И СОВЕРШЕННАЯ»  /РИМ.12:2/.  

Эта книга как раз и посвящена тем, кто сожалеет о своей прошлой грешной жизни и от всего 
сердца желает преобразоваться обновлением ума своего в ум нового творения во Христе 
Иисусе. Эта книга посвящена тем, кто желает измениться; тем, кто хочет начать свою жизнь  
заново, с чистого листа! Наш Господь Иисус Христос говорил: 

«Я ЕСМЬ ПУТЬ И ИСТИНА И ЖИЗНЬ» /ИН.14:6/.  

Путем Христа призваны следовать все люди, верующие в Бога и желающие изменяться. 
Желание грешника оставить преступный образ жизни и измениться - обязательно! 

Итак, вторым этапом в процессе покаяния является огромное желание измениться! 
 

3. Этап.        Прощайте других, и Бог простит вас. 
Очень важным фактором в получении надежды на спасение и укрепления веры в прощении 

своих собственных грехов является прощение других людей. Прощение - это суть Евангелия.  
Господь учил обращаться к Богу за прощением следующим образом: 
«И ПРОСТИ НАМ ДОЛГИ НАШИ, КАК И МЫ ПРОЩАЕМ ДОЛЖНИКАМ НАШИМ…   
ИБО, ЕСЛИ ВЫ БУДЕТЕ ПРОЩАТЬ ЛЮДЯМ СОГРЕШЕНИЯ ИХ, ТО ПРОСТИТ И ВАМ ОТЕЦ ВАШ НЕБЕСНЫЙ;  А 

ЕСЛИ НЕ БУДЕТЕ ПРОЩАТЬ ЛЮДЯМ СОГРЕШЕНИЯ ИХ, ТО И ОТЕЦ ВАШ НЕ ПРОСТИТ ВАМ СОГРЕШЕНИЙ 
ВАШИХ» /МФ. 6:12.14-15/ 

Спасение души как раз и заключается в прощении грехов. Так говорил Учитель: 
«И КОГДА СТОИТЕ НА МОЛИТВЕ, ПРОЩАЙТЕ, ЕСЛИ ЧТО ИМЕЕТЕ НА КОГО, ДАБЫ И ОТЕЦ ВАШ НЕБЕСНЫЙ 

ПРОСТИЛ ВАМ СОГРЕШЕНИЯ ВАШИ;  ЕСЛИ ЖЕ НЕ ПРОЩАЕТЕ, ТО И ОТЕЦ ВАШ НЕБЕСНЫЙ НЕ ПРОСТИТ ВАМ 
СОГРЕШЕНИЙ ВАШИХ…  

НЕ СУДИТЕ, И НЕ БУДЕТЕ СУДИМЫ; НЕ ОСУЖДАЙТЕ, И НЕ БУДЕТЕ ОСУЖДЕНЫ; ПРОЩАЙТЕ, И ПРОЩЕНЫ 
БУДЕТЕ» / МК.11:25-26; ЛК.6:37/ 

Если человек приносит Богу свои грехи, и просит прощения за них, но при этом не прощает 
других, то он сам себя подвергает осуждению своими же устами. Если человек не прощает 
других людей, согрешивших против него, то он не поверит и в собственное прощение. 

Многие люди не верят в Евангелие (в прощение грехов) только по той причине, что сами не 
могут простить других. Они не могут простить тех, которые принесли им много  горя, забывая 
при этом, что и сами принесли многим людям несчастья.  

Чтобы простить других людей, принесших горе, нужно усвоить следующее: «простить, 
значит,  понять», понять другого человека на своем же примере: ведь каждый из нас грешил 
против других людей и причинял им несчастье. Почему люди делают ужасные поступки? Да 
потому, что ими правит грех, живущий в плоти, и злые духи. По сути, каждый человек является 
инструментом в руках духов. Многим, наверное, приходилось видеть такую ситуацию: когда 
собаку бьют палкой, то она пытается укусить её, а не руку, эту палку держащую. Так и в 
духовном мире: мы воюем против людей, причиняющих нам боль, а нужно воевать против 
злых духов, использующих в духовной брани одних людей против других. Ап. Павел писал: 

«НАША БРАНЬ НЕ ПРОТИВ КРОВИ И ПЛОТИ, НО ПРОТИВ НАЧАЛЬСТВ, ПРОТИВ ВЛАСТЕЙ, ПРОТИВ 
МИРОПРАВИТЕЛЕЙ ТЬМЫ ВЕКА СЕГО, ПРОТИВ ДУХОВ ЗЛОБЫ ПОДНЕБЕСНЫХ» /ЕФ.6:12/ 

Если человек поймет, что причинивший ему боль другой человек сам находится во власти 
Диавола, как и он сам, то ему легче будет простить обидевшего.  

Люди, живущие без познания Бога и Его Христа, ходят во тьме. Так говорил Господь: 
«Я КАК СВЕТ ПРИШЕЛ В МИР, ЧТОБЫ ВСЯКИЙ ВЕРУЮЩИЙ В МЕНЯ НЕ ОСТАВАЛСЯ ВО ТЬМЕ» /ИН.12:46/ 

Давайте представим помещение, в котором очень много людей и где нет света. Тьма! Как бы 
люди ни осторожничали, но при передвижении они всегда будут задевать других, причиняя им 
различного рода ущерб. Кто-то слегка заденет другого человека, кто-то посильнее, а кто-то 
может нанести и увечье. Почему в этом случае, даже добрые люди могут нанести вред другим? 
А по причине отсутствия светы и присутствия тьмы. Господь говорил: 

 «ХОДЯЩИЙ ВО ТЬМЕ НЕ ЗНАЕТ, КУДА ИДЕТ» /ИН.12:35/ 

Так и в духовном мире: ходящие во тьме люди причиняют друг другу разнообразные 
стеснения, вплоть до очень огромного вреда. Если б все люди ходили во свете (родились от 
Бога и стали христианами), то на земле не было бы горя. Но так как не все люди имеют веру, то 
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остается надежда только на будущую жизнь в Царстве Бога, которую наследуют верующие во 
Христа и сохранившие эту веру до конца земных дней, подобно ап. Павлу, который перед 
казнью писал: 

«ПОДВИГОМ ДОБРЫМ Я ПОДВИЗАЛСЯ, ТЕЧЕНИЕ СОВЕРШИЛ, ВЕРУ СОХРАНИЛ» /2ТИМ.4:7/   

Непрощение озлобляет и производит следующие действия: оно разрушает семьи, причиняет 
боль близким, изгоняет друзей, толкает на преступления, приводит к тяжким заболеваниям и 
даже к смерти, не дает жить спокойно и радостно. 

Так что, Дорогая Душа, как бы тебе ни было трудно, прости всех людей, причинивших тебе 
зло! Выдохни из своего сердце все обиды и чувство непрощения со словами исповедания 
своего решения, ибо именно это чувство разрушает твою душу и тело, не дает силы бороться с 
грехом и мешает начать новую жизнь со Христом. Прости других и сам прощен будешь! 

Итак, третьим этапом в процессе покаяния является  
прощение других людей. 

 
4. Этап.       Исповедь      
Исповедь - словарь С. И. Ожегова – 1. Признание в своих грехах перед священником, 

отпускающим грехи от имени церкви и Бога, церковное покаяние. 2. Откровенное признание в чем-
нибудь, рассказ о своих сокровенных мыслях, взглядах.   

Многие из вас в своей жизни сталкивались с такой ситуацией, когда один человек, открывая 
свою душу другому, получал внутреннее облегчение. Такое часто можно видеть в 
следственных изоляторах, когда один заключенный может часами говорить другому о своих 
переживаниях и проблемах - высказал незнакомцу всё, что мучает, и сразу легчает. Почему 
такое происходит? Дело в том, что вместе со словами из человека выходят злые духи, эти 
переживания и проблемы порождающие. Но потом снова становится плохо, так как эти духи 
возвращаются к человеку обратно. Выражение своих переживаний и проблем через исповедь – 
это важное оружие в духовной брани, если эта исповедь обращена к Богу, который в силе 
запретить злым духам возвращаться обратно в раскаявшуюся душу грешника.  

Когда человек приходит к Богу с покаянием, то он должен исповедать Ему свои грехи, 
мучающие душу. Для этого нужно постараться вспомнить все грехи, начиная с самого детства.   

При покаянии нужно просить Бога о прощении и тех грехов, о которых не удалось 
вспомнить: 

«КТО УСМОТРИТ ПОГРЕШНОСТИ СВОИ? ОТ ТАЙНЫХ МОИХ (ГРЕХОВ) ОЧИСТИ МЕНЯ» /ПС.18:13/ 

Несмотря на то, что при искреннем покаянии Бог прощает все грехи, многим христианам 
очень трудно возрастать духовно по той причине, что некоторые их прежние согрешения не 
были исповеданы Богу или некоторым из них не было дано осуждение и определение как 
греху. Например, если человек ранее грешил неким образом, и, уверовав, не осудил этот грех и 
не исповедал его Богу, то он может впадать в него даже тогда, когда поймет свою ошибку. И 
чтобы получить освобождение от этого порока, ему нужно будет осудить этот грех в сердце 
своем, исповедать его Богу и покаяться за все подобные грехи, сохранившиеся в памяти.  

Очень поучительны в этом отношении библейские Псалмы, в которых следует искать 
духовные принципы и законы. Царь Давид говорил: 

«СОБЛЮДИ МЕНЯ, ГОСПОДИ, ОТ РУК НЕЧЕСТИВОГО, СОХРАНИ МЕНЯ ОТ ПРИТЕСНИТЕЛЕЙ, КОТОРЫЕ 
ЗАМЫСЛИЛИ ПОКОЛЕБАТЬ СТОПЫ МОИ. ГОРДЫЕ СКРЫЛИ СИЛКИ ДЛЯ МЕНЯ И ПЕТЛИ, РАСКИНУЛИ СЕТЬ НА 
ДОРОГЕ,  *ТЕНЕТА РАЗЛОЖИЛИ ДЛЯ МЕНЯ» /ПС.139:6/ 

*ТЕНЕТА (Иов 18.8; Ис 51.20; Иез 12.13; Рим 11.9)  — паутина, сетка, тонкие нити. 
Конечно, говоря о своих врагах, Давид имел в виду людей. Но для христиан, имеющих  

навык находить духовный смысл в земных делах, эти стихи Псалма говорят о других врагах, 
ибо согласно учению апостола Павла, христиане воюют не против людей, а против злых духов. 
Поэтому, возвращаясь к Псалму Давида, можно сказать так: старая безбожная жизнь 
посредством не исповеданных грехов пытается скрыть и разложить в человеке для пленения 
его души «СИЛКИ… И ПЕТЛИ», «СЕТЬ НА ДОРОГЕ» и «ТЕНЕТА». Вот почему очень важно при покаянии 
просить Бога о том, чтобы Он помог выявить скрытые грехи и пороки. При чтении Библии 
Святой Дух воздействует на разум и совесть человека, обличая его в грехах, порожденных 
неверием в Бога и совершенных в течение жизни. Иисус говорил о Святом Духе: 

«И ОН ПРИШЕД ОБЛИЧИТ МИР О ГРЕХЕ… КОГДА ЖЕ ПРИИДЕТ ОН, ДУХ ИСТИНЫ, ТО НАСТАВИТ ВАС НА 
ВСЯКУЮ ИСТИНУ» /ИН.16:8. 13/ 

Для человека, искренне ищущего Бога и читающего Библию, однажды настаёт момент, 
когда хочется избавиться от чувства вины через покаянную исповедь. И тогда необходимо 
исповедать Богу не только те грехи, которые мучают совесть, но и те, которым ранее не 
придавалось должное значение из-за недостатка знания, например, грехам оккультизма 
(подумаешь, погадал на картах или домино?). Бог говорил: 
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«ИСТРЕБЛЕН БУДЕТ НАРОД МОЙ ЗА НЕДОСТАТОК ВЕДЕНИЯ (ЗНАНИЯ): ТАК КАК ТЫ ОТВЕРГ ВЕДЕНИЕ 
(ПОЗНАНИЕ), ТО И Я ОТВЕРГНУ ТЕБЯ ОТ СВЯЩЕННОДЕЙСТВИЯ ПРЕДО МНОЮ…» /ОС.4:6/ 

 Здесь Бог говорил своему народу совсем по другому поводу, но извлечь из этих слов можно 
такое поучение: отсутствие определенного знания может принести горькие плоды, что и 
происходит тогда, когда человек по незнанию своему вторгается в оккультный мир. 

Исповедоваться пред Богом можно в любое время и в любом месте, лишь бы обстановка 
споспешествовала этому. Я знаю одного человека, отбывавшего срок наказания в местах 
лишения свободы, который оплакивал свои грехи ночью в бараке среди десятков спящих и 
храпящих осужденных, натянув на голову одеяло. Этот человек всю ночь со слезами 
исповедовал Богу все грехи, которые помнил; просил простить те, которые не вспомнил и 
выразил желание следовать за Христом. Этот человек также просил Бога избавить его от 
пристрастия к курению и алкоголизма, так как своими силами он этого сделать не мог. Утром 
этот человек стал совершенно новым творением во Христе, свободным от никотиновой 
зависимости, и как выяснилось в последствии, от алкогольной зависимости тоже, которой 
страдал более 20 лет.  

При покаянии можно записывать грехи на бумаге, чтобы после этого её торжественно 
сжечь, предварительно помолившись. Такой поступок был бы весьма символичным. В Библии 
есть интересный образ сожжения жертв за грехи. Люди, соделавшие грехи, приносили в жертву 
животных. Их  разделывали, клали на окропленный кровью животных жертвенник и сжигали. 
В этих действиях есть глубокий и образный смысл! Все грехи, которые человек принесет на 
свой  жертвенник покаяния, будут окроплены кровью Иисуса Христа и сожжены Богом, 
который обещает никогда не  вспоминать их более:  

«НО ХРИСТОС, ПЕРВОСВЯЩЕННИК БУДУЩИХ БЛАГ, ПРИШЕД С БОЛЬШЕЮ И СОВЕРШЕННЕЙШЕЮ СКИНИЕЙ, 
НЕРУКОТВОРЕННОЮ, ТО ЕСТЬ, НЕ ТАКОВОГО УСТРОЕНИЯ, И НЕ С КРОВЬЮ КОЗЛОВ И ТЕЛЬЦОВ, НО СО СВОЕЮ 
КРОВИЮ, ОДНАЖДЫ ВОШЕЛ ВО СВЯТИЛИЩЕ И ПРИОБРЕЛ ВЕЧНОЕ ИСКУПЛЕНИЕ. ИБО ЕСЛИ КРОВЬ ТЕЛЬЦОВ И 
КОЗЛОВ И ПЕПЕЛ ТЕЛИЦЫ, ЧЕРЕЗ ОКРОПЛЕНИЕ, ОСВЯЩАЕТ ОСКВЕРНЕННЫХ, ДАБЫ ЧИСТО БЫЛО ТЕЛО, ТО 
КОЛЬМИ ПАЧЕ КРОВЬ ХРИСТА, КОТОРЫЙ ДУХОМ СВЯТЫМ ПРИНЕС СЕБЯ, НЕПОРОЧНОГО, БОГУ, ОЧИСТИТ 
СОВЕСТЬ НАШУ ОТ МЕРТВЫХ ДЕЛ ДЛЯ СЛУЖЕНИЯ БОГУ ЖИВОМУ И ИСТИННОМУ…   

ВОТ ЗАВЕТ, КОТОРЫЙ ЗАВЕЩАЮ ИМ ПОСЛЕ ТЕХ ДНЕЙ, ГОВОРИТ ГОСПОДЬ:   ВЛОЖУ ЗАКОНЫ МОИ В СЕРДЦА 
ИХ, И В МЫСЛЯХ ИХ НАПИШУ ИХ,  И ГРЕХОВ ИХ И БЕЗЗАКОНИЙ ИХ НЕ ВСПОМЯНУ БОЛЕЕ… ИТАК, МЫ, 
ПРИЕМЛЯ ЦАРСТВО НЕПОКОЛЕБИМОЕ, БУДЕМ ХРАНИТЬ БЛАГОДАТЬ, КОТОРОЮ БУДЕМ СЛУЖИТЬ БЛАГОУГОДНО 
БОГУ, С БЛАГОГОВЕНИЕМ И СТРАХОМ, ПОТОМУ ЧТО БОГ НАШ ЕСТЬ ОГНЬ ПОЯДАЮЩИЙ» /ЕВР. 9:11-14; 10:16-17; 
12:28-29/ 

«БОГ НАШ ЕСТЬ ОГНЬ ПОЯДАЮЩИЙ», и Он сжигает все грехи, принесенные грешником на 
жертвенник. Но те грехи, которые человек не принесет на жертвенный алтарь, будут 
противостоять ему и тянуть в прошлое. И здесь не идет речь о том, что если человек забыл 
исповедать какой-то грех, то он не может рассчитывать на спасение. Здесь речь идет о 
духовном здоровье человека. Дело в том, что не исповеданные грехи дают право злым духам 
поражать христианина. Например, если человек не раскаялся и не исповедал грехи, 
вызванные духом блуда, то в нем постоянно будет жить желание блудить против его воли.  

Может возникнуть вопрос: а исповедоваться нужно только пред Богом или в присутствии 
священнослужителя? Желательно делать и то, и другое. Лучший вариант – это сначала 
исповедаться пред Богом наедине с Ним, выговорив Ему всё своё самое сокровенное, а затем, 
при первой же возможности, покаяться в присутствии священнослужителя. Вот что написано  в 
Библии по этому поводу: 

 «ЕСЛИ ГОВОРИМ, ЧТО НЕ ИМЕЕМ ГРЕХА, - ОБМАНЫВАЕМ САМИХ СЕБЯ, И ИСТИНЫ НЕТ В НАС. ЕСЛИ 
*ИСПОВЕДУЕМ ГРЕХИ НАШИ, ТО ОН, БУДУЧИ ВЕРЕН И ПРАВЕДЕН, ПРОСТИТ НАМ ГРЕХИ (НАШИ) И ОЧИСТИТ НАС 
ОТ ВСЯКОЙ НЕПРАВДЫ» /1ИН. 1:8-9/  

*ИСПОВЕДУЕМ – здесь в греческой рукописи стоит слово Οµολογϖµεν, которое происходит от  
слова Οµολογια, и означает - соглашение, примирение, признание, исповедание.  

Христос говорил, что ему дана всякая власть: 
«ДАНА МНЕ ВСЯКАЯ ВЛАСТЬ НА НЕБЕ И НА ЗЕМЛЕ» /МФ.28:18/.   
«ОТЧЕ! ПРИШЁЛ ЧАС: ПРОСЛАВЬ СЫНА ТВОЕГО, ДА И СЫН ТВОЙ ПРОСЛАВИТ ТЕБЯ, ТАК КАК ТЫ ДАЛ ЕМУ 

ВЛАСТЬ НАД ВСЯКОЙ ПЛОТЬЮ, ДА ВСЕМУ, ЧТО ТЫ ДАЛ ЕМУ, ДАСТ ОН ЖИЗНЬ ВЕЧНУЮ» /ИН.17:1-2/.   

и в конце своего земного служения Он говорил своим ученикам: 
«КАК ПОСЛАЛ МЕНЯ ОТЕЦ, ТАК И Я ПОСЫЛАЮ ВАС. СКАЗАВ ЭТО, ДУНУЛ, И ГОВОРИТ ИМ: ПРИМИТЕ ДУХА 

СВЯТОГО: КОМУ ПРОСТИТЕ ГРЕХИ, ТОМУ ПРОСТЯТСЯ; НА КОМ ОСТАВИТЕ, НА ТОМ ОСТАНУТСЯ» /ИН.20:21-23/ 

К сожалению, многие христиане не желают видеть в этих стихах прямой и конкретный 
смысл. Они выкручивают этот стих как угодно, лишь бы не допустить мысль о том, что 
священникам   дана власть прощать грехи от имени Христа, который говорил своим ученикам: 

 «КАК ПОСЛАЛ МЕНЯ ОТЕЦ, ТАК И Я ПОСЫЛАЮ ВАС» /ИН.20: 21/.   
Господь, посылая своих учеников на служение, делегировал им свою власть. Если в начале 

своего служения Господь ученикам  дал власть над нечистыми духами: 
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«И ПРИЗВАВ ДВЕНАДЦАТЬ УЧЕНИКОВ СВОИХ, ОН ДАЛ ИМ *ВЛАСТЬ НАД НЕЧИСТЫМИ ДУХАМИ, ЧТОБЫ 
ИЗГОНЯТЬ ИХ И ВРАЧЕВАТЬ ВСЯКУЮ БОЛЕЗНЬ И ВСЯКУЮ НЕМОЩЬ» /МФ.10:1/ 

то перед своим вознесением Он дал им власть прощать или не прощать грехи: 
«КОМУ ПРОСТИТЕ ГРЕХИ, ТОМУ ПРОСТЯТСЯ; НА КОМ ОСТАВИТЕ, НА ТОМ ОСТАНУТСЯ» /ИН.20:19.21-23/ 

*ВЛАСТЬ – сл. С. И. Ожегова – право и возможность распоряжаться кем-чем-н., подчинять своей 
воле.  Authority – англ. – Власть (полномочие).    

Господь передал ученикам свои полномочия, полагая, что они, так же как и Он, будут  
послушны Духу Святому, провозглашая волю Бога. Чтобы получить прощение, вполне 
достаточно лично обратиться к Богу через Иисуса. Но есть хорошее, а есть - лучшее. Для 
поклонения себе Бог создал Церковь во главе с Христом, через которую Он и действует. А 
Христос, сущий на небе, поставил в Церкви служителей, сущих пока на земле, чтобы 
действовать через них: 

«И ОН (ХРИСТОС) ПОСТАВИЛ ОДНИХ АПОСТОЛАМИ, ДРУГИХ ПРОРОКАМИ, ИНЫХ ЕВАНГЕЛИСТАМИ, ИНЫХ 
ПАСТЫРЯМИ И УЧИТЕЛЯМИ» /ЕФ.4:11/. 

Священнослужителя, принимающего исповедь новообращенного человека,  можно сравнить 
с акушером, принимающего роды. Одна женщина может самостоятельно и в поле родить, а 
другой без помощи никак не обойтись. Но лучше любой женщине иметь опытного акушера во 
время родов при любых обстоятельствах.   

Точно так же обстоит дело и со священником, принимающим исповедь. Наш Господь 
находится на Небе, и теперь помазанные Святым Духом христиане-священнослужители также 
могут фиксировать то, что совершено Богом, как ранее на земле это делал Христос, которому в 
свою очередь Бог Отец также дал всякую власть, в том числе и власть прощать. Например, если 
человек будет каяться за грехи свои в присутствии священнослужителя, и этот служитель будет 
иметь свидетельство в себе самом, что этот человек исповедует свои грехи искренне то, как ему 
не сказать: «Прощаются тебе грехи твои!»? Священнослужитель имеет право так говорить 
потому, что знает – Бог прощает всякого искренне раскаивающегося грешника, пришедшего к 
Нему во имя Иисуса Христа. Или наоборот: если священнослужитель увидит, что кающийся 
человек явным образом лукавит, то он может сказать: «Не прощаются тебе грехи». Почему так 
может сказать служитель? Да потому, что дети Божьи знают характер своего Отца, и Его 
отношение к различным людям: 

«С МИЛОСТИВЫМ ТЫ ПОСТУПАЕШЬ МИЛОСТИВО, С МУЖЕМ ИСКРЕННИМ – ИСКРЕННО,  С ЧИСТЫМ – ЧИСТО, А 
С ЛУКАВЫМ – ПО ЛУКАВСТВУ ЕГО» /ПС.17:26-27/ 

Апостол Павел учил, что у христиан должны быть такие же чувствования, как и у их 
Господа: 

 «ИБО В ВАС ДОЛЖНЫ БЫТЬ ТЕ ЖЕ ЧУВСТВОВАНИЯ,  КАКИЕ И ВО ХРИСТЕ ИИСУСЕ» /ФЛП. 2:5/ 

ибо благодаря крещению Святым Духом они становятся людьми духовными. А духовные 
христиане могут судить о том, кто искренне раскаивается, а кто лукавит: 

«ДУШЕВНЫЙ ЧЕЛОВЕК НЕ ПРИНИМАЕТ ТОГО, ЧТО ОТ ДУХА БОЖИЯ, ПОТОМУ ЧТО ОН ПОЧИТАЕТ ЭТО 
БЕЗУМИЕМ; И ОН НЕ МОЖЕТ РАЗУМЕТЬ, ПОТОМУ ЧТО О СЕМ НАДОБНО СУДИТЬ ДУХОВНО.   

НО ДУХОВНЫЙ СУДИТ О ВСЕМ, А О НЕМ СУДИТЬ НИКТО НЕ МОЖЕТ. ИБО КТО ПОЗНАЛ УМ ГОСПОДЕНЬ, 
ЧТОБЫ МОГ СУДИТЬ ЕГО? А МЫ ИМЕЕМ УМ ХРИСТОВ» /1КОР.2:14-16/  

Священнослужители не являются посредниками между Богом и паствой в смысле спасения, 
но они поставлены в Церкви для того, чтобы осуществлять функции Христа видимым и 
понятным для людей образом. Господь наш Пастырь, но этот Пастырь, находясь в данное 
время на Небе, управляет Церковью через своих учеников, избранных для этого дела. Иисус - 
не только  пастырь, Он ещё и ПАСТЫРЕНАЧАЛЬНИК (начальник многих пастырей). Петр писал, 
обращаясь к пастырям: 

«ПАСТЫРЕЙ ВАШИХ УМОЛЯЮ Я, СОПАСТЫРЬ И СВИДЕТЕЛЬ СТРАДАНИЙ ХРИСТОВЫХ И СОУЧАСТНИК В 
СЛАВЕ, КОТОРАЯ  ДОЛЖНА  ОТКРЫТЬСЯ:  ПАСИТЕ БОЖИЕ СТАДО,  КАКОЕ  У  ВАС,  НАДЗИРАЯ  ЗА  НИМ  НЕ 
ПРИНУЖДЕННО, НО ОХОТНО И БОГОУГОДНО, НЕ ДЛЯ ГНУСНОЙ КОРЫСТИ, НО ИЗ УСЕРДИЯ,  И НЕ ГОСПОДСТВУЯ 
НАД НАСЛЕДИЕМ БОЖИЕМ, НО ПОДАВАЯ ПРИМЕР СТАДУ, - И КОГДА ЯВИТСЯ ПАСТЫРЕНАЧАЛЬНИК, ВЫ 
ПОЛУЧИТЕ НЕУВЯДАЮЩИЙ ВЕНЕЦ СЛАВЫ» /1ПЕТ.5:1-4/  

Так что священники имеют полное право принимать исповедь покаяния и фиксировать на 
земле то, что Бог совершил на Небе.  

Почему лучше признаваться именно священнослужителю, а не любому христианину? Да 
потому, что они являются людьми духовно зрелыми и опытными. Когда служитель принимает 
исповедь, то он может дать полезный совет. Не каждую исповедь согрешившего брата или 
сестры сможет понести рядовой христианин в церкви; не каждый рядовой христианин может 
дать полезный совет и правильно помолиться. К тому же информация, полученная в 
результате исповеди, не должна разглашаться, и не каждый рядовой христианин в церкви 
может удержать свой язык от разглашения тайны исповеди.  
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Хочется отметить один очень важный аспект об исповедании грехов в присутствии другого 
человека. Те христиане, которые возражают против исповедания грехов служителям церкви, 
часто ссылаются на следующий Псалом Давида, в котором он исповедовался Богу напрямую: 

«НО Я ОТКРЫЛ ТЕБЕ ГРЕХ МОЙ И НЕ СКРЫЛ БЕЗЗАКОНИЯ МОЕГО; Я СКАЗАЛ:  
«ИСПОВЕДУЮ ГОСПОДУ ПРЕСТУПЛЕНИЯ МОИ»; И ТЫ СНЯЛ С МЕНЯ ВИНУ ГРЕХА МОЕГО» /ПС.31:5/ 
Но Давиду не надо было каяться перед людьми! Почему? Да потому, что Давил был царем, и 

он не мог каяться перед своими поданными! И понимание этой ситуации приводит к здравому 
учению об исповеди: не должен человек исповедовать свои грехи в присутствии другого 
человека, если тот духовно более молод или немощен; если тот не сможет понести эту 
исповедь. Не должен служитель исповедоваться перед теми, кому он служит, дабы не 
соблазнить их. Признаваться в проступке, можно; признаваться в серьезном грехе служитель 
может либо перед старшим служителем, а если такого нет – тогда Богу напрямую. Впрочем, и 
рядовому члену церкви не нужно признаваться в собрании о тяжком прегрешении. В одном 
собрании был такой случай - мужчина, решил покаяться в грехе прелюбодеяния. Когда он 
покаялся, то встала его жена и сказала примерно следующее: «Любимый! Я так рада, что ты 
покаялся! Теперь и я хочу покаяться – я тоже изменяла тебе». Муж не смог простить жене этот 
грех, и они развелись. 

Такой грех, который может соблазнить других членов церкви и оставить в их сознании 
недобрую память, нужно исповедовать только пастырям.  

Покаяние при служителе приносит огромное благословение исповедующемуся человеку, 
ибо оно способствует укреплению веры в прощение и помогает преодолевать последствия 
греховной жизни.  

а) Укрепление веры.  
Огромную радость и облегчение испытывает искренне кающийся человек, когда в ответ на 

свое исповедание он слышит от служителя примерно следующее: «Во имя Господнее 
прощаются тебе грехи твои». Ведь священник, знающий Писания и имеющий опыт работы с 
людьми имеет авторитет, что в свою очередь укрепляет веру кающегося человека в прощение.  

б) Помощь в преодолении последствий греховной жизни.  
Очень важно при покаянии дать информацию священнику (рассказать о своих грехах и 

переживаниях), чтобы тот мог правильно помолиться и дать мудрые наставления для 
исправления прежних ошибок. Любой не исповеданный грех будет препятствовать духовному 
росту новообращенного!  

И кто бы что ни говорил противное по поводу исповедания, христиане должны всегда 
придерживаться того, что написано в Библии, которая по этому поводу говорит следующее: 

«СКРЫВАЮЩИЙ ПРЕСТУПЛЕНИЯ СВОИ НЕ БУДЕТ ИМЕТЬ УСПЕХА; А КТО СОЗНАЕТСЯ И ОСТАВЛЯЕТ ИХ, ТОТ 
БУДЕТ ПОМИЛОВАН…  

ЕСЛИ Б Я СКРЫВАЛ ПРОСТУПКИ МОИ, ТО Я БОЯЛСЯ БЫ БОЛЬШОГО ОБЩЕСТВА, И ПРЕЗРЕНИЕ 
ОДНОПЛЕМЕННИКОВ СТРАШИЛО БЫ МЕНЯ, И Я МОЛЧАЛ БЫ И НЕ ВЫХОДИЛ БЫ ЗА ДВЕРИ» /ИОВ 30:33/       

«ЕСЛИ ИСПОВЕДУЕМ ГРЕХИ НАШИ, ТО ОН, БУДУЧИ ВЕРЕН И ПРАВЕДЕН, ПРОСТИТ НАМ ГРЕХИ (НАШИ) И 
ОЧИСТИТ НАС ОТ ВСЯКОЙ НЕПРАВДЫ» / ПР.28:13; 1ИН. 1:9 / 

Когда Каин убил Авеля, то Бог сказал ему: 
«ПОЧЕМУ ТЫ ОГОРЧИЛСЯ? И ОТ ЧЕГО ПОНИКЛО ЛИЦЕ ТВОЕ? ЕСЛИ ДЕЛАЕШЬ ДОБРОЕ, ТО НЕ  ПОДНИМАЕШЬ 

ЛИ ЛИЦА? А ЕСЛИ НЕ ДЕЛАЕШЬ ДОБРОГО, ТО У ДВЕРЕЙ ГРЕХ ЛЕЖИТ; ОН ВЛЕЧЕТ ТЕБЯ К СЕБЕ, НО ТЫ 
ГОСПОДСТВУЙ НАД НИМ» /БЫТ.4:6-7/ 

Почему Каин убил брата? Была ли альтернатива у него, согласно христианскому учению? 
Да, была. В чем ошибка Каина? Да в том, что он не исповедал свои мысли ни отцу, ни брату. 
Если б он в простоте душевной подошел к Авелю и сказал: «Эх, брат! Если б ты знал, как я на 
тебя разозлился, прямо убить хочется!»; если б он пришел к отцу своему, Адаму, и поделился 
бы с ним своими мыслями и переживаниями, то он не совершил бы преступления. Но он не 
исповедался ни отцу, ни брату. Параллель: он не исповедовался пастырю и брату по вере; он не 
исповедовался Богу Отцу и старшему брату Иисусу Христу. Не исповедался… не вынес из 
своего сердца мучавшие его мысли, эти раскаленные стрелы Лукавого.  

Как важно выносить свои мысли из сердца и всегда говорить правду! 
Итак, четвертым этапом в процессе покаяния является исповедание грехов Богу наедине, 

а после, желательно, в присутствии священнослужителя. 
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5 Этап.      Принятие решения идти за Господом. 
Решение пожертвовать Христом ради спасения людей – это волевой выбор Бога, который 

не имеет никакого отношения к выбору человека. Пролитая кровь Господа во искупление 
грехов – это дар, который невозможно заслужить, как и писал Павел:  

«И ВАС, МЕРТВЫХ ПО ПРЕСТУПЛЕНИЯМ И ГРЕХАМ ВАШИМ, В КОТОРЫХ ВЫ НЕКОГДА ЖИЛИ, ПО ОБЫЧАЮ 
МИРА СЕГО, ПО ВОЛЕ КНЯЗЯ, ГОСПОДСТВУЮЩЕГО В ВОЗДУХЕ, ДУХА, ДЕЙСТВУЮЩЕГО НЫНЕ В СЫНАХ 
ПРОТИВЛЕНИЯ, МЕЖДУ КОТОРЫМИ И МЫ ВСЕ ЖИЛИ НЕКОГДА ПО НАШИМ ПЛОТСКИМ ПОХОТЯМ, ИСПОЛНЯЯ 
ЖЕЛАНИЯ ПЛОТИ И ПОМЫСЛОВ, И БЫЛИ ПО ПРИРОДЕ ЧАДАМИ ГНЕВА, КАК И ПРОЧИЕ, БОГ, БОГАТЫЙ 
МИЛОСТЬЮ,  ПО СВОЕЙ  ВЕЛИКОЙ ЛЮБВИ,  КОТОРОЮ ВОЗЛЮБИЛ НАС, И НАС МЕРТВЫХ ПО ПРЕСТУПЛЕНИЯМ,  
ОЖИВОТВОРИЛ СО ХРИСТОМ,   -  БЛАГОДАТИЮ (ДАРОМ!) ВЫ СПАСЕНЫ  - И ВОСКРЕСИЛ С НИМ, И ПОСАДИЛ  
НА НЕБЕСАХ ВО ХРИСТЕ ИИСУСЕ. ДАБЫ ЯВИТЬ В ГРЯДУЩИХ ВЕКАХ ПРЕИЗОБИЛЬНОЕ БОГАТСТВО БЛАГОДАТИ 
СВОЕЙ В БЛАГОСТИ К НАМ ВО ХРИСТЕ ИИСУСЕ.   ИБО БЛАГОДАТЬЮ (ДАРОМ!) ВЫ СПАСЕНЫ ЧРЕЗ ВЕРУ, И СИЕ 
НЕ ОТ ВАС, БОЖИЙ ДАР (ПОДАРОК!): НЕ ОТ ДЕЛ, ЧТОБЫ НИКТО НЕ ХВАЛИЛСЯ. ИБО МЫ – ЕГО ТВОРЕНИЕ, 
СОЗДАНЫ ВО ХРИСТЕ ИИСУСЕ  НА ДОБРЫЕ ДЕЛА, КОТОРЫЕ БОГ ПРЕДНАЗНАЧИЛ НАМ ИСПОЛНЯТЬ» /ЕФ.2:1-10/ 

Голгофская жертва – это проявление личной воли Бога. Но решение следовать за Христом 
из чувства благодарности должно исходить от волеизъявления уже уверовавшего человека! 
Вера, как дар Божий, приходит в жизнь грешника с Неба и он начинает верить в то, что есть 
Бог, есть Иисус Христос, есть пролитая святая кровь за грехи всего мира и есть надежда на 
спасение. И тогда уже от уверовавшего человека зависит: следовать за Христом по пути 
спасения или не следовать; пускать в оборот дарованный талант (веру) или не пускать; 
переходить «Иордан» или блуждать по «пустыне» вплоть до истребления, как это случилось с 
народом Израиля во времена Моисея.  

Итак, вера – это дар Бога, и это акт Его доброй воли. Но стать учеником Иисуса или не 
стать – это уже выбор уверовавшего человека, акт его доброй воли, напряжение и усилие его 
духовных сил. Хочу подчеркнуть: стать учеником Иисуса или не стать – это уже выбор 
уверовавшего человека. Тот, кто  уверовал во Христа, всегда будет слышать Его призыв:  

«СЛЕДУЙ ЗА МНОЙ» /МФ.9:9; 19:21/ МК.2:14/ ЛК.5:27; 18:22/   

и всегда перед ним будет стоять выбор: последовать за Христом или нет? В Библии описана 
следующая история: 

«И КОГДА ВХОДИЛ ОН В ОДНО СЕЛЕНИЕ, ВСТРЕТИЛИ ЕГО ДЕСЯТЬ ЧЕЛОВЕК ПРОКАЖЕННЫХ, КОТОРЫЕ 
ОСТАНОВИЛИСЬ ВДАЛИ И ГРОМКИМ ГОЛОСОМ ГОВОРИЛИ: ИИСУС НАСТАВНИК! ПОМИЛУЙ НАС. УВИДЕВ ИХ, ОН  
СКАЗАЛ ИМ: ПОЙДИТЕ, ПОКАЖИТЕСЬ СВЯЩЕННИКАМ. И КОГДА ОНИ ШЛИ, ОЧИСТИЛИСЬ. ОДИН ЖЕ ИЗ НИХ, ВИДЯ, 
ЧТО ИСЦЕЛЕН, ВОЗВРАТИЛСЯ, ГРОМКИМ ГОЛОСОМ ПРОСЛАВЛЯЯ БОГА, И ПАЛ НИЦ К НОГАМ ЕГО, БЛАГОДАРЯ 
ЕГО; И ЭТО БЫЛ САМАРЯНИН. ТОГДА ИИСУС СКАЗАЛ: НЕ ДЕСЯТЬ ЛИ ОЧИСТИЛИСЬ? ГДЕ ЖЕ ДЕВЯТЬ?» /ЛК.17:12-17/ 

Из десяти исцеленных, поверивших в Иисуса, только один пришел к Нему с 
благодарностью. К сожалению, нечто подобное случается и со многими осужденными, 
которым Господь явил свою милость; не все осужденные, которым Бог  даровал веру, остаются 
с Христом. Одни из них, имея веру во Христа, начинают искать Его всем сердцем на страницах 
Библии, стремясь исполнять Божьи заповеди, при этом вера их возрастает и укрепляется. 
Другие, имея ту же веру, никак не могут избрать Христа своим Господином и Учителем, и не 
желают подчинить Ему все сферы своей жизни. Именно такие осужденные говорят: «Да, я 
верю в Иисуса, но верю в сердце (втихаря)».  

Но чтобы получить твердую надежду на спасение, нужно сделать осознанный выбор и 
принять твердое решение пойти за Иисусом. Идти за Господом нужно с высоко поднятой 
головой, а не прячась. Если человек уверовал, но не принимает решения следовать за Иисусом 
во всем и всегда, не встает на путь полноценного ученичества и не стремится исполнять слова 
Христа - то вера такого человека со временем рассеется как дым. Господь называет 
безрассудным того человека, который слушает Его слова, но не исполняет, и предрекает ему 
великое падение: 

«ВСЯКИЙ, КТО СЛУШАЕТ СИИ СЛОВА МОИ И НЕ ИСПОЛНЯЕТ ИХ, УПОДОБИТСЯ ЧЕЛОВЕКУ 
БЕЗРАССУДНОМУ, КОТОРЫЙ ПОСТРОИЛ ДОМ СВОЙ НА ПЕСКЕ; И ПОШЕЛ ДОЖДЬ, И РАЗЛИЛИСЬ РЕКИ, И ПОДУЛИ 
ВЕТРЫ, И НАЛЕГЛИ НА ДОМ ТОТ; И ОН УПАЛ, И БЫЛО ПАДЕНИЕ ЕГО ВЕЛИКОЕ» /МФ.7:24-27/ 

В местах лишения свободы часто можно встретить эту категорию верующих: верить во 
Христа веруют, но слова Его не исполняют. Это происходит именно по той причине, что они не 
решились встать на путь Христов, не сделали окончательный выбор в пользу Господа.  

Ознакомившись с учением Христа в Евангелиях, необходимо однажды подвести черту в 
своей жизни и решиться встать на путь Христов. Так учил Господь: 

«И ПОДОЗВАВ НАРОД С УЧЕНИКАМИ СВОИМИ, СКАЗАЛ ИМ: КТО ХОЧЕТ ИДТИ ЗА МНОЮ, ОТВЕРГНИСЬ СЕБЯ И 
ВОЗЬМИ КРЕСТ СВОЙ И СЛЕДУЙ ЗА МНОЮ;  ИБО КТО ХОЧЕТ ДУШУ СВОЮ СБЕРЕЧЬ, ТОТ ПОТЕРЯЕТ ЕЕ; А КТО 
ПОТЕРЯЕТ ДУШУ СВОЮ РАДИ МЕНЯ И ЕВАНГЕЛИЯ, ТОТ СБЕРЕЖЕТ ЕЕ» /МК.8:34-35/  

Господь  своим ученикам повелевает: 
1. «ОТВЕРГНИСЬ СЕБЯ» – значит, жить не для себя, а для Христа и служения Ему: 

«КТО ПОТЕРЯЕТ ДУШУ СВОЮ РАДИ МЕНЯ И ЕВАНГЕЛИЯ, ТОТ СБЕРЕЖЕТ ЕЕ»  
«А ХРИСТОС ЗА ВСЕХ УМЕР, ЧТОБЫ ЖИВУЩИЕ УЖЕ НЕ ДЛЯ СЕБЯ ЖИЛИ, НО ДЛЯ УМЕРШЕГО ЗА НИХ И 

ВОСКРЕСШЕГО» /2КОР.5:15/. 
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2. «ВОЗЬМИ КРЕСТ  СВОЙ И СЛЕДУЙ ЗА МНОЮ» - нужно взять крест и следовать за Христом.  
А куда шел Христос? На Голгофу, чтобы плотью быть распятым для этого мира!  

«СЫНУ ЧЕЛОВЕЧЕСКОМУ НАДЛЕЖИТ БЫТЬ ПРЕДАНУ В РУКИ ЧЕЛОВЕКОВ ГРЕШНИКОВ, И БЫТЬ РАСПЯТУ, И В 
ТРЕТИЙ ДЕНЬ ВОСКРЕСНУТЬ» /ЛК.24:7/ 

И если Христос был распят телесно, то христиане должны распять свою старую душу: 
греховные мысли, желания и поступки. Апостол Павел учил: 

«НО ТЕ, КОТОРЫЕ ХРИСТОВЫ,  РАСПЯЛИ ПЛОТЬ СО СТРАСТЯМИ И ПОХОТЯМИ» /ГАЛ.5:24/ 

В Библии старая адамовская природа характеризуется тремя основными свойствами:  
1. похоть плоти, 2. похоть очей и 3. гордость житейская:  
«НЕ ЛЮБИТЕ МИРА, НИ ТОГО, ЧТО В МИРЕ: КТО ЛЮБИТ МИР, В ТОМ НЕТ ЛЮБВИ ОТЧЕЙ. ИБО ВСЕ, ЧТО В МИРЕ: 
ПОХОТЬ ПЛОТИ,  ПОХОТЬ ОЧЕЙ И  ГОРДОСТЬ ЖИТЕЙСКАЯ, НЕ ЕСТЬ ОТ ОТЦА, НО ОТ МИРА СЕГО» /1ИН.2:15-16/ 

При отождествлении христианина с Иисусом должны быть распяты:  
1. ПОХОТЬ ПЛОТИ, 2. ПОХОТЬ ОЧЕЙ И 3. ГОРДОСТЬ ЖИТЕЙСКАЯ.   
Слово «ПЛОТЬ» имеет два значения:  
1) человеческая плоть - Σαρхος - тело, мясо; 2) «ветхий человек» – образ адамовской природы, 

привычки и мышление которой сформировались под влиянием безбожной жизни.  
В Новом Завете слово «плоть» употребляется в обоих случаях, но чаще именно во 2-ом 

значении: «Ветхий человек». «ПОХОТЬ ПЛОТИ, ПОХОТЬ ОЧЕЙ И ГОРДОСТЬ ЖИТЕЙСКАЯ» - очень приятны 
для души и тела грешника, и противодействие этим порокам приносят ему дискомфорт и 
мучение. Очень тяжело, например, блуднику сдерживать половое влечение, болтуну – язык, 
чревоугоднику – аппетит; гордому – смиряться, эгоисту – любить других, завистливому – не 
обращать внимание на чужой успех и т. д.. Апостол Петр писал:  

«ВОЗЛЮБЛЕННЫЕ! ПРОШУ ВАС, КАК ПРИШЕЛЬЦЕВ И СТРАННИКОВ, УДАЛЯТЬСЯ ОТ ПЛОТСКИХ ПОХОТЕЙ, 
ВОССТАЮЩИХ НА ДУШУ, И ПРОВОЖДАТЬ ДОБРОДЕТЕЛЬНУЮ ЖИЗНЬ МЕЖДУ ЯЗЫЧНИКАМИ» /1ПЕТ.2:11/ 

Действительно, похоти восстают на душу человека и толкают его на грех. Иаков писал: 
«КАЖДЫЙ ИСКУШАЕТСЯ, УВЛЕКАЯСЬ И ОБОЛЬЩАЯСЬ СОБСТВЕННОЙ ПОХОТЬЮ; 
ПОХОТЬ ЖЕ, ЗАЧАВШИ, РАЖДАЕТ ГРЕХ» /ИАК.1:14-15/ 

Сдерживание вожделений человека в любой области его жизни всегда приносит боль и 
мучение. Апостол Петр, говоря о духовной брани, приводит параллель страданий плоти (тела) 
Христа со страданиями плоти  (ветхого человека) христиан: 

 «ИТАК, КАК ХРИСТОС ПОСТРАДАЛ ЗА НАС ПЛОТИЮ, ТО И ВЫ ВООРУЖИТЕСЬ ТОЙ ЖЕ МЫСЛЬЮ; ИБО 
СТРАДАЮЩИЙ ПЛОТИЮ ПЕРЕСТАЕТ ГРЕШИТЬ, ЧТОБЫ ОСТАЛЬНОЕ ВО ПЛОТИ ВРЕМЯ ЖИТЬ УЖЕ НЕ ПО 
ЧЕЛОВЕЧЕСКИМ ПОХОТЯМ, НО ПО ВОЛЕ БОЖИЕЙ» /1ПЕТ.4:1-2/ 

Да, часто страдания плоти в болезни являются ограничителем в делании греха, но человек, 
«СТРАДАЮЩИЙ ПЛОТИЮ» не всегда перестаёт грешить только потому, что телесные страдания  
отвращают его от грехов или способствуют пересмотру жизненной позиции. В местах лишения 
свободы всегда можно встретить людей, страдающих тяжелыми телесными недугами, но не 
принимающих Христа в свою жизнь и продолжающих с упорством грешить.  

«СТРАДАЮЩИЙ ПЛОТИЮ ПЕРЕСТАЕТ ГРЕШИТЬ» потому, что страдания приходят при сдерживании 
похотливых желаний. Христианин, сдерживающий свои похотливые желания плоти - 
умерщвляет их. При этом плоть его (в двух значениях) страдает, ибо она не получает 
желаемого. Переход от старой жизни к новой является очень болезненным. Приходится 
отказываться от того, что ранее было приятно и естественно для грешника, но что является 
недопустимым для христианина. Христиан часто не любят и злословят ещё и потому, что они 
своей жизнью обличают этот мир в грехе. Апостол Петр писал: 

«ИБО ДОВОЛЬНО, ЧТО ВЫ В ПРОШЕДШЕЕ ВРЕМЯ ЖИЗНИ ПОСТУПАЛИ ПО ВОЛЕ ЯЗЫЧЕСКОЙ, ПРЕДАВАЯСЬ 
НЕЧИСТОТАМ, ПОХОТЯМ, ПЬЯНСТВУ, ИЗЛИШЕСТВУ В ПИЩЕ И ПИТИИ И НЕЛЕПОМУ ИДОЛОСЛУЖЕНИЮ; ПОЧЕМУ 
ОНИ И ДИВЯТСЯ, ЧТО ВЫ НЕ УЧАСТВУЕТЕ С НИМИ В ТОМ ЖЕ РАСПУТСТВЕ, И ЗЛОСЛОВЯТ ВАС» /1ПЕТ.4:4/ 

Людям, возлюбившим пороки, ненавистна сама мысль о том, что необходимо сдерживать 
свои греховные желания. Они ненавидят тех, кто стремится к святости, и стремление христиан 
сдерживать похотливые желания они часто называют *ханжеством.  

*Ханжа - сл. С. И. Ожегова – лицемер, прикрывающийся показной добродетельностью, 
набожностью. 

Любители греха даже гордятся тем, что они не скрывают своих порочных желаний и 
«честно» заявляют о своей любви к греху. Но если человек желает наследовать вечную жизнь, 
то он должен прилагать максимум своих усилий для сдерживания похотей, живущих в теле 
его. Тяжело расставаться с греховной натурой, но однажды решиться на это нужно! Этот 
процесс можно сравнить с зубной болью. Если зуб сгнил и причиняет огромную боль, то эта 
боль уходит только при одном условии: нужно пойти к врачу и удалить его. Многие люди, 
имея такую зубную боль, терпят до последнего. Почему они терпят такие муки? Да потому, что 
боятся решиться пойти к врачу! Боятся сделать первый шаг – принять решение. Так и в 
христианстве: многие верующие никак не могут решиться пойти за Христом до конца, боясь 
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расстаться с грехом, а потому и освобождения от различных напастей не имеют. Наш Господь 
говорил: 

«Я ЕСМЬ ПУТЬ И ИСТИНА И ЖИЗНЬ» /ИН.14:6/.  

Невозможно пойти каким-либо путем и достигнуть цели, не решившись начать движение. 
Решение должно быть принято! Это первое необходимое усилие души для спасения.  

Может возникнуть вопрос: да разве возможно распять свою плоть со страстями и похотями, 
если в голову постоянно приходят греховные мысли? Ещё можно как-то  угашать греховные 
желания тела, но как избавиться от греховных мыслей, постоянно атакующих наш разум? Часто 
христиане мучаются от того, что в голову им лезут плохие мысли, и при этом они винят себя. 
Зря они это делают, ибо, во-первых, чувство вины лишает верующего человека дерзновения в 
вере; а во-вторых, часто плохие мысли - это стрелы Лукавого, которые посылают нам злые 
духи. Когда приходит плохая мысль, то не винить себя нужно, а говорить с верою: «Отойди от 
меня Сатана! Это твоя мысль, а не моя!».  

Обратите внимание на рекомендацию апостола Павла по поводу духовной брани: 
«ПРИИМИТЕ ВСЕОРУЖИЕ БОЖИЕ, ДАБЫ ВЫ МОГЛИ ПРОТИВОСТАТЬ В ДЕНЬ ЗЛЫЙ И, ВСЕ ПРЕОДОЛЕВ, 

УСТОЯТЬ. ИТАК, СТАНЬТЕ, ПРЕПОЯСАВШИ ЧРЕСЛА ВАШИ ИСТИНОЮ, И ОБЛЕКШИСЬ В БРОНЮ ПРАВЕДНОСТИ, И 
ОБУВ НОГИ В ГОТОВНОСТЬ БЛАГОВЕСТВОВАТЬ МИР; А ПАЧЕ ВСЕГО ВОЗЬМИТЕ ЩИТ ВЕРЫ, 

КОТОРЫМ ВОЗМОЖЕТЕ УГАСИТЬ ВСЕ РАСКАЛЕННЫЕ СТРЕЛЫ ЛУКАВОГО» /ЕФ. 6:13-16/ 
УГАСИТЬ ВСЕ РАСКАЛЕННЫЕ СТРЕЛЫ ЛУКАВОГО – Когда раскаленное железо желают остудить, 

то опускают его в воду, и при этом оно не сразу остывает. Так и греховные мысли, посылаемые 
нам в разум злыми духами, должны угашаться верою в то, что они не наши.  

Да, вера – это дар, но этот дар нужно очень крепко держать. Чтобы удерживать этот дар 
часто приходится очень многим жертвовать: и временем, и желаниями, и деньгами, и т. п.… 
Иногда приходится жертвовать даже собой. Чтобы принять решение, необходимо решиться на 
жертву и быть готовым платить различного рода цену.  

В Новом Завете есть история, повествующая о цене следования за Христом: 
«КОГДА ВЫХОДИЛ ОН В ПУТЬ, ПОДБЕЖАЛ НЕКТО, ПАЛ ПРЕД НИМ НА КОЛЕНИ, И СПРОСИЛ ЕГО: УЧИТЕЛЬ 

БЛАГИЙ! ЧТО МНЕ ДЕЛАТЬ, ЧТОБЫ НАСЛЕДОВАТЬ ЖИЗНЬ ВЕЧНУЮ? ИИСУС СКАЗАЛ ЕМУ: ЧТО ТЫ НАЗЫВАЕШЬ 
МЕНЯ БЛАГИМ? НИКТО НЕ БЛАГ, КАК ТОЛЬКО ОДИН БОГ. ЗНАЕШЬ ЗАПОВЕДИ:  «НЕ ПРЕЛЮБОДЕЙСТВУЙ»; «НЕ 
УБИВАЙ»; «НЕ КРАДИ»; «НЕ ЛЖЕСВИДЕТЕЛЬСТВУЙ»; «НЕ ОБИЖАЙ»; «ПОЧИТАЙ ОТЦА ТВОЕГО И МАТЬ».  

ОН ЖЕ СКАЗАЛ ЕМУ В ОТВЕТ: УЧИТЕЛЬ! ВСЕ ЭТО СОХРАНИЛ Я ОТ ЮНОСТИ МОЕЙ. ИИСУС, ВЗГЛЯНУВ НА НЕГО, 
*ПОЛЮБИЛ ЕГО И СКАЗАЛ ЕМУ:  

ОДНОГО ТЕБЕ НЕ ДОСТАЕТ: ПОЙДИ, ВСЕ, ЧТО ИМЕЕШЬ, ПРОДАЙ, И РАЗДАЙ НИЩИМ; И БУДЕШЬ ИМЕТЬ 
СОКРОВИЩЕ НА НЕБЕСАХ; И ПРИХОДИ, ПОСЛЕДУЙ ЗА МНОЮ, ВЗЯВ КРЕСТ.  ОН ЖЕ, СМУТИВШИСЬ ОТ СЕГО 
СЛОВА, ОТОШЕЛ С ПЕЧАЛЬЮ, ПОТОМУ ЧТО У НЕГО БЫЛО БОЛЬШОЕ ИМЕНИЕ»  /МК.10:17-22/ 

*«ПОЛЮБИЛ ЕГО» - Иисусу очень понравился этот человек, и Он хотел видеть его своим 
учеником. Перед богатым человеком стоял выбор, ему предстояло принять решение: идти за 
Господом, в корне изменив свою жизнь, или остаться со своим богатством, не меняя своей 
жизни. На одной чаше весов был Господь и служение, а на другой – богатство и комфорт. Но 
цена следования за Христом этого человека не устраивала! Более того, личность самого 
Господа оказалась для него менее ценной, чем его материальные блага. На чашах весов его 
любовь к богатству и  комфортному образу жизни перевесила чашу с личностью Христа.  

В повседневной жизни перед верующими людьми часто стоит тот же выбор, та же чаша 
весов, -  что перевесит? Исполнение воли Божьей или исполнение воли своей? Любовь к Богу 
или любовь к миру? Любовь к Христу или любовь к себе и своему комфорту? Иисус говорил 
ученикам: 

«ЕЩЕ ПОДОБНО ЦАРСТВО НЕБЕСНОЕ КУПЦУ, ИЩУЩЕМУ ХОРОШИХ ЖЕМЧУЖИН, КОТОРЫЙ, НАШЕД ОДНУ 
ДРАГОЦЕННУЮ ЖЕМЧУЖИНУ, ПОШЕЛ И ПРОДАЛ ВСЕ, ЧТО ИМЕЛ, И КУПИЛ ЕЕ» /МФ.13:46/ 

Но для того богатого человека Господь не стал драгоценной жемчужиной, ради которой 
можно было бы оставить всё свое имение. Когда перед богатым человеком встал вопрос выбора 
и принятия решения, он «ОТОШЕЛ С ПЕЧАЛЬЮ». Петр, присутствовавший при этой истории, 
сказал: 

«ВОТ, МЫ ОСТАВИЛИ ВСЕ И ПОСЛЕДОВАЛИ ЗА ТОБОЮ; ЧТО ЖЕ БУДЕТ НАМ?…     

и Господь ответил ему:  
…ИСТИННО ГОВОРЮ ВАМ… ВСЯКИЙ, КТО ОСТАВИТ ДОМЫ, ИЛИ БРАТЬЕВ, ИЛИ СЕСТЕР, ИЛИ ОТЦА, ИЛИ МАТЬ, 

ИЛИ ЖЕНУ, ИЛИ ДЕТЕЙ, ИЛИ ЗЕМЛИ, РАДИ ИМЕНИ МОЕГО, ПОЛУЧИТ ВО СТО КРАТ, И НАСЛЕДУЕТ ЖИЗНЬ 
ВЕЧНУЮ. МНОГИЕ ЖЕ БУДУТ ПЕРВЫЕ ПОСЛЕДНИМИ, И ПОСЛЕДНИЕ ПЕРВЫМИ» /МФ.19:27-30/ 

Ученики Христа, услышав Его призыв: «СЛЕДУЙ ЗА МНОЙ», бросали всё, и шли за Ним: 
«ПРОХОДЯ ЖЕ БЛИЗ МОРЯ ГАЛИЛЕЙСКОГО, ОН УВИДЕЛ ДВУХ БРАТЬЕВ, СИМОНА, НАЗЫВАЕМОГО ПЕТРОМ, И 

АНДРЕЯ, БРАТА ЕГО, ЗАКИДЫВАЮЩИХ СЕТИ В МОРЕ; ИБО ОНИ БЫЛИ РЫБОЛОВЫ. И ГОВОРИТ ИМ: ИДИТЕ ЗА 
МНОЮ, И Я СДЕЛАЮ ВАС ЛОВЦАМИ ЧЕЛОВЕКОВ.  И ОНИ, ТОТЧАС ОСТАВИВ СЕТИ, ПОСЛЕДОВАЛИ ЗА НИМ. 

ОТТУДА, ИДЯ ДАЛЕЕ, УВИДЕЛ ОН ДРУГИХ БРАТЬЕВ, ИАКОВА ЗЕВЕДЕЕВА ИОАННА, БРАТА ЕГО, В ЛОДКЕ С 
ЗЕВЕДЕЕМ, ОТЦОМ ИХ ПОЧИНИВАЮЩИХ СЕТИ СВОИ, И ПРИЗВАЛ ИХ. И ОНИ ТОТЧАС, ОСТАВИВ ЛОДКУ И ОТЦА 
СВОЕГО, ПОСЛЕДОВАЛИ ЗА НИМ» /МФ.4:18-22/ 
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Ежедневно христианину приходится делать тот же выбор – поступить так или иначе. Но 
самый важный выбор, определяющий всю последующую жизнь и все последующие выборы, 
делается однажды! Однажды человеку нужно решиться встать на путь Христа, чтобы 
следовать за Ним всю жизнь!  

Когда Бог предложил израильтянам перейти Иордан, то они испугались и не решились  это 
сделать. Все, кто испугался и не решился перейти Иордан, сорок лет бродили по пустыне, пока 
не были истреблены. А ведь всё, что случалось с израильтянами, есть образы для христиан: 

«ВСЕ ЭТО ПРОИСХОДИЛО С НИМИ, КАК ОБРАЗЫ; А НАПИСАНО В НАСТАВЛЕНИЕ НАМ, ДОСТИГШИХ 
ПОСЛЕДНИХ ВРЕМЕН» /1КОР.10:11/. 

Я знаю, что некоторые христиане не согласятся с тем, что, получив дар веры, нужно делать  
выбор: «Какой еще выбор? Уверовал – и всё! Уверовал – и живи с этой верой!».  

Но так рассуждают только те верующие, которые в своей жизни не испытывали яркого 
духовного перерождения; так рассуждают только те, жизнь которых подобна жизни израильтян 
в пустыне - Бог их вывел из рабства Египта, но в землю обетованную они не решились войти, 
испугавшись трудностей из-за недоверия к Богу. Христиан, не испытавших духовного 
перерождения, и израильтян, испугавшихся переходить Иордан, часто объединяет следующее: 
они всегда ропщут и никогда не бывают довольны тем, что им дает Бог. Многие люди верить в 
существование Бога веруют, но полностью свою жизнь Ему не доверяют; верить в 
существование Христа веруют, но не встают на путь полноценного ученичества. Чаще всего 
они принимают из учения Христа только то, что касается морали или личной выгоды, потому и 
ходят по пустыням этого мира, ничем не отличаясь от его обитателей.  

Есть и другая категория верующих. Они, получив дар веры, откладывают свое решение 
следовать за Христом и думают: «Вот, я еще доделаю кое-какие свои дела, а потом пойду…».  
Подобная история описана в Евангелии: 

«ДРУГОЙ ЖЕ ИЗ УЧЕНИКОВ ЕГО СКАЗАЛ ЕМУ:  
ГОСПОДИ! ПОЗВОЛЬ МНЕ ПРЕЖДЕ ПОЙТИ И ПОХОРОНИТЬ ОТЦА МОЕГО. НО ИИСУС СКАЗАЛ ЕМУ:  
ИДИ ЗА МНОЮ И ПРЕДОСТАВЬ МЕРТВЫМ ПОГРЕБАТЬ СВОИХ МЕРТВЕЦОВ» /МФ.8:21-22/ 

Некоторые думают, что Христос в этом случае был против похорон только что умершего 
родителя, но это не так. Не мог Господь запрещать детям хоронить своих родителей. В этом 
случае речь шла о живом отце. Ученик Христа побоялся, что отец мог умереть в его отсутствие, 
и  он не смог бы выполнить свой сыновний долг. Господь знал, что идущие за Ним наследуют 
жизнь вечную, и Он предложил этому ученику избрать приоритеты в своей жизни. Здесь 
уместно, я думаю, вспомнить следующие слова Христа: 

 «И ВСЯКИЙ, КТО ОСТАВИТ ДОМЫ, ИЛИ БРАТЬЕВ, ИЛИ СЕСТЕР, ИЛИ ОТЦА, ИЛИ МАТЬ, ИЛИ ЖЕНУ, ИЛИ ДЕТЕЙ, 
ИЛИ ЗЕМЛИ, РАДИ ИМЕНИ МОЕГО, ПОЛУЧИТ ВО СТО КРАТ, И НАСЛЕДУЕТ ЖИЗНЬ ВЕЧНУЮ» /МФ.19:29/ 

Проблема замедленной реакции на призыв Христа «ИДИ ЗА МНОЮ» очень актуальна для мест 
лишения  свободы. Некоторые осужденные, имея дар веры, не решаются пустить этот дар в 
оборот и  заявляют: «Да, я уверовал, но верую в душе (чтобы никто не видел), ибо в колонии 
нельзя веровать на полную катушку, обстоятельства не те. Вот, выйду на волю, тогда и …». Но  
если камень вынести за пределы колонии, он камнем и останется. Если не возрожденный в 
местах лишения преступник выйдет на волю, он таким и останется – не возрожденным 
преступником, ибо рождение свыше происходит только при решении следовать за Христом. На 
воле будет больше искушений, отвращающих от Христа, а потому решение надо принимать 
уже в заключении, чтобы к освобождению успеть окрепнуть в вере и возрасти духовно. Иисус 
пролил свою бесценную кровь за бесценные души людей, и последователи Христа должны 
посвятить себя Господу полностью, ибо Он достоин этого! Не может душа человека 
одновременно находиться сразу  в царстве тьмы и в Царстве Света. Господь учил: 

 «НИКТО НЕ МОЖЕТ СЛУЖИТЬ ДВУМ ГОСПОДАМ: ИБО ИЛИ ОДНОГО БУДЕТ НЕНАВИДЕТЬ, А ДРУГОГО ЛЮБИТЬ; 
ИЛИ ОДНОМУ СТАНЕТ УСЕРДСТВОВАТЬ, А О ДРУГОМ НЕРАДЕТЬ» /МФ.6:24/ 

Нельзя комфортно сидеть на двух стульях! К сожалению, многие верующие осужденные не 
могут решиться на подведение черты в своей жизни для посвящения себя Иисусу, так как 
боятся насмешек со стороны других осужденных или не хотят оставить грехи, которые им еще 
нравятся. Апостол Петр писал: 

«КАК ПОСЛУШНЫЕ ДЕТИ, НЕ СООБРАЗУЙТЕСЬ С ПРЕЖНИМИ ПОХОТЯМИ, БЫВШИМИ В НЕВЕДЕНИИ ВАШЕМ, 
НО ПО ПРИМЕРУ ПРИЗВАВШЕГО ВАС СВЯТОГО, И САМИ БУДЬТЕ СВЯТЫ ВО ВСЕХ ПОСТУПКАХ;  

ИБО НАПИСАНО: «БУДЬТЕ СВЯТЫ, ПОТОМУ ЧТО Я СВЯТ» /1ПЕТ.1:15-16/ 
«БУДЬТЕ СВЯТЫ ВО ВСЕХ ПОСТУПКАХ»  - христианам необходимо устремление к святости во 

всех областях жизни. Избавляться нужно от всех пороков – как от «сладких», так и от 
«горьких»; от тех, которые приятны плоти, и от тех, которые противны и мешают жить. 
Например, вот  алкоголик хочет избавиться от химической зависимости, и он обращается с 
верой к Богу за помощью. Этот человек ходит в собрание, читает Библию, молится, но 
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химическая зависимость остается. Что, Бог бессилен? Нет, Бог является Богом Всесильным и 
Всемогущим. Почему же тогда этот алкоголик не получает исцеления? Возможно потому, что 
ему нравится какой-нибудь другой грех, например, блуд. Зачем Богу помогать человеку 
избавляться от болезни, порожденной грехом, если эта болезнь сдерживает от грехов более 
тяжких? В Послании Иакова написано: 

«ПРОСИТЕ И НЕ ПОЛУЧАЕТЕ, ПОТОМУ ЧТО ПРОСИТЕ НЕ НА ДОБРО, А ЧТОБЫ УПОТРЕБИТЬ ДЛЯ ВАШИХ 
ВОЖДЕЛЕНИЙ» /ИАК.4:3/ 

Зачем Богу исцелять алкоголика или наркомана, если тот не хочет всю свою жизнь 
посвятить Иисусу, а свое выздоровление он бы использовал для укоренения в каком-либо ином 
грехе? Впрочем, чтобы явить свою силу, славу и могущество, Бог может исцелить любого 
человека от любой болезни, в том числе от наркомании и алкоголизма. Но если человек после 
исцеления  не проводит черту между прошлым и будущим; если он не оставляет грех в своей 
жизни и не решается пойти за Иисусом, то с ним может приключиться зло более худшее, 
нежели то, которому он был подвержен ранее. Однажды Иисус исцелил парализованного 
человека и предупредил его, чтобы тот больше не грешил, дабы худшего с ним не случилось:  

«ПОТОМ ИИСУС ВСТРЕТИЛ ЕГО В ХРАМЕ И СКАЗАЛ ЕМУ: ВОТ, ТЫ ВЫЗДОРОВЕЛ; НЕ ГРЕШИ БОЛЬШЕ, ЧТОБЫ 
НЕ СЛУЧИЛОСЬ С ТОБОЮ ЧЕГО ХУЖЕ» /ИН.5:14/ 

Если человек приходит за прощением, то Бог прощает ему все грехи. Но если после этого 
человек не принимает Христа в свое сердце как Царя и Спасителя, не решается стать Его 
учеником и продолжает грешить, то такого человека постигают беды куда более страшные.  

Бывает и так, что христиане, бывшие наркоманы или алкоголики, через какое-то время 
вновь возвращаются к прежнему образу жизни, и старые болезни их вновь оживают. Это 
явление многими христианами оправдывается следующим образом: химическая зависимость не 
излечима. Но это утверждение не имеет под собой библейского обоснования! К человеку 
возвращаются его «зависимости» только в том случае, если он не решился стать настоящим 
учеником Христа и не посвятил Ему всю свою жизнь. Господь учил: 

«КОГДА НЕЧИСТЫЙ ДУХ ВЫЙДЕТ ИЗ ЧЕЛОВЕКА, ТО ХОДИТ ПО БЕЗВОДНЫМ МЕСТАМ, ИЩА ПОКОЯ, И НЕ 
НАХОДИТ. ТОГДА ГОВОРИТ: «ВОЗВРАЩУСЬ В ДОМ МОЙ, ОТКУДА Я ВЫШЕЛ». И, ПРИДЯ, НАХОДИТ ЕГО НЕ 
ЗАНЯТЫМ, ВЫМЕТЕННЫМ И УБРАННЫМ. ТОГДА ИДЕТ, И БЕРЕТ С СОБОЮ СЕМЬ ДРУГИХ ДУХОВ, ЗЛЕЙШИХ 
СЕБЯ, И, ВОЙДЯ, ЖИВУТ ТАМ; И БЫВАЕТ ДЛЯ ЧЕЛОВЕКА ТОГО ПОСЛЕДНЕЕ ХУЖЕ ПЕРВОГО» /МФ.12:43-45/ 

Решение следовать за Христом является очень ответственным. С Богом нельзя шутить!  
Многим знакома такая ситуация: мало кто из осужденных, уверовавших в узах, после 

освобождения остается в вере и прилепляется к поместным церквям. Причин можно назвать 
много, но одна из основных как раз и заключается в том, что они не решились полностью 
посвятить себя Богу и встать на путь Христов уже в местах лишения свободы. Одни 
стеснялись, другие боялись, а третьи – откладывали делать выбор, мол, пойду за Христом, но 
на свободе… Услышав весть о прощении грешник должен возлюбить Христа и осознанно 
решиться встать на путь праведности, предварительно ознакомившись учением, чтобы в 
последствии не преткнуться на этом пути из-за таких Божьих требований, на которые он может 
не согласиться в будущем. Вот одно из требований Иисуса к ученикам, которое многие не 
вмещают в свое сердце, а потому и не могут стать его учениками: 

 «ЕСЛИ КТО ПРИХОДИТ КО МНЕ, И НЕ ВОЗНЕНАВИДИТ ОТЦА СВОЕГО И МАТЕРИ, И ЖЕНЫ И ДЕТЕЙ, И БРАТЬЕВ 
И СЕСТЕР, А ПРИТОМ И САМОЙ ЖИЗНИ СВОЕЙ, ТОТ НЕ МОЖЕТ БЫТЬ МОИМ УЧЕНИКОМ;  

И КТО НЕ БЕРЕТ КРЕСТА СВОЕГО И ИДЕТ ЗА МНОЮ, НЕ МОЖЕТ БЫТЬ МОИМ УЧЕНИКОМ» /ЛК.14:26-27/ 

 Иисус, олицетворяющий любовь Бога, не мог заставлять учеников ненавидеть своих самых 
близких родственников. Эти слова являются образным выражением, подчеркивающим разницу 
между любовью к Нему и родным.  

Часто верующие делают своих родных идолами и поклоняются им в ущерб своим 
отношениям с Богом. Особенно часто это касается сестер, для которых их дети дороже им и 
Бога, и мужей. Такие сестры потворствуют своим детям во всем, чем развращают их души. 
Когда дети в христианских семьях являются идолами, то с возрастом они не становятся 
христианами. Более того, когда женщины делают своих детей идолами, то они перестают 
обращать внимание на мужей: не уделяют им внимания, как раньше, и перестают следить за 
собой, чем убивают влечение к ним. Мужьям в христианских семьях, где дети являются 
идолами, можно только сочувствовать.  

Большинство разводов в миру происходит как раз по этой причине: дети стали идолами, 
жены на мужей не обращают внимания и не пытаются им нравиться: мол, куда денутся?  
Мужья в таких случаях свой душевный дискомфорт начинают заливать спиртным, становясь 
алкоголиками, или уходят к другим женщинам.  

Впрочем, и мужчины создают себе идолов, и чаще всего таким идолом становится их 
работа. Но в христианских семьях не должно быть никаких идолов! Любовь к Иисусу и Отцу 
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Небесному должна быть несравненно больше, нежели любовь к земным родственникам, в том 
числе и к детям. Любовь в Небесной семье должна быть неизмеримо больше, нежели любовь в 
семье земной. И кто принимает приоритеты Царства Бога, тот и достоин Его; а кто не 
принимает, тот не достоин ни Царя, ни Его Царства. Так говорил Господь:  

«КТО ЛЮБИТ ОТЦА ИЛИ МАТЬ БОЛЕЕ, НЕЖЕЛИ МЕНЯ, НЕ ДОСТОИН МЕНЯ; И КТО ЛЮБИТ СЫНА ИЛИ ДОЧЬ 
БОЛЕЕ, НЕЖЕЛИ МЕНЯ, НЕ ДОСТОИН МЕНЯ» /МФ.10:37/.  

Почему так говорил Иисус? На что Он опирался в своем мировоззрении? Наш Господь 
опирался на Закон, гласящий о посвящении Богу на служение следующее: 

«И О ЛЕВИИ СКАЗАЛ: ТУММИМ ТВОЙ И УРИМ ТВОЙ НА СВЯТОМ МУЖЕ ТВОЕМ, КОТОРОГО ТЫ ИСКУСИЛ В 
МАССЕ, С КОТОРЫМ ТЫ ПРЕПИРАЛСЯ ПРИ ВОДАХ МЕРИВЫ, КОТОРЫЙ ГОВОРИТ ОБ ОТЦЕ СВОЕМ И МАТЕРИ 
СВОЕЙ: «Я НА НИХ НЕ СМОТРЮ, И БРАТЬЕВ СВОИХ НЕ ПРИЗНАЕТ, И СЫНОВЕЙ СВОИХ НЕ ЗНАЕТ.  

ИБО ОНИ, ЛЕВИТЫ, СЛОВА ТВОИ ХРАНЯТ, И ЗАВЕТ ТВОЙ СОБЛЮДАЮТ» /ВТ.33:8-9/ 

Для человека, посвятившего себя Богу, любовь к отцу или матери или детям или братьям 
или сёстрам не должна быть больше любви к Богу.  

Иисус никогда не выдвигал таких требований к другим, которых сам выполнить не мог. 
Однажды у Него тоже встал вопрос о выборе приоритета – Бог или мать с братьями и сестрами:  

«И ПРИШЛИ МАТЕРЬ И БРАТЬЯ ЕГО И, СТОЯ ВНЕ ДОМА, ПОСЛАЛИ ЗВАТЬ ЕГО. ОКОЛО НЕГО СИДЕЛ НАРОД. И 
СКАЗАЛИ ЕМУ: ВОТ, МАТЕРЬ ТВОЯ И БРАТЬЯ ТВОИ И СЕСТРЫ ТВОИ, ВНЕ ДОМА, СПРАШИВАЮТ ТЕБЯ. И ОТВЕЧАЛ 
ИМ: КТО МАТЕРЬ МОЯ И БРАТЬЯ МОИ? И ОБОЗРЕВ СИДЯЩИХ ВОКРУГ СЕБЯ, ГОВОРИТ: ВОТ МАТЕРЬ МОЯ И 
БРАТЬЯ МОИ; ИБО КТО БУДЕТ ИСПОЛНЯТЬ ВОЛЮ БОЖИЮ, ТОТ МНЕ БРАТ, И СЕСТРА, И МАТЕРЬ» /МК.3:31-35/. 

и Господь сделал достойный выбор! Любовь к Отцу Небесному Он поставил выше любви к 
своим родным по плоти! Семья Небесная для Него оказалась дороже земной семьи! А так как 
Иисус есть наш путь, то и мы должны иметь такие же чувствования, какие были у Него.   

 «В ВАС ДОЛЖНЫ БЫТЬ ТЕ ЖЕ ЧУВСТВОВАНИЯ,  КАКИЕ И ВО ХРИСТЕ ИИСУСЕ» /ФЛП.2:4-5/.  

Но, к сожалению, не все уверовавшие во Христа, доверяют Ему свои жизни; не все  
почитают родство Небесное выше земного. Да, необходимо принять решение следовать за 
Христом, но решение должно быть выверенным. Прежде чем решиться следовать за Христом, 
необходимо хорошо подумать и всё взвесить, чтобы решение не было поспешным:  

«ИБО КТО ИЗ ВАС, ЖЕЛАЯ ПОСТРОИТЬ БАШНЮ,  
НЕ СЯДЕТ ПРЕЖДЕ И НЕ ВЫЧИСЛИТ ИЗДЕРЖЕК, ИМЕЕТ ЛИ ОН, ЧТО НУЖНО ДЛЯ СОВЕРШЕНИЯ ЕЕ, 

ДАБЫ, КОГДА ПОЛОЖИТ ОСНОВАНИЕ И НЕ ВОЗМОЖЕТ СОВЕРШИТЬ, ВСЕ ВИДЯЩИЕ НЕ СТАЛИ СМЕЯТЬСЯ НАД 
НИМ, ГОВОРЯ: «ЭТОТ ЧЕЛОВЕК НАЧАЛ СТРОИТЬ, И НЕ СМОГ ОКОНЧИТЬ?» /ЛК.14:26-30/.  

«…НЕ ВОЗМОЖЕТ СОВЕРШИТЬ, ВСЕ ВИДЯЩИЕ НЕ СТАЛИ СМЕЯТЬСЯ НАД НИМ…» - очень часто в местах 
лишения свободы смеются над тем человеком, который объявляет себя христианином, но 
остаётся рабом греха. Уверовавший в Иисуса Христа человек должен ознакомиться с 
начатками учения, подвести черту в своей жизни и стать учеником Христа. Уверовавший в 
Иисуса Христа человек должен однажды принять осознанное и твердое решение следовать за 
Господом!  

Дорогая Душа! Когда ты осознаешь себя грешником, идущим в ад, и поверишь в прощение 
грехов; когда ты пожелаешь изменить свою жизнь по учению Христа и примешь твердое 
решение следовать за Ним во всем и всегда, тогда  преклонись в молитве к Отцу Небесному и 
скажи примерно следующее: 

 «Отец Небесный! Прости меня и помилуй! 
Я благодарю Тебя за пролитую кровь Христа, за искупление моё от власти злобных духов и 

за прощение грехов моих. Я благодарю Тебя за любовь твою и усыновление (удочерение).   
Отец Небесный! Я отрекаюсь от власти Сатаны и всех его дел в моей жизни, ибо я искуплен 

драгоценной кровью моего Господа Иисуса Христа, и теперь принадлежу Тебе.    
Отец Небесный! Помоги мне измениться и жить по слову Твоему!  
Помоги мне исправить мои прошлые ошибки там, где это возможно!  

Отец Небесный! Я верую в Иисуса Христа и хочу стать его учеником. С этого момента я 
принимаю осознанное решение следовать за Господом и быть его учеником.  

Отец Небесный! Ты даровал мне спасающую веру, так очисти меня от всех пороков, которые 
мешают мне иметь чистую совесть и которые могут позорить меня на пути Христовом.  

Господь Иисус! Я верую, что Ты есть Христос и Сын Божий! И с этого дня, с этой минуты я 
становлюсь Твоим учеником и отдаю тебе всего себя, в том числе и свою жизнь. Будь моим 
Господом, Спасителем и Учителем. Я хочу жить согласно Твоей воле. Аминь (Да будет так!). 

Дорогая Душа! Если подобные слова выйдут из твоего сердца легко и естественно, то 
можешь быть уверена – твое рождение свыше состоялось! 

Итак, пятым и заключительным этапом в процессе покаяния является 
осознанное и твердое решение стать учеником Иисуса Христа, 

которое и знаменует собою духовное рождение – РОЖДЕНИЕ СВЫШЕ! 
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ЧАСТЬ 3.                                Рождение свыше    
 «Между фарисеями был некто, именем Никодим, один из начальников Иудейских. Он пришел к 

Иисусу ночью и сказал Ему: Равви! мы знаем, что Ты — учитель, пришедший от Бога; ибо таких чудес, 
какие Ты творишь, никто не может творить, если не будет с ним Бог.  Иисус сказал ему в ответ: истинно, 
истинно говорю тебе, если кто не родится свыше, не может увидеть Царствия Божия» /Ин.3:1-3/. 

 
Вступление. 
Вера Божия зарождается в человеке тогда, когда он слышит слово Божье: 

«ВЕРА ОТ СЛЫШАНИЯ, А СЛЫШАНИЕ ОТ СЛОВА БОЖИЯ» /РИМ.10:17/ 

Это слово, как семя, входит в человека и производит действие, плодом которого и является 
рождение свыше. Только тот человек, который уверовал во Христа, ознакомился с начатками 
Его учения и принял осознанное решение следовать за Ним, - от Бога рожден.  

Однажды Иисус сказал фарисею Никодиму следующее: 
«ИСТИННО, ИСТИННО ГОВОРЮ ТЕБЕ: ЕСЛИ КТО НЕ РОДИТСЯ СВЫШЕ, НЕ МОЖЕТ УВИДЕТЬ ЦАРСТВИЯ 

БОЖИЯ… ЕСЛИ КТО НЕ РОДИТСЯ ОТ *ВОДЫ И ДУХА, НЕ МОЖЕТ ВОЙТИ В ЦАРСТВО БОЖИЕ» /ИН.3:3.5/ 
*ВОДЫ – в древности считали, что человек рождается от соединения отцовской воды и 

материнской крови. «РБО, перевод Кузнецовой. «Евангелист Иоанн. Радостная Весть. Письма. 
Откровение», Москва, 1999 год, стр.26». 

Многие заблуждения возникают по причине того, что люди ссылаются на какой-нибудь 
библейский стих, вырванный из общего контекста. В данном случае нельзя рассматривать 
пятый стих вне связи с шестым:  

«ИСТИННО, ИСТИННО ГОВОРЮ ТЕБЕ: ЕСЛИ КТО НЕ РОДИТСЯ *ОТ ВОДЫ **И ДУХА, НЕ МОЖЕТ ВОЙТИ В 
ЦАРСТВО БОЖИЕ. РОЖДЁННОЕ ОТ  ПЛОТИ ЕСТЬ ПЛОТЬ, А РОЖДЁННОЕ ОТ  ДУХА ЕСТЬ ДУХ» /ИН.3:6/» /ИН.3:5-6/ 

Два выше упомянутых стиха ясно утверждают следующее: 
*ОТ ВОДЫ  -  РОЖДЁННОЕ ОТ  ПЛОТИ ЕСТЬ ПЛОТЬ   -   **И ДУХА  -  РОЖДЁННОЕ ОТ  ДУХА ЕСТЬ ДУХ. 

Чтобы наследовать Царство Божие, необходимо родиться дважды:  
1) по плоти (от семени земного отца);  
2) по духу (от  семени-слова Святого Духа).  
В Библии основателем рода считался мужчина, а не женщина: 

«АВРААМ РОДИЛ ИСААКА; ИСААК РОДИЛ ИАКОВА; ИАКОВ РОДИЛ ИУДУ И БРАТЬЕВ ЕГО…» /МФ.1:2/ 

Обратите внимание на слово СЕМЯ в следующем стихе: 
«УЧИТЕЛЬ! МОИСЕЙ НАПИСАЛ НАМ: «ЕСЛИ У КОГО УМРЕТ БРАТ И ОСТАВИТ ЖЕНУ, А ДЕТЕЙ НЕ ОСТАВИТ, ТО 

БРАТ ЕГО ПУСТЬ ВОЗЬМЕТ ЖЕНУ ЕГО И ВОССТАНОВИТ СЕМЯ БРАТУ СВОЕМУ» /МК.12:19/ 

В греческом тексте на месте слова СЕМЯ стоит слово σπερµα (сперма), и везде, где в 
синодальной Библии  говорится о семени или потомке, стоит это же слово: σπερµα, 
σπερµατος. 

 
1. Аналогии плотского и духовного рождения. 

Материальный мир во всем отражает мир духовный, а потому и попробуем на примерах 
физических законов материального мира сориентироваться в законах мира духовного.  

Человеческая жизнь зарождается благодаря оплодотворению женщины мужским семенем. 
Сначала семя мужа должно закрепиться в чреве женщины. Затем начинается процесс 
созревания плода. Этот процесс проходит успешно тогда, когда женщина правильно питается и 
соблюдает все предписания врача. По прошествии 9 месяцев плод созревает полностью и 
выходит наружу! Из тьмы чрева выходит на свет новая жизнь – рождается человек! Точно 
такой же процесс происходит и в духовном мире! Только не плотское, а духовное сеется 
семя, ибо «СЕМЯ ЕСТЬ СЛОВО БОЖИЕ» /ЛК.8:11/, и не в женщину оно сеется, а в *сердце человека! 
Когда от слышания проповеди или чтения Библии слово Божье (духовное семя!) посредством 
Святого Духа прилепляется к душе  человека, тогда и начинается процесс созревания 
духовного плода.  

*сердце – в древности сердце почитали за вместилище разума. 
Этот процесс проходит успешно только в том случае, если человек питается словом 

Божьим и стремится соблюдать  заповеди Господа. Что же происходит с человеком, который 
принял духовное семя от Бога в свою душу? Святое слово-семя вступает в борьбу с греховной 
природой человека, с его прежним мышлением и характером, сформировавшимися в процессе 
безбожной жизни как его самого, так и его предков: от самых дальних до самых близких. Когда 
Божье слово-семя попадает в душу грешника, то оно начинает жечь её и беспокоить до тех пор, 
пока человек не решится переменить свою жизнь и не сделает правильного выбора. Семя-слово 
Бога производит покаяние, а рождение свыше является плодом этого покаяния. Приведём 
аналогию с физическим миром (рождение младенца): 

1. Посеянное мужское семя в женщину  – плотское зачатие; 
    - посеянное слово Божье в душу и принятое с верою  –  это духовное зачатие. 
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2. Плотское созревание плода в чреве матери – это плотская беременность; 
    - духовное созревание души, включающее в себя размышление над словом Божьим и 

поступки в согласии с ним – это духовная беременность; 
3. При полном созревании плода, женский организм выталкивает его наружу – это плотские 

роды; 
    - полное созревание души для принятия осознанного решения следовать за Христом под 

влиянием Святого Духа на основании слова Божьего приводит к отделению человека для Бога – 
это духовные роды.  

Именно в это время Бог крестит (помазывает) верующего человека Святым Духом! 
Это и есть, РОЖДЕНИЕ СВЫШЕ - рождение от Небесного Отца! 

Духовная беременность протекает в муках покаяния, переживаний при чтении Библии и 
жажды изменения своей греховной природы. Вера в слово Бога и Святой Дух, действующий 
снаружи, заставляют человека переосмысливать всю свою жизнь, обличая его в грехах. Так 
говорил Господь о подготовительной работе Святого Духа над своими учениками:  

«ЕСЛИ ЛЮБИТЕ МЕНЯ, СОБЛЮДИТЕ МОИ ЗАПОВЕДИ. И Я УМОЛЮ ОТЦА, И ДАСТ ВАМ ДРУГОГО УТЕШИТЕЛЯ, 
ДА ПРЕБУДЕТ С ВАМИ ВОВЕК, ДУХА ИСТИНЫ, КОТОРОГО МИР НЕ МОЖЕТ ПРИНЯТЬ, ПОТОМУ ЧТО НЕ ВИДИТ ЕГО И 
НЕ ЗНАЕТ ЕГО; А ВЫ ЗНАЕТЕ ЕГО, ИБО ОН *С ВАМИ ПРЕБЫВАЕТ И **В ВАС БУДЕТ» /ИН.14:15-17/  

*С ВАМИ ПРЕБЫВАЕТ (настоящее время) – работа Святого Духа над учениками до помазания 
(крещения); 

**В ВАС БУДЕТ (будущее время) – работа Святого Духа в учениках после помазания 
(крещения). 

При духовном крещении (помазании) последователи Христа наполняются Святым Духом, 
который находится уже внутрь их, и который начинает преображать их в образ Иисуса Христа.  

Святой Дух продолжает земную работу Христа в Его учениках, которая выражалась в 
учительстве и наставничестве, как и написано:  

«УТЕШИТЕЛЬ ЖЕ, ДУХ СВЯТЫЙ, КОТОРОГО ПОШЛЕТ ОТЕЦ ВО ИМЯ МОЕ, НАУЧИТ ВАС ВСЕМУ И НАПОМНИТ 
ВАМ ВСЕ, ЧТО Я ГОВОРИЛ ВАМ…  КОГДА ЖЕ ПРИИДЕТ ОН, ДУХ ИСТИНЫ, ТО НАСТАВИТ ВАС НА ВСЯКУЮ 
ИСТИНУ; ИБО НЕ ОТ СЕБЯ ГОВОРИТЬ БУДЕТ, НО БУДЕТ ГОВОРИТЬ, ЧТО УСЛЫШИТ, И БУДУЩЕЕ ВОЗВЕСТИТ ВАМ» 
/ИН. 14:26; 16:13/ 

  «ВПРОЧЕМ, ВЫ ИМЕЕТЕ ПОМАЗАНИЕ ОТ СВЯТОГО (ДУХА) И ЗНАЕТЕ ВСЕ…   
ПОМАЗАНИЕ, КОТОРОЕ ВЫ ПОЛУЧИЛИ ОТ НЕГО, В ВАС ПРЕБЫВАЕТ, И ВЫ НЕ ИМЕЕТЕ НУЖДЫ, ЧТОБЫ КТО 

УЧИЛ ВАС…  
САМОЕ СИЕ ПОМАЗАНИЕ УЧИТ ВАС ВСЕМУ, И ОНО ИСТИННО И НЕЛОЖНО, ТО, ЧЕМУ ОНО НАУЧИЛО ВАС, В 

ТОМ ПРЕБЫВАЙТЕ» /1ИН.2:20.27/  

ВЫ НЕ ИМЕЕТЕ НУЖДЫ, ЧТОБЫ КТО УЧИЛ ВАС  - действительно, духовно взрослый христианин 
не нуждается в том, чтобы кто-то из людей учил его. Но для того, чтобы духовно вырасти и 
обрести навык хождения в Святом Духе, нужны наставники-учители, этот навык уже имеющие. 
Именно по этой причине «ИНЫХ БОГ ПОСТАВИЛ В ЦЕРКВИ ВО-ПЕРВЫХ АПОСТОЛАМИ, ВО-ВТОРЫХ 
ПРОРОКАМИ, В ТРЕТЬИХ УЧИТЕЛЯМИ» /1КОР.12:28/.  

При чтении Библии перед человеком, начинающим веровать во Христа, весь мир 
разделяется на две части, и перед ним встает выбор: продолжать жить в грехе или начать новую 
жизнь в Боге, с чистого листа (работа Святого Духа над человеком).  

Духовные роды (принятие окончательного решения) проходят в тяжелых и мучительных 
схватках, но родившийся плод - осознанное принятие решения следовать за Христом – 
приносит огромную радость и свободу (работа Святого Духа внутри человека), как и говорил 
Учитель: 

«ЖЕНЩИНА, КОГДА РОЖДАЕТ, ТЕРПИТ СКОРБЬ, ПОТОМУ ЧТО ПРИШЕЛ ЧАС ЕЕ; НО КОГДА РОДИТ 
МЛАДЕНЦА, УЖЕ НЕ ПОМНИТ СКОРБИ ОТ РАДОСТИ, ПОТОМУ ЧТО РОДИЛСЯ ЧЕЛОВЕК В МИР» /ИН.16:21/ 

Радость эта приходит потому, что в человека вселяется Святой Дух, дух радости: 
«ЦАРСТВИЕ БОЖИЕ НЕ ПИЩА И ПИТИЕ, НО ПРАВЕДНОСТЬ И МИР И РАДОСТЬ ВО СВЯТОМ ДУХЕ» /РИМ.14:17/. 

 Человек при телесном рождении получает в наследство от земных родителей греховную 
природу падшего Адама. Царь Давил знал об этом и говорил: 

«ВОТ, Я В БЕЗЗАКОНИИ ЗАЧАТ, И ВО ГРЕХЕ РОДИЛА МЕНЯ МАТЬ МОЯ» /ПС.50:7/ 

Согласно этому тексту можно подумать, что Давид родился от греха матери. Но это не так!  
Неверность синодального перевода в этом случае легко установить: если Давид был в 

беззаконии зачат, и во грехе родила его мать, то получается одно из двух:  
1) либо мать его была блудницей; 2) либо секс в браке является грехом.  
Но если мать была блудницей, то Давид никак не мог быть царем общества Господня: 
«СЫН БЛУДНИЦЫ НЕ МОЖЕТ ВОЙТИ В ОБЩЕСТВО ГОСПОДНЕ, И ДЕСЯТОЕ ПОКОЛЕНИЕ ЕГО НЕ МОЖЕТ 

ВОЙТИ В ОБЩЕСТВО ГОСПОДНЕ» /ВТОР.23:2/ 

А если мать Давида не была блудницей, то получается, что секс в браке является грехом? 
Но секс в браке не может быть грехом, ибо Бог еще в Эдеме заповедал брачные отношения 
между мужчиной и женщиной: 
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«И СОТВОРИЛ БОГ ЧЕЛОВЕКА ПО ОБРАЗУ  СВОЕМУ, ПО ОБРАЗУ БОЖИЮ СОТВОРИЛ ЕГО; МУЖЧИНУ И 
ЖЕНЩИНУ СОТВОРИЛ ИХ. И БЛАГОСЛОВИЛ ИХ БОГ, И СКАЗАЛ ИМ БОГ: ПЛОДИТЕСЬ И РАЗМНОЖАЙТЕСЬ» 
/БЫТ.1:27-28/ 

Вот правильный перевод: 
«Я ГРЕШЕН БЫЛ С РОЖДЕНЬЯ, С МОМЕНТА САМОГО ЗАЧАТЬЯ» /ПС.50:7/ /World Bible Translation Center/.  
На самом деле Давид говорил о том, что это он с рождения был грешником, а не родители 

произвели его на свет греховным образом.  
Итак, при рождении от земных родителей ребенок получает в наследство их земную, 

греховную природу. Но при рождении от Святого Духа человек получает новую и святую 
природу своего Небесного Родителя – Святого Бога! Так говорил Бог своим детям: 

«БУДЬТЕ СВЯТЫ, ИБО Я СВЯТ» /ЛЕВ.11:44-45;19:2;/ 
 

2. Знамения крещения Святым Духом: 
а) Свидетельство внутри себя, что ты являешься дитем Бога: 

«УТВЕРЖДАЮЩИЙ ЖЕ НАС С ВАМИ ВО ХРИСТЕ И ПОМАЗАВШИЙ НАС ЕСТЬ БОГ, КОТОРЫЙ И ЗАПЕЧАТЛЕЛ НАС 
И ДАЛ ЗАЛОГ ДУХА В СЕРДЦА НАШИ» /2КОР.1:21-22/.        

 «ИБО ВСЕ, ВОДИМЫЕ ДУХОМ БОЖИИМ, СУТЬ СЫНЫ БОЖИИ; ПОТОМУ ЧТО ВЫ НЕ ПРИНЯЛИ ДУХА РАБСТВА, 
ЧТОБЫ ОПЯТЬ ЖИТЬ В СТРАХЕ, НО ПРИНЯЛИ ДУХА УСЫНОВЛЕНИЯ, КОТОРЫМ ВЗЫВАЕМ: «АВВА, ОТЧЕ!»  

СЕЙ САМЫЙ ДУХ СВИДЕТЕЛЬСТВУЕТ ДУХУ НАШЕМУ, ЧТО МЫ ДЕТИ БОЖИИ» /РИМ.8:14-16/  

Святой Дух, полученный в результате помазания, является залогом спасения и печатью 
Бога на духе христиан. Эта печать свидетельствует всем воинствам небесным о том, что они 
являются детьми Бога и принадлежат только Ему. Тот, кто имеет печать и залог Святого Духа, 
явно ощущает Его присутствие в сердце своего внутреннего человека. 

б) Новая жизнь во Христе Иисусе: 
«ИТАК, КТО ВО ХРИСТЕ, ТОТ НОВАЯ ТВАРЬ; ДРЕВНЕЕ ПРОШЛО, ТЕПЕРЬ ВСЕ НОВОЕ» /2КОР.5:17/. 
«ИСТИНА ВО ИИСУСЕ,- ОТЛОЖИТЬ ПРЕЖНИЙ ОБРАЗ ВЕТХОГО ЧЕЛОВЕКА, ИСТЛЕВАЮЩЕГО В 

ОБОЛЬСТИТЕЛЬНЫХ ПОХОТЯХ, А ОБНОВИТЬСЯ ДУХОМ УМА ВАШЕГО И ОБЛЕЧЬСЯ В НОВОГО ЧЕЛОВЕКА, 
СОЗДАННОГО ПО БОГУ…  

ВСТАНЬ, СПЯЩИЙ, И ВОСКРЕСНИ ИЗ МЕРТВЫХ, И ОСЕНИТ ТЕБЯ ХРИСТОС» /ЕФ.4:20-24; 5:14/. 

Жизнь рожденного свыше преображается до неузнаваемости. Когда бывший преступник,  
алкоголик или наркоман становятся христианами, то их новая жизнь просто поражает тех, кто 
знал их ранее. Святой Дух воскрешает мертвый для Бога дух человеческий, делая человека 
новой личностью, новым творением во Христе Иисусе.  

в) Стремление к святости: 
«КАК ПОСЛУШНЫЕ ДЕТИ, НЕ СООБРАЗУЙТЕСЬ С ПРЕЖНИМИ ПОХОТЯМИ, БЫВШИМИ В НЕВЕДЕНИИ ВАШЕМ, 

НО ПО ПРИМЕРУ ПРИЗВАВШЕГО ВАС СВЯТОГО, И САМИ БУДЬТЕ СВЯТЫ ВО ВСЕХ ПОСТУПКАХ; ИБО НАПИСАНО: 
«БУДЬТЕ СВЯТЫ, ПОТОМУ ЧТО Я СВЯТ» /1ПЕТ.1:15-16/  

 «ТАК-КАК ОН ИЗБРАЛ НАС В НЕМ ПРЕЖДЕ СОЗДАНИЯ МИРА, ЧТОБЫ МЫ БЫЛИ СВЯТЫ И НЕПОРОЧНЫ ПРЕД 
НИМ В ЛЮБВИ» /ЕФ.1:4/.      

«НО НЫНЕ, КОГДА ВЫ СВОБОДНЫ ОТ ГРЕХА И СТАЛИ РАБАМИ БОГУ, ПЛОД ВАШ ЕСТЬ СВЯТОСТЬ» /РИМ 6:23/  
 «СТАРАЙТЕСЬ ИМЕТЬ МИР СО ВСЕМИ И СВЯТОСТЬ, БЕЗ КОТОРОЙ НИКТО НЕ УВИДИТ ГОСПОДА» /ЕВР.12:14/ 

Стремление к святости для христиан является естественным состоянием, ибо они получают 
при духовном рождении святую природу своего Отца Небесного – Святого Бога. 

г) Проявление различных духовных даров: 
 «ДАРЫ РАЗЛИЧНЫ, НО ДУХ ОДИН И ТОТ ЖЕ; И СЛУЖЕНИЯ РАЗЛИЧНЫ, ГОСПОДЬ ОДИН И ТОТ ЖЕ; И 

ДЕЙСТВИЯ РАЗЛИЧНЫ, А БОГ ОДИН И ТОТ ЖЕ, ПРОИЗВОДЯЩИЙ ВСЕ ВО ВСЕХ.  НО КАЖДОМУ ДАЕТСЯ 
ПРОЯВЛЕНИЕ ДУХА НА ПОЛЬЗУ: ОДНОМУ ДАЁТСЯ ДУХОМ СЛОВО МУДРОСТИ, ДРУГОМУ СЛОВО ЗНАНИЯ, ТЕМ 
ЖЕ ДУХОМ; ИНОМУ ВЕРА, ТЕМ ЖЕ ДУХОМ; ИНОМУ ДАРЫ ИСЦЕЛЕНИЙ, ТЕМ ЖЕ ДУХОМ; ИНОМУ 
ЧУДОТВОРЕНИЯ, ИНОМУ ПРОРОЧЕСТВО, ИНОМУ РАЗЛИЧЕНИЕ ДУХОВ, ИНОМУ РАЗНЫЕ ЯЗЫКИ, ИНОМУ 
ИСТОЛКОВАНИЕ ЯЗЫКОВ. ВСЕ ЖЕ СИЕ ПРОИЗВОДИТ ОДИН И ТОТ ЖЕ ДУХ, РАЗДЕЛЯЯ КАЖДОМУ ОСОБО, КАК 
ЕМУ УГОДНО» /1КОР.12:4-11/   

 «ИБО, КАК В ОДНОМ ТЕЛЕ У НАС МНОГО ЧЛЕНОВ, НО НЕ У ВСЕХ  ЧЛЕНОВ ОДНО И ТО ЖЕ ДЕЛО, ТАК МЫ 
МНОГИЕ СОСТАВЛЯЕМ ОДНО ТЕЛО ВО ХРИСТЕ, А ПОРОЗНЬ ОДИН ДЛЯ ДРУГОГО ЧЛЕНЫ. И КАК, ПО ДАННОЙ НАМ 
БЛАГОДАТИ, ИМЕЕМ РАЗЛИЧНЫЕ ДАРОВАНИЯ, ТО ИМЕЕШЬ ЛИ ПРОРОЧЕСТВО, ПРОРОЧЕСТВУЙ ПО МЕРЕ ВЕРЫ; 
ИМЕЕШЬ ЛИ СЛУЖЕНИЕ, ПРЕБЫВАЙ В СЛУЖЕНИИ; УЧИТЕЛЬ ЛИ,- В УЧЕНИИ; УВЕЩЕВАТЕЛЬ ЛИ,-  УВЕЩЕВАЙ; 
РАЗДАВАТЕЛЬ ЛИ - РАЗДАВАЙ В ПРОСТОТЕ; НАЧАЛЬНИК ЛИ, НАЧАЛЬСТВУЙ С УСЕРДИЕМ; БЛАГОТВОРИТЕЛЬ ЛИ, 
БЛАГОТВОРИ С РАДУШИЕМ» /РИМ.12:4-8/ 

Каждого христианина, рожденного свыше, Отец Небесный жаждет обогащать дарами 
Святого Духа для созидания тела Христова, то есть, Церкви. Все дары Святого Духа, 
перечисленные апостолом Павлом, очень важны и крайне актуальны. Некоторые учат, будто 
дары Святого Духа,  описанные апостолом – отменены, что эти дары нужны были только для 
служения апостолов в древние времена, но Павел писал: 

«ДАРЫ И ПРИЗВАНИЕ БОЖИЕ *НЕПРЕЛОЖНЫ» /РИМ.11:29/ 

*НЕПРЕЛОЖНЫ – греч. - Αµεταµελητα  -   неотменимы.   
Библия учит - дары Святого Духа никто не отменял! В поместных церквях, где отвергаются 

духовные дары, верующие ничем не отличаются от людей мира сего с высокой моралью, и 
проповеди в таких церквях основаны на убедительных речах человеческой мудрости, пусть и о 
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Боге, но никак не на силе Святого Духа. Апостол Павел насаждал поместные  церкви, и 
служение его сопровождалось чудесами и знамениями: 

«ИТАК, Я МОГУ ПОХВАЛИТЬСЯ В ИИСУСЕ ХРИСТЕ В ТОМ, ЧТО ОТНОСИТСЯ К БОГУ, ИБО НЕ ОСМЕЛЮСЬ 
СКАЗАТЬ ЧТО-НИБУДЬ ТАКОЕ, ЧЕГО НЕ СОВЕРШИЛ ХРИСТОС ЧЕРЕЗ МЕНЯ, В ПОКОРЕНИИ ЯЗЫЧНИКОВ ВЕРЕ, 
СЛОВОМ И ДЕЛОМ, СИЛОЮ ЗНАМЕНИЙ И ЧУДЕС, СИЛОЮ ДУХА БОЖИЯ, ТАК ЧТО БЛАГОВЕСТВОВАНИЕ 
ХРИСТОВО РАСПРОСТРАНЕНО МНОЮ ОТ ИЕРУСАЛИМА И ОКРЕСТНОСТИ ДО ИЛЛИРИКА» /РИМ.15:17-19/ 

 «НАШЕ БЛАГОВЕСТВОВАНИЕ У ВАС БЫЛО НЕ В СЛОВЕ ТОЛЬКО, НО И ВО СВЯТОМ ДУХЕ, И СО МНОГИМ  
УДОСТОВЕРЕНИЕМ» /1ФЕСС.1:5/ 

 «СЛОВО МОЁ И ПРОПОВЕДЬ МОЯ НЕ В УБЕДИТЕЛЬНЫХ СЛОВАХ ЧЕЛОВЕЧЕСКОЙ МУДРОСТИ, НО В ЯВЛЕНИИ 
ДУХА (И) СИЛЫ, ЧТОБЫ ВЕРА ВАША УТВЕРЖДАЛАСЬ НЕ НА МУДРОСТИ ЧЕЛОВЕЧЕСКОЙ, НО НА СИЛЕ БОЖИЕЙ» 
/1КОР.2:4-5/  

А разве в наше время не нужно проявление силы Святого Духа в Его дарах? Нужно! 
Искупленные Христом люди страдают тяжкими болезнями и одержимостью, а потому они 
нуждаются в сверхъестественной силе Бога. Проявления даров Святого Духа в учениках 
Христа прославляют Отца Небесного и дают миру свидетельство о силе Божьей. Быть 
христианином – значит, быть учеником Христа, об этом написано в Деяниях: 

«УЧЕНИКИ В АНТИОХИИ В ПЕРВЫЙ РАЗ СТАЛИ НАЗЫВАТЬСЯ ХРИСТИАНАМИ» /ДЕЯ.11:26/  

Вот что сказал Петр, ученик Христа, хромому: 
«СЕРЕБРА И ЗОЛОТА НЕТ У МЕНЯ; А ЧТО ИМЕЮ, ТО ДАЮ ТЕБЕ: ВО ИМЯ ИИСУСА ХРИСТА НАЗОРЕЯ ВСТАНЬ И 

ХОДИ. И, ВЗЯВ ЕГО ЗА ПРАВУЮ РУКУ, ПОДНЯЛ; И ВДРУГ УКРЕПИЛИСЬ ЕГО СТУПНИ И КОЛЕНИ, 
И ВСКОЧИВ, СТАЛ, И НАЧАЛ ХОДИТЬ, И ВОШЕЛ С НИМИ В ХРАМ, ХОДЯ И СКАЧА И ХВАЛЯ БОГА» /ДЕЯ.3:1-8/ 

Ученики Христа провозглашали слово от имени Христа, направленное на ту или иную 
нужду человека, с живою верою, и слово их становилось тем, какой смысл оно несло в себе.  

Поместные церкви, где не действуют дары Святого Духа, наполняются плевелами, у 
которых вся их вера держится только на кончике языка, и не более. А больные и одержимые 
прихожане мучаются, и не могут получить исцеление или освобождение 

Тема о дарах Святого Духа очень важна, и ориентироваться в этом вопросе надо не на 
обманутых, маловерных или боязливых христиан, а на апостола Павла, который писал: 

«*РЕВНУЙТЕ О ДАРАХ ДУХОВНЫХ…  ТАК И ВЫ, РЕВНУЯ О ДАРАХ ДУХОВНЫХ, СТАРАЙТЕСЬ ОБОГАТИТЬСЯ 
ИМИ К НАЗИДАНИЮ ЦЕРКВИ» /1КОР.14:1.12/    

*РЕВНУЙТЕ -  здесь в греческом тексте стоит слово Ζηλουτε, производное от словоформы 
Ζηλοω, что означает: соревноваться, усердно следовать, ревностно добиваться, страстно 
стремиться,  относиться с восхищением, восхвалять, прославлять. 

И все христиане, тем более служители, должны ревновать о дарах Святого Духа, дабы 
взгревать веру в людях, без которой Богу угодить нельзя! Но если не ревновать о духовных 
дарах, не верить в них, то и получить их невозможно. Какая трагедия! Отец Небесный желает 
наделять Своих детей силой Святого Духа, а те кричат: «Не надо! Не верим!» 

Как правило, христианами отвергаются дары Святого Духа по трём основным причинам: 
1) неверие (не верят в сверхъестественность духовного мира);  
2) гордость (боязнь опозориться, если что-то не получится);  
3) обольщение (обмануты лжеучителями, введены в заблуждение). 

д) Любовь:  
«ИТАК, ОПРАВДАВШИСЬ ВЕРОЮ, МЫ ИМЕЕМ МИР С БОГОМ ЧРЕЗ ГОСПОДА НАШЕГО ИИСУСА ХРИСТА, ЧРЕЗ 

КОТОРОГО ВЕРОЮ И ПОЛУЧИЛИ МЫ ДОСТУП К ТОЙ БЛАГОДАТИ, В КОТОРОЙ СТОИМ И ХВАЛИМСЯ НАДЕЖДОЮ 
СЛАВЫ БОЖИЕЙ. И НЕ СИМ ТОЛЬКО, НО ХВАЛИМСЯ И СКОРБЯМИ, ЗНАЯ, ЧТО ОТ СКОРБИ ПРОИСХОДИТ ТЕРПЕНИЕ, 

ОТ ТЕРПЕНИЯ ОПЫТНОСТЬ, ОТ ОПЫТНОСТИ НАДЕЖДА, А НАДЕЖДА НЕ ПОСТЫЖАЕТ,  
ПОТОМУ ЧТО ЛЮБОВЬ БОЖИЯ ИЗЛИЛАСЬ В СЕРДЦА НАШИ ДУХОМ СВЯТЫМ, ДАННЫМ НАМ» /РИМ 5:1-5/  

Любовь Бога, которую Святой Дух изливает в сердца христиан, является самым важным 
знамением крещения Святым Духом. Любовь Божья, поселившаяся в сердца христиан, 
превыше всего и даже превыше всех знаний и даров духовных. Так писал апостол Павел: 

«ЕСЛИ Я ГОВОРЮ ЯЗЫКАМИ ЧЕЛОВЕЧЕСКИМИ И АНГЕЛЬСКИМИ, А ЛЮБВИ НЕ ИМЕЮ, ТО Я – МЕДЬ ЗВЕНЯЩАЯ, 
ИЛИ КИМВАЛ ЗВУЧАЩИЙ. ЕСЛИ ИМЕЮ ДАР ПРОРОЧЕСТВА, И ЗНАЮ ВСЕ ТАЙНЫ, И ИМЕЮ ВСЯКОЕ ПОЗНАНИЕ И 
ВСЮ ВЕРУ, ТАК-ЧТО МОГУ И ГОРЫ ПЕРЕСТАВЛЯТЬ, А НЕ ИМЕЮ ЛЮБВИ,- ТО Я НИЧТО» /1КОР.13:1-2/ 

Дело в том, что знания дают повод гордиться, дары Святого Духа можно имитировать 
(египетские волхвы - Исх. 7:11), а любовь имитировать нельзя.  

Есть любовь человеческая, а есть любовь Божья: любовь человеческая несовершенна, 
непродолжительна и эгоистична; любовь Бога совершенна, вечна и жертвенна.  

Как правило, человек может любить только того, кто его любит или ради себя и личной 
выгоды. Бог же любит свое творение потому, что Он есть любовь и не может не любить. Бог 
возлюбил своих детей ещё тогда, когда они жили в грехе и творили зло: 

 «ХРИСТОС, КОГДА ЕЩЕ МЫ БЫЛИ НЕМОЩНЫ, В ОПРЕДЕЛЕННОЕ ВРЕМЯ УМЕР ЗА НЕЧЕСТИВЫХ.   
ИБО ЕДВА ЛИ КТО УМРЕТ ЗА ПРАВЕДНИКА; РАЗВЕ ЗА БЛАГОДЕТЕЛЯ, МОЖЕТ БЫТЬ, КТО И РЕШИТСЯ УМЕРЕТЬ. 

НО БОГ СВОЮ ЛЮБОВЬ К НАМ ДОКАЗЫВАЕТ ТЕМ, ЧТО ХРИСТОС УМЕР ЗА НАС, 
КОГДА МЫ БЫЛИ ЕЩЕ ГРЕШНИКАМИ» /РИМ.5:6-8/. 

А посему любовь является самым верным знамением крещения Святым Духом! 
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3. Наличие яркого переживания при рождении свыше – обязательно! 
Многих людей, не имеющих никаких переживаний в Боге, учат следующим образом:  
«Повтори за мной молитву: … и ты – спасён! Всё! Ты – дитя Божье! Ты теперь спасен по 

вере, и переживания не нужны». Обычно так учат в том случае, когда желают увеличить число 
прихожан церкви любым способом. Если человек не осознает себя грешником, идущим в ад; 
если он не осознает реальности спасения чрез Христа Иисуса; если в нём не пробудилось 
огромное чувство благодарности к Богу за спасение – если человек не имеет всех этих 
переживаний, то он не может называться рожденным свыше.  

Вот, история с Никодимом, одним из начальников иудейских. Он был прекрасным 
человеком, веровал в единого Бога. Он даже поверил в то, что Иисус от Бога пришел… Ну как 
в наше время человека, подобного Никодиму, в церковь не принять? Но Господь сказал ему то, 
что и сейчас можно сказать многим, себя христианами почитающими: 

«НЕ УДИВЛЯЙСЯ ТОМУ, ЧТО Я СКАЗАЛ ТЕБЕ: «ДОЛЖНО ВАМ РОДИТЬСЯ СВЫШЕ» /ИН.3:7/ 

Дорогая Душа! Может, ты думаешь, что ты рождена свыше потому, что тебя крестили в 
воде  или научили говорить языками? Не обманывайся! Говорению на языках можно и 
научить (имитация), а сам обряд водного крещения не спасает человека - так учил ап. Петр: 

 «ТАК И НАС НЫНЕ ПОДОБНОЕ СЕМУ ОБРАЗУ КРЕЩЕНИЕ, НЕ ПЛОТСКОЙ НЕЧИСТОТЫ ОМЫТИЕ, НО 
ОБЕЩАНИЕ БОГУ ДОБРОЙ СОВЕСТИ, СПАСАЕТ ВОСКРЕСЕНИЕМ ИИСУСА ХРИСТА» /1ПЕТ.3:16. 21/ 

то есть, не материальное действо погружения в вещество - НЕ ПЛОТСКОЙ НЕЧИСТОТЫ ОМЫТИЕ,  
а духовное переживание внутреннего человека - ОБЕЩАНИЕ БОГУ ДОБРОЙ СОВЕСТИ СПАСАЕТ 

его. Если человек не имеет внутреннего переживания встречи с Богом, то разве может спасти 
его обряд? Нет! Обряд помогает усилить переживание уже свершившегося или 
свершающегося духовного действа, но не подменяет его. Церковная практика показывает, что 
и приняв обряд водного крещения можно оставаться не крещенным Святым Духом. Рождение 
свыше происходит не под влиянием материи, а под влиянием Святого Духа! Так учил апостол  
Павел: 

«ИБО ВСЕ МЫ ОДНИМ ДУХОМ *КРЕСТИЛИСЬ В ОДНО ТЕЛО, ИУДЕИ ИЛИ ЭЛЛИНЫ, РАБЫ ИЛИ СВОБОДНЫЕ, И 
ВСЕ НАПОЕНЫ ОДНИМ ДУХОМ.  ТЕЛО ЖЕ НЕ ИЗ ОДНОГО ЧЛЕНА, НО ИЗ МНОГИХ» /1КОР.12:13-14/.  

*КРЕСТИЛИСЬ – греч. εβαπτισϑηµεν - погрузились 
Когда Святой Дух сошел на апостолов, то они получили ярчайшее переживание радости от 

этого помазания. Люди, видя их радость, думали, что они были пьяны: 
«И ИЗУМЛЯЛИСЬ ВСЕ И, НЕДОУМЕВАЯ, ГОВОРИЛИ ДРУГ ДРУГУ: ЧТО ЭТО ЗНАЧИТ? А ИНЫЕ, НАСМЕХАЯСЬ, 

ГОВОРИЛИ: ОНИ НАПИЛИСЬ СЛАДКОГО ВИНА»  /ДЕЯ.2:12-13/ 

И действительно, где Дух Святой – там и радость, радость от соприкосновения с Богом, 
радость от сопричастности к Нему, радость от общения с Ним: 

«ИБО ЦАРСТВИЕ БОЖИЕ НЕ ПИЩА И ПИТИЕ, НО ПРАВЕДНОСТЬ И МИР И РАДОСТЬ ВО СВЯТОМ ДУХЕ...  
БОГ ЖЕ НАДЕЖДЫ ДА ИСПОЛНИТ ВАС ВСЯКОЙ РАДОСТИ И МИРА В ВЕРЕ, ДАБЫ ВЫ, СИЛОЮ ДУХА СВЯТОГО, 

ОБОГАТИЛИСЬ НАДЕЖДОЮ» /РИМ. 14:17; 15:13/ 
«ПЛОД ЖЕ ДУХА (СВЯТОГО): ЛЮБОВЬ, РАДОСТЬ, МИР, ДОЛГОТЕРПЕНИЕ, БЛАГОСТЬ, МИЛОСЕРДИЕ, ВЕРА,  
КРОТОСТЬ, ВОЗДЕРЖАНИЕ. НА ТАКОВЫХ НЕТ ЗАКОНА» /ГАЛ.5:22-23/. 
«И ВЫ СДЕЛАЛИСЬ ПОДРАЖАТЕЛЯМИ НАМ И ГОСПОДУ, ПРИНЯВШИ СЛОВО ПРИ МНОГИХ СКОРБЯХ С 

РАДОСТЬЮ ДУХА СВЯТОГО» /1ФЕСС.1:6/ 

Наличие духовного переживания при рождении свыше – обязательно! Разве может 
женщина родить ребенка без переживаний?  

«ЖЕНЩИНА, КОГДА РОЖДАЕТ, ТЕРПИТ СКОРБЬ, ПОТОМУ ЧТО ПРИШЕЛ ЧАС ЕЕ; НО КОГДА РОДИТ МЛАДЕНЦА, 
УЖЕ НЕ ПОМНИТ СКОРБИ ОТ РАДОСТИ, ПОТОМУ ЧТО РОДИЛСЯ ЧЕЛОВЕК В МИР» /ИН.16:21/ 

Так и человек не может родиться свыше без переживаний покаяния, веры и переосмысления 
всей своей жизни в свете слова Божьего. 

 
4. Проверяйте себя: в вере ли вы? 

«ИСПЫТЫВАЙТЕ САМИХ СЕБЯ, В ВЕРЕ ЛИ ВЫ? САМИХ СЕБЯ ИССЛЕДЫВАЙТЕ. ИЛИ ВЫ НЕ ЗНАЕТЕ, ЧТО 
ИИСУС ХРИСТОС В ВАС? РАЗВЕ ТОЛЬКО ВЫ НЕ ТО, ЧЕМ ДОЛЖНЫ БЫТЬ» /2КОР.13:5/    

Дорогие друзья! Пусть каждый из вас проверит себя: рожден ли он свыше или только 
приближается к Богу? Дело в том, что очень важно иметь правильное знание о своем 
положении пред Богом. Очень важно знать человеку, идущему к цели, в каком месте он 
находится. Если, например, человек еще не родился свыше, но только находится на пути к 
этому рождению, то к нему нельзя относиться как к рожденному и предъявлять к нему 
соответствующие требования. Многие осужденные, уверовавшие в местах лишения свободы, 
часто претыкаются на этом и даже угашают веру. Такое происходит тогда, когда им после 
молитвы покаяния сразу внушают, что они уже рождены свыше (только что посеяли и сразу 
роды приняли). Нет такого закона ни физического, ни духовного, чтобы посеянное семя сразу 
давало плод!  
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В материальном мире посеянное семя может не дать урожая – засуха или иное бедствие; не 
у всякой женщины беременность заканчивается счастливыми родами.  

В духовном мире происходят точно такие же процессы, а потому говорить человеку, только 
что принявшему слово Божье, что он уже рожден свыше - обольщение, из-за которого  
осужденные не могут осознать свое истинное положение в Боге, и мучаются от того, что 
многие заповеди Христа им кажутся нереальными и недостижимыми.  

Верующего человека нужно крестить в воде только тогда, когда он уже родился или 
рождается свыше (принял решение идти за Господом или принимает), а не тогда, когда он  
находится только на пути к возрождению (к этому решению). Ведь никому не приходит в 
голову выдавливать плод во чреве матери раньше времени! К сожалению, в духовном мире так 
часто и поступают. Вот в чем опасность подобного обольщения: если человеку, находящемуся 
на пути к возрождению, внушить, что он уже возрожден, то он станет почитать себя тем, кем 
пока на самом деле не является! Это обольщение приносит следующие плоды: оно либо 
прерывает духовную беременность, либо рождает духовного недоношенного ребёнка.  

Не страшно разоблачить ложь, страшно жить в ней и ею. Поэтому очень важно знать свое 
истинное положение в Боге, чтобы далее двигаться шаг за шагом в правильном направлении. 
Одно из самых первых и важных чувств, которое испытывает человек, рожденный свыше, это – 
органическое отвращение к любой неправде и жажда к духовной чистоте:   

«ТЫ ВОЗЛЮБИЛ ПРАВДУ (ПРАВЕДНОСТЬ), И ВОЗНЕНАВИДЕЛ БЕЗЗАКОНИЕ; ПОСЕМУ ПОМАЗАЛ ТЕБЯ, БОЖЕ, 
БОГ ТВОЙ ЕЛЕЕМ РАДОСТИ БОЛЕЕ СОУЧАСТНИКОВ ТВОИХ» /ПС.44:8/.  

«ВСЕ ПОВЕЛЕНИЯ ТВОИ, ВСЕ ПРИЗНАЮ СПРАВЕДЛИВЫМИ; ВСЯКИЙ ПУТЬ ЛЖИ НЕНАВИЖУ» /ПС.118:128/.  
«НЕНАВИЖУ ЛОЖЬ И ГНУШАЮСЬ ЕЮ; ЗАКОН ЖЕ ТВОЙ ЛЮБЛЮ» /ПС.118:163/ 

Хоть некоторые и говорят, что грех – это нормальное явление в жизни христиан, но такое 
утверждение является плодом бесовского обольщения, и апостол Иоанн призывал не 
обольщаться по этому поводу: 

 «ДЕТИ! ДА НЕ ОБОЛЬЩАЕТ ВАС НИКТО. КТО ДЕЛАЕТ ПРАВДУ, ТОТ ПРАВЕДЕН, ПОДОБНО КАК ОН ПРАВЕДЕН. 
КТО ДЕЛАЕТ ГРЕХ, ТОТ ОТ ДИАВОЛА, ПОТОМУ ЧТО СНАЧАЛА ДИАВОЛ СОГРЕШИЛ. ДЛЯ СЕГО-ТО И ЯВИЛСЯ 

СЫН БОЖИЙ, ЧТОБЫ РАЗРУШИТЬ ДЕЛА ДИАВОЛА. ВСЯКИЙ, РОЖДЕННЫЙ ОТ БОГА, НЕ ДЕЛАЕТ ГРЕХА, ПОТОМУ 
ЧТО СЕМЯ ЕГО ПРЕБЫВАЕТ В НЕМ; И ОН НЕ МОЖЕТ ГРЕШИТЬ, ПОТОМУ ЧТО РОЖДЕН ОТ БОГА» /1ИН.3:7-9/  

«ВСЯКИЙ, РОЖДЕННЫЙ ОТ БОГА, НЕ ДЕЛАЕТ ГРЕХА, ПОТОМУ ЧТО СЕМЯ ЕГО ПРЕБЫВАЕТ В НЕМ» – семя  
(слово) Бога,  пребывающее в христианине, не терпит конкуренции, ибо Бог свят и ревнив! 

«НЕ ДЕЛАЙ СЕБЕ КУМИРА И НИКАКОГО ИЗОБРАЖЕНИЯ ТОГО, ЧТО НА НЕБЕ ВВЕРХУ, И ЧТО НА ЗЕМЛЕ   ВНИЗУ, 
И ЧТО В ВОДЕ НИЖЕ ЗЕМЛИ. НЕ ПОКЛОНЯЙСЯ ИМ И НЕ СЛУЖИ ИМ: ИБО Я ГОСПОДЬ, БОГ ТВОЙ, БОГ 
*РЕВНИТЕЛЬ… ИБО ТЫ НЕ ДОЛЖЕН ПОКЛОНЯТЬСЯ БОГУ ИНОМУ, КРОМЕ ГОСПОДА БОГА, ПОТОМУ ЧТО ИМЯ ЕГО 
– «РЕВНИТЕЛЬ»; ОН БОГ РЕВНИТЕЛЬ» /ИСХ. 20:11; 34:14/    

«Я ГОСПОДЬ, БОГ ТВОЙ, БОГ РЕВНИТЕЛЬ, НАКАЗЫВАЮЩИЙ ДЕТЕЙ ЗА ВИНУ ОТЦОВ ДО ТРЕТЬЕГО И 
ЧЕТВЁРТОГО РОДА, НЕНАВИДЯЩИХ МЕНЯ, И ТВОРЯЩИЙ МИЛОСТЬ ДО ТЫСЯЧИ РОДОВ ЛЮБЯЩИМ МЕНЯ И 
СОБЛЮДАЮЩИМ ЗАПОВЕДИ МОИ» /ВТ.5:9-10/.  

*Ревность  – сл. С. И. Ожегова –  Мучительное сомнение в чьей-н. верности, любви 
Для рожденного свыше человека Бог является единственным объектом поклонения. Никто и 

ничто не должно вставать между Богом и Его дитем:  
«КТО ЛЮБИТ ОТЦА ИЛИ МАТЬ БОЛЕЕ, НЕЖЕЛИ МЕНЯ, НЕ ДОСТОИН МЕНЯ; И КТО ЛЮБИТ СЫНА ИЛИ ДОЧЬ 

БОЛЕЕ, НЕЖЕЛИ МЕНЯ, НЕ ДОСТОИН МЕНЯ» /МФ.10:37; ВТ.33:9/.  
 «НЕ ЛЮБИТЕ  (НЕ ПРИЛЕПЛЯЙТЕСЬ СЕРДЦЕМ) МИРА, НИ ТОГО, ЧТО В  МИРЕ: КТО ЛЮБИТ МИР, В ТОМ НЕТ 

ЛЮБВИ ОТЧЕЙ. ИБО ВСЕ, ЧТО В МИРЕ: ПОХОТЬ ПЛОТИ, ПОХОТЬ ОЧЕЙ И ГОРДОСТЬ ЖИТЕЙСКАЯ, НЕ ЕСТЬ ОТ 
ОТЦА, НО ОТ МИРА (СЕГО). И МИР  ПРОХОДИТ, И ПОХОТЬ ЕГО, А ИСПОЛНЯЮЩИЙ ВОЛЮ БОЖИЮ ПРЕБЫВАЕТ 
ВОВЕК» /1ИН.2:15-17/ 

Если человек принял обряд водного крещения, но Бог для него не стал единственным 
Господином и Центром поклонения: 

«Я ГОСПОДЬ, БОГ ТВОЙ… ДА НЕ БУДЕТ У ТЕБЯ ДРУГИХ БОГОВ ПРЕД ЛИЦОМ МОИМ» /ИСХ.20:2-3/  

если человек принял обряд водного крещения, но заповедей Бога не соблюдает: 
«КТО ГОВОРИТ: «Я ПОЗНАЛ ЕГО», НО ЗАПОВЕДЕЙ ЕГО НЕ СОБЛЮДАЕТ, ТОТ ЛЖЕЦ, И НЕТ В НЕМ ИСТИНЫ. А 

КТО СОБЛЮДАЕТ СЛОВО ЕГО, В ТОМ ИСТИННО ЛЮБОВЬ БОЖИЯ СВЕРШИЛАСЬ: ИЗ СЕГО УЗНАЕМ, ЧТО МЫ В НЕМ. 
КТО ГОВОРИТ, ЧТО ПРЕБЫВАЕТ В НЕМ, ТОТ ДОЛЖЕН ПОСТУПАТЬ ТАК, КАК ОН ПОСТУПАЛ» /1ИН.2:4-6/. 

то ни о каком рождении свыше говорить не приходится. К сожалению, многие служители 
стали проповедовать свой личный опыт, а не слово Божье, проповедуемое апостолами: 

«МЫ УМЕРЛИ ДЛЯ ГРЕХА: КАК ЖЕ НАМ ЖИТЬ В НЕМ? НЕУЖЕЛИ НЕ ЗНАЕТЕ, ЧТО ВСЕ МЫ, КРЕСТИВШИЕСЯ 
ВО ХРИСТА ИИСУСА, В СМЕРТЬ ЕГО КРЕСТИЛИСЬ? ИТАК, МЫ ПОГРЕБЛИСЬ С НИМ КРЕЩЕНИЕМ В СМЕРТЬ, 
ДАБЫ, КАК ХРИСТОС ВОСКРЕС ИЗ МЕРТВЫХ СЛАВОЮ ОТЦА, ТАК И НАМ ХОДИТЬ В ОБНОВЛЕННОЙ ЖИЗНИ…  

ЗНАЯ ТО, ЧТО НАШ ВЕТХИЙ ЧЕЛОВЕК РАСПЯТ С НИМ, ЧТОБЫ УПРАЗДНЕНО БЫЛО ТЕЛО ГРЕХОВНОЕ, ДАБЫ 
НАМ НЕ БЫТЬ УЖЕ РАБАМИ ГРЕХУ, ИБО УМЕРШИЙ ОСВОБОДИЛСЯ ОТ ГРЕХА» /РИМ 6:2-6/  

Апостол Павел пишет, что тот, кто принял водное крещение, умер для греха и задает 
вопрос: «МЫ УМЕРЛИ ДЛЯ ГРЕХА: КАК ЖЕ НАМ ЖИТЬ В НЕМ?». Он просто недоумевает: как можно 
креститься во Христа и при этом оставаться грешником? Но некоторые христиане  
недоумевают по другому поводу: «Как можно после принятия водного  крещения жить святой 
жизнью?» Никак! – учат они, но Библия учит иному: 
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«КАК ПОСЛУШНЫЕ ДЕТИ, НЕ СООБРАЗУЙТЕСЬ С ПРЕЖНИМИ ПОХОТЯМИ, БЫВШИМИ В НЕВЕДЕНИИ ВАШЕМ, 
НО ПО ПРИМЕРУ ПРИЗВАВШЕГО ВАС СВЯТОГО, И САМИ БУДЬТЕ СВЯТЫ ВО ВСЕХ ПОСТУПКАХ;  

ИБО НАПИСАНО: «БУДЬТЕ СВЯТЫ, ПОТОМУ ЧТО Я СВЯТ» /1ПЕТ.1:14-17/.         

Библию можно сравнить с зеркалом и эталоном: смотрите в это зеркало (читайте) и вы 
увидите себя такими, какие вы есть сейчас на самом деле; читайте Библию и вы увидите 
эталон, какими вы должны быть: 

«ИСТИНА ВО ИИСУСЕ,- ОТЛОЖИТЬ ПРЕЖНИЙ ОБРАЗ ВЕТХОГО ЧЕЛОВЕКА, ИСТЛЕВАЮЩЕГО В 
ОБОЛЬСТИТЕЛЬНЫХ ПОХОТЯХ, А ОБНОВИТЬСЯ ДУХОМ УМА ВАШЕГО И ОБЛЕЧЬСЯ В НОВОГО ЧЕЛОВЕКА, 
СОЗДАННОГО ПО БОГУ, В ПРАВЕДНОСТИ И СВЯТОСТИ ИСТИНЫ» /ЕФ.4:20-24/. 

Многие люди, почитающие себя христианами, говорят, что Царство Божье уже внутри их 
есть только потому, что так «написано»:  

«БЫВ ЖЕ ОПРОШЕН ФАРИСЕЯМИ, КОГДА ПРИДЕТ ЦАРСТВИЕ БОЖИЕ, ОТВЕЧАЛ ИМ: НЕ ПРИДЕТ ЦАРСТВИЕ 
БОЖИЕ ПРИМЕТНЫМ ОБРАЗОМ, И НЕ СКАЖУТ:  

«ВОТ, ОНО ЗДЕСЬ», ИЛИ: «ВОТ, ТАМ». ИБО ВОТ,  ЦАРСТВИЕ БОЖИЕ ВНУТРЬ ВАС ЕСТЬ» /ЛК.17:20-21/ 

Вообще-то, написанное выше относилось только к тем, у кого это Царство внутри 
действительно имелось. Чтобы лучше разобраться в этом вопросе, возьмем пример из 
естественного мира. Любое царство характеризуется наличием территории, народа и царя, 
облеченного властью. Чтобы в царстве был порядок, нужно исполнять волю царя. Бог создал и 
узаконил принцип государственной (царской) власти. Этому учил апостол Павел: 

«ВСЯКАЯ ДУША ДА БУДЕТ ПОКОРНА ВЫСШИМ ВЛАСТЯМ, ИБО НЕТ ВЛАСТИ НЕ ОТ БОГА; 
 СУЩЕСТВУЮЩИЕ ЖЕ ВЛАСТИ ОТ БОГА УСТАНОВЛЕНЫ. ПОСЕМУ ПРОТИВЯЩИЙСЯ ВЛАСТИ ПРОТИВИТСЯ 

БОЖИЮ УСТАНОВЛЕНИЮ. А ПРОТИВЯЩИЕСЯ САМИ НАВЛЕКУТ НА СЕБЯ ОСУЖДЕНИЕ. ИБО НАЧАЛЬСТВУЮЩИЕ 
СТРАШНЫ НЕ ДЛЯ  ДОБРЫХ ДЕЛ,  НО  ДЛЯ ЗЛЫХ.  ХОЧЕШЬ  ЛИ НЕ БОЯТЬСЯ ВЛАСТИ? ДЕЛАЙ ДОБРО, И ПОЛУЧИШЬ 
ПОХВАЛУ ОТ НЕЕ, ИБО НАЧАЛЬНИК ЕСТЬ БОЖИЙ СЛУГА, ТЕБЕ НА ДОБРО. ЕСЛИ ЖЕ ДЕЛАЕШЬ ЗЛО, БОЙСЯ, ИБО 
ОН НЕ НАПРАСНО НОСИТ МЕЧ: ОН БОЖИЙ СЛУГА, ОТМСТИТЕЛЬ В НАКАЗАНИЕ ДЕЛАЮЩЕМУ ЗЛОЕ. И ПОТОМУ 
НАДОБНО ПОВИНОВАТЬСЯ НЕ ТОЛЬКО ИЗ СТРАХА НАКАЗАНИЯ, НО И ПО СОВЕСТИ» /РИМ.13:1-5/ 

Вот, люди живут в государстве, где правит царь. Если люди живут в согласии с законом, то 
они – законные граждане государства. Если люди не исполняют (преступают) закон, то они 
являются преступниками и подлежат наказанию. Наказание зависит от степени непослушания. 
Наказание может быть мягким, а может быть суровым: от штрафа до выселения из страны; от 
тюремного заключения до смертной казни. Если человек не будет подчиняться законам 
государства, в котором живёт, то он навлечет на себя кару и отторжение общества.  

Точно такой же процесс происходит в духовном мире! Когда люди говорят, что Царство 
Бога внутри их есть, то это является правдой только в том случае, если они живут в согласии с 
законами этого Царства, если прилагают усилия для  выполнения Божьих заповедей. Одно 
дело, когда христиане нарушают заповеди Бога по неопытности, несознательно или  потому, 
что ослабли духом. В этом случае они всегда имеют прощение, если искренне раскаиваются с 
желанием исполнять Христовы заповеди. Но если люди, почитающие себя христианами, 
упорствуют в неповиновении и не собираются прилагать усилия для исполнения заповедей, то 
они навлекают гнев Царя и наказание, то есть, в этом случае они сами себя отторгают от этого 
Царства, и этого Царства внутри их уже быть не может!!!  

Главная *конституция этого Царства – Десять  Заповедей, данных Моисею на каменных 
скрижалях, символизирующих каменные сердца людей.  

*Конституция – сл. Брокгауза - (латинское  constitutio  -  устройство) -  основной  закон 
государства,  определяющий  его  государственное   устройство,   систему   органов власти и 
управления,  их  компетенцию  и  порядок  формирования,   избирательную систему, гражданские права 
и  свободы,  а  также  судебную  систему. Конституция - база всего текущего законодательства.  

Десятисловный Закон как раз и является такой конституцией, основным законом и базой 
всего текущего законодательства Царства Бога внутри нас.  

С пришествием Христа у человечества появилась возможность поменять «каменные» сердца 
- жесткие и равнодушные,  на «плотяные» – мягкие и чувствительные. Бог обещал это сделать: 

«И ВОЗЬМУ ВАС ИЗ НАРОДОВ, И СОБЕРУ ВАС ИЗ ВСЕХ СТРАН И ПРИВЕДУ ВАС В ЗЕМЛЮ ВАШУ. И ОКРОПЛЮ 
ВАС ЧИСТОЮ ВОДОЮ, И ВЫ ОЧИСТИТЕСЬ ОТ ВСЕХ СКВЕРН ВАШИХ, И ОТ ВСЕХ ИДОЛОВ ВАШИХ ОЧИЩУ ВАС.  

И ДАМ ВАМ СЕРДЦЕ НОВОЕ, И ДУХ НОВЫЙ ДАМ ВАМ; И ВОЗЬМУ ИЗ ПЛОТИ ВАШЕЙ СЕРДЦЕ КАМЕННОЕ,  
И ДАМ ВАМ СЕРДЦЕ ПЛОТЯНОЕ. ВЛОЖУ ВНУТРЬ ВАС ДУХ МОЙ И СДЕЛАЮ ТО, ЧТО ВЫ БУДЕТЕ ХОДИТЬ В 

ЗАПОВЕДЯХ МОИХ И УСТАВЫ МОИ БУДЕТЕ СОБЛЮДАТЬ И ВЫПОЛНЯТЬ. И БУДЕТЕ ЖИТЬ НА ЗЕМЛЕ, КОТОРУЮ Я 
ДАЛ ОТЦАМ ВАШИМ, И БУДЕТЕ МОИМ НАРОДОМ, И Я БУДУ ВАШИМ БОГОМ» /ИЕЗ.36:24-28/ 

 Обратите внимание на следующие слова Господа:  
«ВЛОЖУ ВНУТРЬ ВАС ДУХ МОЙ И СДЕЛАЮ ТО, ЧТО ВЫ БУДЕТЕ ХОДИТЬ В ЗАПОВЕДЯХ МОИХ И УСТАВЫ 

МОИ БУДЕТЕ СОБЛЮДАТЬ И ВЫПОЛНЯТЬ»  

Эти слова означают, что Бог посредством своего Святого Духа вложит свой Десятисловный 
Закон, как конституцию, в сердца искренне уверовавших людей, чтобы они смогли жить в 
Царстве Небесном по Его заповедям.  

Дорогие друзья! Стремитесь исполнять Божью конституцию!  
Стремитесь познавать ДУХОВНЫЙ смысл каждой заповеди! 
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Верующие желают получить благословения и обращаются к Богу с молитвой. А на кого из 
просящих призрит Бог? Написано: 

«А ВОТ, НА КОГО Я ПРИЗРЮ: НА СМИРЕННОГО И СОКРУШЕННОГО ДУХОМ И НА ТРЕПЕЩУЩЕГО ПРЕД 
СЛОВОМ МОИМ» /ИС.66:2/  

И тот, кто желает изменить свою жизнь и наследовать вечную жизнь, пусть трепещет пред 
словом Бога! Пусть Десять Заповедей Господа Бога (Яхве Всесильного), начертанные им на 
каменных скрижалях, напишутся на ваших плотяных сердцах Святым Духом и оживут во всем 
их многообразии и засияют многочисленными гранями! Помните, дорогие друзья, - если вы 
живете в согласии с Божьими заповедями, то являетесь законными жителями Его Царства, и 
тогда имеете  полное право говорить: «Царство Бога внутри нас есть».  

Но если вы не ходите в Его заповедях, если вы не прилагаете усилия для исполнения их, то 
как можно говорить о том, что Царстве Бога внутри вас уже имеется? Никак!  

 
 

ЧАСТЬ 4.                                       Водное Крещение. 
«Иоанн же носил одежду из верблюжьего волоса и пояс кожаный на чреслах своих и ел акриды и дикий 

мед. И проповедовал, говоря: идет за мною Сильнейший меня, у Которого я недостоин, наклонившись, 
развязать ремень обуви Его; я крестил вас водою, а Он будет крестить вас Духом Святым» /Мк.1:6-8/ 

 
1. Водное крещение – образ крещения духовного.  
Крещение  (греч. -  Βαπτιζµα) −  погружение, омовение, окропление 
Конечно, тому человеку, который уверовал и принял осознанное решение следовать за 

Христом, нужно креститься водою. Погружение в воду является прекрасным образом 
погребения своего ветхого человека со всем грузом его грехов, а выхождение из воды есть 
*образ духовного  возрождения и воскресения из мертвых.   

*Образ – толковый словарь - Подобие кого-л., чего-л.; Наглядное изображение какого-л. явления 
через другое, более конкретное; сравнение, уподобление. 

Водное крещение также является образом сораспятия верующего человека с Христом на 
Голгофе. Апостол Павел писал: 

«НЕУЖЕЛИ НЕ ЗНАЕТЕ, ЧТО ВСЕ МЫ, КРЕСТИВШИЕСЯ ВО ХРИСТА ИИСУСА, В СМЕРТЬ ЕГО КРЕСТИЛИСЬ? 
ИТАК, МЫ ПОГРЕБЛИСЬ С НИМ КРЕЩЕНИЕМ В СМЕРТЬ, ДАБЫ, КАК ХРИСТОС ВОСКРЕС ИЗ МЕРТВЫХ 

СЛАВОЮ ОТЦА, ТАК И НАМ ХОДИТЬ В ОБНОВЛЕННОЙ ЖИЗНИ. ИБО ЕСЛИ МЫ СОЕДИНЕНЫ С НИМ ПОДОБИЕМ 
СМЕРТИ ЕГО, ТО ДОЛЖНЫ БЫТЬ СОЕДИНЕНЫ И ПОДОБИЕМ ВОСКРЕСЕНИЯ, ЗНАЯ ТО, ЧТО НАШ ВЕТХИЙ ЧЕЛОВЕК 
РАСПЯТ С НИМ, ЧТОБЫ УПРАЗДНЕНО БЫЛО ТЕЛО ГРЕХОВНОЕ, ДАБЫ НАМ НЕ БЫТЬ УЖЕ РАБАМИ ГРЕХУ, ИБО 
УМЕРШИЙ ОСВОБОДИЛСЯ ОТ ГРЕХА. ЕСЛИ ЖЕ МЫ УМЕРЛИ СО ХРИСТОМ, ТО ВЕРУЕМ, ЧТО И ЖИТЬ БУДЕМ  С 
НИМ» /РИМ.6:3-8/ 

Самый лучший и идеальный вариант – это совпадение обряда водного крещения с духовным 
возрождением. Но, к сожалению, в местах лишения свободы не всегда есть такая возможность.  

«ТАК И НАС НЫНЕ ПОДОБНОЕ СЕМУ ОБРАЗУ КРЕЩЕНИЕ, НЕ ПЛОТСКОЙ НЕЧИСТОТЫ ОМЫТИЕ, НО 
ОБЕЩАНИЕ БОГУ ДОБРОЙ СОВЕСТИ, СПАСАЕТ ВОСКРЕСЕНИЕМ ИИСУСА ХРИСТА» /1ПЕТ.3:21/ 

Апостол Петр не придавал таинственного значения самому обряду, и видел в нем лишь 
духовный ОБРАЗ преображения души. Сам *обряд крещения не имеет ценности, если 
крестившийся человек не возрожден духовно.  

*Обряд – толковый словарь - Совокупность действий (установленных обычаем или ритуалом), в 
которых воплощаются какие-н. религиозные представления, бытовые традиции. 

Любой религиозный обряд не имеет ценности, если в нём не воплотилось представление о 
его истинной духовной сущности. Но некоторые христиане считают, что спасает сам обряд 
водного крещения без какого-либо духовного переживания. На основании этого заблуждения в 
церкви принимаются не возрожденные от Святого Духа люди (плевелы), которые приносят 
много бед и огорчений детям Божьим. Христиане, придающие обряду крещения таинственный 
смысл, ссылаются на следующий стих Библии: 

«ИИСУС ОТВЕЧАЛ: ИСТИННО, ИСТИННО ГОВОРЮ ТЕБЕ: ЕСЛИ КТО НЕ РОДИТСЯ ОТ ВОДЫ И ДУХА, НЕ МОЖЕТ 
ВОЙТИ В ЦАРСТВО БОЖИЕ» /ИН.3:5/ 

Но в этом стихе не говорится о водном крещении! Как я уже писал выше, в древности  
считали, что человек рождается от соединения отцовской ВОДЫ и материнской крови, а потому, 
родиться от воды и духа, означает: сначала нужно родиться по плоти от земных родителей (от 
воды и крови), а уже после – от Святого Духа,  

«СЕЕТСЯ ТЕЛО ДУШЕВНОЕ, ВОССТАЕТ ТЕЛО ДУХОВНОЕ. ЕСТЬ ТЕЛО ДУШЕВНОЕ, ЕСТЬ ТЕЛО И ДУХОВНОЕ...  
НО НЕ ДУХОВНОЕ ПРЕЖДЕ, А ДУШЕВНОЕ, ПОТОМ ДУХОВНОЕ» /1КОР.15:44.46/.  

ибо:  
 «РОЖДЁННОЕ ОТ ПЛОТИ ЕСТЬ ПЛОТЬ, А РОЖДЁННОЕ ОТ ДУХА ЕСТЬ ДУХ» /ИН.3:6/.   

Вот как выглядит этот стих в прямых переводах с древнегреческого на русский: 
«Библия», Всемирный библейский переводческий Центр, 1997 
«ПЛОТЬ ЛЮДСКАЯ РОЖДАЕТСЯ ОТ ПЛОТИ,  ДУХ ЖЕ РОЖДАЕТСЯ ОТ СВЯТОГО ДУХА» /ИН.3:6/. 
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«Радостная Весть», Российское Библейское Общество, 2007 
«ТО, ЧТО РОДИТСЯ ОТ ПЛОТИ, ЕСТЬ ПЛОТЬ;  ТОЛЬКО ОТ ДУХА РОЖДАЕТСЯ ДУХ» /ИН.3:6/. 

Богу противны скрещивания разных родов: 
«УСТАВЫ МОИ СОБЛЮДАЙТЕ; СКОТА СВОЕГО НЕ СВОДИ С ИНОЮ ПОРОДОЮ; ПОЛЯ ТВОЕГО НЕ ЗАСЕВАЙ 

ДВУМЯ РОДАМИ СЕМЯН; В ОДЕЖДУ ИЗ РАЗНОРОДНЫХ НИТЕЙ, ИЗ ШЕРСТИ И ЛЬНА, НЕ ОДЕВАЙСЯ» /ЛЕВ. 19:19/ 

Действительно: «ПЛОТЬ ЛЮДСКАЯ РОЖДАЕТСЯ ОТ ПЛОТИ,  ДУХ ЖЕ РОЖДАЕТСЯ ОТ СВЯТОГО ДУХА», а 
потому от воды не может родиться ничего духовного. Разве может материя производить 
духовные плоды? Нет, ибо каждый род производит род себе подобный. Разве может простой 
обряд изменить жизнь и мышление? Нет, ибо на жизнь и мышление влияет слово, а не 
вещество и манипуляция рук человеческих. 

 
2. Не креститесь у кого попало 
К сожалению, очень часто приходится сталкиваться с такой ситуацией, когда крещенные 

водой и возрожденные от Святого Духа осужденные остаются не прилепленными к поместным 
церквям. Они не имеют помощи ни духовной, ни материальной, и не знают, куда после 
освобождения направлять свои стопы. Такого быть не должно!  

Братья и сестры, решившиеся идти за Господом, креститесь только у тех служителей 
церквей, (а не у работников миссий и благотворительных организаций), которые возьмут на 
себя ответственность за ваши дальнейшие судьбы, иначе вас будут ожидать многие трудности, 
неприятности и разочарования. Лучше всего принимать обряд крещения на воле в поместных 
церквях. Если вы этого делать не станете, то никогда не почувствуете себя органичной частью 
этих церквей, и дух отчуждения будет преследовать и атаковать вас. Вы не будете ценить ни 
саму общину, ни её служителей, и поэтому с легкостью начнете порхать по другим церквям, 
если что-то не понравится в той, куда вы попадете впервые после освобождения.   

Не бойтесь откладывать водное крещение, ибо мы не водою, а Духом крестимся 
(погружаемся) в Тело Христово. Когда Павел писал о том, что есть только одно крещение: 

«ОДНО ТЕЛО И ОДИН ДУХ, КАК ВЫ И ПРИЗВАНЫ К ОДНОЙ НАДЕЖДЕ ВАШЕГО ЗВАНИЯ; ОДИН ГОСПОДЬ, ОДНА 
ВЕРА, ОДНО КРЕЩЕНИЕ, ОДИН БОГ И ОТЕЦ ВСЕХ, КОТОРЫЙ НАД ВСЕМИ, И ЧРЕЗ ВСЕХ, И ВО ВСЕХ НАС» /ЕФ.4:4-6/   

то он мог писать только о духовном крещении, о крещении Святым Духом: 
 «ИОАНН КРЕСТИЛ ВОДОЮ; А ВЫ, ЧЕРЕЗ НЕСКОЛЬКО ДНЕЙ ПОСЛЕ СЕГО, БУДЕТЕ КРЕЩЕНЫ ДУХОМ 

СВЯТЫМ» /ДЕЯ.1:5/ 

Обряд водного крещения очень важен и нужен, ибо он усиливает духовное переживание 
верующего человека, и оставляет самые прекрасные воспоминания. Но если вы, дорогие братья 
и сестры, уже возрождены чрез веру, то не торопитесь принимать обряд, если после него вы 
останетесь без духовной поддержки и прикрепления к поместной церкви, которая должна 
брать на себя ответственность за вас перед Богом.  

Итак, подведем итог на тему о крещении в местах лишения свободы: креститесь в местах 
лишения свободы только в том случае, если вы имеете тесную связь с какой-нибудь поместной 
церковью, со служителями которой вы знакомы, и которые воспринимают вас членами своей 
общины, и если после освобождения вы намерены ехать в эту церковь. Не принимайте 
крещение у кого попало, и принимайте крещение только у священнослужителей церквей, 
имеющих такие же отцовские чувствования к вам, какие есть у нашего Небесного Отца. 
Христианин, который хочет вас крестить, должен быть рукоположенным служителем 
поместной церкви. Он обязан знать вас и ваше духовное состояние. Если вы надумали 
креститься в местах лишения свободы, то не стесняйтесь спрашивать того, кто собирается вас 
крестить: «А Вы рукоположенный служитель церкви? А какую церковь Вы представляете? А 
после крещения я буду являться членом Вашей церкви? А после освобождения я могу приехать 
к Вам церковь и сообразовать свою жизнь с жизнью Вашей церкви?».  

Но если нет возможности принять водное крещение с правом стать членом церкви на воле, 
то отложите обряд водного крещения до освобождения и приезда в поместную церковь, с 
членами которой вы уже будете предварительно знакомы хотя бы по переписке. Если вы ни с 
кем не знакомы, познакомьтесь, и пусть вас узнают получше. Покажите вашу веру в деле, 
подружитесь с членами общины, влейтесь в церковную жизнь и станьте полноправными 
членами поместной церкви.  

Запомните! Если вы примите обряд водного крещения в местах лишения свобод, а после 
приедете в какую-нибудь поместную церковь, где вас никто не знает, то, во-первых, ваше 
крещение могут не признать, а если и признают, то своим для общины вы вряд ли станете.  

В принципе, уже сейчас можно провести черту в своей жизни, «перейти Иордан», без 
обряда, если нет к тому условий. Если душа ваша созрела и жаждет войти в Завет с Богом, но 
нет возможности креститься водою, то уединитесь и помолитесь, примерно так, как написано 
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на странице № 27, и Бог примет вас; а водное крещение на воле пусть для вас станет знаком 
вхождения в поместную церковь на законных основаниях, то есть, на основании церковного 
учения. 

 
 
 
ЧАСТЬ 5.                                   Реституция      
«Иоанн приходившему креститься от него народу говорил: порождения ехиднины! кто внушил вам 

бежать от будущего гнева?  Сотворите же достойные плоды покаяния… Уже и секира при корне дерев 
лежит: всякое дерево, не приносящее доброго плода, срубают и бросают в огонь» /Лк.3:7-9/. 

 
1. Что такое -  реституция? 
Человек, решившийся стать учеником Иисуса Христа, должен начать исправление своей 

прошлой жизни и последствий греховных поступков там, где это возможно. Такое исправление 
называется реституцией. 

Реституция (от лат . restitutio) – 1.Восстановление, возвращение утраченного. 2. Возмещение 
убытков. 3. Восстановление первоначального правового положения. 4. Восстановление состояния. 

Реституция есть сотворение достойных плодов покаяния: 
«ИОАНН ПРИХОДИВШЕМУ КРЕСТИТЬСЯ ОТ НЕГО НАРОДУ ГОВОРИЛ: ПОРОЖДЕНИЯ ЕХИДНИНЫ! КТО ВНУШИЛ 

ВАМ БЕЖАТЬ ОТ БУДУЩЕГО ГНЕВА? СОТВОРИТЕ ЖЕ ДОСТОЙНЫЕ ПЛОДЫ ПОКАЯНИЯ» /ЛК.3:7-8/ 

Новообращенный христианин должен принести достойные плоды покаяния. 
 

2. Достойные плоды покаяния. 
В Библии можно прочитать историю о том, как один мытарь принес такие плоды: 
«ИИСУС, КОГДА ПРИШЕЛ НА ЭТО МЕСТО, ВЗГЛЯНУВ, УВИДЕЛ ЕГО И СКАЗАЛ ЕМУ: ЗАКХЕЙ! СОЙДИ СКОРЕЕ, 

ИБО СЕГОДНЯ НАДОБНО МНЕ БЫТЬ У ТЕБЯ В ДОМЕ. И ОН ПОСЕШНО СОШЕЛ И ПРИНЯЛ ЕГО С РАДОСТЬЮ. И ВСЕ, 
ВИДЯ ТО, НАЧАЛИ РОПТАТЬ, И ГОВОРИЛИ, ЧТО ОН ЗАШЕЛ К ГРЕШНОМУ ЧЕЛОВЕКУ;  

ЗАКХЕЙ ЖЕ, СТАВ, СКАЗАЛ ГОСПОДУ: ГОСПОДИ! ПОЛОВИНУ ИМЕНИЯ МОЕГО Я ОТДАМ НИЩИМ И, ЕСЛИ 
КОГО ЧЕМ ОБИДЕЛ, ВОЗДАМ ВЧЕТВЕРО.  ИИСУС СКАЗАЛ ЕМУ: НЫНЕ ПРИШЛО СПАСЕНИЕ ДОМУ СЕМУ» /ЛК.19:5-9/ 

Иисус сказал Закхею: «НЫНЕ ПРИШЛО СПАСЕНИЕ ДОМУ СЕМУ» после того, как мытарь решил 
воздать добром всем людям, которых он обидел. Закхей, по сути, готов был расстаться со всем 
своим богатством, ибо одну половину его он обещал отдать нищим, а другую половину решил 
пустить на возмещение причиненных им убытков. Закхей, великий грешник, был готов раздать  
всё своё имение! Почему? Он встретился с милосердным Иисусом, который не осудил его. Все 
иудеи ненавидели этого мытаря и презирали его, но Иисус не побрезговал им!  

Дорогой Друг! Кто бы ты ни был по жизни, и чтобы ты не натворил в ней, знай! - 
– Иисус также любит тебя, не осуждает и не брезгует тобой! 

С Иисусом встречался и другой богатый человек, праведник по Закону /МК.10:17-22/. Но тот 
человек не решился продать свое имение и раздать его нищим по просьбе Господа. Для этого 
праведника земное богатство оказалось важнее и дороже Иисуса Христа. Так и в нашей жизни 
часто можно видеть, как «праведники» не желают принимать Христа как Спасителя. А зачем? 
Они же в своих глазах - ПРАВЕДНИКИ! Но для падшего грешника Закхея прощение всех ранее 
соделанных грехов оказалось важнее и дороже всех его земных богатств. Для Закхея Иисус 
Христос стал той единственной жемчужиной, на приобретение которой он готов был отдать 
ВСЁ!!! Закхей принес достойные плоды покаяния (навел в своей жизни реституцию), и теперь 
все грешники, встретившиеся с Иисусом на страницах Библии, должны делать то же самое. Бог 
со своей стороны уже сделал все, чтобы для верующих в Иисуса Христа открылись врата 
Небесного Царства. Но чтобы войти в это Царство полноправным гражданином, верующий в  
Иисуса Христа человек должен принести достойные плоды покаяния – исправить ранее им 
содеянное зло там, где это возможно, с твердым намерением не повторять своих прошлых 
ошибок в будущем.  

Христианин должен сделать шаги к примирению со всеми людьми, в том числе и своими 
бывшими врагами; попросить прощение у тех, кого он ранее обидел, в том числе и у 
потерпевших; возместить убытки, которые он причинил людям; рассказать правду о том, о чем 
ранее лгал: 

«НИКОМУ НЕ ВОЗДАВАЙТЕ ЗЛОМ ЗА ЗЛО, НО ПЕКИТЕСЬ О ДОБРОМ ПЕРЕД ВСЕМИ ЧЕЛОВЕКАМИ. ЕСЛИ 
ВОЗМОЖНО С ВАШЕЙ СТОРОНЫ, БУДЬТЕ В МИРЕ СО ВСЕМИ ЛЮДЬМИ. НЕ МСТИТЕ ЗА СЕБЯ, ВОЗЛЮБЛЕННЫЕ, 
НО ДАЙТЕ МЕСТО ГНЕВУ БОЖИЮ. ИБО НАПИСАНО: «МНЕ ОТМЩЕНИЕ, Я ВОЗДАМ, ГОВОРИТ ГОСПОДЬ».   

ИТАК, ЕСЛИ ВРАГ ТВОЙ ГОЛОДЕН, НАКОРМИ ЕГО; ЕСЛИ ЖАЖДЕТ, НАПОИ ЕГО: ИБО, ДЕЛАЯ СИЕ, ТЫ СОБЕРЕШЬ 
ЕМУ НА ГОЛОВУ ГОРЯЩИЕ УГОЛЬЯ.  НЕ БУДЬ ПОБЕЖДЕН ЗЛОМ, НО ПОБЕЖДАЙ ЗЛО ДОБРОМ» /РИМ.12:17-21/ 

 «ВПРОЧЕМ, МЫ, ПО ОБЕТОВАНИЮ ЕГО, ОЖИДАЕМ НОВОГО НЕБА И НОВОЙ ЗЕМЛИ, НА КОТОРЫХ ОБИТАЕТ 
ПРАВДА. ИТАК, ВОЗЛЮБЛЕННЫЕ, ОЖИДАЯ СЕГО, ПОТЩИТЕСЬ ЯВИТЬСЯ ПРЕД НИМ НЕОСКВЕРНЕННЫМИ И 
НЕПОРОЧНЫМИ В МИРЕ; И ДОЛГОТЕРПЕНИЕ ГОСПОДА НАШЕГО ПОЧИТАЙТЕ СПАСЕНИЕМ» /2ПЕТ.3:13-14/.  

Дорогие друзья! Приносите достойные плоды покаяния! 
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3. Чувству вины – нет!!! 
Некоторые из осужденных думают, что если Бог простил их, то у людей уже не надо 

просить прощение, не нужно признаваться в проступках и преступлениях. Но это неправильная 
и не благословенная позиция. Если человек вчера (позавчера…)  обокрал, избил или обругал 
соседа, а сегодня он покаялся пред Богом и решил начать новую жизнь, то разве не надо ему 
пойти к соседу с покаянием, во свидетельство изменения своей жизни? Надо! Если человек 
вчера (позавчера…) совершил преступление, а сегодня он покаялся пред Богом и решил начать 
новую жизнь, то разве ему не нужно сознаться в совершенном преступлении, которое 
зафиксировано следственными органами и находится в производстве? Нужно!!! Грешник 
начинает каяться тогда, когда в нём просыпается совесть, и эта совесть не будет давать покоя 
кающейся душе до тех пор, пока не будут удалены причины, вызывающие чувство вины.  

У христианина не должно быть чувства вины, ведь Господь как раз и пролил свою 
драгоценную кровь ради этого! У христианина не должно быть никаких долгов ни перед 
людьми, ни перед государством, кроме одного – долга любви. Апостол Павел учил: 

«ЕСЛИ ВОЗМОЖНО С ВАШЕЙ СТОРОНЫ, БУДЬТЕ В МИРЕ СО ВСЕМИ ЛЮДЬМИ…  
ВСЯКАЯ ДУША ДА БУДЕТ ПОКОРНА ВЫСШИМ ВЛАСТЯМ, ИБО НЕТ ВЛАСТИ НЕ ОТ БОГА; СУЩЕСТВУЮЩИЕ 

ЖЕ ВЛАСТИ ОТ БОГА УСТАНОВЛЕНЫ...   
ПОТОМУ НАДОБНО ПОВИНОВАТЬСЯ НЕ ТОЛЬКО ИЗ СТРАХА НАКАЗАНИЯ, НО И ПО СОВЕСТИ… 
НЕ ОСТАВАЙТЕСЬ ДОЛЖНЫМИ НИКОМУ НИЧЕМ, КРОМЕ ВЗАИМНОЙ ЛЮБВИ; ИБО ЛЮБЯЩИЙ ДРУГОГО 

ИСПОЛНИЛ ЗАКОН» /РИМ. 12:18; 13:1-5; 8/ 
 
4. Стремитесь к восстановлению семейных отношений. 
Дорогие друзья! В результате безбожной жизни у многих из вас разрушились семьи. 

Прилагайте усилия по обретению мира со своими родными и близкими! Напишите им 
покаянные письма, а после освобождения постарайтесь сделать шаги к примирению лицом к 
лицу. Не простят? Это уже их проблема, а вы будете чисты перед Богом и совестью: 
исполняйте свою часть Завета с Богом! Если ваш прежний брак был создан на основе 
обоюдной любви и от него остались дети, а  ваша супруга не вступила в новый брак, и если она 
согласна воссоединиться с вами, то приложите все усилия для того, чтобы вновь 
воссоединиться. Если вы не приложите усилия к восстановлению прежней семьи, то новый 
брак, пусть даже с верующей супругой, может не принести вам счастья и Божьего 
благословения. Приложите все силы своей души, прося помощи у Бога, чтобы прежний брак 
был восстановлен, если это возможно! Но если такой возможности нет, то вы – свободны. Этот 
совет относится как к мужчинам, так и к женщинам.  

Однажды ко мне приехал из заключения человек, который считал себя христианином и с 
которым я долгое время вел переписку. Он расстался со своей женой, но она не выходила 
замуж и была свободна. У них был общий сын, который любил и маму и отца. Я отправил этого 
человека на его малую Родину с наказом, чтобы он попытался примириться с супругой. И вот 
что я узнал позже: он не хотел мириться с бывшей женой из-за старой обиды, почитая её 
виновницей всех своих бедствий. Он не простил её! Также, он не хотел мириться со своей 
бывшей женой потому, что она была неверующей, а ему хотелось жениться на верующей. Он 
приехал к ней, и сразу, с порога заявил, что теперь он верит в Бога, и если она согласна жить с 
ним, то он должен с нею примириться. Он не хотел примирения, и сердце его было далеко от 
неё. Она это прочувствовала и сказала ему: «Да пошел ты со своим Богом…». Тот человек  
уехал с большим облегчением, ну как же, он пытался примириться… Не захотела? Её 
проблема. Через некоторое время этот человек стал пьянствовать и блудить, связался с 
бомжами и сгорел в подвале вместе с ними после очередной пьянки. Вот к чему приводит не 
исправление старых греховных путей! А ведь если б он приехал к бывшей жене с любовью 
Христа, а не с кнутом  Закона, то совсем по-другому могла бы сложиться его судьба. Впрочем, 
восстановление прежних семейных отношений является очень деликатной темой, и потому 
прямого рецепта на все случаи жизни нет. Обращайтесь по таким вопросам к пастырям 
церквей, а если такой возможности нет, то пусть Дух Святой и добрая совесть руководят вами в 
этом вопросе. 

Дорогие друзья! Не ищите легких путей, ибо легко только с горы катиться. Да, путь 
Христов нелегок, но ведь нелегок он только для плоти нашей! Когда преодолеваешь трудности 
на пути Христовом, то какую радость испытываешь в духе! С преодолением каждой трудности 
Бог так благословляет наш дух, что он готов взлететь на Небо! На пути Христовом Бог 
посылает нам испытания, дабы мы преодолевали их с радостью! 

«С ВЕЛИКОЙ РАДОСТЬЮ ПРИНИМАЙТЕ, БРАТИЯ МОИ, КОГДА ВПАДАЕТЕ В РАЗЛИЧНЫЕ ИСКУШЕНИЯ 
(ИСПЫТАНИЯ), ЗНАЯ, ЧТО ИСПЫТАНИЕ ВАШЕЙ ВЕРЫ ПРОИЗВОДИТ ТЕРПЕНИЕ; ТЕРПЕНИЕ ЖЕ ДОЛЖНО ИМЕТЬ 
СОВЕРШЕННОЕ ДЕЙСТВИЕ, ЧТОБЫ ВЫ БЫЛИ СОВЕРШЕННЫ ВО ВСЕЙ ПОЛНОТЕ» /ИАК.1:2-4/ 
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«РАДУЙТЕСЬ, ПОСКОРБЕВШИ ТЕПЕРЬ НЕМНОГО, ЕСЛИ НУЖНО, ОТ РАЗЛИЧНЫХ ИСКУШЕНИЙ, ДАБЫ 
ИСПЫТАННАЯ ВЕРА ВАША ОКАЗАЛАСЬ ДРАГОЦЕННЕЕ ГИБНУЩЕГО, ХОТЯ И ОГНЕМ ИСПЫТЫВАЕМОГО ЗОЛОТА, К 
ПОХВАЛЕ И ЧЕСТИ И СЛАВЕ В ЯВЛЕНИЕ ИИСУСА ХРИСТА. КОТОРОГО НЕ ВИДЕВШИ, ЛЮБИТЕ, И КОТОРОГО 
ДОСЕЛЕ НЕ ВИДЯ, НО ВЕРУЯ В НЕГО, РАДУЕТЕСЬ РАДОСТЬЮ НЕИЗРЕЧЕННОЮ И  ПРЕСЛАВНОЮ,  ДОСТИГАЯ, 
НАКОНЕЦ, ВЕРОЮ ВАШЕЮ СПАСЕНИЯ ДУШ...   

ВОЗЛЮБЛЕННЫЕ! ОГНЕННОГО ИСКУШЕНИЯ, ДЛЯ ИСПЫТАНИЯ ВАМ ПОСЫЛАЕМОГО, НЕ ЧУЖДАЙТЕСЬ, КАК 
ПРИКЛЮЧЕНИЯ ДЛЯ ВАС СТРАННОГО, НО КАК ВЫ УЧАСТВУЕТЕ В ХРИСТОВЫХ СТРАДАНИЯХ, РАДУЙТЕСЬ, ДА И В 
ЯВЛЕНИЕ СЛАВЫ ЕГО ВОЗРАДУЕТЕСЬ И ВОСТОРЖЕСТВУЕТЕ» /1ПЕТ. 1:6-9; 4:12-13/. 

 
5. Просите прощение у потерпевших или их родственников! 
Дорогие друзья! Ваши преступления принесли людям различной тяжести боль, страдания и 

убытки. И если вы решились начать жизнь с чистого листа, то вам просто необходимо просить 
прощение у своих потерпевших. И пусть ваше раскаяние на бумаге будет искренним, дабы 
потерпевшие смогли поверить вам. Пусть они не захотят вас простить – это их дело и право, но 
поверить в ваше покаяние они должны. И они обязательно поверят (не сразу, так в будущем!),  
если вы напишите им искренне от чистого сердца, освященного Христом и Святым Духом.  

Еврейская мудрость гласит: «Кто спас одного человека, тот спас весь мир», ибо чрез одного 
человека пришла жизнь миллиардам людей. А если кто убил одного человека: что сделал он?.. 
Несмотря на весь ужас этого преступления, Бог прощает убийц, если они искренне 
раскаялись и обратились к Богу всем сердцем, если они возлюбили Иисуса, который умер 
за них и вместо них. Некоторые из вас забрали самое святое и ценное, что есть у человека – его 
жизнь. В этом случае покайтесь перед его самыми близкими родственниками. Мирскому 
человеку простить такой грех почти невозможно, и страшная память об убиенном будет жечь  
родственников всю их жизнь. Но для пользы вашей души нужно найти силы и написать 
покаянное письмо. Это нелегко сделать, но вы приготовляйте свои сердца к тому, чтобы 
однажды под водительством Святого Духа принести покаяние на бумаге. Если вы напишите 
такое письмо, то оно останется в памяти родственников убиенного, производя Богу угодный 
плод. Если вы рождены от Бога, то обязательно пишите покаянные письма, и да будут они 
свидетельством о Христе, пришедшим в ваши жизни и произведшим такое прекрасное 
действие, как покаяние. 

 
6. Явки с повинной. 
Дорогие друзья! Будьте мужественны и не бойтесь поступать по Духу! Многие из вас 

лгали на следствии и в суде, и сроки получали в соответствии со своей ложью. Не должна ложь, 
запечатленная на казенной бумаге, преследовать вас в новой жизни с Христом! Не должна!!!  

Возможно, вы совершили такие преступления, которые зафиксированы, и за которые вас 
разыскивают – напишите в соответствующие органы явки с повинной, с указанием своих  
преступлений, по возможности не задевая при этом интересов других - пусть каждый сам за 
себя отвечает перед Богом и Законом. Но если, к примеру, ваш подельник или знакомый на 
воле калечит или убивает людей, то пусть ваша совесть решает, как быть в этих случаях.   

Возможно, вы совершили столько преступлений, что уже и не помните где и когда их 
совершали? Тогда скажите Богу: 

 «Господи! Я столько преступлений совершил, что уже и не помню их, поэтому я приношу их только 
тебе. Господи! Если в моей жизни случится так, что мои прежние преступления обнаружатся, то обязуюсь 
их исповедать в соответствующих правоохранительных органах». 

Дорогие друзья! Вполне возможно, что за явки с повинной вам добавят срок. А потому, 
прежде чем писать их, окиньте ясным взглядом свою душу и определитесь: кто вы? Если вы 
действительно возродились к новой жизни, и готовы претерпевать страдания ради Христа 
Иисуса, то пишите эти явки – Бог обильно благословит вас за следование истине, и велика 
будет ваша награда на небесах: 

«БЛАЖЕННЫ ИЗГНАННЫЕ ЗА ПРАВДУ, ИБО ИХ ЕСТЬ ЦАРСТВО НЕБЕСНОЕ.  БЛАЖЕННЫ ВЫ, КОГДА БУДУТ 
ПОНОСИТЬ ВАС И ГНАТЬ И ВСЯЧЕСКИ НЕПРАВЕДНО ЗЛОСЛОВИТЬ ЗА МЕНЯ. РАДУЙТЕСЬ И ВЕСЕЛИТЕСЬ, ИБО 
ВЕЛИКА ВАША НАГРАДА НА НЕБЕСАХ; ТАК ГНАЛИ И ПРОРОКОВ, БЫВШИХ ПРЕЖДЕ ВАС» /МФ.5:10-12/.  

Быть изгнанным за правду, значит, пострадать за неё. Впрочем, за явку с повинной могут 
срок и не добавить – всё в руках Бога: 

«СЕРДЦЕ ЦАРЯ В РУКЕ ГОСПОДА, КАК ПОТОКИ ВОД: КУДА ЗАХОЧЕТ, ОН НАПРАВЛЯЕТ ЕГО» /ПР.21:1/ 

Но если вы еще не возродились, а только примериваетесь - вставать на путь Христа, на путь 
ученичества или не вставать? - тогда конечно, не стоит делать таких поступков: вдруг вам срок 
добавят, а вы не будете готовы страдать ради Христа? Смотрите, чтобы вам потом не пришлось 
проклинать тот день, когда вы решились написать явку с повинной. Так что для начала 
определитесь в своем положении перед Богом – кто вы, настоящий христианин или пока нет?  

Ничего страшного и предосудительного нет в том, что вы, возможно, пока не можете встать 
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на путь полноценного ученичества, и совершать такие поступки, которые являются плодами и 
подвигами веры. Главное, имейте верное представление о том, что нужно будет делать тогда, 
когда вы всё же решитесь встать на путь Христа, который говорил: 

«ЕСЛИ ПРЕБУДЕТЕ В СЛОВЕ МОЕМ, ТО ВЫ ИСТИННО МОИ УЧЕНИКИ, И ПОЗНАЕТЕ ИСТИНУ, И ИСТИНА 
СДЕЛАЕТ ВАС СВОБОДНЫМИ» /ИН.8:31-32/   

Познание Христа и пути Его – это и есть познание истины. Как замечательно быть 
свободным от власти тьмы и от долгов! Апостол Павел учил: 

«НЕ ОСТАВАЙТЕСЬ ДОЛЖНЫМИ НИКОМУ НИЧЕМ, КРОМЕ ВЗАИМНОЙ ЛЮБВИ» /РИМ.13:8/ 

Как легко и свободно дышится грудью, когда ты ничего никому не должен кроме взаимной 
любви, и ничего никому не обязан, кроме Бога! Дорогие друзья! Хотите быть свободными от 
власти тьмы? - вставайте твердо на путь Христа и выравнивайте свои прежние кривые пути. 
Желаете узреть спасение свое? – тогда пусть в ваших жизнях исполнятся слова пророка: 

«ГЛАС ВОПИЮЩЕГО В ПУТЫНЕ: ПРИГОТОВЬТЕ ПУТЬ ГОСПОДУ, ПРЯМЫМИ СДЕЛАЙТЕ В СТЕПИ СТЕЗИ БОГУ 
НАШЕМУ; ВСЯКИЙ ДОЛ ДА НАПОЛНИТСЯ, И ВСЯКАЯ ГОРА И ХОЛМ ДА ПОНИЗЯТСЯ, КРИВИЗНЫ ВЫПРЯМЯТСЯ, И 
НЕРОВНЫЕ ПУТИ СДЕЛАЮТСЯ ГЛАДКИМИ; И ЯВИТСЯ СЛАВА ГОСПОДНЯ, И УЗРИТ ВСЯКАЯ ПЛОТЬ СПАСЕНИЕ 
БОЖИЕ, ИБО УСТА ГОСПОДНИ ИЗРЕКЛИ ЭТО» /ИС.40:3-5/ 

Многие верующие осужденные не могут получить освобождения от власти Диавола по той 
причине, что они не писали явок с повинной и не сознавались в преступлениях, которые 
мучают их совесть или которые им могут предъявить в будущем правоохранительные органы.  

Некоторые христиане, проводящие служение в местах лишения свободы, (как правило, сами 
из бывших осужденных), иногда дают неверные советы новообращенным христианам 
относительно их не раскрытых преступлений. Такие служители говорят: «Бог тебя простил, 
писать явку с повинной не нужно». Но в *полной Библии написано: 

 «НЕ ПРОТИВОРЕЧЬ ИСТИНЕ, И НЕ СТЫДИСЬ СВОЕГО НЕВЕЖЕСТВА.  
НЕ СТЫДИСЬ ИСПОВЕДОВАТЬ ГРЕХИ ТВОИ, И НЕ УДЕРЖИВАЙ ТЕЧЕНИЕ  РЕКИ» /СИРАХ 4:29-30/ 
*полная Библия (Синод. пер. - 77 книг) - была окончательно канонизирована католиками в 1871 

году, подтвердив решения  Иппонийского (393), 4-го Карфагенского (401) и Тридентского (1546) 
Соборов. Православие также почитает второканонические книги Библии. 

Неопытные служители своими советами заграждают путь исповеди, удерживают «ТЕЧЕНИЕ  
РЕКИ» рвущейся из сердца новообращенного человека, оставляя его с чувством вины. Из-за 
оставшегося чувства вины бывшие осужденные, уверовавшие в местах лишения свободы, не 
имеют дерзновения в вере и чистой совести, что, в свою очередь, не способствует исцелению 
их духа, а потому часто «С НИМИ СЛУЧАЕТСЯ ПО ВЕРНОЙ ПОСЛОВИЦЕ: «ПЕС ВОЗВРАЩАЕТСЯ НА СВОЮ 
БЛЕВОТИНУ» и «ВЫМЫТАЯ СВИНЬЯ ИДЕТ ВАЛЯТЬСЯ В ГРЯЗИ» /2ПЕТ.2:22/.  Такие новообращенные 
христиане, выйдя на волю, быстро уходят в мир, оправдывая свое отступление тем, что они не 
нашли святости в церквях. Они это делают потому, что не смогли освободиться от природы их 
бывшего князя, имя которому – Клеветник (*Диавол) и Противник (**Сатана), так как 
чувство вины подточило и разрушило их веру.  

*Диавол - греч. Diabolos - клеветник - богопротивник и глава демонов (бесов). Будучи всецело 
чуждыми истине, Диавол и прочие демоны , согласно св. Юстину Философу (II-III в.), - враги истинной 
философии, которые извращают истину, подменяют ее ложью  

**Сатана - евр. Сата'н (ударение на втором слоге) - буквально "противник, ставящий  
препятствие, обвиняющий".  

Если имеется в виду человек, клевещущий на кого-либо или  противящийся кому-либо или чему–
либо, то эти слова пишутся с маленькой буквы (Например, Мф.16:23 – Иисус назвал Петра сатаной, так 
как тот противился Ему). Но если говорится о падшем архангеле Люцифере (Светоносном) и его новых 
именах: Клеветник (Дьявол) и Противник (Сатана), то их писать нужно с большой буквы, ибо имена 
собственные всегда так пишутся. Здесь идёт речь о простых правилах правописания, а не о 
возвеличивании падшего ангела. Имена животных пишутся с большой буквы, например, собак называют 
Бобиками и Шариками не потому, что их возвеличивают, а потому что таковы правила правописания. 

К тому же, если не писать явки с повинной, то в будущем можно будет получить 
неожиданно новый срок, ибо: 

«НЕТ НИЧЕГО ТАЙНОГО, ЧТО НЕ СДЕЛАЛОСЬ БЫ ЯВНЫМ, И НИЧЕГО НЕ БЫВАЕТ ПОТАЁННОГО, ЧТО НЕ 
ВЫШЛО БЫ НАРУЖУ» /МК.4:22/      

Я знаю о таком случае. В одном из штатов Америки человек совершил убийство, и 
перебрался в другой штат. Там он уверовал, обзавелся семьей и со временем даже стал 
пастором церкви. И хоть прошло много лет, его однажды вычислила полиция и арестовала. Был 
суд. Приехала вся община для поддержки своего пастора, но он всё равно получил 12 лет 
тюремного срока. Его судьба могла сложиться иначе, если б он пришел в полицию с повинной, 
мотивируя свой поступок верой во Христа. В этом случае у Бога были бы все основания 
расположить сердца судей к более мягкому наказанию. Если не писать явок с повинной тем, 
кому есть что писать, то жить они будут под страхом – вдруг вычислят?  

«НЕЧЕСТИВЫЙ БЕЖИТ, КОГДА НИКТО НЕ ГОНИТСЯ ЗА НИМ; ПРАВЕДНИК СМЕЛ КАК ЛЕВ» /ПР.28:1/.   

http://www.onlinedics.ru/slovar/bes/g/grech.html�
http://www.onlinedics.ru/slovar/ojegov/k/klevetnik.html�
http://www.onlinedics.ru/slovar/bes/g/glava.html�
http://www.onlinedics.ru/slovar/bes/b/besov.html�
http://www.onlinedics.ru/slovar/ojegov/v/vsetselo.html�
http://www.onlinedics.ru/slovar/fil/d/demony.html�
http://www.onlinedics.ru/slovar/sin/s/soglasno.html�
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Именно по этой причине многие уверовавшие осужденные боятся ехать к себе на малую 
Родину, часто бросая на произвол судьбы своих родных, порой нуждающихся в помощи.  

Да не будет такого с детьми Бога, возрожденными от Святого Духа! Апостол Павел писал о 
тех, кто не хочет помогать своим немощным и престарелым родным следующее: 

«ЕСЛИ ЖЕ КТО О СВОИХ  И ОСОБЕННО О ДОМАШНИХ НЕ ПЕЧЕТСЯ, ТОТ ОТРЕКСЯ ОТ ВЕРЫ И ХУЖЕ 
НЕВЕРНОГО» /1ТИМ.5:8/ 

Дорогие друзья! Если вы действительно желаете в корне изменить свою жизнь, начав её с 
чистого листа, если вы действительно желаете стать новой и духовно здоровой личностью во 
Христе Иисусе, то прилагайте все силы своей души для наведения реституции в своей 
жизни! Реституцию необходимо наводить даже тогда, когда есть риск что-то потерять или 
попасть в неприятные истории и испытания. Бог говорил к Моисею на вершине горы: 

 «И СОШЕЛ ГОСПОДЬ НА ГОРУ СИНАЙ, НА ВЕРШИНУ ГОРЫ, И ПРИЗВАЛ ГОСПОДЬ МОИСЕЯ НА ВЕРШИНУ 
ГОРЫ, И ВЗОШЕЛ МОИСЕЙ… И СКАЗАЛ ГОСПОДЬ МОИСЕЮ: ВЗОЙДИ КО МНЕ НА ГОРУ И БУДЬ ТАМ; И ДАМ ТЕБЕ 
СКРИЖАЛИ КАМЕННЫЕ, И ЗАКОН И ЗАПОВЕДИ, КОТОРЫЕ Я НАПИСАЛ ДЛЯ НАУЧЕНИЯ ИХ» /ИСХ. 20:20; 24:12/ 

 «СЛУГИ ЦАРЯ СИРИЙСКОГО СКАЗАЛИ ЕМУ: БОГ ИХ ЕСТЬ БОГ ГОР, А НЕ БОГ ДОЛИН» /3ЦАР.20:23/ 

Удел христиан следовать жертвенным и тернистым путем Христа на гору, где пребывает 
Бог, а не катиться с горы в преисподнюю. Так учил Господь: 

«ВХОДИТЕ ТЕСНЫМИ ВРАТАМИ; ПОТОМУ ЧТО ШИРОКИ ВРАТА И ПРОСТРАНЕН ПУТЬ, ВЕДУЩИЕ В ПОГИБЕЛЬ, 
И МНОГИЕ ИДУТ ИМИ;  

ПОТОМУ ЧТО ТЕСНЫ ВРАТА И УЗОК ПУТЬ, ВЕДУЩИЕ В ЖИЗНЬ, И НЕМНОГИЕ НАХОДЯТ ИХ» /МФ.7:13-14 / 

Тесны врата в жизнь вечную, тесны для плоти нашей. Нашу плоть нужно подстраивать под 
эти ворота, а не ворота под плоть. Так говорил Учитель: 

«ЦАРСТВО НЕБЕСНОЕ СИЛОЮ БЕРЕТСЯ, И УПОТРЕБЛЯЮЩИЕ УСИЛИЕ ВОСХИЩАЮТ ЕГО» /МФ.11:12/ 

А потому, дорогие братья и сестры, прилагайте усилия души вашей для преодоления  
трудностей на пути в Царство Бога с верою, надеждою и любовью!  

 
7. Возмещайте убытки потерпевшим. 
Есть еще один такой важный аспект реституции, как возмещение убытков потерпевшим. Я 

много раз замечал, как даже искренне уверовавшие осужденные не спешат, а то и просто не 
желают возмещать убытки потерпевшим лицам и организациям. А ведь возмещение убытков не 
менее важно, чем написание явок с повинной! Как правило, не стремятся погашать судебные 
иски как раз те осужденные, которые не писали явок с повинной или которые не могли 
простить других людей. Если христианин из бывших осужденных стремится погасить иски, то 
это говорит о том, что у него есть добрая совесть, и он уповает на Бога. Но если христианин из 
бывших осужденных не стремится погасить иски, то это говорит о том, что у него совесть 
недобрая и он не уповает на Бога.  

Дорогие друзья! Стремитесь иметь чистую совесть, тогда Дух Божий даст вам правильные 
чувствования – как жить, куда идти и приведет в то место, где вас будут ожидать Божьи 
благословения. В Библии есть очень интересная история про Иону (книга пророка Ионы), 
которого Бог направил в Ниневию со своим поручением. Иона не захотел творить волю Бога и 
направился в другое место. В результате непослушания Иона попал в чрево кита, где провел 
трое суток, и где он находился до тех пор, пока не раскаялся. Можно попробовать представить 
себе это чрево: темное, вонючее и склизкое. В общем, очень неприятное место. Нечто подобное 
случается и с теми христианами, которые следуют своим, неправедным путем: они попадают в 
очень неприятные истории, которые после могут отражаться на всей их земной жизни.  

Реституция наводится тогда, когда есть возможность её навести. Если нет такой 
возможности, то нужно быть готовым к тому, чтобы её навести в любое время. 

 
 
ЧАСТЬ 6.                               Вера в Евангелие  

«покайтесь и веруйте в Евангелие» /Мк.1:15/ 
 

1. Что означает слово  «Вера»? 
Вера в Евангелие (Благую Весть) о прощении грехов – это самое важное условие для  

спасения и исцеления души, ибо покаяние без надежды на прощение не снимает вину с 
кающегося человека и приводит к тяжким психическим заболеваниям, в том числе и к суициду.  

Существуют множество мнений о том, что есть вера в Бога вообще. Многие люди, не 
читавшие Библию, говорят: «Мы веруем». Такие люди полагают, что достаточно верить в 
существование Бога, и только. Конечно, верить в существование Бога нужно, как и написано: 

«А БЕЗ ВЕРЫ УГОДИТЬ БОГУ НЕВОЗМОЖНО; ИБО НАДОБНО, ЧТОБЫ ПРИХОДЯЩИЙ К БОГУ ВЕРОВАЛ, ЧТО ОН 
ЕСТЬ, И ИЩУЩИМ ЕГО ВОЗДАЕТ» /ЕВР. 11:6/.  
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Но такой веры для спасения недостаточно, ибо в существование Бога и бесы веруют. Так 
писал апостол Иаков: 

«ТЫ ВЕРУЕШЬ, ЧТО БОГ ЕДИН: ХОРОШО ДЕЛАЕШЬ; И БЕСЫ ВЕРУЮТ И ТРЕПЕЩУТ» /ИАК.2:19/. 
Поэтому, очень важно разобраться с понятием «вера», и с тем, какая вера устраивает Бога.  
Вера – греч. Πιστις - вера, *верность, **доверие.  
*Верность - Википедия (свободная энциклопедия) - преданность кому-либо, подчинение своего 

поведения чьим-либо интересам, сохранение в действии ранее принятых договоренностей. 
Тот, кто называет себя христианином, должен быть предан Богу, подчинен полностью Его 

интересам и сохранять верность Завету (Договору) с Ним, в который входит верою. 
**Доверие - уверенность в чьей-нибудь добросовестности, искренности, в правильности ч-нибудь  
Многие люди верят в существование Бога, но мало кто из них Ему доверяет. Не доверять 

Богу – значит, не сообразовывать свою жизнь (мысли и поступки) с Его волей и словом. 
Если посмотреть в словарь В. Даля, то можно будет узреть еще одну грань слова «Вера»: 
Упование - сл. В. Даля - надежда, уверенность, покойная и твердая вера в ожидаемое; уповать на 

кого, твердо надеяться, ждать с уверенностью, полагаться, ничем не смущаясь.  
Об уповании на Бога и слово Его очень много говорится в Библии: 
«ЖИВУЩИЙ ПОД КРОВОМ ВСЕВЫШНЕГО ПОД СЕНЬЮ ВСЕМОГУЩЕГО ПОКОИТСЯ. ГОВОРИТ ГОСПОДУ: 

ПРИБЕЖИЩЕ МОЁ И ЗАЩИТА МОЯ, БОГ МОЙ, НА КОТОРОГО Я УПОВАЮ!» /ПС.90:1-2/ 
«ВЫМЫСЛЫ ЧЕЛОВЕЧЕСКИЕ НЕНАВИЖУ, А ЗАКОН ТВОЙ ЛЮБЛЮ. ТЫ – ПОКРОВ МОЙ И ЩИТ МОЙ; НА СЛОВО 

ТВОЕ УПОВАЮ» /ПС.118:113-114/ 

В этом мире принято уповать на себя и на других людей. Но упование на человека редко 
приносит хорошие плоды, ибо слаб человек, а потому всегда готов отступить или предать. А   
упование на Бога никогда не посрамится, ибо Он верен своему слову и силен исполнять его: 

«ЦАРСТВО ТВОЕ – ЦАРСТВО ВСЕХ ВЕКОВ, И ВЛАДЫЧЕСТВО ТВОЕ ВО ВСЕ РОДЫ. ВЕРЕН ГОСПОДЬ ВО ВСЕХ 
СЛОВАХ СВОИХ И СВЯТ ВО ВСЕХ ДЕЛАХ СВОИХ» /ПС.144:13/ 

«КАК ДОЖДЬ И СНЕГ НИСХОДИТ С НЕБА И ТУДА НЕ ВОЗВРАЩАЕТСЯ, НО НАПОЯЕТ ЗЕМЛЮ, И ДЕЛАЕТ ЕЕ 
СПОСОБНОЮ РАЖДАТЬ И ПРОИЗРАЩАТЬ, ЧТОБ ОНА МОГЛА ДАВАТЬ СЕМЯ ТОМУ, КТО СЕЕТ: ТАК И СЛОВО МОЕ, 
КОТОРОЕ ИСХОДИТ ИЗ УСТ МОИХ,- ОНО НЕ ВОЗВРАЩАЕТСЯ КО МНЕ ТЩЕТНЫМ, НО ИСПОЛНЯЕТ ТО, ДЛЯ ЧЕГО Я 
ПОСЛАЛ ЕГО» /ИС.55:10-11/. 

Чтобы иметь благословения от Бога, необходимо полностью Ему довериться. На основании 
чего? На основании Его слова при чтении Библии. Нужно доверять всему, что Бог говорил 
через пророков, Христа и апостолов. 

Мы должны верить в слово Бога, доверять слову Богу и уповать на слово Бога. 
Мы должны верить во Христа, доверять Христу и уповать на Христа. 

Мы должны верить в Евангелие, доверять Евангелию и уповать на Евангелие. 
Мы должны быть во всем верными Богу! 

 
2. Вера в Евангелие дает твердую надежду на следующее: 
• На прощение всех своих грехов без исключения, соделанных в прошлом: 
«ПИШУ ВАМ, ДЕТИ, ПОТОМУ ЧТО ПРОЩЕНЫ ВАМ ГРЕХИ РАДИ ИМЕНИ ЕГО» /1ИН.2:12/  

«ИЗГЛАЖУ БЕЗЗАКОНИЯ ТВОИ, КАК ТУМАН, И ГРЕХИ ТВОИ, КАК ОБЛАКО; ОБРАТИСЬ КО МНЕ, ИБО Я 
ИСКУПИЛ ТЕБЯ…Я САМ ИЗГЛАЖИВАЮ ПРЕСТУПЛЕНИЯ ТВОИ РАДИ СЕБЯ САМОГО, И ГРЕХОВ ТВОИХ НЕ 
ПОМЯНУ» /ИС.43:22. 25/ 

Верующему человеку прощаются все грехи, независимо от их количества и тяжести. Нет 
такого греха, который бы Христос не искупил.  

• На прощение грехов в будущем, соделанных несознательно, по неопытности или по иным 
причинам, если человек искренне раскаивается в их совершении:  

 «ДЕТИ МОИ! СИЕ ПИШУ ВАМ, ЧТОБЫ ВЫ НЕ СОГРЕШАЛИ; А ЕСЛИ БЫ КТО СОГРЕШИЛ, ТО МЫ ИМЕЕМ 
ХОДАТАЯ ПРЕД ОТЦЕМ, ИИСУСА ХРИСТА, ПРАВДЕНИКА. ОН ЕСТЬ УМИЛОСТИВЛЕНИЕ ЗА ГРЕХИ НАШИ, И НЕ 
ТОЛЬКО ЗА НАШИ, НО И ЗА ГРЕХИ ВСЕГО МИРА» /1ИН. 2:1-2/ 

Не подлежат прощению только те грехи, которые совершаются добровольно и сознательно: 
«ЕСЛИ МЫ, ПОЛУЧИВШИ ПОЗНАНИЕ ИСТИНЫ, ПРОИЗВОЛЬНО ГРЕШИМ, ТО НЕ ОСТАЕТСЯ БОЛЕЕ ЖЕРТВЫ ЗА 

ГРЕХИ, НО НЕКОЕ СТРАШНОЕ ОЖИДАНИЕ СУДА И ЯРОСТЬ ОГНЯ, ГОТОВОГО ПОЖРАТЬ ПРОТИВНИКОВ» /ЕВР. 10:26-
29/ 

Не прощается также оскорбительные слова на Святого Духа:  
«КТО НЕ СО МНОЮ, ТОТ ПРОТИВ МЕНЯ; И КТО НЕ СОБИРАЕТ СО МНОЮ, ТОТ РАСТОЧАЕТ. ПОСЕМУ ГОВОРЮ 

ВАМ: ВСЯКИЙ  ГРЕХ  И ХУЛА ПРОСТЯТСЯ ЧЕЛОВЕКАМ, А ХУЛА (ГРЕЧ. – ЗЛОСЛОВИЕ, ПРОРУГАНИЕ, ПОНОШЕНИЕ) 
НА  ДУХА НЕ ПРОСТИТСЯ ЧЕЛОВЕКАМ» /МФ.12:30-31/ 

• На оправдание в Судный День: 
«БУДЕТ ПРАВЕДНЫЙ СУД БОЖИЙ» /2ФЕСС.1:5/   
 «ИСТИННО, ИСТИННО ГОВОРЮ ВАМ: СЛУШАЮЩИЙ СЛОВО МОЁ И ВЕРУЮЩИЙ В ПОСЛАВШЕГО МЕНЯ ИМЕЕТ 

ЖИЗНЬ ВЕЧНУЮ И НА СУД НЕ ПРИХОДИТ, НО ПЕРЕШЕЛ ОТ СМЕРТИ В ЖИЗНЬ» /ИН.5:24/ 
 «БОГ СВОЮ ЛЮБОВЬ К НАМ ДОКАЗЫВАЕТ ТЕМ, ЧТО ХРИСТОС УМЕР ЗА НАС, КОГДА МЫ БЫЛИ ЕЩЕ 

ГРЕШНИКАМИ. ПОСЕМУ ТЕМ БОЛЕЕ НЫНЕ, БУДУЧИ ОПРАВДАНЫ КРОВИЮ ЕГО, СПАСЕМСЯ ИМ ОТ ГНЕВА» /РИМ 
5:8-9/  

Все люди согрешили, и никто не заслужил оправдания своим грехам. Но Бог милует и 
оправдывает тех, кто уверует во Христа и возродится к новой жизни. 
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• На исцеление болезней души и тела. 
Любящий Господь исцеляет душу и врачует все сердечные раны верующего человека: 
 «ГОСПОДЬ… ОН ИСЦЕЛЯЕТ СОКРУШЕННЫХ СЕРДЦЕМ, И ВРАЧУЕТ СКОРБИ ИХ» /ПС.146:3/.   
«БЛАГОСЛОВИ ДУША МОЯ, ГОСПОДА, И НЕ ЗАБЫВАЙ ВСЕХ БЛАГОДЕЯНИЙ ЕГО. ОН ПРОЩАЕТ ВСЕ 

БЕЗЗАКОНИЯ ТВОИ, ИСЦЕЛЯЕТ ВСЕ НЕДУГИ ТВОИ» /ПС.102:2-3/.  

Господь может исцелить любую болезнь человека, обратившегося к Нему с верою. Господь 
исцеляет для своей славы даже такие болезни, которые светская медицина исцелить не в 
состоянии. Этим Бог показывает свою славу и могущество во свидетельство всему миру. Такие 
исцеления служат для привлечения людей к Христу. 

Но когда обратившийся к Богу человек становится Его дитем, то Бог может допускать ему 
болезни для испытания веры или как розгу для наказания за непослушание: 

«ВОЗЛЮБЛЕННЫЕ! ОГНЕННОГО ИСКУШЕНИЯ, ДЛЯ ИСПЫТАНИЯ ВАМ ПОСЫЛАЕМОГО, НЕ ЧУЖДАЙТЕСЬ, 
КАК ПРИКЛЮЧЕНИЯ ДЛЯ ВАС СТРАННОГО, НО КАК ВЫ УЧАСТВУЕТЕ В ХРИСТОВЫХ СТРАДАНИЯХ, РАДУЙТЕСЬ, ДА 
И В ЯВЛЕНИЕ СЛАВЫ ЕГО ВОЗРАДУЕТЕСЬ И ВОСТОРЖЕСТВУЕТЕ» /1ПЕТ.4:12-13 

Бог, как любящий Отец, знает, как воспитывать своих детей: 
 «СЫН МОЙ! НЕ ПРЕНЕБРЕГАЙ НАКАЗАНИЯ ГОСПОДНЯ, И НЕ УНЫВАЙ, КОГДА ОН ОБЛИЧАЕТ ТЕБЯ. ИБО 

ГОСПОДЬ, КОГО ЛЮБИТ, ТОГО НАКАЗЫВАЕТ; БЬЕТ ЖЕ ВСЯКОГО СЫНА, КОТОРОГО ПРИНИМАЕТ.  
ЕСЛИ ВЫ ТЕРПИТЕ НАКАЗАНИЕ, ТО БОГ ПОСТУПАЕТ С ВАМИ, КАК С СЫНАМИ. ИБО ЕСТЬ ЛИ КАКОЙ СЫН, 

КОТОРОГО БЫ НЕ  НАКАЗЫВАЛ ОТЕЦ? ЕСЛИ ЖЕ ОСТАЕТЕСЬ БЕЗ НАКАЗАНИЯ, КОТОРОЕ ВСЕМ ОБЩЕ, ТО ВЫ – 
НЕЗАКОННЫЕ ДЕТИ, А НЕ СЫНЫ. ПРИ ТОМ, ЕСЛИ МЫ, БУДУЧИ НАКАЗЫВАЕМЫ ПЛОТСКИМИ РОДИТЕЛЯМИ 
НАШИМИ, БОЯЛИСЬ ИХ, ТО НЕ ГОРАЗДО ЛИ БОЛЕЕ ДОЛЖНЫ ПОКОРИТЬСЯ ОТЦУ ДУХОВ, ЧТОБЫ ЖИТЬ?  

ТЕ НАКАЗЫВАЛИСЬ ПО СВОЕМУ ПРОИЗВОЛУ ДЛЯ НЕМНОГИХ ДНЕЙ; А СЕЙ – ДЛЯ ПОЛЬЗЫ, ЧТОБЫ НАМ ИМЕТЬ 
УЧАСТИЕ В СВЯТОСТИ ЕГО. ВСЯКОЕ НАКАЗАНИЕ В НАСТОЯЩЕЕ ВРЕМЯ КАЖЕТСЯ НЕ РАДОСТЬЮ, А ПЕЧАЛЬЮ; НО 
ПОСЛЕ НАУЧЕННЫМ ЧРЕЗ НЕГО ДОСТАВЛЯЕТ МИРНЫЙ ПЛОД ПРАВЕДНОСТИ» /ЕВР.12:5-11/ 

а потому некоторые болезни есть ничто иное, как наказание, посылаемое христианину для 
его же пользы в воспитательных целях.  

Однажды я посетил одну христианскую семью. В этой семье была древняя бабушка с 
больными ногами, которые периодически болели. Бабушка попросила меня помолиться за 
исцеление ног. Я уже собрался молиться, как её сын попросил меня этого не делать. Я был 
крайне удивлён, но его объяснение показалось мне логичным. Он сказал,  что когда у бабушки 
не болят ноги, то она ведёт себя крайне  плохо: приносит всей семье огорчение и рвется из 
дому уехать. Когда же ноги болят, то она становится смиренной, кроткой и послушной, и в 
семье воцаряется Божий мир и покой. Обратите внимание на следующие слова из выше 
приведенного текста: 

«ЕСЛИ ВЫ ТЕРПИТЕ НАКАЗАНИЕ, ТО БОГ ПОСТУПАЕТ С ВАМИ, КАК С СЫНАМИ. ИБО ЕСТЬ ЛИ КАКОЙ СЫН, 
КОТОРОГО БЫ НЕ НАКАЗЫВАЛ ОТЕЦ?  

ЕСЛИ ЖЕ ОСТАЕТЕСЬ БЕЗ НАКАЗАНИЯ, КОТОРОЕ ВСЕМ ОБЩЕ, ТО ВЫ – НЕЗАКОННЫЕ ДЕТИ, А НЕ СЫНЫ» 

Вывод: те, кто учит, будто христиане вообще болеть не должны – «НЕЗАКОННЫЕ ДЕТИ, А НЕ 
СЫНЫ»! Болезни смертного тела полностью исчезнут только в пришествие нашего Господа, 
когда воскрешенным христианам будут даны небесные, духовные, бессмертные тела. А у тех 
христиан, которые будут живы в день пришествия, тела изменятся: 

«КАКОВ ПЕРСТНЫЙ, ТАКОВЫ И ПЕРСТНЫЕ; КАКОВ НЕБЕСНЫЙ, ТАКОВЫ И НЕБЕСНЫЕ; И КАК МЫ НОСИЛИ 
ОБРАЗ ПЕРСТНОГО, БУДЕМ НОСИТЬ И ОБРАЗ НЕБЕСНОГО... ГОВОРЮ ВАМ ТАЙНУ: НЕ ВСЕ МЫ УМРЁМ, НО ВСЕ 
ИЗМЕНИМСЯ. ВДРУГ, ВО МГНОВЕНИЕ ОКА, ПРИ ПОСЛЕДНЕЙ ТРУБЕ;  ИБО ВОСТРУБИТ, И МЁРТВЫЕ ВОСКРЕСНУТ 
НЕТЛЕННЫМИ, А МЫ ИЗМЕНИМСЯ. ИБО ТЛЕННОМУ СЕМУ НАДЛЕЖИТ ОБЛЕЧЬСЯ В НЕТЛЕНИЕ, И СМЕРТНОМУ 
СЕМУ – ОБЛЕЧЬСЯ В БЕССМЕРТИЕ» /1КОР.15:48-49. 51-53/.  

Вся полнота содеянного Христом на Голгофе явится в жизни верующих только при втором 
пришествии Господа, и только тогда наши смертные (проклятые!) тела будут изменены на 
духовные, в которых уже не будет смерти, греха и болезней. Только тогда мы получим 
здоровые и бессмертные небесные тела! А сейчас мы живем верою, что так всё и будет. Сейчас 
модным стало учение о том, что «правильный» христианин не может и не должен болеть. Но 
мы должны ориентироваться на то, что написано в Библии. У апостола Павла, например, были 
больны глаза: 

«КАК ВЫ БЫЛИ БЛАЖЕННЫ! СВИДЕТЕЛЬСТВУЮ О ВАС, ЧТО ЕСЛИ БЫ ВОЗМОЖНО БЫЛО, ВЫ ИСТОРГЛИ БЫ 
ОЧИ СВОИ И ОТДАЛИ МНЕ» /ГАЛ.4:15/ 

Впрочем, у Павла были проблемы не только со зрением: 
«И ЧТОБ Я НЕ ПРЕВОЗНОСИЛСЯ ЧРЕЗВЫЧАЙНОСТЬЮ ОТКРОВЕНИЙ, ДАНО МНЕ ЖАЛО В ПЛОТЬ, АНГЕЛ 

САТАНЫ, *УДРУЧАТЬ МЕНЯ, ЧТОБ Я НЕ ПРЕВОЗНОСИЛСЯ.  ТРИЖДЫ МОЛИЛ Я ГОСПОДА О ТОМ, ЧТОБЫ УДАЛИЛ 
ЕГО ОТ МЕНЯ, НО ГОСПОДЬ СКАЗАЛ МНЕ:  

«ДОВОЛЬНО ДЛЯ ТЕБЯ БЛАГОДАТИ МОЕЙ, ИБО СИЛА МОЯ СОВЕРШАЕТСЯ В НЕМОЩИ» /2КОР.12:7-9/.  

*УДРУЧАТЬ – хολαφιζη – давать пощечину; жестоко обходиться.; мучить кого л., позорить 
Есть различные мнения по поводу этого стиха, и все они утверждают, что у Павла были 

очень крупные проблемы со здоровьем. Вот что написал У. Баркли в своих комментариях: 
«…В Синодальном издании Библии говорится о жале в плоть. Но греческое слово (сколопс) означает 

не только жало, но и столб, к которому привязывали присужденного к сожжению, или кол, на который 
иногда сажали преступников. Что-то подобное ощущал Павел в своем теле… 
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После перечисления многих возможных вариантов, высказанными различными и 
известными в христианстве людьми, У. Баркли пишет: 

…наиболее вероятно, что Павел страдал от хронической лихорадки, распространенной тогда в 
восточном Средиземноморье. Жители этой страны, желавшие причинить зло своим врагам, молили богов 
своих, чтобы их сожгла эта лихорадка. Один человек, страдавший от этой болезни, описывал 
сопровождавшую ее головную боль как "раскаленный прут, воткнутый в голову". Другой говорит о 
"мучительной сверлящей боли в одном виске, подобно бормашине зубного врача - воображаемом клине, 
забитом между зубов, - и добавляет, - когда боль становилась острой, она достигала пределов 
человеческой выносливости". Такое описание, воистину, соответствует описанному Павлом жалу и даже 
колу во плоти. Человек, переносивший столько страданий, должен был переносить и эту острую боль…». 

В Библии можно прочесть историю о том, как страдающему немощью желудка Тимофею   
апостол Павел советовал не напрягать веру на исцеление, а воспользоваться вином, как 
антисептическим средством (вино добавляли в воду для обеззараживания её). Павел не учил 
Тимофея искать быстрого исцеления немощи желудка – он просто дал ему совет, как не 
усугублять болезнь:  

«ВПРЕДЬ ПЕЙ НЕ ОДНУ ВОДУ, НО УПОТРЕБЛЯЙ НЕМНОГО ВИНА, РАДИ ЖЕЛУДКА ТВОЕГО И ЧАСТЫХ ТВОИХ 
НЕДУГОВ» /1ТИМ.5:23/ 

Апостол Павел, имевший все дары Святого Духа, в том числе дары исцелений, не смог 
исцелить служителя Трофима: 

«ЕРАСТ ОСТАЛСЯ В КОРИНФЕ; ТРОФИМА ЖЕ Я ОСТАВИЛ БОЛЬНОГО В МИЛИТЕ» /2ТИМ.4:20/ 

В Библии написано, что даже сам Господь болел! Так говорил Божий пророк Исайя: 
«НЕТ В НЁМ НИ ВИДА, НИ ВЕЛИЧИЯ; И МЫ ВИДЕЛИ ЕГО, И НЕ БЫЛО В НЁМ ВИДА, КОТОРЫЙ ПРИВЛЕКАЛ БЫ 

НАС К НЕМУ.  ОН БЫЛ ПРЕЗРЕН И УМАЛЕН ПРЕД ЛЮДЬМИ, МУЖ СКОРБЕЙ И ИЗВЕДАВШИЙ БОЛЕЗНИ, И МЫ 
ОТВРАЩАЛИ ОТ НЕГО ЛИЦЕ СВОЁ; ОН БЫЛ ПРЕЗИРАЕМ, И МЫ НИ ВО ЧТО НЕ СТАВИЛИ ЕГО» /ИС.53:2-3/.  

Некоторые говорят: «Раз все грехи и проклятия Иисус вознес на крест, то христиане болеют 
только по неверию своему в совершённый им подвиг на кресте». И когда верные Богу 
христиане заболевают, то их обвиняют в неверии, пуская ядовитые семена в их душу на 
разрушение веры. Но это учение явно не библейское. Да, Бог устами пророка говорил: 

«НО ОН ИЗЪЯЗВЛЕН БЫЛ ЗА ГРЕХИ НАШИ И МУЧИМ ЗА БЕЗЗАКОНИЯ НАШИ; НАКАЗАНИЕ МИРА НАШЕГО БЫЛО 
НА НЕМ, И РАНАМИ ЕГО МЫ ИСЦЕЛИЛИСЬ» /ИС.53:5/ 

Но ведь пророчество это то, чему должно исполниться в надлежащее время; пророчество 
находится вне времени и пространства, а мы плотью живем в земном времени и в осязаемом 
пространстве. Обратите внимание! Пророк сказал слово «ИСЦЕЛИЛИСЬ» в настоящем времени, но 
ведь до первого пришествия Христа оставалось около 700 лет. Эти слова пророка являются 
пророческими, и нужно здраво подходить к пониманию их на основании библейских текстов.  

И если апостол Павел писал, что «МЫ В СЕБЕ СТЕНАЕМ, ОЖИДАЯ УСЫНОВЛЕНИЯ, ИСКУПЛЕНИЯ ТЕЛА 
НАШЕГО» /РИМ.8:22-23/ - значит, так оно и есть! В настоящее время тела наши остаются под 
проклятием, ведь смерть – это и есть проклятие, а тела наши в данное время – смертны. Грех, 
болезни и смерть – тесно связаны между собою. К тому же, если можно получать исцеление 
болезней по вере в содеянное на Кресте, то зачем тогда нужны дары исцелений? 

«НО КАЖДОМУ ДАЕТСЯ ПРОЯВЛЕНИЕ ДУХА НА ПОЛЬЗУ: ОДНОМУ ДАЁТСЯ ДУХОМ СЛОВО МУДРОСТИ, 
ДРУГОМУ СЛОВО ЗНАНИЯ, ТЕМ ЖЕ ДУХОМ; ИНОМУ ВЕРА, ТЕМ ЖЕ ДУХОМ; ИНОМУ ДАРЫ ИСЦЕЛЕНИЙ, ТЕМ ЖЕ 
ДУХОМ… ИНЫМ ДАЛ СИЛЫ ЧУДОДЕЙСТВЕННЫЕ, ТАКЖЕ ДАРЫ ИСЦЕЛЕНИЙ» /1КОР.12:7-9/   

Можно исцелить некоторые телесные болячки путем самовнушения (напрягаемая и 
провозглашаемая вера в исцеление силой своей воли), но ведь такое исцеление не имеет 
никакого отношения к непосредственному действию со стороны Бога. Этот метод, при котором 
используется заложенная Богом в человека способность творить словом, широко практикуется  
и обычными светскими людьми, например, психотерапевтами.  

Да, Господь ходил и исцелял болезни тела, но необходимо уяснить одну очень важную 
деталь: Иисус до своего вознесения исцелял тела, но это были лишь образы исцеления духа для 
будущих поколений! Иисус говорил с израильтянами понятными для них образами, и если Он 
исцелял глухих, немых, хромых, прокаженных и так далее, то теперь Он жаждет исцелять 
христиан от духовных болезней! Есть христиане «глухие» - они не слышат голос Святого Духа; 
есть христиане «немые» - они не могут говорить о Христе другим людям; есть христиане 
«хромые»  - они много молятся, но не пребывают в Слове или наоборот – много читают, но не 
молятся; есть христиане «парализованные» - они не могут уже ни молиться, ни читать, ни 
говорить о Христе; есть христиане и «прокаженные» - отлученные за устойчивое пребывание в 
грехе; есть много и других духовных болезней, в том числе и поражение разума, когда 
христиане впадают в обольщение. Впрочем, законы физического мира полностью отражают 
законы мира духовного, а потому и любая болезнь тела может быть образом духовной болезни.  

Вот исцеления чего должны всем сердцем взыскивать христиане – исцеления бессмертного 
духа, а не проклятой и смертной плоти, которая не наследует Царства Бога: 
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«НО СКАЖУ ВАМ, БРАТИЯ, ЧТО ПЛОТЬ И КРОВЬ НЕ МОГУТ НАСЛЕДОВАТЬ ЦАРСТВИЯ БОЖИЯ, И ТЛЕНИЕ НЕ 
НАСЛЕДУЕТ НЕТЛЕНИЯ» /1КОР.15:50/ 

К тому же, некоторые болезни тела способствуют исцелению духа и улучшения отношений 
с Богом. Однажды я привез в христианскую семью одну только что освободившуюся сестру. В 
этой семье была старица-христианка с очень больными ногами и сердцем. Освободившаяся 
сестра с дерзновением предложила помолиться за исцеление старицы, на что та ответила:  

«Доченька! Не нужно мне исцеление тела. Я всю жизнь проработала и работала вплоть до 
последнего времени, пока инфаркт не случился, а теперь я лежу целыми днями, читаю Библию 
и о Боге размышляю. Скоро за мной придёт  Господь, и я хочу приготовиться к этой встрече. А 
если я исцелюсь, то опять пойду копать огород, и суета поглотит меня».  

Так что иные болезни тела способствуют благу бессмертного духа. 
• На воскресение после физической смерти: 

«БОГ ВОСКРЕСИЛ ГОСПОДА, ВОСКРЕСИТ И НАС СИЛОЮ СВОЕЮ» /1КОР.6:14/   

Люди этого мира боятся смерти, ибо полагают, что с физической смертью придет к ним и 
смерть их душ. Страх перед полным прекращением жизни всегда рядом с ними и в них. Люди 
часто задают себе вопрос: «Как так можно вдруг умереть? А что будет со мной после смерти? 
Где я окажусь?». Страх перед смертью подавляет психику человека и заставляет его цепляться 
за жизнь любыми средствами, часто неправедными и в ущерб жизни других людей. Но для 
верующего человека смерть не страшна, ибо он верит, что Бог простил его и оправдал, а 
потому и воскресит после смерти физической, как воскресил Христа Иисуса. Слава нашему 
Христу, победившему смерть, и давшему людям надежду на бессмертие!  

Вера в воскресение из мертвых, в победу над смертью, преображает человека, дает ему 
новую надежду и удаляет страх перед самым страшным проклятием - смертью.  

«КОГДА ЖЕ ТЛЕННОЕ СИЕ ОБЛЕЧЁТСЯ В НЕТЛЕНИЕ, И СМЕРТНОЕ СИЕ В БЕССМЕРТИЕ, ТОГДА СБУДЕТСЯ 
СЛОВО НАПИСАННОЕ: «ПОГЛОЩЕНА СМЕРТЬ ПОБЕДОЮ». «СМЕРТЬ! ГДЕ ТВОЁ ЖАЛО? АД! ГДЕ ТВОЯ ПОБЕДА?» 
/1КОР.15:54-55/ 

«ЕСЛИ ЖЕ ДУХ ТОГО, КТО ВОСКРЕСИЛ ИЗ МЕРТВЫХ ИИСУСА ЖИВЕТ В ВАС, ТО ВОСКРЕСИВШИЙ ХРИСТА ИЗ 
МЕРТВЫХ ОЖИВИТ И ВАШИ СМЕРТНЫЕ ТЕЛА ДУХОМ СВОИМ, ЖИВУЩИМ В ВАС» /РИМ.8:11/ 

«ВОСКРЕСИВШИЙ ГОСПОДА ИИСУСА ВОСКРЕСИТ ЧРЕЗ ИИСУСА И НАС И ПОСТАВИТ ПРЕД СОБОЮ С ВАМИ» 
/2КОР.4:14/.  

• На вечную жизнь в Царстве Господа нашего Иисуса Христа: 
«БОГ ДАРОВАЛ НАМ ЖИЗНЬ ВЕЧНУЮ, И СИЯ ЖИЗНЬ В СЫНЕ ЕГО. ИМЕЮЩИЙ СЫНА (БОЖИЯ) ИМЕЕТ ЖИЗНЬ; 

НЕ ИМЕЮЩИЙ СЫНА БОЖИЯ НЕ ИМЕЕТ ЖИЗНИ.  СИЕ НАПИСАЛ Я ВАМ, ВЕРУЮЩИМ ВО ИМЯ СЫНА БОЖИЯ, ДАБЫ 
ВЫ ЗНАЛИ, ЧТО ВЫ, ВЕРУЯ В СЫНА БОЖИЯ, ИМЕЕТЕ ЖИЗНЬ ВЕЧНУЮ» /1ИН.5:12-13/      

 «ОТЧЕ! ПРИШЁЛ ЧАС: ПРОСЛАВЬ СЫНА ТВОЕГО, ДА И СЫН ТВОЙ ПРОСЛАВИТ ТЕБЯ, ТАК КАК ТЫ ДАЛ ЕМУ 
ВЛАСТЬ НАД ВСЯКОЙ ПЛОТЬЮ, ДА ВСЕМУ, ЧТО ТЫ ДАЛ ЕМУ, ДАСТ ОН ЖИЗНЬ ВЕЧНУЮ. СИЯ ЖЕ ЕСТЬ ЖИЗНЬ 
ВЕЧНАЯ, ДА ЗНАЮТ ТЕБЯ, ЕДИНОГО ИСТИННОГО БОГА, И ПОСЛАННОГО ТОБОЮ ИИСУСА ХРИСТА» /ИН.17:1-3/.   

 «НО НЫНЕ, КОГДА ВЫ СВОБОДНЫ ОТ ГРЕХА И СТАЛИ РАБАМИ БОГУ, ПЛОД ВАШ ЕСТЬ СВЯТОСТЬ, А КОНЕЦ – 
ЖИЗНЬ ВЕЧНАЯ. ИБО ВОЗМЕЗДИЕ ЗА ГРЕХ – СМЕРТЬ, А ДАР БОЖИЙ – ЖИЗНЬ ВЕЧНАЯ ВО ХРИСТЕ ИИСУСЕ, 
ГОСПОДЕ НАШЕМ» /РИМ 6:22-23/  

Вечная жизнь в Царстве Бога является величайшей привилегией для уверовавших людей в 
Сына Божия. Вечная жизнь в Царстве Бога настолько прекрасна, что не подлежит разумению 
человеческому. Ни у одного самого талантливого мечтателя и фантаста не хватит воображения, 
чтобы представить всю полноту красоты, радости и любви в этом Царстве:  

«НО КАК НАПИСАНО: «НЕ ВИДЕЛ ТОГО ГЛАЗ, НЕ СЛЫШАЛО УХО, И НЕ ПРИХОДИЛО ТО НА СЕРДЦЕ ЧЕЛОВЕКУ, 
ЧТО ПРИГОТОВИЛ БОГ ЛЮБЯЩИМ ЕГО» /1КОР.2:9/ 
 

3. Вера должна утверждаться на Слове Божьем. 
 «БОГ, МНОГОКРАТНО И МНОГООБРАЗНО ГОВОРИВШИЙ ИЗДРЕВЛЕ ОТЦАМ В ПРОРОКАХ, В ПОСЛЕДНИЕ ДНИ 

СИИ ГОВОРИЛ НАМ В СЫНЕ» /ЕВР.1:1-2/. 

То, что Бог говорил «ОТЦАМ В ПРОРОКАХ… И… В СЫНЕ», а в последствии и через апостолов, 
записано в Библии. Библия является для христиан основным источником веры, и состоит она 
из двух частей: Нового Завета и Ветхого, который евреи называют: *Танах. 

*Танах – Б. Э. «Христианство» – это сокращенное название (аббревиатура) всех богодухновенных 
Писаний Иудеев:  Тора – Закон, Невиим – Пророки, Хетувим – Писания. 

Книги Ветхого Завета очень важны! Когда ап. Павел писал Тимофею:   
«ТЫ ПРЕБЫВАЙ В ТОМ,  ЧЕМУ НАУЧЕН, И ЧТО ТЕБЕ ВВЕРЕНО, ЗНАЯ, КЕМ ТЫ НАУЧЕН; ПРИТОМ ЖЕ ТЫ ИЗ 

ДЕТСТВА ЗНАЕШЬ СВЯЩЕННЫЕ ПИСАНИЯ, КОТОРЫЕ МОГУТ УМУДРИТЬ ТЕБЯ ВО СПАСЕНИЕ ВЕРОЮ ВО 
ХРИСТА ИИСУСА.   ВСЕ ПИСАНИЕ БОГОДУХНОВЕННО И ПОЛЕЗНО ДЛЯ НАУЧЕНИЯ, ДЛЯ ОБЛИЧЕНИЯ,  

ДЛЯ ИСПРАВЛЕНИЯ, ДЛЯ НАСТАВЛЕНИЯ В ПРАВЕДНОСТИ, ДА БУДЕТ СОВЕРШЕН БОЖИЙ ЧЕЛОВЕК, КО 
ВСЯКОМУ ДОБРОМУ ДЕЛУ ПРИГОТОВЛЕН» /2ТИМ.3:12-17/   

то он писал только о Танахе! Именно книги Танаха, по словам апостола Павла, «МОГУТ 
УМУДРИТЬ…ВО СПАСЕНИЕ ВЕРОЮ ВО ХРИСТА ИИСУСА». О Танахе писал апостол Павел, что это 
«ПИСАНИЕ БОГОДУХНОВЕННО И ПОЛЕЗНО ДЛЯ НАУЧЕНИЯ, ДЛЯ ОБЛИЧЕНИЯ, ДЛЯ ИСПРАВЛЕНИЯ, ДЛЯ 
НАСТАВЛЕНИЯ В ПРАВЕДНОСТИ». Благодаря именно этим Писаниям, по словам апостола Павла, «ДА 
БУДЕТ СОВЕРШЕН БОЖИЙ ЧЕЛОВЕК, КО ВСЯКОМУ ДОБРОМУ ДЕЛУ ПРИГОТОВЛЕН».  
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Но, говоря о важности книг Танаха, нельзя ни в коем случае умалять книги Нового Завета, 
ибо только через них можно постигнуть духовный смысл Танаха. Не надо смущаться тем, что в 
Евангелиях можно обнаружить некоторые неточности в повествовании, ибо рассказы о Христе 
и его апостолах передавались от уст к устам и были записаны по прошествии нескольких 
десятилетий после вознесения Господа на Небо. Ученики Христа ожидали второе пришествие 
Господа при своей жизни, а посему не считали нужным делать записи для будущих поколений. 
Книги Танаха и Нового Завета одинаково важны, и их можно сравнить с двумя крыльями 
одной птицы: с одним крылом птица не летает! Так и христианин, который умаляет значение 
одной их двух половин Библии, будет неполноценен в своем духовном мировоззрении. При 
изучении Библии очень важно учитывать то, как она была написана.  

В словаре Э. Нюстрема написано:    
«Книги Библии не были вначале разделены на главы и стихи. Подобно прочим древним рукописям, 

Библия написана сплошным письмом, прописными буквами, без знаков препинания.  
Приблизительное представление о том виде, какой имел первоначальный текст Библии, можно 

представить по прилагаемому клише, каждый столбец которого можно представить, как страницу, хотя, 
само собой разумеется, страницы были гораздо длиннее и шире.  

Это клише представляет начало Евангелия Иоанна.                           
                   вначал          огонобы          егоначал       лобытьчт        ижизньб      вотьмес 
                   ебылосл       ловнача          обытьибе       оначалоб       ыласвет      ветитит 
                   овоисло        леубогав        знегонич         ытьвнемб       человек       ьманеоб 
                   вобылоб       сечерезн        тоненача        ылажизнь       овисвет       ъялаего                                                                                                  
Таким образом был написан библейский текст столбцами на длинных пергаментных свитках...». 
Так что, дорогие друзья, будьте внимательны при изучении Библии, и не делайте 

скоропалительных выводов, полагаясь на какую-нибудь заглавную букву или знак препинания. 
Апостол Павел придавал огромное значение единству христиан, и он писал: 
«ИМЕЙТЕ ОДНИ МЫСЛИ, ИМЕЙТЕ ТУ ЖЕ ЛЮБОВЬ, БУДЬТЕ ЕДИНОДУШНЫ, И ЕДИНОМЫСЛЕННЫ» /ФЛП.2:2/.   

Для того чтобы приходить в единство веры, христианам необходимо придерживаться в 
своих учениях единого источника истины. И этим источником является Библия, объединившая 
в себе ту полноту знания, которую может вместить освященный Святым Духом разум человека. 

 
4. Какая вера является спасительной: 

• Вера в то, что есть Бог, который ищущим его воздает: 
Без веры в существование Бога нельзя получить от Него благословений, которыми Он так 

богат. Но если человек верит в существование Бога, то для него есть надежда угодить Богу и 
получить от Него различного рода благословения: 

 «А БЕЗ ВЕРЫ УГОДИТЬ БОГУ НЕВОЗМОЖНО; ИБО НАДОБНО, ЧТОБЫ ПРИХОДЯЩИЙ К БОГУ ВЕРОВАЛ, ЧТО ОН 
ЕСТЬ, И ИЩУЩИМ ЕГО ВОЗДАЕТ» /ЕВР. 11:6/.  

• Вера в то, что Иисус из Назарета является Христом и сыном Бога: 
В Израиле многие люди желали стать Мессией (Христом). Они уединялись в пустынях, 

становились аскетами, желая угодить Богу, дабы Он избрал Мессию из среды их. Об этом 
писал царь Давид, пророчествуя о Христе: 

«ТЫ ВОЗЛЮБИЛ ПРАВДУ, И ВОЗНЕНАВИДЕЛ БЕЗЗАКОНИЕ; ПОСЕМУ ПОМАЗАЛ ТЕБЯ, БОЖЕ, БОГ ТВОЙ ЕЛЕЕМ 
РАДОСТИ БОЛЕЕ СОУЧАСТНИКОВ ТВОИХ» /ПС.44:8/.  

Но Бог помазал на Царство не сектанта, брезгующего своим народом и отделившегося от 
него, а Иисуса из Назарета, жившего в стане своего народа, дав удостоверение в том, что 
воскресил Его из мертвых:  

«ИТАК, ОСТАВЛЯЯ ВРЕМЕНА НЕВЕДЕНИЯ, БОГ НЫНЕ ПОВЕЛЕВАЕТ ЛЮДЯМ ВСЕМ ПОВСЮДУ ПОКАЯТЬСЯ;  
ИБО ОН НАЗНАЧИЛ ДЕНЬ, В КОТОРЫЙ БУДЕТ ПРАВЕДНО СУДИТЬ ВСЕЛЕННУЮ, ПОСРЕДСТВОМ 

ПРЕДОПРЕДЕЛЕННОГО ИМ МУЖА, ПОДАВ УДОСТОВЕРЕНИЕ ВСЕМ, ВОСКРЕСИВ ЕГО ИЗ МЕРТВЫХ» /ДЕЯ.17:30-31/ 

Когда Господь спросил своих учеников о том, за кого они Его принимают, то Петр 
исповедовал Его Христом и Сыном Божьим: 

«ОН ГОВОРИТ ИМ: А ВЫ ЗА КОГО ПОЧИТАЕТЕ МЕНЯ? СИМОН ЖЕ ПЕТР ОТВЕЧАЯ, СКАЗАЛ:  
ТЫ – ХРИСТОС, СЫН БОГА ЖИВОГО» /МФ.16:15-16/  

Многие верят в Бога так, как они его представляют. Многие религии утверждают, что 
поклоняются Богу и верят, что есть только один Бог в различных проявлениях.  

Но истинной и спасительной верой является только та вера, которая провозглашает Иисуса 
из Назарета Христом и сыном Бога, ибо только через познание Иисуса Христа можно надеяться 
на воссоединение с Богом и житие в Его Царстве. Так говорил Господь: 

«Я ЕСМЬ ПУТЬ И ИСТИНА И ЖИЗНЬ; НИКТО НЕ ПРИХОДИТ К ОТЦУ, КАК ТОЛЬКО ЧЕРЕЗ МЕНЯ» /ИН.14:6/.  
• Вера в то, что Иисус Христос был распят и умер за грехи наши по Писанию: 

 «ИБО ХРИСТОС, КОГДА ЕЩЕ МЫ БЫЛИ НЕМОЩНЫ, В ОПРЕДЕЛЕННОЕ ВРЕМЯ УМЕР ЗА НЕЧЕСТИВЫХ. ИБО 
ЕДВА ЛИ КТО УМРЕТ ЗА ПРАВЕДНИКА; РАЗВЕ ЗА БЛАГОДЕТЕЛЯ, МОЖЕТ БЫТЬ, КТО И РЕШИТСЯ УМЕРЕТЬ. НО БОГ 
СВОЮ ЛЮБОВЬ К НАМ ДОКАЗЫВАЕТ ТЕМ, ЧТО ХРИСТОС УМЕР ЗА НАС, КОГДА МЫ БЫЛИ ЕЩЕ ГРЕШНИКАМИ… 

ХРИСТОС УМЕР ЗА ГРЕХИ НАШИ, ПО ПИСАНИЮ» /РИМ.5:6-8; 1КОР.15:3/  
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Христос умер за грехи всех людей, и каждый человек должен рассматривать Иисуса Христа 
как своего личного Спасителя и Господа. 

• Вера в то, что Бог воскресил Иисуса Христа из мертвых: 
«ИБО ЕСЛИ УСТАМИ ТВОИМИ БУДЕШЬ ИСПОВЕДОВАТЬ ИИСУСА ГОСПОДОМ И СЕРДЦЕМ ТВОИМ ВЕРОВАТЬ, 

ЧТО БОГ ВОСКРЕСИЛ ЕГО ИЗ МЕРТВЫХ, ТО СПАСЕШЬСЯ, ПОТОМУ ЧТО СЕРДЦЕМ ВЕРУЮТ К ПРАВЕДНОСТИ, А 
УСТАМИ ИСПОВЕДУЮТ КО СПАСЕНИЮ» /РИМ.10:9-10/ 

Воскресение Иисуса Христа из мертвых, является самым мощным фундаментом нашей 
веры и надежды. Господь, по воскресении своем, явился ученикам, дабы утвердить их в вере:  

«ХРИСТОС УМЕР ЗА ГРЕХИ НАШИ, ПО ПИСАНИЮ, И ЧТО ОН ПОГРЕБЕН БЫЛ И ВОСКРЕС В ТРЕТИЙ ДЕНЬ, ПО 
ПИСАНИЮ, И ЧТО ЯВИЛСЯ КИФЕ, ПОТОМ ДВЕНАДЦАТИ; ПОТОМ ЯВИЛСЯ БОЛЕЕ НЕЖЕЛИ ПЯТИСТАМ БРАТИЙ 
В ОДНО ВРЕМЯ, ИЗ КОТОРЫХ БОЛЬШАЯ ЧАСТЬ ДОНЫНЕ В ЖИВЫХ, А НЕКОТОРЫЕ И ПОЧИЛИ; ПОТОМ ЯВИЛСЯ 
ИАКОВУ, ТАКЖЕ ВСЕМ АПОСТОЛАМ; А ПОСЛЕ ВСЕХ ЯВИЛСЯ И МНЕ, КАК НЕКОЕМОМУ ИЗВЕРГУ» /1КОР.15:3-8/   

Благодаря вере в воскресение Господа Евангелие получило ту силу, с которой не могут 
совладать все силы тьмы. Апостол Павел писал:  

«ИБО Я НЕ СТЫЖУСЬ БЛАГОВЕСТВОВАНИЯ ХРИСТОВА, ПОТОМУ ЧТО ОНО ЕСТЬ СИЛА БОЖИЯ КО СПАСЕНИЮ 
ВСЯКОМУ ВЕРУЮЩЕМУ» /РИМ.1:16/.  

 
5. Вера должна: 

• утверждаться на силе Божьей: 
«И СЛОВО МОЁ И ПРОПОВЕДЬ МОЯ НЕ В УБЕДИТЕЛЬНЫХ СЛОВАХ ЧЕЛОВЕЧЕСКОЙ МУДРОСТИ, НО В ЯВЛЕНИИ 

ДУХА (И) СИЛЫ, ЧТОБЫ ВЕРА ВАША УТВЕРЖДАЛАСЬ НЕ НА МУДРОСТИ ЧЕЛОВЕЧЕСКОЙ, НО НА СИЛЕ БОЖИЕЙ» 
/1КОР.2:4-5/      

«ИБО Я НЕ СТЫЖУСЬ БЛАГОВЕСТВОВАНИЯ ХРИСТОВА, ПОТОМУ ЧТО ОНО ЕСТЬ СИЛА БОЖИЯ КО 
СПАСЕНИЮ ВСЯКОМУ ВЕРУЮЩЕМУ, ВО-ПЕРВЫХ ИУДЕЮ, ПОТОМ И ЕЛЛИНУ. В НЕМ ОТКРЫВАЕТСЯ ПРАВДА 
БОЖИЯ ОТ ВЕРЫ В ВЕРУ, КАК НАПИСАНО: «ПРАВЕДНИК ВЕРОЮ ЖИВ БУДЕТ» /РИМ.1:16-17/.  

• базироваться на здравом учении: 
«ДЕРЖИСЬ ОБРАЗЦА ЗДРАВОГО УЧЕНИЯ, КОТОРОЕ ТЫ СЛЫШАЛ ОТ МЕНЯ…  ИБО БУДЕТ ВРЕМЯ, КОГДА 

ЗДРАВОГО УЧЕНИЯ ПРИНИМАТЬ НЕ БУДУТ, НО ПО СВОИМ ПРИХОТЯМ БУДУТ ИЗБИРАТЬ СЕБЕ УЧИТЕЛЕЙ, 
КОТОРЫЕ ЛЬСТИЛИ БЫ СЛУХУ; И ОТ ИСТИНЫ ОТВРАТЯТ СЛУХ И ОБРАТЯТСЯ К БАСНЯМ»  /2ТИМ. 1:13; 4:3-4/.  

• быть испытана: 
«С ВЕЛИКОЙ РАДОСТЬЮ ПРИНИМАЙТЕ, БРАТИЯ МОИ, КОГДА ВПАДАЕТЕ В РАЗЛИЧНЫЕ ИСКУШЕНИЯ, ЗНАЯ, 

ЧТО ИСПЫТАНИЕ ВАШЕЙ ВЕРЫ ПРОИЗВОДИТ ТЕРПЕНИЕ; ТЕРПЕНИЕ ЖЕ ДОЛЖНО ИМЕТЬ СОВЕРШЕННОЕ 
ДЕЙСТВИЕ, ЧТОБЫ ВЫ БЫЛИ СОВЕРШЕННЫ ВО ВСЕЙ ПОЛНОТЕ, БЕЗ ВСЯКОГО НЕДОСТАТКА» /ИАК.1:2-4/ 

 «РАДУЙТЕСЬ, ПОСКОРБЕВШИ ТЕПЕРЬ НЕМНОГО, ЕСЛИ НУЖНО, ОТ РАЗЛИЧНЫХ ИСКУШЕНИЙ, ДАБЫ 
ИСПЫТАННАЯ ВЕРА ВАША ОКАЗАЛАСЬ ДРАГОЦЕННЕЕ ГИБНУЩЕГО, ХОТЯ  И ОГНЕМ ИСПЫТЫВАЕМОГО ЗОЛОТА, 
К ПОХВАЛЕ И ЧЕСТИ И СЛАВЕ В ЯВЛЕНИЕ ИИСУСА ХРИСТА» /1ПЕТ.1:6-7/   

 
6. Вера, которая устраивает Бога, есть только одна: 
Об этом писал апостол Павел ефесянам:  
«ОДИН ГОСПОДЬ, ОДНА ВЕРА, ОДНО КРЕЩЕНИЕ, ОДИН БОГ И ОТЕЦ ВСЕХ» /ЕФ.4:5-6/   

И эта вера подразумевает полное доверие и упование на Бога во всех аспектах бытия 
человека. Многие люди спорят о преимуществе и названии своей веры, но в Библии говорится 
только об одном её названии - евангельской, ибо христиане верят в Евангелие. Так писал 
Павел:  

«ЖИВИТЕ ДОСТОЙНО… ПОДВИЗАЯСЬ ЕДИНОДУШНО ЗА ВЕРУ ЕВАНГЕЛЬСКУЮ» /ФЛП.1:27-28/ 

Название веры христиан происходит от заповеди Иисуса Христа, который говорил: 
 «ПРИШЕЛ ИИСУС В ГАЛИЛЕЮ, ПРОПОВЕДУЯ ЕВАНГЕЛИЕ ЦАРСТВИЯ БОЖИЯ И ГОВОРЯ, ЧТО ИСПОЛНИЛОСЬ 

ВРЕМЯ И ПРИБЛИЗИЛОСЬ ЦАРСТВИЕ БОЖИЕ:   ПОКАЙТЕСЬ И ВЕРУЙТЕ В ЕВАНГЕЛИЕ» /МК.1:14-15/ 
 
7. Веру необходимо хранить всю земную жизнь. 

Дорогие друзья! Вы верите в существование Бога и Христа? Вы верите в Евангелие? Слава 
Всевышнему, даровавшего вам эту веру. Учитесь доверять Богу и слову Его, запечатленному в 
Библии. Развивайте свой дар веры через чтение слова Божьего и размышление о нём. 
Практикуйте эту веру. Стремитесь быть исполнителями слова Бога, а не только слушателями. 
Не зарывайте свой талант веры, но пускайте его в оборот. Да, вера – это дар, но это такой дар, 
который нужно сохранить до конца своих земных дней. Незадолго до казни апостол Павел 
писал: 

«Я УЖЕ СТАНОВЛЮСЬ ЖЕРТВОЮ, И ВРЕМЯ МОЕГО ОТШЕСТВИЯ НАСТАЛО. ПОДВИГОМ ДОБРЫМ Я 
ПОДВИЗАЛСЯ, ТЕЧЕНИЕ СОВЕРШИЛ, ВЕРУ СОХРАНИЛ; А ТЕПЕРЬ ГОТОВИТСЯ МНЕ ВЕНЕЦ ПРАВДЫ, КОТОРЫЙ 
ДАСТ МНЕ ГОСПОДЬ, ПРАВЕДНЫЙ СУДИЯ, В ДЕНЬ ОНЫЙ; И НЕ ТОЛЬКО МНЕ, НО И ВСЕМ ВОЗЛЮБИВШИМ 
ЯВЛЕНИЕ ЕГО» /2ТИМ.4:7-8/   

Дети Божьи! Берегите Дар Веры, как  драгоценное сокровище! 
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ЧАСТЬ 7.                                Будьте святы. 
«Будьте святы, ибо Я свят… освящайте себя и будьте святы»  

/Левит 11:44-45; 19:2; 20:7.26/ 
 

1.  Определение понятия «Святость» 
У Бога для всех, призывающих Имя Его, есть особое поручение – быть святыми. 
«БУДЬТЕ СВЯТЫ, ИБО Я СВЯТ» /ЛЕВ.11:44-45/ 

Святой –  евр. кодейш – отделенный, чистый.   
Первое значение слова «Святой» - отделенный. Быть святым, прежде всего, быть 

отделенным для Бога. В решении следовать за Христом человек отделяет себя от этого мира с 
его ценностями, и посредством пролитой на Голгофе крови Христовой становится чистым. При 
этом он принимает природу последнего Адама - Иисуса Христа. Так как первый род 
человеческий, произведенный от Адама, из-за грехопадения подпал под осуждение, то Бог 
произвел новый народ Небожителей от Иисуса Христа. Именно по этой причине апостол Павел 
называет Иисуса Христа последним Адамом, вторым человеком - прародителем нового народа:    

«ПЕРВЫЙ ЧЕЛОВЕК АДАМ СТАЛ ДУШЕЮ ЖИВУЩЕЮ»; А ПОСЛЕДНИЙ АДАМ ЕСТЬ ДУХ ЖИВОТВОРЯЩИЙ. НО 
НЕ ДУХОВНОЕ ПРЕЖДЕ, А ДУШЕВНОЕ, ПОТОМ ДУХОВНОЕ. ПЕРВЫЙ ЧЕЛОВЕК – ИЗ ЗЕМЛИ, ПЕРСТНЫЙ; ВТОРОЙ 
ЧЕЛОВЕК – ГОСПОДЬ С НЕБА. КАКОВ ПЕРСТНЫЙ, ТАКОВЫ И ПЕРСТНЫЕ; КАКОВ НЕБЕСНЫЙ, ТАКОВЫ И НЕБЕСНЫЕ; 
И КАК МЫ НОСИЛИ ОБРАЗ ПЕРСТНОГО, БУДЕМ НОСИТЬ И ОБРАЗ НЕБЕСНОГО» /1КОР.15:45-49/ 

Иисус Христос – святой, и народ от Него произведенный – должен быть святым! 
«НО ВЫ - РОД  ИЗБРАННЫЙ, ЦАРСТВЕННОЕ СВЯЩЕНСТВО, НАРОД СВЯТЫЙ, ЛЮДИ ВЗЯТЫЕ В УДЕЛ, ДАБЫ 

ВОЗВЕЩАТЬ СОВЕРШЕНСТВА ПРИЗВАВШЕГО ВАС ИЗ ТЬМЫ В ЧУДНЫЙ СВОЙ СВЕТ» /1ПЕТ.2:9/ 

В Послании к Евреям написано: 
«ИБО, ЕСЛИ МЫ, ПОЛУЧИВШИ ПОЗНАНИЕ ИСТИНЫ, ПРОИЗВОЛЬНО ГРЕШИМ, ТО НЕ ОСТАЕТСЯ БОЛЕЕ 

ЖЕРТВЫ ЗА ГРЕХИ, НО НЕКОЕ СТРАШНОЕ ОЖИДАНИЕ СУДА И ЯРОСТЬ ОГНЯ, ГОТОВОГО ПОЖРАТЬ 
ПРОТИВНИКОВ. ЕСЛИ ОТВЕРГШИЙСЯ ЗАКОНА МОИСЕЕВА, ПРИ ДВУХ ИЛИ ТРЕХ СВИДЕТЕЛЯХ, БЕЗ МИЛОСЕРДИЯ 
НАКАЗЫВАЕТСЯ СМЕРТЬЮ, ТО СКОЛЬ ТЯГЧАЙШЕМУ, ДУМАЕТЕ, НАКАЗАНИЮ ПОВИНЕН БУДЕТ ТОТ, КТО 
ПОПИРАЕТ СЫНА БОЖИЯ И НЕ ПОЧИТАЕТ ЗА СВЯТЫНЮ КРОВЬ ЗАВЕТА, КОТОРОЮ ОСВЯЩЕН, И ДУХА 
БЛАГОДАТИ ОСКОРБЛЯЕТ?» /ЕВР.10:26-29/ 

Если кто-то учит, что можно произвольно (сознательно) грешить, и при этом рассчитывать 
на спасение, тот является обманщиком и обольстителем, пытающимся сбить человека с 
правильного пути. А что есть правильный путь и где он?  Господь говорил: 

«Я ЕСМЬ ПУТЬ И ИСТИНА И ЖИЗНЬ» /ИН.14:6/ 

Первых учеников Христа называли не только христианами, но и «следующие путем Господа». 
Наш Господь Иисус – свят, а потому и «следующие путем Господа»  должны быть святыми 

Рассмотрим значение слова «Путь», у которого есть два значения:  
1) Путь -  как образ жизни.   
2) Путь -  сл. В. Даля – дорога, накатанная полоса, ходовая тропа; способ или средство, образ 

достижения чего-либо, направленье. 
Образ жизни Иисуса Христа должен быть нашим образом  жизни.  
Путь Иисуса Христа  должен быть нашим путем, нашей дорогой, накатанной полосой, 

ходовой тропой; способом или средством, образом достижения и направленьем к Богу.  
Господь говорил о себе как о пути, которым нужно следовать, и этот путь является путем 

любви к праведности и ненависти к беззаконию. Вот пророчество о Христе: 
 «ТЫ ВОЗЛЮБИЛ ПРАВДУ (ПРАВЕДНОСТЬ), И ВОЗНЕНАВИДЕЛ БЕЗЗАКОНИЕ; ПОСЕМУ (ПОЭТОМУ!)  

ПОМАЗАЛ ТЕБЯ, БОЖЕ, БОГ ТВОЙ ЕЛЕЕМ РАДОСТИ БОЛЕЕ СОУЧАСТНИКОВ ТВОИХ» /ПС.44:8/.  

Любовь к праведности и ненависть к греху – это ключ к помазанию Святым Духом, без 
которого никто не может получить силу противостоять силам тьмы. Бог не только спасает 
людей от прошлых грехов, но и наделяет их силой противостоять им в настоящем и будущем 
времени.  Иисус говорил своим ученикам: 

«НО ВЫ ПРИМЕТЕ СИЛУ, КОГДА СОЙДЕТ НА ВАС ДУХ СВЯТЫЙ, И БУДЕТЕ МНЕ СВИДЕТЕЛЯМИ» /ДЕЯ.1:8/   

Свидетели Христа не могут быть рабами греха, потому Бог и наделяет их силой Святого 
Духа. Святой Дух после вознесения Христа является наставником христиан:  

«КОГДА ЖЕ ПРИИДЕТ ОН, ДУХ ИСТИНЫ, ТО НАСТАВИТ ВАС НА ВСЯКУЮ ИСТИНУ; ИБО НЕ ОТ СЕБЯ 
ГОВОРИТЬ БУДЕТ, НО БУДЕТ ГОВОРИТЬ, ЧТО УСЛЫШИТ, И БУДУЩЕЕ ВОЗВЕСТИТ ВАМ» /ИН.16:13/ 

Только того, кто возлюбил праведность и возненавидел грех, Бог делает помазанником, то 
есть, христианином.  

Христос – Χριστος - помазанный; и слово Христианин - Χριστιανος -  от того же корня.  
Некоторые люди отождествляют понятие «святой» только с возвышенной *моралью, но 

такое понимание слова «святой» является не полным.  
*Мораль – сл. С. И. Ожегова –  Нравственные нормы поведения, отношений с людьми, а также 

сама нравственность.  
Нравственность – Внутренние, духовные качества, которыми руководствуется человек, 

этические нормы; правила поведения, определяемые этими качествами.  
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Да, христиане должны быть очень высоконравственными людьми, но, как говорится, «не 
нужно ставить телегу впереди лошади». Мораль вторична по отношению к отделению себя 
для Бога. Сначала вера и посвящение себя Богу, а потом уже мораль, вытекающая из этого 
посвящения (отделения).  

Многие люди стремятся быть высоконравственными, не веруя в Бога. Некоторые из них 
достигают в этом стремлении больших вершин, но такие вершины неверующим людям дают 
повод для превознесения над другими, то есть к великой *гордыне.  

*Гордость - сл. С. И. Ожегова – 1. Чувство собственного достоинства, самоуважения; 2. 
Высокомерие, чрезмерно высокое мнение о себе, спесь.   

Апостол Петр писал: 
«БОГ ГОРДЫМ ПРОТИВИТСЯ, А СМИРЕННЫМ ДАЕТ БЛАГОДАТЬ» /1ПЕТ.5:5/   

Есть много людей, достигших больших высот праведности в отношениях с другими людьми 
и окружающей их природой. Есть религиозные течения, которые также проповедуют высокую 
мораль в отношениях между людьми и природой. Но Бога устраивает та праведность, которая 
строится не только на отношениях человека с человеком и окружающим его миром, но в 
первую очередь на отношениях человека с Ним. Высокая нравственность по отношению к Богу  
выражается, прежде всего, в послушании Его слову.  

Чтобы стать воистину высоконравственным человеком, и при этом не превозноситься над 
другими людьми, необходимо познать Слово Бога и принять Святого Духа. Человек сначала 
должен отделить себя для Бога, и только после этого Бог совершенствует его моральные 
качества. Этот  процесс можно сравнить с развитием новорожденного ребенка: от 
несмышленого грудничка до мужа совершенного.  

Стремление к святой и непорочной жизни, стремление отделять себя для Бога и быть 
чистым, является естественным состоянием духа человека, возрожденного от слова Бога и 
Святого Духа, так как дети Святого Отца, получают Его святую природу, ибо всякий род 
производит род себе подобный, и это – духовный Закон: 

«И СКАЗАЛ БОГ: ДА ПРОИЗРАСТИТ ЗЕМЛЯ ЗЕЛЕНЬ, ТРАВУ, СЕЮЩУЮ СЕМЯ ПО РОДУ И ПОДОБИЮ ЕЕ И ДЕРЕВО 
ПЛОДОВИТОЕ, ПРИНОСЯЩЕЕ ПО РОДУ СВОЕМУ ПЛОД, В КОТОРОМ СЕМЯ ЕГО НА ЗЕМЛЕ...  

И ПРОИЗВЕЛА ЗЕМЛЯ ЗЕЛЕНЬ, ТРАВУ, СЕЮЩУЮ СЕМЯ ПО РОДУ И ПОДОБИЮ ЕЁ, И ДЕРЕВО ПЛОДОВИТОЕ, 
ПРИНОСЯЩЕЕ ПЛОД, В КОТОРОМ СЕМЯ ЕГО ПО РОДУ ЕГО НА ЗЕМЛЕ…  

И СОТВОРИЛ БОГ РЫБ БОЛЬШИХ И ВСЯКУЮ ДУШУ ЖИВОТНЫХ ПРЕСМЫКАЮЩИХСЯ, КОТОРЫХ ПРОИЗВЕЛА 
ВОДА, ПО РОДУ ИХ, И ВСЯКУЮ ПТИЦУ ПЕРНАТУЮ ПО РОДУ ЕЁ… И СКАЗАЛ БОГ: ДА ПРОИЗВЕДЕТ ЗЕМЛЯ ДУШУ 
ЖИВУЮ ПО РОДУ ЕЕ, СКОТОВ И ГАДОВ, И ЗВЕРЕЙ ЗЕМНЫХ ПО РОДУ ИХ. И СТАЛО ТАК» /БЫТ.1:11-12.21.24 /.  

 
2. Святость – природа истинного христианина. 

Евангельские христиане любого духовного возраста называют себя святыми, чем ввергают в 
смущение и осуждение православных христиан, в среде которых святыми принято называть 
героев веры, достигших своими делами и жизнью совершенства. Недоразумение это вызвано 
тем, что христиане перепутали два видения: 1) обычное, земное, ограниченное временем и 
пространством; 2) пророческое, небесное, находящееся вне времени и вне пространства.  

Пример. Когда рождается человеческий младенец, то в пророческом видении, несмотря на 
всю свою слабость и беспомощность, он уже является полноценным человеком, в котором  
заложены все его будущие способности его взрослых родителей. Но чтобы он стал взрослым и 
совершенным ему нужно время и воспитание – земное видение.  

Так и с рожденным от Бога: рождаясь свыше, дитя Бога является полноценной во Христе 
личностью, в котором, несмотря на все недостатки уже заложены способности и святость его 
Небесного Родителя. Но, чтобы достигнуть совершенства, ему также нужно время и 
воспитание. Поэтому и есть два понимания в христианстве значения слова «святой». Первое – 
это святость, как природа нового творения во Христе; второе – святость, как совершенство во 
Христе. Автор Послания к Евреям призывает христиан: 

 «СТАРАЙТЕСЬ ИМЕТЬ МИР СО ВСЕМИ И СВЯТОСТЬ, БЕЗ КОТОРОЙ НИКТО НЕ УВИДИТ ГОСПОДА» /ЕВР.12:14/ 

То есть, чтобы достигнуть святости как совершенства, нужно прилагать старание. Апостол 
Павел писал: 

«ИБО ВОЛЯ БОЖИЯ ЕСТЬ ОСВЯЩЕНИЕ ВАШЕ, ЧТОБЫ ВЫ ВОЗДЕРЖИВАЛИСЬ ОТ БЛУДА; ЧТОБЫ КАЖДЫЙ ИЗ 
ВАС УМЕЛ СОБЛЮДАТЬ СВОЙ СОСУД В СВЯТОСТИ И ЧЕСТИ, А НЕ В СТРАСТИ ПОХОТЕНИЯ, КАК И ЯЗЫЧНИКИ, НЕ 
ЗНАЮЩИЕ БОГА; ЧТОБЫ ВЫ НИ В ЧЕМ НЕ ПОСТУПАЛИ С БРАТОМ СВОИ ПРОТИВОЗАКОННО И КОРЫСТОЛЮБИВО: 
ПОТОМУ ЧТО ГОСПОДЬ – МСТИТЕЛЬ ЗА ВСЕ ЭТО, КАК И ПРЕЖДЕ МЫ ГОВОРИЛИ ВАМ И СВИДЕТЕЛЬСТВОВАЛИ. 
ИБО ПРИЗВАЛ НАС ГОСПОДЬ НЕ К НЕЧИСТОТЕ, НО К СВЯТОСТИ» /1ФЕСС.4:3-7/. 

Обратите внимание, апостол пишет: «ЧТОБЫ КАЖДЫЙ ИЗ ВАС УМЕЛ СОБЛЮДАТЬ СВОЙ СОСУД В 
СВЯТОСТИ». Умение соблюдать свой сосуд в святости приходит с опытом, на приобретение 
которого необходимо время. Невозможно сразу приобрести такое умение.  

О том, что все христиане призваны быть святыми во всех аспектах земной жизни, писали 
апостолы Христа: 
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«КАК ПОСЛУШНЫЕ ДЕТИ, НЕ СООБРАЗУЙТЕСЬ С ПРЕЖНИМИ ПОХОТЯМИ, БЫВШИМИ В НЕВЕДЕНИИ ВАШЕМ, 
НО ПО ПРИМЕРУ ПРИЗВАВШЕГО ВАС СВЯТОГО, И САМИ БУДЬТЕ СВЯТЫ ВО ВСЕХ ПОСТУПКАХ; ИБО НАПИСАНО: 
«БУДЬТЕ СВЯТЫ, ПОТОМУ ЧТО Я СВЯТ» /1ПЕТ.1:15-16/  

 «НО НЫНЕ, КОГДА ВЫ СВОБОДНЫ ОТ ГРЕХА И СТАЛИ РАБАМИ БОГУ, ПЛОД ВАШ ЕСТЬ СВЯТОСТЬ, А КОНЕЦ – 
ЖИЗНЬ ВЕЧНАЯ. ИБО ВОЗМЕЗДИЕ ЗА ГРЕХ - СМЕРТЬ» /РИМ 6:23/      

 «ОН ИЗБРАЛ НАС В НЕМ ПРЕЖДЕ СОЗДАНИЯ МИРА, ЧТОБЫ МЫ БЫЛИ СВЯТЫ» /ЕФ.1:4/.   

Господь говорил Никодиму: 
«ИСТИННО, ИСТИННО ГОВОРЮ ТЕБЕ: ЕСЛИ КТО НЕ РОДИТСЯ СВЫШЕ, НЕ МОЖЕТ УВИДЕТЬ ЦАРСТВИЯ 

БОЖИЯ... РОЖДЁННОЕ ОТ ПЛОТИ ЕСТЬ ПЛОТЬ, А РОЖДЁННОЕ ОТ ДУХА ЕСТЬ ДУХ» /ИН.3:3.6/ 

Рожденный  свыше получает новую природу, которой противен грех. Апостол Иоанн писал: 
«ВСЯКИЙ, ДЕЛАЮЩИЙ ГРЕХ, ДЕЛАЕТ И БЕЗЗАКОНИЕ; И ГРЕХ ЕСТЬ БЕЗЗАКОНИЕ. И ВЫ ЗНАЕТЕ, ЧТО ОН 

ЯВИЛСЯ ДЛЯ ТОГО, ЧТОБЫ ВЗЯТЬ ГРЕХИ НАШИ, И ЧТО В НЕМ НЕТ ГРЕХА. ВСЯКИЙ, ПРЕБЫВАЮЩИЙ В НЕМ, НЕ 
СОГРЕШАЕТ (ГРЕЧ. – НЕ УПОРСТВУЕТ В ГРЕХЕ); ВСЯКИЙ СОГРЕШАЮЩИЙ НЕ ВИДЕЛ ЕГО И НЕ ПОЗНАЛ ЕГО.  

ДЕТИ! ДА НЕ ОБОЛЬЩАЕТ ВАС НИКТО. КТО ДЕЛАЕТ ПРАВДУ, ТОТ ПРАВЕДЕН, ПОДОБНО КАК ОН ПРАВЕДЕН. 
 КТО ДЕЛАЕТ ГРЕХ (УПОРСТВУЕТ В ГРЕХЕ), ТОТ ОТ ДИАВОЛА, ПОТОМУ ЧТО СНАЧАЛА ДИАВОЛ СОГРЕШИЛ. 

ДЛЯ СЕГО-ТО И ЯВИЛСЯ СЫН БОЖИЙ, ЧТОБЫ РАЗРУШИТЬ ДЕЛА ДИАВОЛА. ВСЯКИЙ, РОЖДЕННЫЙ ОТ БОГА, НЕ 
ДЕЛАЕТ ГРЕХА, ПОТОМУ ЧТО СЕМЯ ЕГО ПРЕБЫВАЕТ В НЕМ; И ОН НЕ МОЖЕТ ГРЕШИТЬ, ПОТОМУ ЧТО РОЖДЕН 
ОТ БОГА. ДЕТИ БОГА И ДЕТИ ДИАВОЛА УЗНАЮТСЯ ТАК: ВСЯКИЙ, НЕ ДЕЛАЮЩИЙ ПРАВДЫ, НЕ ЕСТЬ ОТ БОГА, 
РАВНО И НЕ ЛЮБЯЩИЙ БРАТА СВОЕГО» /1ИН.3:4-10/  

Новая природа христианина, рожденного от Бога, проявляется в том, что он желает 
поступать по слову и духу Божию, а не по плоти греховной: 

«ПЛОТЬ ЖЕЛАЕТ ПРОТИВНОГО ДУХУ, А ДУХ - ПРОТИВНОГО ПЛОТИ: ОНИ ДРУГ ДРУГУ ПРОТИВЯТСЯ» /ГАЛ.5:17/ 

Если человек верит в то, что его спасли от настоящей смерти, то он не может не испытывать 
чувство великой благодарности и любви к тому, кто его спас. Вера в спасение производит 
ответное действие со стороны спасенного человека. А какой ответ на свою любовь ожидает 
Иисус? Он говорил: 

«КТО ИМЕЕТ ЗАПОВЕДИ МОИ И СОБЛЮДАЕТ ИХ, ТОТ ЛЮБИТ МЕНЯ; А КТО ЛЮБИТ МЕНЯ, ТОТ ВОЗЛЮБЛЕН 
БУДЕТ ОТЦЕМ МОИМ, И Я ВОЗЛЮБЛЮ ЕГО И ЯВЛЮСЬ ЕМУ САМ…  

КТО ЛЮБИТ МЕНЯ, ТОТ СОБЛЮДЕТ СЛОВО МОЕ; И ОТЕЦ МОЙ ВОЗЛЮБИТ ЕГО, И МЫ ПРИДЕМ К НЕМУ И 
ОБИТЕЛЬ У НЕГО СОТВОРИМ. НЕЛЮБЯЩИЙ МЕНЯ НЕ СОБЛЮДАЕТ СЛОВ МОИХ; СЛОВО ЖЕ, КОТОРОЕ ВЫ 
СЛЫШИТЕ, НЕ ЕСТЬ МОЁ, НО ПОСЛАВШЕГО МЕНЯ ОТЦА…  

ЕСЛИ ЗАПОВЕДИ МОИ СОБЛЮДЕТЕ, ПРЕБУДЕТЕ В ЛЮБВИ МОЕЙ» /ИН.14:21-24; 15:10/  

Если человек не стремится выразить любовь к Иисусу через исполнение Его заповедей, то 
он не пребывает в любви Господа и остается под проклятием Закона. Апостол Павел учил:  

«КТО НЕ ЛЮБИТ ГОСПОДА ИИСУСА ХРИСТА,  АНАФЕМА (ПРОКЛЯТ); МАРАНАФА» /1КОР.16:22/. 

Спасётся тот верующий, который встанет на путь святости, ибо Бог заповедал своему 
народу:  

«БУДЬТЕ СВЯТЫ, ИБО Я СВЯТ» /ЛЕВ.11:44/.  
Требование быть святым относится к каждому верующему человеку, к каждому ученику 

Иисуса Христа, носящему имя своего Учителя. Человек не может спастись, если он пребывает 
в грехе, живет им и в нем. Если человек живет в грехе и не желает оставлять грех, то его не 
спасет никакой обряд и номинальное членство в церкви. Павел учил: 

«НЕ ЗНАЕТЕ, ЧТО НЕПРАВЕДНЫЕ ЦАРСТВА БОЖИЯ НЕ НАСЛЕДУЮТ? НЕ ОБМАНЫВАЙТЕСЬ…» /1КОР.6:9-10/    

Некоторые говорят: «Нам ничего делать не надо! Не надо прилагать никаких усилий, мы 
получаем спасение только благодаря вере в содеянное на Голгофе. Нам не нужно быть святыми 
и праведными по факту, ибо мы святые и праведные потому, что принадлежим Святому 
Христу». Так, например, учил Мартин Лютер: 

 «Прежде всего помните, что я сказал: одна лишь вера, без поступков, оправдывает, освобождает и 
спасает». М. Лютер, «О христианской свободе» 1520г.  

 «Будь грешником и греши сильно, но еще сильнее верь и восхищайся Христом, победителем греха, 
смерти и мира... Достаточно, если мы будем признавать через богатство славы Божьей Агнца, который 
принимает на себя все грехи мира; поэтому грех не угрожает нам, даже если тысячи и тысячи раз в день 
мы будем прелюбодействовать и убивать». Письмо Лютера Филиппу Меланхтону, 1августа 1521 года.  

Но такое утверждение опровергается учением Господа и его апостолов: 
 «ЦАРСТВО НЕБЕСНОЕ СИЛОЮ БЕРЕТСЯ, И УПОТРЕБЛЯЮЩИЕ УСИЛИЕ ВОСХИЩАЮТ ЕГО» /МФ.11:12/ 
«ЗАКОН И ПРОРОКИ ДО ИОАННА; С СЕГО ВРЕМЕНИ ЦАРСТВО БОЖИЕ БЛАГОВЕСТВУЕТСЯ, И ВСЯКИЙ 

УСИЛИЕМ ВХОДИТ В НЕГО» /ЛК.16:16/. 
«МЫ УМЕРЛИ ДЛЯ ГРЕХА: КАК ЖЕ НАМ ЖИТЬ В НЕМ? НЕУЖЕЛИ НЕ ЗНАЕТЕ, ЧТО ВСЕ МЫ, КРЕСТИВШИЕСЯ ВО 

ХРИСТА ИИСУСА, В СМЕРТЬ ЕГО КРЕСТИЛИСЬ? ИТАК, МЫ ПОГРЕБЛИСЬ С НИМ КРЕЩЕНИЕМ В СМЕРТЬ, ДАБЫ, 
КАК ХРИСТОС ВОСКРЕС ИЗ МЕРТВЫХ СЛАВОЮ ОТЦА, ТАК И НАМ ХОДИТЬ В ОБНОВЛЕННОЙ ЖИЗНИ.  

ИБО ЕСЛИ МЫ СОЕДИНЕНЫ С НИМ ПОДОБИЕМ СМЕРТИ ЕГО, ТО ДОЛЖНЫ БЫТЬ СОЕДИНЕНЫ И ПОДОБИЕМ 
ВОСКРЕСЕНИЯ, ЗНАЯ ТО, ЧТО НАШ ВЕТХИЙ ЧЕЛОВЕК РАСПЯТ С НИМ, ЧТОБЫ УПРАЗДНЕНО БЫЛО ТЕЛО 
ГРЕХОВНОЕ, ДАБЫ НАМ НЕ БЫТЬ УЖЕ РАБАМИ ГРЕХУ, ИБО УМЕРШИЙ ОСВОБОДИЛСЯ ОТ ГРЕХА. ЕСЛИ ЖЕ МЫ 
УМЕРЛИ СО ХРИСТОМ, ТО ВЕРУЕМ, ЧТО И ЖИТЬ БУДЕМ  С НИМ… ИТАК, ДА НЕ ЦАРСТВУЕТ ГРЕХ В СМЕРТНОМ 
ВАШЕМ ТЕЛЕ, ЧТОБЫ ВАМ ПОВИНОВАТЬСЯ ЕМУ В ПОХОТЯХ ЕГО; И НЕ ПРЕДАВАЙТЕ ЧЛЕНОВ ВАШИХ ГРЕХУ В 
ОРУДИЕ НЕПРАВДЫ, НО ПРЕДСТАВЬТЕ СЕБЯ БОГУ, КАК ОЖИВШИХ ИЗ МЕРТВЫХ, И ЧЛЕНЫ ВАШИ БОГУ В ОРУДИЯ 
ПРАВЕДНОСТИ. ГРЕХ НЕ ДОЛЖЕН НАД ВАМИ ГОСПОДСТВОВАТЬ, ИБО ВЫ НЕ ПОД ЗАКОНОМ, НО ПОД 
БЛАГОДАТИЮ… НО НЫНЕ, КОГДА ВЫ СВОБОДНЫ ОТ ГРЕХА И СТАЛИ РАБАМИ БОГУ, ПЛОД ВАШ ЕСТЬ СВЯТОСТЬ, 
А КОНЕЦ – ЖИЗНЬ ВЕЧНАЯ. ИБО ВОЗМЕЗДИЕ ЗА ГРЕХ - СМЕРТЬ» /РИМ 6: 6:3-8.12-14. 23/  
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Апостол Павел проповедовал святость для христиан как норму жизни и поведения. Он  
предупреждал христиан, чтобы они не обманывались: 

«НЕ ЗНАЕТЕ, ЧТО НЕПРАВЕДНЫЕ ЦАРСТВА БОЖИЯ НЕ НАСЛЕДУЮТ? НЕ ОБМАНЫВАЙТЕСЬ…» /1КОР.6:9-10/    

и он писал галатам: 
«УДИВЛЯЮСЬ, ЧТО ВЫ ОТ ПРИЗВАВШЕГО ВАС БЛАГОДАТЬЮ ХРИСТОВОЮ ТАК СКОРО ПЕРЕХОДИТЕ К ИНОМУ 

БЛАГОВЕСТВОВАНИЮ, КОТОРОЕ ВПРОЧЕМ НЕ ИНОЕ, А ТОЛЬКО ЕСТЬ ЛЮДИ, СМУЩАЮЩИЕ ВАС И ЖЕЛАЮЩИЕ 
ПРЕВРАТИТЬ БЛАГОВЕСТВОВАНИЕ ХРИСТОВО.  

НО ЕСЛИ БЫ ДАЖЕ МЫ, ИЛИ АНГЕЛ С НЕБА СТАЛ БЛАГОВЕСТВОВАТЬ ВАМ НЕ ТО, ЧТО МЫ 
БЛАГОВЕСТВОВАЛИ ВАМ, ДА БУДЕТ АНАФЕМА (ПРОКЛЯТ). КАК ПРЕЖДЕ МЫ СКАЗАЛИ, ТАК И ТЕПЕРЬ ГОВОРЮ: 
КТО БЛАГОВЕСТВУЕТ ВАМ НЕ ТО, ЧТО ВЫ ПРИНЯЛИ, ДА БУДЕТ АНАФЕМА (ПРОКЛЯТ)» /ГАЛ.1:6-9/.  

 
3. Призыв к святости – призыв к действию. 

Христианам всегда нужно прилагать усилия духа, чтобы побеждать похоти плоти. Нам 
нужно прилагать усилия, а не Богу! Дорогие друзья! Не укоренитесь в заблуждении 
беззаконников, проповедующих, что нам уже ничего делать не надо! Будьте внимательны: 

«НО ТЕМ БОЛЬШУЮ ДАЕТ БЛАГОДАТЬ; ПОСЕМУ И СКАЗАНО: «БОГ ГОРДЫМ ПРОТИВИТСЯ, А СМИРЕННЫМ 
ДАЕТ БЛАГОДАТЬ». ИТАК, ПОКОРИТЕСЬ БОГУ; ПРОТИВОСТАНЬТЕ ДИАВОЛУ, И УБЕЖИТ ОТ ВАС;  

ПРИБЛИЗЬТЕСЬ К БОГУ, И ПРИБЛИЗИТСЯ К ВАМ; ОЧИСТИТЕ РУКИ, ГРЕШНИКИ, ИСПРАВЬТЕ СЕРДЦА, 
ДВОЕДУШНЫЕ СОКРУШАЙТЕСЬ, ПЛАЧЬТЕ И РЫДАЙТЕ: СМЕХ ВАШ ДА ОБРАТИТСЯ В ПЛАЧ, И РАДОСТЬ – В 
ПЕЧАЛЬ; СМИРИТЕСЬ ПРЕД ГОСПОДОМ, И ВОЗНЕСЕТ ВАС» /ИАК.4:6-10/. 

«УКЛОНЯЙСЯ ОТ ЗЛА И ДЕЛАЙ ДОБРО, ИЩИ МИРА И СТРЕМИСЬ К НЕМУ; ПОТОМУ ЧТО ОЧИ ГОСПОДА 
ОБРАЩЕНЫ К ПРАВЕДНЫМ И УШИ ЕГО К МОЛИТВЕ ИХ, НО ЛИЦЕ ГОСПОДА ПРОТИВ ДЕЛАЮЩИХ ЗЛО (ЧТОБЫ 
ИСТРЕБИТЬ ИХ С ЗЕМЛИ). И КТО СДЕЛАЕТ ВАМ ЗЛО, ЕСЛИ ВЫ БУДЕТЕ  РЕВНИТЕЛЯМИ ДОБРОГО? НО ЕСЛИ И 
СТРАДАЕТЕ ЗА ПРАВДУ, ТО ВЫ БЛАЖЕННЫ; А СТРАХА ИХ НЕ БОЙТЕСЬ И НЕ СМУЩАЙТЕСЬ» /1ПЕТ.3:11-14/. 

«ТРЕЗВИТЕСЬ, БОДРСТВУЙТЕ, ПОТОМУ ЧТО ПРОТИВНИК ВАШ ДИАВОЛ ХОДИТ, КАК РЫКАЮЩИЙ ЛЕВ, ИЩА 
КОГО ПОГЛОТИТЬ; ПРОТИВОСТОЙТЕ ЕМУ ТВЕРДОЮ ВЕРОЮ, ЗНАЯ, ЧТО ТАКИЕ ЖЕ СТРАДАНИЯ СЛУЧАЮТСЯ И С 
БРАТЬЯМИ ВАШИМИ В МИРЕ» /1ПЕТ.5:8-9/. 

 «ПРИЛАГАЯ К СЕМУ ВСЕ СТАРАНИЕ, ПОКАЖИТЕ В ВЕРЕ ВАШЕЙ ДОБРОДЕТЕЛЬ, В ДОБРОДЕТЕЛИ 
РАССУДИТЕЛЬНОСТЬ, В РАСУДИТЕЛЬНОСТИ ВОЗДЕРЖАНИЕ, В ВОЗДЕРЖАНИИ ТЕРПЕНИЕ, В ТЕРПЕНИИ 
БЛАГОЧЕСТИЕ, В БЛАГОЧЕСТИИ БРАТОЛЮБИЕ, В БРАТОЛЮБИИ ЛЮБОВЬ. ЕСЛИ ЭТО В ВАС ЕСТЬ И УМНОЖАЕТСЯ, 
ТО ВЫ НЕ ОСТАНЕТЕСЬ БЕЗ УСПЕХА И ПЛОДА В ПОЗНАНИИ ГОСПОДА НАШЕГО ИИСУСА ХРИСТА» /2ПЕТ.1:5-8/.  

«ПОСЕМУ, БРАТИЯ, БОЛЕЕ И БОЛЕЕ СТАРАЙТЕСЬ СДЕЛАТЬ ТВЕРДЫМ ВАШЕ ЗВАНИЕ И ИЗБРАНИЕ; ТАК 
ПОСТУПАЯ, НИКОГДА НЕ ПРЕТКНЕТЕСЬ, ИБО ОТКРОЕТСЯ ВАМ СВОБОДНЫЙ ВХОД В ВЕЧНОЕ ЦАРСТВО ГОСПОДА 
НАШЕГО И СПАСИТЕЛЯ ИИСУСА ХРИСТА» /2ПЕТ.1:10-11/  

Иаков и Петр пишут о том, чтобы христиане прилагали усилия:    
«ПОКОРИТЕСЬ, ПРОТИВОСТАНЬТЕ, ПРИБЛИЗЬТЕСЬ, ОЧИСТИТЕ, ИСПРАВЬТЕ, СОКРУШАЙТЕСЬ, ПЛАЧЬТЕ,  

РЫДАЙТЕ, СМИРИТЕСЬ, УКЛОНЯЙСЯ, ДЕЛАЙ, ИЩИ, СТРЕМИСЬ, НЕ БОЙТЕСЬ, НЕ СМУЩАЙТЕСЬ, ТРЕЗВИТЕСЬ,  
БОДРСТВУЙТЕ, ПРОТИВОСТОЙТЕ, ПРИЛАГАЯ К СЕМУ ВСЕ СТАРАНИЕ,  ПОКАЖИТЕ, СТАРАЙТЕСЬ СДЕЛАТЬ»  

Всего лишь в нескольких стихах посланий Иакова и Петра употреблено около 20 глаголов! 
Глагол - сл. Брокгауза - часть речи, обозначающая действие или состояние как  процесс. 
Христос и апостолы всегда призывали к действию, а не к бездействию! 
Как же нам ничего делать не надо для достижения спасения, если апостол Павел учит: 
«ИТАК, ВОЗЛЮБЛЕННЫЕ МОИ, КАК ВЫ ВСЕГДА БЫЛИ ПОСЛУШНЫ НЕ ТОЛЬКО В ПРИСУТСТВИИ МОЕМ, НО 

ГОРАЗДО БОЛЕЕ НЫНЕ ВО ВРЕМЯ ОТСУТСТВИЯ МОЕГО,  
                                     СО СТРАХОМ И ТРЕПЕТОМ СОВЕРШАЙТЕ СВОЕ СПАСЕНИЕ» /ФЛП.2:12-13/ 

Павел не пишет: «положитесь на свое спасение», нет! Он пишет: «СОВЕРШАЙТЕ»! И не просто 
«СОВЕРШАЙТЕ», а «СО СТРАХОМ И ТРЕПЕТОМ». Слово «СОВЕРШАЙТЕ» является глаголом,  
призывающим к действию!  Апостол Петр предупреждал, что появятся лжеучители, через 
которых путь истины окажется в поношении: 

«БЫЛИ И ЛЖЕПРОРОКИ В НАРОДЕ, КАК И У ВАС БУДУТ ЛЖЕУЧИТЕЛИ, КОТОРЫЕ ВВЕДУТ ПАГУБНЫЕ 
ЕРЕСИ И, ОТВЕРГАЯСЬ ИСКУПИВШЕГО ИХ ГОСПОДА, НАВЛЕКУТ САМИ НА СЕБЯ СКОРУЮ ПОГИБЕЛЬ. И МНОГИЕ 
ПОСЛЕДУЮТ ИХ РАЗВРАТУ, И ЧЕРЕЗ НИХ ПУТЬ ИСТИНЫ БУДЕТ В ПОНОШЕНИИ. И ИЗ ЛЮБОСТЯЖАНИЯ БУДУТ 
УЛОВЛЯТЬ ВАС ЛЬСТИВЫМИ СЛОВАМИ; СУД ИМ ДАВНО ГОТОВ, И ПОГИБЕЛЬ ИХ НЕ ДРЕМЛЕТ…  

ИТАК, ВЫ, ВОЗЛЮБЛЕННЫЕ, БУДУЧИ ПРЕДВАРЕНЫ О СЕМ, БЕРЕГИТЕСЬ, ЧТОБЫ ВАМ НЕ УВЛЕЧЬСЯ 
ЗАБЛУЖДЕНИЕМ БЕЗЗАКОННИКОВ И НЕ ОТПАСТЬ ОТ СВОЕГО УТВЕРЖДЕНИЯ»  /2ПЕТ.2:1-3; 3:17/. 

 Чрез лжеучение о том, что христианам ничего делать не надо, люди десятилетиями ходят в 
церковь и не меняются. И про них не скажешь, что они - «ПИСЬМО ХРИСТОВО».  

Апостол Иоанн учил, что Лукавый не прикасается к христианину только тогда, когда тот 
сам хранит себя, то есть, когда тот сам прилагает усилия: 

«МЫ ЗНАЕМ, ЧТО ВСЯКИЙ, РОЖДЕННЫЙ ОТ БОГА, НЕ ГРЕШИТ; НО РОЖДЕННЫЙ ОТ БОГА ХРАНИТ СЕБЯ, И 
ЛУКАВЫЙ НЕ ПРИКАСАЕТСЯ К НЕМУ» /1ИН.5:18/ 

Апостол Павел учил, что предоставить в жертву свои тела должны мы, а не Бог. Бог уже 
предоставил жертву со своей стороны, предав на смерть Иисуса Христа за грехи наши.  

Богу уже не надо ничем жертвовать – теперь дело за нами, и прилагать усилия для 
преобразования своего ума должны мы, а не Бог! 

 «ИТАК, УМОЛЯЮ ВАС, БРАТИЯ, МИЛОСЕРДИЕМ БОЖИЕМ, ПРЕДСТАВЬТЕ ТЕЛА ВАШИ В ЖЕРТВУ ЖИВУЮ, 
СВЯТУЮ, БЛАГОУГОДНУЮ БОГУ, ДЛЯ РАЗУМНОГО СЛУЖЕНИЯ ВАШЕГО;  

И НЕ СООБРАЗУЙТЕСЬ С ВЕКОМ СИМ, НО ПРЕОБРАЗУЙТЕСЬ ОБНОВЛЕНИЕМ УМА ВАШЕГО, ЧТОБЫ ВАМ 
ПОЗНАВАТЬ, ЧТО (ЕСТЬ) ВОЛЯ БОЖИЯ, БЛАГАЯ, УГОДНАЯ И СОВЕРШЕННАЯ»  /РИМ.12:1-2/ 
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Прилагать усилия для того, чтобы побеждать зло добром должны мы, а не Бог! 
 «НЕ БУДЬ ПОБЕЖДЕН ЗЛОМ, НО ПОБЕЖДАЙ ЗЛО ДОБРОМ» /РИМ.12:17-21/ 

Плоть наша всегда при нас, и она, как известно, всегда противится духу: 
«ПЛОТЬ ЖЕЛАЕТ ПРОТИВНОГО ДУХУ, А ДУХ - ПРОТИВНОГО ПЛОТИ: ОНИ ДРУГ ДРУГУ ПРОТИВЯТСЯ» 

/ГАЛ.5:17/ 

Рожденный от Бога христианин должен прилагать усилия своей души для того, чтобы 
одерживать победы над своей плотью. 

Рожденный от Бога христианин должен прилагать усилия своей души для того, чтобы 
становиться совершенным (святым). 

 
4. Пост – великое оружие в духовной войне. 
Апостол Павел проводит параллель между жизнью христианина и жизнью спортсмена: 
«НЕ ЗНАЕТЕ ЛИ, ЧТО БЕГУЩИЕ НА РИСТАЛИЩЕ БЕГУТ ВСЕ, НО ОДИН ПОЛУЧАЕТ НАГРАДУ? ТАК БЕГИТЕ, 

ЧТОБЫ ПОЛУЧИТЬ. ВСЕ ПОДВИЖНИКИ ВОЗДЕРЖИВАЮТСЯ ОТ ВСЕГО:  
ТЕ ДЛЯ ПОЛУЧЕНИЯ ВЕНЦА ТЛЕННОГО, А МЫ – НЕТЛЕННОГО. И ПОТОМУ Я БЕГУ НЕ ТАК, КАК НА НЕВЕРНОЕ, 

БЬЮСЬ НЕ ТАК, ЧТОБЫ ТОЛЬКО БИТЬ ВОЗДУХ;  НО УСМИРЯЮ И ПОРАБОЩАЮ ТЕЛО МОЕ, ДАБЫ, ПРОПОВЕДУЯ 
ДРУГИМ, САМОМУ НЕ ОСТАТЬСЯ НЕДОСТОЙНЫМ» /1КОР.9:24-27/.  

Чтобы добиваться высоких результатов и побеждать противников, спортсмены тренируются 
каждый день по нескольку часов до изнеможения. Апостол Павел проводит параллель со 
спортсменами для того, чтобы показать важность ежедневной духовной тренировки, если 
христиане думают побеждать в духовной брани своих духовных врагов. Через подавление 
желаний плоти укрепляется дух христианина. У любого человека есть две основные и самые 
важные функции жизнедеятельности, контроль за которыми очень важен. Это – 
пищеварительная и детородная, и заложены эти функции самим Богом при сотворении 
человека:  

«И СОТВОРИЛ БОГ… МУЖЧИНУ И ЖЕНЩИНУ… И СКАЗАЛ ИМ БОГ: ПЛОДИТЕСЬ И РАЗМНОЖАЙТЕСЬ…  
И СКАЗАЛ БОГ: ВОТ, Я ДАЛ ВАМ ВСЯКУЮ ТРАВУ, СЕЮЩУЮ СЕМЯ, КАКАЯ ЕСТЬ НА ВСЕЙ ЗЕМЛЕ, И ВСЯКОЕ 

ДЕРЕВО, У КОТОРОГО ПЛОД ДРЕВЕСНЫЙ, СЕЮЩИЙ СЕМЯ, -  ВАМ СИЕ БУДЕТ В ПИЩУ» /БЫТ.1:27-29/ 

Но после грехопадения человек потерял контроль над своим телом: естественные 
потребности человека, выражавшиеся в пищеварительной и детородной функциях, 
превратились в *похоть. 

*похоть – греч. Επιϑυµια – желание, влечение, охота; любовь, страсть к чему-нибудь; грубо-
чувственное половое влечение; сладострастие. 

Апостол Павел писал христианам в Рим: 
«БУДЕМ ВЕСТИ СЕБЯ БЛАГОЧИННО, НЕ ПРЕДАВАЯСЬ НИ ПИРОВАНИЯМ И ПЬЯНСТВУ, НИ *СЛАДОСТРАСТИЮ 

И **РАСПУТСТВУ, НИ ССОРАМ И ЗАВИСТИ;  НО ОБЛЕКИТЕСЬ В ГОСПОДА (НАШЕГО) ИИСУСА ХРИСТА, И 
ПОПЕЧЕНИЯ О ПЛОТИ НЕ ПРЕВРАЩАЙТЕ В ПОХОТИ» /РИМ. 13:13-14/ 

*СЛАДОСТРАСТИЕ – похоть на почве пищеварительной функции; 
**РАСПУТСТВО – похоть на почве детородной функции. 
Апостол советует христианам необходимые попечения о плоти не превращать в похоти, а 

чтобы сдерживать желания грешной плоти, необходимо тренироваться. Самая лучшая 
тренировка для духа и тела – это воздержание от естественных надобностей организма, которое 
называется постом. Именно пост является самым лучшим средством для обретения навыка 
противостоять любому греху. В посте обретается сила не только противостоять аппетиту и 
сексуальным желаниям, но и сила сдерживать нежелательные проявления души, например, 
болтливость, нетерпение, скоропалительность в делах и словах и т. п.. Посты укрепляют дух  
христианина, и дают ему силу противостоять зову развращенной плоти. Чем чаще христианин 
постится, тем тверже становится его дух, что очень важно! Так говорил Бог:  

«ТВЕРДОГО ДУХОМ ТЫ ХРАНИШЬ В СОВЕРШЕННОМ МИРЕ, ИБО НА ТЕБЯ УПОВАЕТ» /ИС.26:3/ 

Почему многие христиане не имеют силы изгонять бесов из душ искупленных людей? Да 
потому что бесы смеются над их духовной подготовкой. Господь говорил: 

«КОГДА СИЛЬНЫЙ С ОРУЖИЕМ ОХРАНЯЕТ СВОЙ ДОМ, ТОГДА В БЕЗОПАСНОСТИ ЕГО ИМЕНИЕ; КОГДА ЖЕ 
СИЛЬНЕЙШИЙ ЕГО НАПАДЕТ НА НЕГО И ПОБЕДИТ ЕГО, ТОГДА ВОЗЬМЕТ ВСЁ ОРУЖИЕ ЕГО, НА КОТОРОЕ ОН 
НАДЕЯЛСЯ, И РАЗДЕЛИТ ПОХИЩЕННОЕ У НЕГО» /ЛК.11:21-22/ 

Чтобы одолеть противника, нужно быть сильнее его. Слабому не одолеть сильного!  
Диавол хочет сделать христиан пассивными и слабыми, но да не будет этого! 

 
5. Браки с неверными. 
Хочу сказать несколько слов о такой насущной проблеме у осужденных, как браки христиан 

с неверными, то есть, браки христиан с не возрожденными от Святого Духа людьми (не 
христианами). Большинство христиан понимают, что такие браки не могут быть благословлены 
Богом, но эта тема настолько важна для осужденных, у которых прежний брак разрушен без 
надежды на восстановление или его вообще никогда не было, что часто возникает искушение 
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поступить не по Духу, а по плоти. В связи с этим, некоторые осужденные начинают уже в 
местах лишения свободы искать свою вторую половинку не в церкви, а в миру. Я знаю случаи, 
когда верующие осужденные писали неверующим, используя объявления в мирских газетах. 
Но я не знаю ни одного случая, когда подобное знакомство и последующий за ним брак, 
приводил к добру и созданию крепкой семьи. Ни один такой брак не может быть благословлен 
Богом. Почему? Да потому, что Бог благословляет только такой брак, который созидается на 
основании Его слова и в церкви. Вот что говорил Бог о браках с людьми иного духа, с 
«иноплеменными»: 

«ИБО ТЫ НЕ ДОЛЖЕН ПОКЛОНЯТЬСЯ БОГУ ИНОМУ, КРОМЕ ГОСПОДА БОГА, ПОТОМУ ЧТО ИМЯ ЕГО – 
«РЕВНИТЕЛЬ»; ОН БОГ РЕВНИТЕЛЬ. НЕ ВСТУПАЙ В СОЮЗ С ЖИТЕЛЯМИ ТОЙ ЗЕМЛИ, ЧТОБЫ, КОГДА ОНИ БУДУТ 
БЛУДОДЕЙСТВОВАТЬ ВСЛЕД БОГОВ СВОИХ И ПРИНОСИТЬ ЖЕРТВЫ БОГАМ СВОИМ, НЕ ПРИГЛАСИЛИ И ТЕБЯ, И ТЫ 
НЕ ВКУСИЛ БЫ ЖЕРТВЫ ИХ;  И НЕ БЕРИ ИЗ ДОЧЕРЕЙ ИХ ЖЕН СЫНАМ СВОИМ И ДОЧЕРЕЙ СВОИХ НЕ ДАВАЙ В 
ЗАМУЖЕСТВО ЗА СЫНОВЕЙ ИХ,  ДАБЫ ДОЧЕРИ ИХ, БЛУДОДЕЙСТВУЯ ВСЛЕД БОГОВ СВОИХ, НЕ ВВЕЛИ И СЫНОВ 
ТВОИХ В БЛУЖЕНИЕ ВСЛЕД БОГОВ ИХ» /ИСХ.34:14-16/ 

«КОГДА ВВЕДЕТ ТЕБЯ ГОСПОДЬ, БОГ ТВОЙ, В ЗЕМЛЮ, В КОТОРУЮ ТЫ ИДЕШЬ, ЧТОБЫ ОВЛАДЕТЬ ЕЮ, И 
ИЗГОНИТ ОТ ЛИЦА ТВОЕГО МНОГОЧИСЛЕННЫЕ НАРОДЫ ХЕТТЕЕВ, ГЕРГЕСЕЕВ, АМОРРЕЕВ, ХАНАНЕЕВ, ФЕРЕЗЕЕВ, 
ЕВЕЕВ И ИЕВУСЕЕВ, СЕМЬ НАРОДОВ, КОТОРЫЕ МНОГОЧИСЛЕННЕЕ И СИЛЬНЕЕ ТЕБЯ, И ПРЕДАСТ ИХ ТЕБЕ 
ГОСПОДЬ, БОГ ТВОЙ, И ПОРАЗИШЬ ИХ, ТОГДА ПРЕДАЙ ИХ ЗАКЛЯТИЮ, НЕ ВСТУПАЙ С НИМИ В СОЮЗ И НЕ ЩАДИ 
ИХ;  И НЕ ВСТУПАЙ С НИМИ В РОДСТВО: ДОЧЕРИ ТВОЕЙ НЕ ОТДАВАЙ ЗА СЫНА ЕГО, И ДОЧЕРИ ЕГО НЕ БЕРИ 
ЗА СЫНА ТВОЕГО; ИБО ОНИ ОТВРАТЯТ СЫНОВ ТВОИХ ОТ МЕНЯ, ЧТОБЫ СЛУЖИТЬ ИНЫМ БОГАМ, 

И ТОГДА ВОСПЛАМЕНИТСЯ НА ВАС ГНЕВ ГОСПОДА, И ОН СКОРО ИСТРЕБИТ ТЕБЯ» /ВТ.7:1-4/ 
«И ПРОЧИЙ НАРОД, СВЯЩЕННИКИ, ЛЕВИТЫ, ПРИВРАТНИКИ, ПЕВЦЫ, НЕФИНЕИ И ВСЕ, ОТДЕЛИВШИЕСЯ ОТ 

НАРОДОВ ИНОЗЕМНЫХ К ЗАКОНУ БОЖИЮ, ЖЕНЫ ИХ, СЫНОВЬЯ ИХ И ДОЧЕРИ ИХ, ВСЕ, КОТОРЫЕ МОГЛИ 
ПОНИМАТЬ, ПРИСТАЛИ К БРАТЬЯМ СВОИМ, К ПОЧЕТНЕЙШИМ ИЗ НИХ, И ВСТУПИЛИ В ОБЯЗАТЕЛЬСТВО С 
КЛЯТВОЮ И ПРОКЛЯТИЕМ – ПОСТУПАТЬ ПО ЗАКОНУ БОЖИЮ, КОТОРЫЙ ДАН РУКОЮ МОИСЕЯ, РАБА БОЖИЯ, И 
СОБЛЮДАТЬ И ИСПОЛНЯТЬ ВСЕ ЗАПОВЕДИ ГОСПОДА, БОГА НАШЕГО, И УСТАВЫ ЕГО И ПРЕДПИСАНИЯ ЕГО. И НЕ 
ОТДАВАТЬ ДОЧЕРЕЙ СВОИХ ИНОЗЕМНЫМ НАРОДАМ, И ИХ ДОЧЕРЕЙ НЕ БРАТЬ ЗА СЫНОВЕЙ СВОИХ» 
/НЕЕМ.10:28-30/ 

«ЕЩЕ В ТЕ ДНИ Я ВИДЕЛ ИУДЕЕВ, КОТОРЫЕ ВЗЯЛИ СЕБЕ ЖЕН ИЗ АЗОТЯНОК, АММОНИТЯНОК И МОАВИТЯНОК; 
И ОТТОГО СЫНОВЬЯ ИХ ВПОЛОВИНУ ГОВОРЯТ ПО-АЗОТСКИ, ИЛИ ЯЗЫКОМ ДРУГИХ НАРОДОВ, И НЕ УМЕЮТ 
ГОВОРИТЬ ПО-ИУДЕЙСКИ. Я СДЕЛАЛ ЗА ЭТО ВЫГОВОР И ПРОКЛИНАЛ ИХ, И НЕКОТОРЫХ ИЗ МУЖЕЙ БИЛ, РВАЛ У 
НИХ ВОЛОСЫ И ЗАКЛИНАЛ ИХ БОГОМ, ЧТОБЫ ОНИ  НЕ ОТДАВАЛИ ДОЧЕРЕЙ СВОИХ ЗА СЫНОВЕЙ ИХ И НЕ 
БРАЛИ ДОЧЕРЕЙ ИХ ЗА СЫНОВЕЙ СВОИХ И ЗА СЕБЯ. НЕ ИЗ-ЗА НИХ ЛИ, ГОВОРИЛ Я, ГРЕШИЛ СОЛОМОН, 
ЦАРЬ ИЗРАИЛЕВ? 

У МНОГИХ НАРОДОВ НЕ БЫЛО ТАКОГО ЦАРЯ, КАК ОН. ОН БЫЛ ЛЮБИМ БОГОМ СВОИМ, И БОГ ПОСТАВИЛ ЕГО 
ЦАРЕМ НАД ВСЕМИ ИЗРАИЛЬТЯНАМИ; И, ОДНАКО ЖЕ, ЧУЖЕЗЕМНЫЕ ЖЕНЫ ВВЕЛИ В ГРЕХ И ЕГО. МОЖНО ЛИ НАМ 
СЛЫШАТЬ О ВАС, ЧТО ВЫ ДЕЛАЕТЕ ВСЕ СИЕ ВЕЛИКОЕ ЗЛО, ГРЕШИТЕ ПРЕД БОГОМ НАШИМ, 

ПРИНИМАЯ В СОЖИТЕЛЬСТВО ЧУЖЕЗЕМНЫХ ЖЕН?» /НЕЕМ.13:23-27/ 

У христиан и людей мира сего – совсем разное мышление и мировоззрение. У христиан и 
людей мира сего нет ничего общего (не должно быть!!!).  

Дорогая душа! Если ты возродишься к новой жизни и свяжешь свою жизнь с неверующим 
человеком, то он будет тащить тебя в свой мир с его ценностями, ибо твоего мира и ценностей 
во Христе Иисусе он понять и принять не сможет. Доверься Богу во всем, в том числе и в 
вопросе с браком. Если ты хочешь вступить в брак, то молись и жди ответа – Бог знает твои 
проблемы и Он всё устроит в нужное время и в нужном месте.  

Дорогая Душа!  
Не ищи свою вторую половину в миру, ибо Бог сочетает своих детей только в Церкви! 
 
 
 

  ЧАСТЬ 8.   Условия для удержания спасения и духовного роста. 
   «со страхом и трепетом совершайте свое спасение» /Флп.2:12/. 

 
1. Изучение  Библии  
В этом мире у каждого человека есть своя система ценностей, своё представление о добре и 

зле. Для кого-то кража, например, является нормальным деянием, а изнасилование – не 
нормальным. А другой человек не видит ничего плохого в изнасиловании, но красть деньги он 
считает ниже своего достоинства. Всё дело в том, что человек живет согласно тому, как он 
мыслит, какое слово заложено в его разуме (сознании и подсознании). Внешнее поведение 
человека лишь отражает состояние его внутреннего мира. Именно сознание человека, в первую 
очередь, определяет его жизнь во всех ее аспектах. Евангелие от Иоанна начинается так:  

«В НАЧАЛЕ БЫЛО СЛОВО» /ИН.1:1/.  
Согласно библейскому учению сознание определяет бытие человека, а не наоборот.  

Сознание первично по отношению к бытию. Человек живет согласно тому, как он мыслит, 
какое слово-семя заложено в его духе в результате приобретенной наследственности, 
воспитания и полученного житейского опыта. Если человек будет думать, что такие действия, 
как кража, грабеж, насилие, блуд, ложь, пьянство, употребление наркотиков и тому подобное, 
не являются грехом; если он будет думать, что в этом нет ничего предосудительного, и что 
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поступать так можно; если в его сознании не будет заложена мощная тормозная система для 
преступных помыслов и их реализации, - то он и будет так поступать. Но если человек будет 
думать, что выше перечисленные деяния являются мерзостью, неприемлемой для него, то он 
этого делать не станет. И если выше приведенные грехи даже обществом порицаются, то есть 
такие грехи, к которым общество относится снисходительно, но которые являются мерзостью в 
глазах Бога, например, оккультные. Людям, творящим подобные грехи, особенно тем, которые 
занимаются исцелением тела, очень трудно осознать себя грешниками, ибо, по их мнению, они 
творят очень даже благие дела.  

Несмотря на то, что у каждого человека есть своя правда, многих правд быть не может. Не 
может быть даже двух правд на одно и то же явление или действие. По каждому вопросу есть 
только одна правда, одно истинное мнение. Многие люди ищут правду, бывает так, что они 
ищут её в себе или в других людях. Но есть только одна правда, и верное знание о ней имеет 
только Бог. Только Он: Всесильный, Святой и Премудрый имеет абсолютное знание любой 
правды-истины.  

Падшему человеку с извращенным грехом мышлением недоступно Божье мышление. 
Именно  поэтому Бог призывал Израиль изменить свои мысли: 

«ДА ОСТАВИТ НЕЧЕСТИВЫЙ ПУТЬ СВОЙ И БЕЗЗАКОННИК ПОМЫСЛЫ СВОИ, И ДА ОБРАТЯТСЯ К ГОСПОДУ, 
И ОН ПОМИЛУЕТ ЕГО, И К БОГУ НАШЕМУ, ИБО ОН МНОГОМИЛОСТИВ. 

МОИ МЫСЛИ - НЕ ВАШИ МЫСЛИ, НИ ВАШИ ПУТИ – ПУТИ МОИ, ГОВОРИТ ГОСПОДЬ. НО, КАК НЕБО ВЫШЕ 
ЗЕМЛИ, ТАК ПУТИ МОИ ВЫШЕ ПУТЕЙ ВАШИХ, И МЫСЛИ МОИ ВЫШЕ МЫСЛЕЙ ВАШИХ» /ИС.55:7-9/ 

Только уверовав и покаявшись, человек может начать постижение Божьего мышления. 
Только через Христа человек может войти в реку Божьей Премудрости и абсолютной истины. 
Так говорил Господь: 

«Я ЕСМЬ ПУТЬ И ИСТИНА И ЖИЗНЬ» /ИН.14:6/.  

Иисус выражался образно, когда говорил, что является истиной.  Иисус является истиной в 
том смысле, что только верующим во Христа людям Бог будет открывать всякую истину! 

Истина -  сл. В. Даля – противоположность лжи, всё, что верно, подлинно, точно, справедливо. 
Истина относится к уму, к разуму.  

Истина – совр. философ. словарь -  соответствие человеческих знаний действительности, 
совпадение человеческой мысли и объекта. 

Истина - сл. С. И. Ожегова – 1. В философии: адекватное отображение в сознании 
воспринимающего того, что существует объективно. 2. То же, что правда. 3. Утверждение, суждение, 
проверенное практикой, опытом. 

Когда человек возрождается к новой жизни через веру в Иисуса Христа, то у него еще во 
многом остается старое мышление, и оно по инерции ещё движет им.  

Покаяние и вера в Христа – это старт к обновлению духа ума, к началу изменения 
мышления со старого на новое. К этому призывал христиан апостол Павел: 

«НЕ СООБРАЗУЙТЕСЬ С ВЕКОМ СИМ, НО ПРЕОБРАЗУЙТЕСЬ ОБНОВЛЕНИЕМ УМА ВАШЕГО, ЧТОБЫ ВАМ 
ПОЗНАВАТЬ, ЧТО (ЕСТЬ) ВОЛЯ БОЖИЯ, БЛАГАЯ, УГОДНАЯ И СОВЕРШЕННАЯ»  /РИМ.12:2/.  

«НО ВЫ НЕ ТАК ПОЗНАЛИ ХРИСТА, ПОТОМУ ЧТО ВЫ СЛЫШАЛИ О НЕМ И В НЕМ НАУЧИЛИСЬ,- ТАК-КАК 
ИСТИНА ВО ИИСУСЕ, - ОТЛОЖИТЬ ПРЕЖНИЙ ОБРАЗ ВЕТХОГО ЧЕЛОВЕКА, ИСТЛЕВАЮЩЕГО В 
ОБОЛЬСТИТЕЛЬНЫХ ПОХОТЯХ, А ОБНОВИТЬСЯ ДУХОМ УМА ВАШЕГО И ОБЛЕЧЬСЯ В НОВОГО ЧЕЛОВЕКА, 
СОЗДАННОГО ПО БОГУ» /ЕФ.4:20-24/. 

Божье мышление можно постигнуть только при чтении Библии, а потому изучать Библию 
необходимо, ибо слово Божье, записанное в ней -  

освещает путь человека: 
«СЛОВО ТВОЕ – СВЕТИЛЬНИК НОГЕ МОЕЙ И СВЕТ СТЕЗЕ МОЕЙ» ПС.118:105 

помогает в борьбе с грехом: 
 «УТВЕРДИ СТОПЫ МОИ В СЛОВЕ ТВОЕМ, И НЕ ДАЙ ОВЛАДЕТЬ МНОЮ НИКАКОМУ БЕЗЗАКОНИЮ» /ПС.118:133/ 

исцеляет, спасает от бедствий и избавляет от смерти:  
 «НО ВОЗЗВАЛИ К ГОСПОДУ В СКОРБИ СВОЕЙ, И ОН СПАС ИХ ОТ БЕДСТВИЙ ИХ;  ПОСЛАЛ СЛОВО СВОЁ, И 

ИСЦЕЛИЛ ИХ, И ИЗБАВИЛ ОТ МОГИЛ ИХ» /ПС.106:19-20/ 

утешает и дает жизнь: 
«ЭТО - УТЕШЕНИЕ В БЕДСТВИИ МОЕМ, ЧТО СЛОВО ТВОЕ ОЖИВЛЯЕТ МЕНЯ» /ПС.118:50/ 

укрепляет веру: 
«ВЕРА ОТ СЛЫШАНИЯ, А СЛЫШАНИЕ ОТ СЛОВА БОЖИЯ» /РИМ.10:17/ 

Апостол Павел так писал Тимофею о действии слова Божьего: 
«ТЫ ИЗ ДЕТСТВА ЗНАЕШЬ СВЯЩЕННЫЕ ПИСАНИЯ, КОТОРЫЕ МОГУТ УМУДРИТЬ ТЕБЯ ВО СПАСЕНИЕ ВЕРОЮ 

ВО ХРИСТА ИИСУСА.  
ВСЕ ПИСАНИЕ БОГОДУХНОВЕННО И ПОЛЕЗНО ДЛЯ НАУЧЕНИЯ, ДЛЯ ОБЛИЧЕНИЯ, ДЛЯ ИСПРАВЛЕНИЯ, ДЛЯ 

НАСТАВЛЕНИЯ В ПРАВЕДНОСТИ, ДА БУДЕТ СОВЕРШЕН БОЖИЙ ЧЕЛОВЕК, КО ВСЯКОМУ ДОБРОМУ ДЕЛУ 
ПРИГОТОВЛЕН» /2ТИМ.3:12-17/   

Слово Бога по учению апостола Павла: умудряет во спасение, научает, обличает, исправляет, 
наставляет в праведности, ведет к совершенству и приготовляет к добрым делам.   
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Слово Божье можно сравнить с духовной пищей. Как материальная пища дает жизнь и 
силы человеческой плоти, так и пища духовная дает жизнь и силы духу человека:  

«НАПИСАНО: «НЕ ХЛЕБОМ ОДНИМ БУДЕТ ЖИТЬ ЧЕЛОВЕК, НО ВСЯКИМ СЛОВОМ, ИСХОДЯЩИМ ИЗ УСТ 
БОЖИИХ» /МФ.4:4; ВТ.8:3/ 

В каком случае человек не жаждет пищи или вовсе не употребляет её? Когда он болен или 
мёртв. Точно такие же процессы происходят и с внутренним нашим человеком. Поэтому очень 
важно иметь качественное и регулярное духовное питание. 

Дорогие друзья! Углубляйтесь в слово Бога, ибо только оно может преобразить ваши 
сердца. Как можно чаще читайте 118 Псалом, ибо он весь говорит о правильном отношении 
человека к слову Всесильного. Иисус Христос также заповедовал углубляться в слово Бога: 

«ВСЯКИЙ, ПРИХОДЯЩИЙ КО МНЕ И СЛУШАЮЩИЙ СЛОВА МОИ И ИСПОЛНЯЮЩИЙ ИХ, СКАЖУ ВАМ, КОМУ 
ПОДОБЕН. ОН ПОДОБЕН ЧЕЛОВЕКУ, СТРОЯЩЕМУ ДОМ, КОТОРЫЙ КОПАЛ, УГЛУБИЛСЯ И ПОЛОЖИЛ ОСНОВАНИЕ 
НА КАМНЕ; ПОЧЕМУ, КОГДА СЛУЧИЛОСЬ НАВОДНЕНИЕ И ВОДА НАПЁРЛА НА ЭТОТ ДОМ, ТО НЕ МОГЛА 
ПОКОЛЕБАТЬ ЕГО, ПОТОМУ ЧТО ОН ОСНОВАН БЫЛ НА КАМНЕ» /ЛК. 6:47-48/ 

 
2. Молитва 
Апостолы учили: 

 «ВСЕГДА РАДУЙТЕСЬ. НЕПРЕСТАННО МОЛИТЕСЬ. ЗА ВСЕ БЛАГОДАРИТЕ: ИБО ТАКОВА О ВАС ВОЛЯ БОЖИЯ 
ВО ХРИСТЕ ИИСУСЕ. ДУХА НЕ УГАШАЙТЕ» /1ФЕСС.5:16-19/     

«ПРИЗНАВАЙТЕСЬ ДРУГ ПЕРЕД ДРУГОМ В ПОСТУПКАХ И МОЛИТЕСЬ ДРУГ ЗА ДРУГА, ЧТОБЫ ИСЦЕЛИТЬСЯ: 
МНОГО МОЖЕТ УСИЛЕННАЯ МОЛИТВА ПРАВЕДНОГО» /ИАК.5:16/    

 «ВСЯКОЮ МОЛИТВОЮ И ПРОШЕНИЕМ МОЛИТЕСЬ ВО ВСЯКОЕ ВРЕМЯ ДУХОМ; И СТАРАЙТЕСЬ О СЕМ 
САМОМ СО ВСЯКИМ ПОСТОЯНСТВОМ И МОЛЕНИЕМ О ВСЕХ СВЯТЫХ» /ЕФ.6:18/     

«ИТАК, ПРЕЖДЕ ВСЕГО ПРОШУ СОВЕРШАТЬ МОЛИТВЫ, ПРОШЕНИЯ, МОЛЕНИЯ, БЛАГОДАРЕНИЯ ЗА ВСЕХ 
ЧЕЛОВЕКОВ, ЗА ЦАРЕЙ И ЗА ВСЕХ НАЧАЛЬСТВУЮЩИХ, ДАБЫ ПРОВОДИТЬ НАМ ЖИЗНЬ ТИХУЮ И БЕЗМЯТЕЖНУЮ 
ВО ВСЯКОМ БЛАГОЧЕСТИИ И ЧИСТОТЕ; ИБО ЭТО ХОРОШО И УГОДНО СПАСИТЕЛЮ НАШЕМУ БОГУ» /1ТИМ.2:1-3/. 

Молитва – это разговор с Богом, обращение к Нему мысленно или вслух.  
Молитва является средством общения с Богом и актом проявления веры.  
Если человек действительно верит в существование Бога, то он будет обращаться к Нему в 

молитве: с  исповедью и прошением; за помощью и утешением; с ходатайством о себе и других 
людях; со славословием и песнопением; с благодарностью и т. п.. Лучше всего учиться молитве 
по Библии, вникая всем сердцем в те ситуации, которые побуждали мужей веры обращаться к 
Богу. Вот примеры таких молитв. 

Молитва Исаака о зачатии: 
«И МОЛИЛСЯ ИСААК ГОСПОДУ О ЖЕНЕ СВОЕЙ, ПОТОМУ ЧТО ОНА БЫЛА НЕПЛОДНА; И ГОСПОДЬ УСЛЫШАЛ 

ЕГО, И ЗАЧАЛА РЕВЕККА, ЖЕНА ЕГО» /БЫТ.25:21/ 

Ходатайственная молитва Моисея за грехи народа и Аарона:  
«И ВОЗВРАТИЛСЯ МОИСЕЙ К ГОСПОДУ, И СКАЗАЛ: О, НАРОД СЕЙ СДЕЛАЛ ВЕЛИКИЙ ГРЕХ; СДЕЛАЛ СЕБЕ 

ЗОЛОТОГО БОГА. ПРОСТИ ИМ ГРЕХ ИХ. А ЕСЛИ НЕТ, ТО ИЗГЛАДЬ И МЕНЯ ИЗ КНИГИ ТВОЕЙ, В КОТОРУЮ ТЫ 
ВПИСАЛ МЕНЯ» /ИСХ.32:30-35; 33:12-13. ВТ.9:16-21.26/ 

Молитва Елисея о том, чтобы показал Господь слуге его воинство Небесное:  
«И СКАЗАЛ ОН (ЕЛИСЕЙ): НЕ БОЙСЯ, ПОТОМУ ЧТО ТЕХ, КОТОРЫЕ С НАМИ, БОЛЬШЕ, НЕЖЕЛИ ТЕХ, КОТОРЫЕ С 

НИМИ. И МОЛИЛСЯ ЕЛИСЕЙ, И ГОВОРИЛ: ГОСПОДИ! ОТКРОЙ ЕМУ ГЛАЗА, ЧТОБ ОН УВИДЕЛ. И ОТКРЫЛ ГОСПОДЬ 
ГЛАЗА СЛУГЕ, И ОН УВИДЕЛ, И ВОТ, ВСЯ ГОРА НАПОЛНЕНА КОНЯМИ И КОЛЕСНИЦАМИ ОГНЕННЫМИ КРУГОМ 
ЕЛИСЕЯ» /4ЦАР.6:16-13/ 

Молитва Езекии, царя Иудейского, о защите от врагов-язычников:  
«И МОЛИЛСЯ ЕЗЕКИЯ ПРЕД ЛИЦЕМ ГОСПОДНИМ, И ГОВОРИЛ: ГОСПОДИ, БОЖЕ ИЗРАИЛЕВ, СИДЯЩИЙ НА 

ХЕРУВИМАХ! ТЫ ОДИН БОГ ВСЕХ ЦАРСТВ ЗЕМЛИ, ТЫ СОТВОРИЛ НЕБО И ЗЕМЛЮ» /4ЦАР.19:15-19/ 
«И НЫНЕ, ГОСПОДИ, БОЖЕ НАШ, СПАСИ НАС ОТ РУКИ ЕГО; И УЗНАЮТ ВСЕ ЦАРСТВА ЗЕМЛИ, ЧТО ТЫ, 

ГОСПОДИ, ОДИН БОГ» /ИС.37:15-20/ 

Молитва Езекии об исцелении от смертельной болезни: 
«О, ГОСПОДИ! ВСПОМНИ, ЧТО Я ХОДИЛ ПРЕД ЛИЦЕМ ТВОИМ ВЕРНО И С ПРЕДАННЫМ ТЕБЕ СЕРДЦЕМ, И 

ДЕЛАЛ УГОДНОЕ В ОЧАХ ТВОИХ. И ЗАПЛАКАЛ ЕЗЕКИЯ СИЛЬНО» /4ЦАР.20:1-7/ 
«ВОТ, ВО БЛАГО МНЕ БЫЛА СИЛЬНАЯ ГОРЕСТЬ, И ТЫ ИЗБАВИЛ ДУШУ МОЮ ОТ РВА ПОГИБЕЛИ, БРОСИЛ ВСЕ 

ГРЕХИ МОИ ЗА ХРЕБЕТ СВОЙ» /ИС.38:3. 9-20/ 

Молитва Ездры за грехи священников, не отделившихся от язычников и бравших их 
дочерей себе в жены:  

«А ВО ВРЕМЯ ВЕЧЕРНЕЙ ЖЕРТВЫ. Я ВСТАЛ С МЕСТА СЕТОВАНИЯ МОЕГО, И В РАЗОДРАННОЙ НИЖНЕЙ И 
ВЕРХНЕЙ ОДЕЖДЕ ПАЛ НА КОЛЕНА МОИ, И ПРОСТЕР РУКИ МОИ К ГОСПОДУ. БОГУ МОЕМУ, 

И СКАЗАЛ: БОЖЕ МОЙ! СТЫЖУСЬ И БОЮСЬ ПОДНЯТЬ ЛИЦЕ МОЕ К ТЕБЕ, БОЖЕ МОЙ, ПОТОМУ ЧТО 
БЕЗЗАКОНИЯ НАШИ СТАЛИ ВЫШЕ ГОЛОВЫ, И ВИНА НАША ВОЗРАСЛА ДО НЕБЕС» /ЕЗДР.9:1-15/ 

Несмотря на запрет, Даниил молился:  
«ДАНИИЛ ЖЕ, УЗНАВ, ЧТО ПОДПИСАН ТАКОЙ УКАЗ, ПОШЕЛ В ДОМ СВОЙ; ОКНА ЖЕ В ГОРНИЦЕ ЕГО БЫЛИ 

ОТКРЫТЫ ПРОТИВ ИЕРУСАЛИМА, И ОН ТРИ РАЗА В ДЕНЬ ПРЕКЛОНЯЛ КОЛЕНА И МОЛИЛСЯ СВОЕМУ БОГУ И 
СЛАВОСЛОВИЛ ЕГО, КАК ЭТО ДЕЛАЛ ОН И ПРЕЖДЕ ТОГО» /ДАН.6:4-10/ 

Выше я привёл выдержки из молитв, но вы внимательно перечитайте их полностью. 
Очень важным учебником молитвы является Псалтирь. Молитвы Давида: 
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«К ТЕБЕ, ГОСПОДИ, ВЗЫВАЮ: ТВЕРДЫНЯ МОЯ! НЕ БУДЬ БЕЗМОЛВЕН ДЛЯ МЕНЯ, ЧТОБЫ ПРИ БЕЗМОЛВИИ 
ТВОЕМ Я НЕ УПОДОБИЛСЯ НИСХОДЯЩИМ В МОГИЛУ. УСЛЫШЬ ГОЛОС МОЛЕНИЙ МОИХ, КОГДА Я ВЗЫВАЮ К 
ТЕБЕ, КОГДА ПОДНИМАЮ РУКИ МОИ К СВЯТОМУ ХРАМУ ТВОЕМУ» /ПС.27:1-2/ 

«МОЛИЛСЯ Я ТЕБЕ ВСЕМ СЕРДЦЕМ: ПОМИЛУЙ МЕНЯ ПО СЛОВУ ТВОЕМУ» /ПС.118:58/ 
«Я СКАЗАЛ ГОСПОДУ: ТЫ – БОГ МОЙ; УСЛЫШЬ, ГОСПОДИ, ГОЛОС МОЛЕНИЙ МОИХ!» /ПС.139:7/ 

Величайшим молитвенником был Иисус Христос. Видя молитвенную и победную жизнь 
Господа, ученики просили научить их молиться: 

«СЛУЧИЛОСЬ. ЧТО, КОГДА ОН В ОДНОМ МЕСТЕ МОЛИЛСЯ, И ПЕРЕСТАЛ, ОДИН ИЗ ЕГО УЧЕНИКОВ СКАЗАЛ 
ЕМУ: ГОСПОДИ! НАУЧИ НАС МОЛИТЬСЯ, КАК И ИОАНН НАУЧИЛ УЧЕНИКОВ СВОИХ» /ЛК.11:1/ 

Сам Иисус черпал силы в молитве: 
«ПРИ НАСТУПЛЕНИИ ЖЕ ВЕЧЕРА, КОГДА ЗАХОДИЛО СОЛНЦЕ, ПРИНОСИЛИ К НЕМУ ВСЕХ БОЛЬНЫХ И 

БЕСНОВАТЫХ. И ВЕСЬ ГОРОД СОБИРАЛСЯ К ДВЕРЯМ. И ОН ИСЦЕЛИЛ МНОГИХ, СТРАДАВШИХ РАЗЛИЧНЫМИ 
БОЛЕЗНЯМИ; ИЗГНАЛ МНОГИХ БЕСОВ И НЕ ПОЗВОЛЯЛ БЕСАМ ГОВОРИТЬ, ЧТО ОНИ ЗНАЮТ, ЧТО ОН ХРИСТОС. А 
УТРОМ, ВСТАВ ВЕСЬМА РАНО, ВЫШЕЛ И УДАЛИЛСЯ В ПУСТЫННОЕ МЕСТО, И ТАМ МОЛИЛСЯ» /МК.1:32-35/ 

«РАСПРОСТРАНЯЛАСЬ МОЛВА О НЕМ, И ВЕЛИКОЕ МНОЖЕСТВО НАРОДА СТЕКАЛОСЬ К НЕМУ – СЛУШАТЬ И 
ВРАЧЕВАТЬСЯ У НЕГО ОТ БОЛЕЗНЕЙ СВОИХ. НО ОН УХОДИЛ В ПУСТЫННЫЕ МЕСТА И МОЛИЛСЯ» /ЛК.5:15-16; 9:18/ 

Прежде чем Святой Дух сошел на Иисуса, Он молился: 
«КОГДА ЖЕ КРЕСТИЛСЯ ВЕСЬ НАРОД, И ИИСУС, КРЕСТИВШИСЬ, МОЛИЛСЯ, - ОТВЕРЗЛОСЬ НЕБО, И ДУХ 

СВЯТОЙ СОШЕЛ НА НЕГО В ТЕЛЕСНОМ ВИДЕ, КАК ГОЛУБЬ, И БЫЛ ГЛАС С НЕБЕС, ГЛАГОЛЮЩИЙ: ТЫ СЫН МОЙ 
ВОЗЛЮБЛЕННЫЙ; В ТЕБЕ МОЕ БЛАГОВОЛЕНИЕ» /ЛК.3:21-22/ 

Господь учил о том, как можно добиться успеха в молитве: 
«ПРОСИТЕ, И ДАНО БУДЕТ ВАМ; ИЩИТЕ, И НАЙДЕТЕ; СТУЧИТЕ, И ОТВОРЯТ ВАМ; ИБО ВСЯКИЙ ПРОСЯЩИЙ 

ПОЛУЧАЕТ, И ИЩУЩИЙ НАХОДИТ, И СТУЧАЩЕМУ ОТВОРЯТ. КАКОЙ ИЗ ВАС ОТЕЦ, КОГДА СЫН ПРОСИТ У НЕГО 
ХЛЕБА, ПОДАСТ ЕМУ КАМЕНЬ? ИЛИ, КОГДА ПОПРОСИТ РЫБЫ, ПОДАСТ ЕМУ ЗМЕЮ, ВМЕСТО РЫБЫ? ИЛИ, ЕСЛИ 
ПОПРОСИТ ЯЙЦА. ПОДАСТ ЕМУ СКОРПИОНА? ИТАК. ЕСЛИ ВЫ, БУДУЧИ ЗЛЫ, УМЕЕТЕ ДАЯНИЯ БЛАГИЕ ДАВАТЬ 
ДЕТЯМ ВАШИМ, ТЕМ БОЛЕЕ ОТЕЦ НЕБЕСНЫЙ ДАСТ ДУХА СВЯТОГО ПРОСЯЩИМ У НЕГО» /ЛК.11:9-13/ 

Чтобы пришествие Господа не застало врасплох христиан, Он учил: 
«СМОТРИТЕ ЖЕ ЗА СОБОЮ, ЧТОБЫ СЕРДЦА ВАШИ НЕ ОТЯГЧАЛИСЬ ОБЪЯДЕНИЕМ И ПЬЯНСТВОМ И ЗАБОТАМИ 

ЖИТЕЙСКИМИ, И ЧТОБЫ ДЕНЬ ТОТ НЕ ПОСТИГ ВАС ВНЕЗАПНО; ИБО ОН, КАК СЕТЬ, НАЙДЕТ НА ВСЕХ ЖИВУЩИХ 
ПО ВСЕМУ ЛИЦУ ЗЕМНОМУ; ИТАК, БОДРСТВУЙТЕ НА ВСЯКОЕ ВРЕМЯ И МОЛИТЕСЬ, ДА СПОДОБИТЕСЬ 
ИЗБЕЖАТЬ ВСЕХ СИХ БУДУЩИХ БЕДСТВИЙ  И ПРЕДСТАТЬ ПРЕД СЫНА ЧЕЛОВЕЧЕСКОГО» /ЛК.21:34-36/ 

Очень важно – научиться молиться. Господь так учил: 
«И, КОГДА МОЛИШЬСЯ, НЕ БУДЬ, КАК ЛИЦЕМЕРЫ, КОТОРЫЕ ЛЮБЯТ В СИНАГОГАХ И НА УГЛАХ УЛИЦ, 

ОСТАНАВЛИВАЯСЬ, МОЛИТЬСЯ, ЧТОБЫ ПОКАЗАТЬСЯ ПЕРЕД ЛЮДЬМИ. ИСТИННО ГОВОРЮ ВАМ, ЧТО ОНИ УЖЕ 
ПОЛУЧАЮТ НАГРАДУ СВОЮ. ТЫ ЖЕ, КОГДА МОЛИШЬСЯ, ВОЙДИ В КОМНАТУ ТВОЮ И, ЗАТВОРИВ ДВЕРЬ ТВОЮ, 
ПОМОЛИСЬ ОТЦУ ТВОЕМУ, КОТОРЫЙ В ТАЙНЕ; И ОТЕЦ ТВОЙ, ВИДЯЩИЙ ТАЙНОЕ, ВОЗДАСТ ТЕБЕ ЯВНО» /МФ.6:5-6/ 

Здесь Господь учил при молитве не стараться выглядеть набожным в глазах людей и не 
молиться на показуху, мол, смотрите, какой я верующий. Индивидуальная молитва – это 
глубоко интимный разговор с Богом один на один.  

Конечно, в местах лишения свободы очень трудно телесно уединяться для молитв, но 
уединение духом – возможно. Для этого нужно постараться полностью отключиться от 
внешнего мира и сосредоточиться на Боге.  Есть такое понятие, как *медитация, к которому у 
многих христиан сразу возникает противление.  Но прежде чем судить о каком–либо понятии, 
нужно знать его значение. 

*Медитация  - совр. фил. словарь - (от лат. «размышление») – сосредоточенное размышление о 
каком-либо предмете, в ходе которого достигается полная концентрация сознания, отвлечение от 
внешне-случайных обстоятельств, необычная ясность понимания сущностной стороны объекта. 

Само по себе это слово и понятие очень хорошее, если соотнести его к Богу. Нельзя 
христианам мысленно концентрироваться на ложных богах. Здесь как с топором: можно дрова 
нарубить, а можно и человека загубить. При молитве полностью концентрируйтесь на Боге, 
сосредоточенно размышляйте о Нем, отвлекайтесь от внешнего мира. Очень часто многие 
христиане сразу встают с молитвы, как только умолкнут. При этом они только говорят Богу, и 
не пытаются что-либо услышать от Него. Особое недоумение вызывает подобная молитва, 
когда христиане просят у Бога совет: вопросы задают, а ответ получить не успевают. А 
поэтому, после разговора с Богом, не сразу выходите из молитвенного состояния, но пытайтесь 
услышать Его. Как правило, первые мысли после молитвы приходят от Бога, а последующие, 
вступающие в противоречие с мыслями первыми, приходят от злых духов поднебесья или 
собственной плоти. Например, после молитвы к вам сразу могут придти мысли о жертвенном 
делании добра, но после может включиться «здравая» рассудительность, перечеркивающая 
благие намерения. Такая рассудительность, как правило, бесовская, ибо зиждется на неверии,  
эгоизме и жадности, а от этих качеств падшего человека христиане должны избавляться.   

Молиться нужно всегда и по любому поводу. Молиться нужно в горе и в радости,  в нужде и 
в достатке. Конечно, Бог знает все нужды прежде вашего прошения, но Ему важно видеть вашу 
веру и зависимость от Него, а поэтому Он отвечает только тем, кто говорит с Ним. Учитесь 
молиться своими словами, идущими из ваших сердец, ибо Богу важно не то, как вы говорите, а 
то, что говорите.  
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Вот пять  основных условий для получения ответа на молитвы: 
а) Если сердце наше не осуждает нас: 

«ВОЗЛЮБЛЕННЫЕ! ЕСЛИ СЕРДЦЕ НАШЕ НЕ ОСУЖДАЕТ НАС, ТО МЫ ИМЕЕМ ДЕРЗНОВЕНИЕ К БОГУ, И, ЧЕГО 
НИ ПОПРОСИМ, ПОЛУЧИМ ОТ НЕГО, ПОТОМУ ЧТО СОБЛЮДАЕМ ЗАПОВЕДИ ЕГО И ДЕЛАЕМ БЛАГОУГОДНОЕ ПРЕД 
НИМ. А ЗАПОВЕДЬ ЕГО ТА, ЧТОБЫ МЫ ВЕРОВАЛИ ВО ИМЯ СЫНА ЕГО ИИСУСА ХРИСТА И ЛЮБИЛИ ДРУГ ДРУГА, 
КАК ОН ЗАПОВЕДАЛ НАМ» /1ИН.3:21-23/ 

Сердце не осуждает христианина тогда, когда оно чисто. Чистота же сердца приходит с 
покаянием. Да, Бог Отец всегда слышит молитвы своих детей, но Он может и не отвечать на 
них, если Его дитя, например, согрешило и не хочет исправляться. Иудеи знали об этом, и 
говорили: 

«ГРЕШНИКОВ БОГ НЕ СЛУШАЕТ, НО КТО ЧТИТ БОГА И ТВОРИТ ВОЛЮ ЕГО, ТОГО СЛУШАЕТ» /ИН.9:31/   

Бог Отец – великий воспитатель! Прежде чем просить Бога о чем-то, необходимо покаяться 
перед Ним за все согрешения, имеющиеся в памяти. Если христианин согрешил против 
ближнего своего, то ему нужно покаяться не только перед Богом, но и перед тем, перед кем он 
согрешил непосредственно. 

б) Если молимся по воле Бога: 
«КОГДА ПРОСИМ ЧЕГО ПО ВОЛЕ ЕГО, ОН СЛУШАЕТ НАС; А КОГДА МЫ ЗНАЕМ, ЧТО ОН СЛУШАЕТ НАС ВО 

ВСЕМ, ЧЕГО БЫ МЫ НИ ПРОСИЛИ, - ЗНАЕМ И ТО, ЧТО ПОЛУЧАЕМ ПРОСИМОЕ ОТ НЕГО» /1ИН.5:14-15/ 
«НЕ ИМЕЕТЕ, ПОТОМУ ЧТО НЕ ПРОСИТЕ. ПРОСИТЕ И НЕ ПОЛУЧАЕТЕ, ПОТОМУ ЧТО ПРОСИТЕ НЕ НА ДОБРО, А 

ЧТОБЫ УПОТРЕБИТЬ ДЛЯ ВАШИХ ВОЖДЕЛЕНИЙ» /ИАК.4:2-3/ 

Необходимо выверять смысл молитвенных просьб по учению пророков, Христа и 
апостолов, ибо Бог отвечает только на те молитвы, которые произносятся по Его воле. 

в) Если молимся в согласии: 
«ПОЙДУТ ЛИ ДВОЕ ВМЕСТЕ, НЕ СГОВОРИВШИСЬ МЕЖДУ СОБОЮ» /АМ.3:3/ 

Есть молитва индивидуальная,  а есть общая, в собрании. Молитва в собрании имеет только 
тогда силу, когда молящиеся находятся в единстве мыслей. Есть такие  молитвы, которые 
вызывают у христиан вопрос: «а есть ли воля Божья на то, чтобы Он ответил на неё?». В таких 
случаях, прежде чем молиться, необходимо молящимся придти в полное согласие и 
единодушие. В преддверии пятидесятницы ученики Христа молились в едином духе, то есть, в 
согласии:  

«ВСЕ ОНИ ЕДИНОДУШНО ПРЕБЫВАЛИ В МОЛИТВЕ  И МОЛЕНИИ (ПРОШЕНИИ)» /ДЕЯ.1:14/ 

Если христианин молится вместе с другими верующими на спорную тему, то необходимо 
вначале придти в согласие с темой последующей молитвы. Для этого желательно в начале 
молитвы огласить ее краткое содержание. При достижении согласия можно начинать молиться. 

Но если кто-то всё же не будет согласен с кратким текстом молитвы, то лучше выяснить 
причину противления, и обсудить ее. Если вновь кто-то будет упорно противостоять 
большинству, то его нужно кротко и с любовью, дабы не было обиды, попросить выйти из 
общения на время молитвы, с темой которой он не согласен. При общей молитве не должно 
быть духа противостояния и разделения среди молящихся! И Господь говорил о согласии 
просящих:  

«ЧТО ВЫ СВЯЖЕТЕ НА ЗЕМЛЕ, ТО БУДЕТ СВЯЗАНО НА НЕБЕ; И ЧТО РАЗРЕШИТЕ НА ЗЕМЛЕ, ТО БУДЕТ 
РАЗРЕШЕНО НА НЕБЕ. ИСТИННО ТАКЖЕ ГОВОРЮ ВАМ, ЧТО ЕСЛИ ДВОЕ ИЗ ВАС СОГЛАСЯТСЯ НА ЗЕМЛЕ 
ПРОСИТЬ О ВСЯКОМ ДЕЛЕ, ТО, ЧЕГО БЫ НИ ПОПРОСИЛИ, БУДЕТ ИМ ОТ ОТЦА МОЕГО НЕБЕСНОГО.  ИБО, ГДЕ 
ДВОЕ ИЛИ ТРОЕ СОБРАНЫ ВО ИМЯ МОЕ, ТАМ Я ПОСРЕДИ НИХ» /МФ.18:18-20/.  

  Согласие между христианами очень важно, а потому необходимо достигать его:  
«БОГ ЖЕ ТЕРПЕНИЯ И УТЕШЕНИЯ ДА ДАРУЕТ ВАМ БЫТЬ В ЕДИНОМЫСЛИИ МЕЖДУ СОБОЮ, ПО УЧЕНИЮ 

ХРИСТА ИИСУСА, ДАБЫ ВЫ ЕДИНОДУШНО, ЕДИНЫМИ УСТАМИ СЛАВИЛИ БОГА И ОТЦА ГОСПОДА НАШЕГО 
ИИСУСА ХРИСТА» /РИМ.15:5-6/ 

г) Если молимся с верою: 
«ИМЕЙТЕ ВЕРУ БОЖИЮ. ИБО ИСТИННО ГОВОРЮ ВАМ: ЕСЛИ КТО СКАЖЕТ ГОРЕ СЕЙ: «ПОДНИМИСЬ И 

ВВЕРГНИСЬ В МОРЕ», И НЕ УСУМНИТСЯ В СЕРДЦЕ СВОЕМ, НО ПОВЕРИТ, ЧТО СБУДЕТСЯ ПО СЛОВАМ ЕГО,- БУДЕТ 
ЕМУ, ЧТО НИ СКАЖЕТ. ПОТОМУ ГОВОРЮ ВАМ: ВСЕ, ЧЕГО НИ БУДЕТЕ ПРОСИТЬ В МОЛИТВЕ, ВЕРЬТЕ, ЧТО 
ПОЛУЧИТЕ,- И БУДЕТ ВАМ» /МК.11:23-24/. 

Если молиться согласно воле Бога, но при этом не верить в результат, то такая молитва 
может остаться без ответа. Молиться нужно с уверенностью в том, что Бог слышит  молитву, 
которая произносится по воле Его. 

д) Если молимся до получения результата, до победы: 
«И СДЕЛАЛ ИИСУС, КАК СКАЗАЛ ЕМУ МОИСЕЙ, И ПОШЕЛ СРАЗИТЬСЯ С АМАЛИКИТЯНАМИ; А МОИСЕЙ И 

ААРОН И ОР ВЗОШЛИ НА ВЕРШИНУ ХОЛМА. И КОГДА МОИСЕЙ ПОДНИМАЛ РУКИ СВОИ, ОДОЛЕВАЛ ИЗРАИЛЬ;  
А КОГДА ОПУСКАЛ РУКИ СВОИ, ОДОЛЕВАЛ АМАЛИК; НО РУКИ МОИСЕЕВЫ ОТЯЖЕЛЕЛИ, И ТОГДА ВЗЯЛИ 

КАМЕНЬ И ПОДЛОЖИЛИ ПОД НЕГО, И ОН СЕЛ НА НЁМ, ААРОН ЖЕ И ОР ПОДДЕРЖИВАЛИ РУКИ ЕГО, ОДИН С 
ОДНОЙ, А ДРУГОЙ С ДРУГОЙ СТОРОНЫ. И БЫЛИ РУКИ ЕГО ПОДНЯТЫ ДО ЗАХОЖДЕНИЯ СОЛНЦА. 

И НИЗЛОЖИЛ ИИСУС АМАЛИКА И НАРОД ЕГО ОСТРИЕМ МЕЧА» /ИСХ.17:10-13/ 

Молитвы бывают разные. Но самые тяжелые, а порой и самые опасные, это молитвы 
непосредственно направленные на разрушение царства Сатаны (например, на изгнание бесов из 



 58 

человека). Чтобы достигать молитвенного успеха в духовной брани, необходимо напряжение 
всех духовных и физических сил, а также братская поддержка.  

 
3. Почитание Крови Христа за святыню 

«ИБО ЕСЛИ КРОВЬ ТЕЛЬЦОВ И КОЗЛОВ И ПЕПЕЛ ТЕЛИЦЫ, ЧЕРЕЗ ОКРОПЛЕНИЕ, ОСВЯЩАЕТ ОСКВЕРНЕННЫХ, 
ДАБЫ ЧИСТО БЫЛО ТЕЛО, ТО КОЛЬМИ ПАЧЕ КРОВЬ ХРИСТА, КОТОРЫЙ ДУХОМ СВЯТЫМ ПРИНЕС СЕБЯ, 
НЕПОРОЧНОГО, БОГУ, ОЧИСТИТ СОВЕСТЬ НАШУ ОТ МЕРТВЫХ ДЕЛ ДЛЯ СЛУЖЕНИЯ БОГУ ЖИВОМУ И 
ИСТИННОМУ» /ЕВР.9:13-14/ 

Кровь в организме человека имеет очень важное значение. В крови человека заключена 
жизнь всего его тела: 

«ДУША (ЖИЗНЬ) ТЕЛА В КРОВИ» /ЛЕВ.17:11/ 

Кровь дает жизнь всем клеткам организма и очищает его. Кровь Христа, пролитая на 
Голгофе, теперь дает новую жизнь нашей душе и очищает её от духовной скверны. Все 
человечество виновато перед Богом и пролитая кровь Христа обеспечивает нам прощение, ибо 
«БЕЗ ПРОЛИТИЯ КРОВИ НЕ БЫВАЕТ ПРОЩЕНИЯ» /ЕВР.9:22/.  Спасение через веру – это подарок, и Бог 
вручает его грешнику, сожалеющему о своих беззакониях и желающему оставить свою 
прежнюю беззаконную жизнь. Образно можно сказать  так: человеку, постоянно копающемуся 
в помойке, и руки которого пропитались грязью и вонью, предлагают ценное моющее средство. 
И у человека остается выбор: вымыть свои руки и прекратить ходить на помойку, или, 
вымывшись, снова идти туда. Точно так обстоит дело и с кровью нашего Господа Иисуса 
Христа. Его пролитая кровь очищает людей от грехов: 

«ЕСЛИ ЖЕ ХОДИМ ВО СВЕТЕ, ПОДОБНО КАК ОН ВО СВЕТЕ, ТО ИМЕЕМ ОБЩЕНИЕ ДРУГ С ДРУГОМ, И КРОВЬ 
ИИСУСА ХРИСТА, СЫНА ЕГО, ОЧИЩАЕТ НАС ОТ ВСЯКОГО ГРЕХА»  /1ИН.1:7/.  

Эта кровь имеет изумительное свойство: она очищает не только прошлые грехи, но и 
будущие, если искренне уверовавший и возрожденный человек согрешит (испачкается) в силу 
различных обстоятельств (инерция старых привычек, отсутствие здравого наставничества, 
небольшой духовный возраст, не бодрствование, духовная слабость и т. п.). Такие согрешения 
у христиан называются «падениями». Трудно духовным младенцам не согрешать на первых 
порах христианской жизни. Мы знаем, что плотские младенцы пачкают свои пеленки до поры 
до времени, пока не подрастут. Так и в духовном мире – духовные младенцы еще согрешают в 
силу различных обстоятельств. Бог знает об этом, и Он побудил апостола Иоанна писать 
следующее:  

«ДЕТИ МОИ! СИЕ ПИШУ ВАМ, ЧТОБЫ ВЫ НЕ СОГРЕШАЛИ; А ЕСЛИ БЫ КТО СОГРЕШИЛ, ТО МЫ ИМЕЕМ 
ХОДАТАЯ ПРЕД ОТЦЕМ, ИИСУСА ХРИСТА, ПРАВДЕНИКА. ОН ЕСТЬ УМИЛОСТИВЛЕНИЕ ЗА ГРЕХИ НАШИ, И НЕ 
ТОЛЬКО ЗА НАШИ, НО И ЗА ГРЕХИ ВСЕГО МИРА» /1ИН.2:1-2/ 

Но если человек принимает верою спасение, за которое Бог уплатил кровью Иисуса Христа, 
и потом вновь  начинает умышленно (произвольно)  грешить, то он оскверняет этот дар.  

В Послании к Евреям написано: 
«ИБО, ЕСЛИ МЫ, ПОЛУЧИВШИ ПОЗНАНИЕ ИСТИНЫ, ПРОИЗВОЛЬНО ГРЕШИМ, ТО НЕ ОСТАЕТСЯ БОЛЕЕ 

ЖЕРТВЫ ЗА ГРЕХИ, НО НЕКОЕ СТРАШНОЕ ОЖИДАНИЕ СУДА И ЯРОСТЬ ОГНЯ, ГОТОВОГО ПОЖРАТЬ 
ПРОТИВНИКОВ. ЕСЛИ ОТВЕРГШИЙСЯ ЗАКОНА МОИСЕЕВА, ПРИ ДВУХ ИЛИ ТРЕХ СВИДЕТЕЛЯХ, БЕЗ МИЛОСЕРДИЯ 
НАКАЗЫВАЕТСЯ СМЕРТЬЮ, ТО СКОЛЬ ТЯГЧАЙШЕМУ, ДУМАЕТЕ НАКАЗАНИЮ ПОВИНЕН БУДЕТ ТОТ, КТО 
ПОПИРАЕТ СЫНА БОЖИЯ И НЕ ПОЧИТАЕТ ЗА СВЯТЫНЮ КРОВЬ ЗАВЕТА, КОТОРОЮ ОСВЯЩЕН, И ДУХА 
БЛАГОДАТИ ОСКОРБЛЯЕТ» /ЕВР.10:26-29/ 

Оскорбление Духа Благодати является поношением и одним из проявлений хулы на 
Святого Духа, и не прощается уже никогда: 

«КТО НЕ СО МНОЮ, ТОТ ПРОТИВ МЕНЯ; И КТО НЕ СОБИРАЕТ СО МНОЮ, ТОТ РАСТОЧАЕТ. ПОСЕМУ ГОВОРЮ 
ВАМ: ВСЯКИЙ  ГРЕХ  И ХУЛА ПРОСТЯТСЯ ЧЕЛОВЕКАМ, А *ХУЛА НА  ДУХА НЕ ПРОСТИТСЯ ЧЕЛОВЕКАМ. 

ЕСЛИ КТО СКАЖЕТ СЛОВО НА СЫНА ЧЕЛОВЕЧЕСКОГО, ПРОСТИТСЯ ЕМУ; ЕСЛИ ЖЕ КТО СКАЖЕТ НА ДУХА 
СВЯТОГО, НЕ ПРОСТИТСЯ ЕМУ НИ В СЕМ ВЕКАЕ, НИ В БУДУЩЕМ» /МФ.12:30-32/ 

*Хула – греч. βλασφηµια - 1. злословие, хула, поношение ; 2. кощунство 
Посредством крови, пролитой  Христом, Бог искупил наши души, и мы не должны вести 

себя так, как будто мы не искуплены и по-прежнему принадлежим князю тьмы: 
«НЕ ТЛЕННЫМ СЕРЕБРОМ ИЛИ ЗОЛОТОМ ИСКУПЛЕНЫ ВЫ ОТ СУЕТНОЙ ЖИЗНИ, ПРЕДАННОЙ ВАМ ОТ ОТЦОВ, 

НО ДРАГОЦЕННОЮ КРОВИЮ ХРИСТА, КАК НЕПОРОЧНОГО И ЧИСТОГО АГНЦА, ПРЕДНАЗНАЧЕННОГО ЕЩЕ 
ПРЕЖДЕ СОЗДАНИЯ МИРА» /1ПЕТ.1:18-21/.         

Драгоценная кровь Христа является святыней, и к ней нужно относиться с огромным 
уважением и благоговением, а не как к простому моющему средству.  

 
4. Преобразование мышления с земного на небесное. 
Ум людей, решившихся стать учениками Христа, должен преобразиться в ум Христа: 

«ДУШЕВНЫЙ ЧЕЛОВЕК НЕ ПРИНИМАЕТ ТОГО, ЧТО ОТ ДУХА БОЖИЯ, ПОТОМУ ЧТО ОН ПОЧИТАЕТ ЭТО 
БЕЗУМИЕМ; И ОН НЕ МОЖЕТ РАЗУМЕТЬ, ПОТОМУ ЧТО О СЕМ НАДОБНО СУДИТЬ ДУХОВНО.  

НО ДУХОВНЫЙ СУДИТ О ВСЕМ, А О НЕМ СУДИТЬ НИКТО НЕ МОЖЕТ. ИБО КТО ПОЗНАЛ УМ ГОСПОДЕНЬ, 
ЧТОБЫ МОГ СУДИТЬ ЕГО? А МЫ ИМЕЕМ УМ ХРИСТОВ» /1КОР.2:14-16 
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«ИБО, ЖИВУЩИЕ ПО ПЛОТИ О ПЛОТСКОМ ПОМЫШЛЯЮТ, А ЖИВУЩИЕ ПО ДУХУ – О ДУХОВНОМ. 
ПОМЫШЛЕНИЯ ПЛОТСКИЕ СУТЬ СМЕРТЬ,  А ПОМЫШЛЕНИЯ ДУХОВНЫЕ – ЖИЗНЬ И МИР, ПОТОМУ ЧТО ПЛОТСКИЕ 
ПОМЫШЛЕНИЯ СУТЬ ВРАЖДА ПРОТИВ БОГА; ИБО ЗАКОНУ БОЖИЮ НЕ ПОКОРЯЮТСЯ, ДА И НЕМОГУТ» /РИМ.8:5-7/.   

Новообращенному человеку необходимо менять своё мышление, ибо мысли человека 
определяют его поступки и характер. Поэтому важно и нужно обновлять свой разум.  

Когда человек рождается свыше, то в нем начинаются следующие основные процессы: 
1. Очистительный: 
«ИТАК, ОЧИСТИТЕ СТАРУЮ ЗАКВАСКУ, ЧТОБЫ БЫТЬ ВАМ НОВЫМ ТЕСТОМ, ТАК-КАК ВЫ БЕЗКВАСНЫ, ИБО 

ПАСХА НАША, ХРИСТОС, ЗАКЛАН ЗА НАС» /1КОР.5:7/.  
2. Творческий: 
«ОТВЕРГНИТЕ ОТ СЕБЯ ВСЕ ГРЕХИ ВАШИ, КОТОРЫМИ СОГРЕШАЛИ ВЫ, И СОТВОРИТЕ СЕБЕ НОВОЕ СЕРДЦЕ И 

НОВЫЙ ДУХ; И ЗАЧЕМ ВАМ УМИРАТЬ, ДОМ ИЗРАИЛЕВ?  
ИБО Я НЕ ХОЧУ СМЕРТИ УМИРАЮЩЕГО, ГОВОРИТ ГОСПОДЬ БОГ; НО ОБРАТИТЕСЬ – И ЖИВИТЕ!» /ИЕЗ.18:31-32/.  
3. Учебный: 
 «ПРИИДИТЕ КО МНЕ, ВСЕ ТРУЖДАЮЩИЕСЯ И ОБРЕМЕНЕННЫЕ, И Я УСПОКОЮ ВАС. ВОЗЬМИТЕ ИГО МОЕ НА 

СЕБЯ И НАУЧИТЕСЬ ОТ МЕНЯ, ИБО Я КРОТОК И СМИРЕН СЕРДЦЕМ, И НАЙДЕТЕ ПОКОЙ ДУШАМ ВАШИМ.  
ИБО ИГО МОЕ БЛАГО, И БРЕМЯ МОЕ ЛЕГКО» /МФ.11:28-30/.  

Эти процессы обновляют дух ума человека: 
 «НЕ СООБРАЗУЙТЕСЬ С ВЕКОМ СИМ, НО ПРЕОБРАЗУЙТЕСЬ ОБНОВЛЕНИЕМ УМА ВАШЕГО, ЧТОБЫ ВАМ 

ПОЗНАВАТЬ, ЧТО (ЕСТЬ) ВОЛЯ БОЖИЯ, БЛАГАЯ, УГОДНАЯ И СОВЕРШЕННАЯ»  /РИМ.12:1-2/.  

Обновление нашего мышления Бог производит посредством своего Святого Духа: 
«КОГДА ЖЕ ПРИИДЕТ ОН, ДУХ ИСТИНЫ, ТО НАСТАВИТ ВАС НА ВСЯКУЮ ИСТИНУ; ИБО НЕ ОТ СЕБЯ 

ГОВОРИТЬ БУДЕТ, НО БУДЕТ ГОВОРИТЬ, ЧТО УСЛЫШИТ, И БУДУЩЕЕ ВОЗВЕСТИТ ВАМ» /ИН. 16:13/ 

Чтобы процесс обновления ума шёл плодотворно, качественно и благословенно, 
необходимо как можно больше пребывать в молитвенном состоянии, в изучении Библии и в 
размышлениях над текстами её: 

 «БЛАЖЕН МУЖ, КОТОРЫЙ НЕ ХОДИТ НА СОВЕТ НЕЧЕСТИВЫХ, И НЕ СТОИТ НА ПУТИ ГРЕШНЫХ, И НЕ СИДИТ В 
СОБРАНИИ РАЗВРАТИТЕЛЕЙ;  НО В ЗАКОНЕ ГОСПОДА ВОЛЯ ЕГО, И О ЗАКОНЕ ЕГО РАЗМЫШЛЯЕТ ОН ДЕНЬ И 
НОЧЬ» /ПС.1:1-2/       

«НАКОНЕЦ, БРАТИЯ МОИ, ЧТО ТОЛЬКО ИСТИННО, ЧТО ЧЕСТНО, ЧТО СПРАВЕДЛИВО, ЧТО ЧИСТО, ЧТО 
ЛЮБЕЗНО, ЧТО ДОСТОСЛАВНО, ЧТО ТОЛЬКО ДОБРОДЕТЕЛЬ И ПОХВАЛА, О ТОМ ПОМЫШЛЯЙТЕ» /ФЛП.4:8; 
КОЛ.3:1-2/    

Человек грешит тогда, когда не имеет Бога в разуме: 
«И КАК ОНИ НЕ ЗАБОТИЛИСЬ ИМЕТЬ БОГА В РАЗУМЕ. ТО ПРЕДАЛ ИХ БОГ ПРЕВРАТНОМУ УМУ – ДЕЛАТЬ 

НЕПОТРЕБСТВА» /РИМ.1:28/. 

Христиане тогда терпят поражение в духовной жизни, когда они мыслят о мирском, а не о 
Божьем, когда не пребывают в размышлении о Боге. Такое происходит тогда, когда суета 
житейская подавляет их.  

«ИБО, ЖИВУЩИЕ ПО ПЛОТИ О ПЛОТСКОМ ПОМЫШЛЯЮТ, А ЖИВУЩИЕ ПО ДУХУ – О ДУХОВНОМ. 
ПОМЫШЛЕНИЯ ПЛОТСКИЕ СУТЬ СМЕРТЬ, А ПОМЫШЛЕНИЯ ДУХОВНЫЕ – ЖИЗНЬ И МИР, ПОТОМУ ЧТО 
ПЛОТСКИЕ ПОМЫШЛЕНИЯ СУТЬ ВРАЖДА ПРОТИВ БОГА; ИБО ЗАКОНУ БОЖИЮ НЕ ПОКОРЯЮТСЯ, ДА И НЕ 
МОГУТ» /РИМ.8:5-7/  

Постоянное размышление о духовном мире удаляет человека от греха и приближает к Богу. 
 
5. Исполнение Святым Духом. 
Отвечая на вопрос: «в чем заключается цель христианской жизни?», Серафим Саровский 

ответил: «Истинная цель жизни нашей христианской состоит в стяжании Духа Святого 
Божьего».   

Христиан можно сравнить с сосудами, которые Бог хочет наполнять своим самым ценным  
содержимым – Святым Духом. Дух Святой является Премудростью Бога, умом Его и самым 
сокровенным в Нём началом. Вот что написано в полной Библии о природе Святого Духа: 

«ПОЗНАЛ Я ВСЁ, И СОКРОВЕННОЕ И ЯВНОЕ; ИБО НАУЧИЛА МЕНЯ ПРЕМУДРОСТЬ, ХУДОЖНИЦА ВСЕГО. ОНА 
ЕСТЬ ДУХ РАЗУМНЫЙ, СВЯТЫЙ, ЕДИНОРОДНЫЙ, МНОГОЧАСТНЫЙ, ТОНКИЙ, УДОБОПОДВИЖНЫЙ, СВЕТЛЫЙ, 
ЧИСТЫЙ, ЯСНЫЙ, НЕВРЕДИТЕЛЬНЫЙ, БЛАГОЛЮБИВЫЙ, СКОРЫЙ, НЕУДЕРЖИМЫЙ, БЛАГОДЕТЕЛЬНЫЙ, 
ЧЕЛОВЕКОЛЮБИВЫЙ, ТВЁРДЫЙ, НЕПОКОЛЕБИМЫЙ, СПОКОЙНЫЙ, БЕСПЕЧАЛЬНЫЙ, ВСЕВИДЯЩИЙ И 
ПРОНИКАЮЩИЙ ВСЕ  УМНЫЕ,  ЧИСТЫЕ,  ТОНЧАЙШИЕ  ДУХИ.   ИБО  ПРЕМУДРОСТЬ  ПОДВИЖНЕЕ   ВСЯКОГО  
ДВИЖЕНИЯ, И ПО ЧИСТОТЕ СВОЕЙ СКВОЗЬ ВСЁ ПРОХОДИТ И ПРОНИКАЕТ. ОНА ЕСТЬ ДЫХАНИЕ СИЛЫ БОЖИЕЙ, И 
ЧИСТОЕ ИЗЛИЯНИЕ СЛАВЫ ВСЕДЕРЖИТЕЛЯ: ПОСЕМУ НИЧТО ОСКВЕРНЁННОЕ НЕ ВОЙДЁТ В НЕЁ.  ОНА ЕСТЬ 
ОТБЛЕСК ВЕЧНОГО СВЕТА И ЧИСТОЕ ЗЕРКАЛО ДЕЙСТВИЯ БОЖИЯ И ОБРАЗ БЛАГОСТИ ЕГО.  ОНА – ОДНА, НО 
МОЖЕТ ВСЁ, И, ПРЕБЫВАЯ В САМОЙ СЕБЕ, ВСЁ ОБНОВЛЯЕТ, И, ПЕРЕХОДЯ ИЗ РОДА В РОД В СВЯТЫЕ ДУШИ,  
ПРИГОТОВЛЯЕТ ДРУЗЕЙ БОЖИИХ И ПРОРОКОВ; ИБО БОГ НИКОГО НЕ ЛЮБИТ, КРОМЕ ЖИВУЩИХ С 
ПРЕМУДРОСТЬЮ. ОНА ПРЕКРАСНЕЕ СОЛНЦА И ПРЕВОСХОДНЕЕ СОНМА ЗВЕЗД; ИБО СВЕТ СМЕНЯЕТСЯ НОЧЬЮ, А 
ПРЕМУДРОСТИ НЕ ПРЕВОЗМОГАЕТ ЗЛОБА» /ПРЕМ. 7:21-30/ 

Дух Святой, Премудрость Бога,  имеет способность наставлять христиан на истину и дарует 
радость общения с Богом и Христом Иисусом:  

 «БЛАГОДАТЬ ГОСПОДА (НАШЕГО) ИИСУСА ХРИСТА, И ЛЮБОВЬ БОГА (ОТЦА), И ОБЩЕНИЕ СВЯТОГО ДУХА СО 
ВСЕМИ ВАМИ. АМИНЬ» /2КОР.13:13/ 

 «ИБО ЦАРСТВИЕ БОЖИЕ НЕ ПИЩА И ПИТИЕ, НО ПРАВЕДНОСТЬ И МИР И РАДОСТЬ ВО СВЯТОМ ДУХЕ…  
БОГ ЖЕ НАДЕЖДЫ ДА ИСПОЛНИТ ВАС ВСЯКОЙ РАДОСТИ И МИРА В ВЕРЕ, ДАБЫ ВЫ, СИЛОЮ ДУХА СВЯТОГО, 

ОБОГАТИЛИСЬ НАДЕЖДОЮ» /РИМ. 14:17; 15:13/ 
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«И ВЫ СДЕЛАЛИСЬ ПОДРАЖАТЕЛЯМИ НАМ И ГОСПОДУ, ПРИНЯВШИ СЛОВО ПРИ МНОГИХ СКОРБЯХ С 
РАДОСТЬЮ ДУХА СВЯТОГО» /1ФЕСС.1:6/ 

Обратите внимание - где говорится в Библии о Святом Духе, там почти везде стоит слово 
«радость». Христианин, исполненным Святым Духом, всегда радуется. Радостное лицо 
христианина, исполненного Святым Духом, всегда сияет светом Божьей любви.  

Но, к сожалению, не всегда христиане исполнены радостью общения с Богом. Бывает и так, 
что Дух Святой угашается в жизни христианина. Поэтому очень важно всегда стремиться к 
тому, чтобы быть исполненным этим чудесным Божьим Духом. Христианин тогда исполняется 
Святым Духом, когда находится в общении с Богом, а в общение со своими детьми Бог входит 
тогда, когда они чисты и святы. Дух Святой не терпит любую нечистоту, любую неправду.  

В книге Премудрости Соломона (полная Библия) написано: 
«ЛЮБИТЕ СПРАВЕДЛИВОСТЬ, СУДЬИ ЗЕМЛИ, ПРАВО МЫСЛИТЕ О ГОСПОДЕ, И В ПРОСТОТЕ СЕРДЦА ИЩИТЕ 

ЕГО. ИБО ОН ОБРЕТАЕТСЯ НЕИСКУШАЮЩИМИ ЕГО И ЯВЛЯЕТСЯ НЕ НЕВЕРУЮЩИМ ЕМУ. ИБО НЕПРАВЫЕ 
УМСТВОВАНИЯ ОТДАЛЯЮТ ОТ БОГА, И ИСПЫТАНИЕ СИЛЫ ЕГО ОБЛИЧИТ БЕЗУМНЫХ.  

В ЛУКАВУЮ ДУШУ НЕ ВОЙДЕТ ПРЕМУДРОСТЬ, И НЕ БУДЕТ ОБИТАТЬ В ТЕЛЕ, ПОРАБОЩЕННОМ ГРЕХУ. 
ИБО СВЯТЫЙ ДУХ ПРЕМУДРОСТИ УДАЛИТСЯ ОТ ЛУКАВСТВА, И УКЛОНИТСЯ ОТ НЕРАЗУМНЫХ 

УМСТВОВАНИЙ, И УСТЫДИТСЯ ПРИБЛИЖАЮЩЕЙСЯ НЕПРАВДЫ» /ПРЕМ.  1:1-5/ 

Но чтобы исполняться Святым Духом, нужно не только содержать свой сосуд в святости. 
Бог исполняет Святым Духом своих детей тогда, когда они любят друг друга, назидаются 
Писаниями, славословят Христа и с благодарностью воспевают Ему. Апостол Павел так 
наставлял христиан: 

 «И НЕ УПИВАЙТЕСЬ ВИНОМ, ОТ КОТОРОГО БЫВАЕТ РАСПУТСТВО, НО ИСПОЛНЯЙТЕСЬ ДУХОМ, 
НАЗИДАЯ САМИХ СЕБЯ ПСАЛМАМИ И СЛАВОСЛОВИЯМИ И ПЕСНОПЕНИЯМИ ДУХОВНЫМИ, ПОЯ И 

ВОСПЕВАЯ В СЕРДЦАХ ВАШИХ ГОСПОДУ, БЛАГОДАРЯ ВСЕГДА ЗА ВСЁ БОГА И ОТЦА, ВО ИМЯ ГОСПОДА НАШЕГО 
ИИСУСА ХРИСТА, ПОВИНУЯСЬ ДРУГ ДРУГУ В СТРАХЕ БОЖИЕМ» /ЕФ.5:18-21/ 

 
6. Приложение усилий для исполнения заповедей. 
 «ЦАРСТВО НЕБЕСНОЕ СИЛОЮ БЕРЕТСЯ, И УПОТРЕБЛЯЮЩИЕ УСИЛИЕ ВОСХИЩАЮТ ЕГО… 
ЗАКОН И ПРОРОКИ ДО ИОАННА; С СЕГО ВРЕМЕНИ ЦАРСТВО БОЖИЕ БЛАГОВЕСТВУЕТСЯ, И ВСЯКИЙ УСИЛИЕМ 

ВХОДИТ В НЕГО…  ИМЕЮЩИЙ УХО ДА СЛЫШИТ, ЧТО ДУХ ГОВОРИТ ЦЕРКВАМ: ПОБЕЖДАЮЩЕМУ ДАМ 
ВКУШАТЬ ОТ ДРЕВА ЖИЗНИ» / МФ.11:12; ЛК.16:16; ОТКР.2:7 / 

У каждого человека есть свой потенциал духовных сил, и очень важно использовать его во 
всей полноте. Бог не спросит с человека более того, что тот может сделать или вынести:  

«ВЕРЕН БОГ, КОТОРЫЙ НЕ ПОПУСТИТ ВАМ БЫТЬ ИСКУШАЕМЫМИ СВЕРХ СИЛ, НО ПРИ ИСКУШЕНИИ ДАСТ 
И ОБЛЕГЧЕНИЕ, ТАК-ЧТОБЫ ВЫ МОГЛИ ПЕРЕНЕСТИ» /1КОР.10:13/ 

Бог спросит с человека ровно столько, сколько Он дал ему способностей и сил:  
«ОН ДАЛ НАМ СПОСОБНОСТЬ БЫТЬ СЛУЖИТЕЛЯМИ НОВОГО ЗАВЕТА, НЕ БУКВЫ, НО ДУХА»  /2КОР.3:6/. 

Христиане подобны рабам из притчи Христа,  хозяин которых уехал в другую страну: 
«ИБО ОН ПОСТУПИТ, КАК ЧЕЛОВЕК, КОТОРЫЙ, ОТПРАВЛЯЯСЬ В ЧУЖУЮ СТРАНУ, ПРИЗВАЛ РАБОВ СВОИХ И 

ПОРУЧИЛ ИМ ИМЕНИЕ СВОЕ» /МФ.25:14-30/ 

В свое время христиане предоставят отчет своему Господину как они использовали данное 
им имение, которое может выражаться: здоровьем, способностями, материальными 
ценностями, временем, верой, духовными дарами и т. д..  

 
7. Уважение к наставникам, послушание им. 

«ПРОСИМ ЖЕ ВАС, БРАТИЯ, УВАЖАТЬ ТРУДЯЩИХСЯ У ВАС, И ПРЕДСТОЯТЕЛЕЙ ВАШИХ В ГОСПОДЕ, И 
ВРАЗУМЛЯЮЩИХ ВАС, И ПОЧИТАТЬ ИХ ПРЕИМУЩЕСТВЕННО С ЛЮБОВЬЮ ЗА ДЕЛО ИХ; БУДЬТЕ В МИРЕ МЕЖДУ 
СОБОЮ» /1ФЕСС.5:12-13/     

Здесь есть большие проблемы у осужденных. Как правило, осужденные не очень-то 
уважают кого-либо; у них нет уважения к старшим по любому возрасту – хоть по возрасту 
плотскому, хоть по возрасту духовному. Например, почти все осужденные с первых же писем 
христианам на волю «тыкают» им не зависимо от их возраста, а уж о послушании и говорить не 
приходится. Специфика пребывания в местах лишения свободы способствует выработке у 
осужденных  многих негативных качеств, в том числе и ненависти к любому роду послушания 
и уважения.  

Пребывание в заключении не содействует обретению хороших моральных качеств у 
человека. Находясь в местах лишения свободы очень сложно избавляться от лагерного духа, от 
тюремных привычек, даже тем, кто уверовал в Господа, ибо опытных духовных наставников 
новообращенные часто не имеют. Обычно переписку ведут сестры, так как братья заняты 
церковными проблемами. А пастыри церквей не могут вести тюремное служение, ибо они 
обязаны пасти Божье стадо, которое им вверил Господь. Вот и варятся уверовавшие 
осужденные в «собственном соку» без духовников-наставников. К тому же, редко кто из 
христиан,  ведущих тюремных служение, часто и регулярно посещает одну колонию. Это 
должны понимать те христиане, которые ведут тюремное служение. Ну а это должны понимать 
те осужденные, которые уверовали: очень много колоний, и очень мало служителей, поэтому 



 61 

необходимо ценить и уважать тех христиан, которые посещают колонии или ведут с вами 
переписку. Часто можно слышать критику служителей в письмах осужденных за то, что те 
пообещали что-либо, и не исполнили. Хочу сразу сказать: обещают вам из любви, сострадания 
и огромного желания помочь; а не исполняют обещания потому, что обстоятельства 
изменяются. Да, конечно, лучше не обещать, но я вам не советую судить тех, кто служит вам 
так, как может, иначе лишитесь и тех, которые есть. Если вы, дорогие друзья, решили стать 
христианами, то учитесь уважению, смирению и послушанию тем, кто вам служит, почитая их 
за своих наставников. Написано: 

«ПОВИНУЙТЕСЬ НАСТАВНИКАМ ВАШИМ И БУДЬТЕ ПОКОРНЫ, ИБО ОНИ НЕУСЫПНО ПЕКУТСЯ О ДУШАХ 
ВАШИХ, КАК ОБЯЗАННЫЕ ДАТЬ ОТЧЕТ; ЧТОБ ОНИ ДЕЛАЛИ ЭТО С РАДОСТЬЮ,  

А НЕ ВОЗДЫХАЯ, ИБО ЭТО ДЛЯ ВАС ПОЛЕЗНО» /ЕВР.13:17/ 

Многие христиане, уставшие воздыхать от хамства и непослушания, бросают тюремное 
служение, ибо оно перестало приносить им радость. Дорогие друзья! Пусть эти слова 
апостолов:  

«ПОСЕМУ, ОТЛОЖИВШИ ВСЯКУЮ НЕЧИСТОТУ И ОСТАТОК ЗЛОБЫ, В КРОТОСТИ ПРИМИТЕ НАСАЖДАЕМОЕ 
СЛОВО, МОГУЩЕЕ СПАСТИ ВАШИ ДУШИ» /ИАК.1:21/ 

«МЛАДШИЕ, ПОВИНУЙТЕСЬ ПАСТЫРЯМ; ВСЕ ЖЕ, ПОДЧИНЯЯСЬ ДРУГ ДРУГУ, ОБЛЕКИТЕСЬ 
СМИРЕННОМУДРИЕМ, ПОТОМУ ЧТО БОГ ГОРДЫМ ПРОТИВИТСЯ, А СМИРЕННЫМ ДАЕТ БЛАГОДАТЬ» /1ПЕТ.5:5/   

крепко запечатлеются в ваших сердцах, и помните: уважительное отношение к наставникам 
и пребывание у них в послушании является великим благословением! 

 
8. Общение с другими верующими. 

«ЕСЛИ ЖЕ ХОДИМ ВО СВЕТЕ, ПОДОБНО КАК ОН ВО СВЕТЕ, ТО ИМЕЕМ ОБЩЕНИЕ ДРУГ С ДРУГОМ, И КРОВЬ 
ИИСУСА ХРИСТА, СЫНА ЕГО, ОЧИЩАЕТ НАС ОТ ВСЯКОГО ГРЕХА»  /1ИН.1:7/.    

 «И ОНИ ПОСТОЯННО ПРЕБЫВАЛИ В УЧЕНИИ АПОСТОЛОВ, В ОБЩЕНИИ И ПРЕЛОМЛЕНИИ ХЛЕБА И В 
МОЛИТВАХ. БЫЛ ЖЕ СТРАХ НА ВСЯКОЙ ДУШЕЕ» /ДЕЯ.2:42-43/    

«ИТАК, БУДЕМ ЧЕРЕЗ НЕГО НЕПРЕСТАННО ПРИНОСИТЬ БОГУ ЖЕРТВУ ХВАЛЫ, ТО ЕСТЬ ПЛОД УСТ, 
ПРОСЛАВЛЯЮЩИХ ИМЯ ЕГО. НЕ ЗАБЫВАЙТЕ ТАКЖЕ БЛАГОТВОРЕНИЯ И ОБЩИТЕЛЬНОСТИ, ИБО ТАКОВЫЕ 
ЖЕРТВЫ БЛАГОУГОДНЫ БОГУ» /ЕВР.13:15-16/     

Общение с верующими приносит огромную радость и пользу. Общение с верующими 
можно сравнить с взаимосвязью органов в теле, зависящих друг от друга.  

Есть в местах лишения свободы и такая проблема: многие осужденные не приходят к 
приезжающим братьям и сестрам из различных церквей. Часто они оправдывают свое 
поведение тем, что не желают ходить туда, куда приходят «лицемеры». Во-первых, считать 
себя лучше других – великий грех гордыни; во-вторых, постоянно проживая среди 
развращенного рода мира, дорожите каждой минутой общения с теми, кто приезжает к вам 
проповедовать Христа.  

 
9. Благовествование о мире с Богом и свидетельство о Христе.  

«ИБО Я НЕ СТЫЖУСЬ БЛАГОВЕСТВОВАНИЯ ХРИСТОВА, ПОТОМУ ЧТО ОНО ЕСТЬ СИЛА БОЖИЯ КО СПАСЕНИЮ 
ВСЯКОМУ ВЕРУЮЩЕМУ, ВО-ПЕРВЫХ ИУДЕЮ, ПОТОМ И ЕЛЛИНУ. В НЕМ ОТКРЫВАЕТСЯ ПРАВДА БОЖИЯ ОТ ВЕРЫ В 
ВЕРУ, КАК НАПИСАНО: «ПРАВЕДНИК ВЕРОЮ ЖИВ БУДЕТ» /РИМ.1:16-17/.    

«ИТАК, СТАНЬТЕ, ПРЕПОЯСАВШИ ЧРЕСЛА ВАШИ ИСТИНОЮ, И ОБЛЕКШИСЬ В БРОНЮ ПРАВЕДНОСТИ, И ОБУВ 
НОГИ В ГОТОВНОСТЬ БЛАГОВЕСТВОВАТЬ МИР» /ЕФ.6:13-15/.     

«ИБО ДАЛ НАМ БОГ ДУХА НЕ БОЯЗНИ, НО СИЛЫ И ЛЮБВИ И ЦЕЛОМУДРИЯ. ИТАК, НЕ СТЫДИСЬ 
СВИДЕТЕЛЬСТВА ГОСПОДА НАШЕГО ИИСУСА ХРИСТА… БУДЬ БДИТЕЛЕН ВО ВСЕМ, ПЕРЕНОСИ СКОРБИ, 
СОВЕРШАЙ ДЕЛО БЛАГОВЕСТНИКА, ИСПОЛНЯЙ СЛУЖЕНИЕ СВОЕ»  /2ТИМ. 1:7-8; 4:4-5/.      

«ИБО, ЕСЛИ Я БЛАГОВЕСТВУЮ, ТО МНЕ НЕЧЕМ ХВАЛИТЬСЯ, ПОТОМУ ЧТО ЭТО НЕОБХОДИМАЯ ОБЯЗАННОСТЬ 
МОЯ, И ГОРЕ МНЕ, ЕСЛИ НЕ БЛАГОВЕСТВУЮ» /1КОР.9:16/.     

«КАК ПРЕКРАСНЫ НА ГОРАХ НОГИ БЛАГОВЕСТНИКА, ВОЗВЕЩАЮЩЕГО МИР, БЛАГОВЕСТВУЮЩЕГО 
РАДОСТЬ, ПРОПОВЕДУЮЩЕГО СПАСЕНИЕ, ГОВОРЯЩЕГО СИОНУ: «ВОЦАРИЛСЯ БОГ ТВОЙ!» /ИС.52:7/.     

Свидетельство о Христе является мощнейшим оружием в духовной брани. Именно поэтому 
бесы пытаются закрывать уста христианам. Свидетельства о Христе, реально изменяющем 
жизнь грешника, разрушают царство тьмы и рождают Богу новых детей! А потому, друзья, не 
стесняйтесь говорить о своей вере в Бога и Его Христа. Не стесняйтесь говорить о прощении 
грехов другим осужденным, если те готовы слушать вас. А если кто-то не готов слушать вас, 
если не верят или смеются, то поступайте по принципу, который Господь дал своим ученикам: 

«ЕСЛИ КТО НЕ ПРИМЕТ ВАС И НЕ ПОСЛУШАЕТ СЛОВ ВАШИХ, ТО, ВЫХОДЯ ИЗ ДОМА ИЛИ ИЗ ГОРОДА ТОГО, 
ОТРЯСИТЕ ПРАХ ОТ НОГ ВАШИХ; ИСТИННО ГОВОРЮ ВАМ: ОТРАДНЕЕ БУДЕТ ЗЕМЛЕ СОДОМСКОЙ И 
ГОМОРРСКОЙ В ДЕНЬ СУДА, НЕЖЕЛИ ГОРОДУ ТОМУ» /МФ.10:11-15/ 

Вас слушают? – Говорите. Вас не слушают? – Проходите мимо. Не навязывайте свою веру 
тем, кто вас слушать не хочет. Всякое действие порождает противодействие – помните об этом. 
Не стесняйтесь того, что знаний у вас пока маловато, и вы на многие вопросы не имеете 
ответов. Самое главное оружие в вашей духовной брани - это свидетельство о том, что Христос 
сделал лично с вами: 

«ОНИ ПОБЕДИЛИ ЕГО КРОВИЮ АГНЦА И СЛОВОМ СВИДЕТЕЛЬСТВА СВОЕГО И НЕ ВОЗЛЮБИЛИ ДУШИ СВОЕЙ 
ДАЖЕ ДО СМЕРТИ» /ОТКР.12:11/ 
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Не смущайтесь, если вы, не выдержав искушения, совершили неправедный поступок. 
Покайтесь перед тем человеком, перед которым согрешили.  

Если вы это сделали в присутствии других осужденных, покайтесь при них, и это покаяние 
будет свидетельством того, что Христос действительно стал вашим Господом и Учителем. 

Дорогие друзья, уверовавшие в узах! Вы сейчас находитесь в неволе, но придет время, 
когда Бог выведет вас из темницы земной, как вывел из темницы духовной. Вы выйдете на 
свободу, где новые искушения, более опасные, будут ожидать вас, а потому примите в сердце 
свое следующие очень важные слова: выше перечисленные условия для благословенного 
удержания спасения во всей полноте можно выполнить только при одном условии: необходимо 
быть членом поместной церкви! 

Дорогие друзья, уверовавшие на ПЛС! Бог силен и вас вывести на свободу в своё время, 
ибо для Бога нет ничего невозможного! Главное – уже сейчас становитесь полностью под 
власть Божьего слова! Не откладывайте, думая,  что всегда успеете! Пусть ваши охранники, 
видящие в вас нелюдей,  увидят в вас Христа, и тогда сам Бог будет производить своё действие 
в отношении вас и в отношении их, и всегда помните -  

невозможное человеку, возможно Богу, ибо в Его руке сердца всех правителей: 
«ОН СКАЗАЛ: НЕВОЗМОЖНОЕ  ЧЕЛОВЕКАМ ВОЗМОЖНО БОГУ»  /ЛК.18:27/ 

«СЕРДЦЕ ЦАРЯ В РУКЕ ГОСПОДА, КАК ПОТОКИ ВОД: КУДА ЗАХОЧЕТ, ОН НАПРАВЛЯЕТ ЕГО» /ПР.21:1/ 

Верьте в силу Бога! Верьте, всем сердцем и душою своею! 
«ЕСЛИ ВЫ БУДЕТЕ ИМЕТЬ ВЕРУ С ГОРЧИЧНОЕ ЗЕРНО И СКАЖЕТЕ ГОРЕ СЕЙ: 

«ПЕРЕЙДИ ОТСЮДА ТУДА», И ОНА ПЕРЕЙДЕТ; И НИЧЕГО НЕ  БУДЕТ НЕВОЗМОЖНОГО ДЛЯ ВАС» /МФ.17:20/ 
«ВСЁ ВОЗМОЖНО ВЕРУЮЩЕМУ» /МК.9:23/ 

Дорогие братья, уверовавшие на ПЛС, я вам также советую: примыкайте к одной поместной 
церкви на воле. Апостол Павел писал в Коринфскую церковь: 

«…А Я, ОТСУТСТВУЯ ТЕЛОМ, НО ПРИСУТСТВУЯ У ВАС ДУХОМ…» /1КОР.5:3/ 

Так и вы, дорогие друзья, можете присутствовать своим духом в церкви на воле при 
отсутствии своего тела в ней. Изберите себе ту деноминацию, которая вам ближе по духу, 
познакомьтесь с пастырем этой церкви и её членами, изъявите ему свое желание быть членом 
церкви. Если вы действительно возрождены от Святого Духа, то у вас не должно быть проблем 
с воцерквлением. 

 
 
 
 

ЧАСТЬ 9.                                         Церковь. 
«Я говорю тебе: ты — Петр, и на сем камне Я создам Церковь Мою, и врата ада не одолеют ее;  и дам 

тебе ключи Царства Небесного: и что свяжешь на земле, то будет связано на небесах,  
и что разрешишь на земле, то будет разрешено на небесах» /Мф.16:18-19/ 

 
1. Определение понятия «Церковь». 

Согласно сложившейся традиции в понятие слова «церковь» вошли следующие значения: 
Церковь – сл. В. Даля – место, здание для христианского богослужения, храм, Божий храм. 

Общество одноверцев, единоверцев, одноисповедников, одной христианской веры, и самое 
исповеданье, вера. 

По Владимиру Далю собрание христиан и место, где они собираются, называются одним 
словом: церковь. Такое понимание пришло тогда, когда христиане стали воздвигать храмы для 
собраний. Они стали говорить: «пойдем в церковь», и такое выражение уже имело двоякое 
значение: можно было понимать и как «пойдем в храм», и как «пойдем в собрание». 

Но мы будем говорить о церкви в её прямом и истинном значении без учета исторически 
сложившейся традиции, ибо апостол Павел учил:  

«БОГ, СОТВОРИВШИЙ МИР И ВСЁ В НЕМ, ОН, БУДУЧИ ГОСПОДОМ НЕБА И ЗЕМЛИ, НЕ В РУКОТВОРЕННЫХ 
ХРАМАХ ЖИВЕТ» /ДЕЯ.17:24/. 

В Новом Завете везде, где говорится о церкви, стоит греческое слово Εххλησια, (экклесиа) 
которое в переводе означает: собрание. Есть два видения, две точки зрения на всё 
происходящее в мире: Божье (пророческое) и человеческое (обычное). 

1. Пророческое – это Божье видение, которое находится вне времени и вне пространства.  
2. Обычное – это человеческое видение, которое находится во времени и в пространстве.  
В пророческом видении Церковь – это собрание всех христиан, живших и живущих на земле 

с первого века до последнего, вплоть до второго пришествия Христа. Эту Церковь принято 
называть Вселенской. Но для нас, живущих на земле, важно иметь верное представление о 
поместной церкви, ибо именно в ней христиане сообразовывают свою земную жизнь со 
Христом и готовятся  к вечной жизни.  
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• Поместная церковь - это собрание христиан, проживающих в одной местности и 
имеющих возможность посещать еженедельные богослужения и собрания. В поместных 
церквях Бог растит своих детей для Церкви Вселенской. Именно такие церкви насаждал 
апостол Павел, и к ним он обращался в своих письмах.   

«ПАВЕЛ, ВОЛЕЮ БОЖИЕЮ ПРИЗВАННЫЙ АПОСТОЛ ИИСУСА ХРИСТА… – ЦЕРКВИ БОЖИЕЙ, НАХОДЯЩЕЙСЯ В 
КОРИНФЕ... – ЦЕРКВАМ ГАЛАТИЙСКИМ… – ЦЕРКВИ ФЕССАЛОНИКИЙСКОЙ В БОГЕ ОТЦЕ И ГОСПОДЕ ИИСУСЕ 
ХРИСТЕ: БЛАГОДАТЬ ВАМ И МИР ОТ БОГА ОТЦА НАШЕГО И ГОСПОДА ИИСУСА ХРИСТА» /1КОР.1:1-2; ГАЛ.1:1; 
1ФЕСС.1:1/ 

В поместных церквях Бог воспитывает и учит своих детей, доводя их до совершенства, 
преобразовывая в образ Иисуса Христа и созидая из них дом духовный, и об этом церковном 
домостроительстве писал апостол Павел: 

«И ОН (ХРИСТОС) ПОСТАВИЛ ОДНИХ АПОСТОЛАМИ, ДРУГИХ ПРОРОКАМИ, ИНЫХ ЕВАНГЕЛИСТАМИ, ИНЫХ 
ПАСТЫРЯМИ И УЧИТЕЛЯМИ, К СОВЕРШЕНИЮ СВЯТЫХ, НА ДЕЛО СЛУЖЕНИЯ, ДЛЯ СОЗИДАНИЯ ТЕЛА ХРИСТОВА,  
ДОКОЛЕ ВСЕ ПРИДЕМ В ЕДИНСТВО ВЕРЫ И ПОЗНАНИЯ СЫНА БОЖИЯ В МУЖА СОВЕРШЕННОГО, В МЕРУ ПОЛНОГО 
ВОЗРАСТА ХРИСТОВА; ДАБЫ МЫ НЕ БЫЛИ БОЛЕЕ МЛАДЕНЦАМИ, КОЛЕБЛЮЩИМИСЯ И УВЛЕКАЮЩИМИСЯ 
ВСЯКИМ ВЕТРОМ УЧЕНИЯ, ПО ЛУКАВСТВУ ЧЕЛОВЕКОВ, ПО ХИТРОМУ ИСКУССТВУ ОБОЛЬЩЕНИЯ, НО ИСТИННОЮ 
ЛЮБОВЬЮ ВСЁ ВЗРАЩАЛИ В ТОГО, КОТОРЫЙ ЕСТЬ ГЛАВА ХРИСТОС, ИЗ КОТОРОГО ВСЕ ТЕЛО, СОСТАВЛЯЕМОЕ 
И СОВОКУПЛЯЕМОЕ ПОСРЕДСТВОМ ВСЯКИХ ВЗАИМНО СКРЕПЛЯЮЩИХ СВЯЗЕЙ, ПРИ ДЕЙСТВИИ В СВОЮ МЕРУ  
КАЖДОГО ЧЛЕНА, ПОЛУЧАЕТ ПРИРАЩЕНИЕ ДЛЯ СОЗИДАНИЯ САМОГО СЕБЯ В ЛЮБВИ» /ЕФ.4:11-16/. 

Выше приведенные слова Павла очень важны в деле познания устройства поместной 
церкви. Поместная церковь, прежде всего, – это собрание, общество  христиан, то есть, 
поместная церковь – это христианская община. В Деяниях Апостолах можно прочитать о такой 
поместной церкви в Иерусалиме: 

«ОНИ ПОСТОЯННО ПРЕБЫВАЛИ В УЧЕНИИ АПОСТОЛОВ, В ОБЩЕНИИ И ПРЕЛОМЛЕНИИ ХЛЕБА И В 
МОЛИТВАХ…  ВСЕ ЖЕ ВЕРУЮЩИЕ БЫЛИ ВМЕСТЕ И ИМЕЛИ ВСЕ ОБЩЕЕ: И ПРОДАВАЛИ ИМЕНИЯ И ВСЯКУЮ 
СОБСТВЕННОСТЬ, И РАЗДЕЛЯЛИ ВСЕМ, СМОТРЯ ПО НУЖДЕ КАЖДОГО; И КАЖДЫЙ ДЕНЬ ЕДИНОДУШНО 
ПРЕБЫВАЛИ В ХРАМЕ И, ПРЕЛОМЛЯЯ ПО ДОМАМ ХЛЕБ, ПРИНИМАЛИ ПИЩУ В ВЕСЕЛИИ И ПРОСТОТЕ СЕРДЦА, 
ХВАЛЯ БОГА И НАХОДЯСЬ В ЛЮБВИ У ВСЕГО НАРОДА. ГОСПОДЬ ЖЕ ЕЖЕДНЕВНО ПРИЛАГАЛ СПАСАЕМЫХ К 
ЦЕРКВИ» /ДЕЯ.2:42.44-47/ 

«ИМЕЛИ ВСЕ ОБЩЕЕ» - это было то время, когда пришествие Господа ожидалось со дня на день.   
В настоящее время обобщение всего имущества в церкви - это неоправданная крайность, 

при которой у христиан, не имеющих своего имущества, может возникнуть соблазн жить за 
чужой счет.  Особенно это актуально для тех, кто уверовал в местах лишения свободы. Такие 
люди, как правило, до встречи с Христом всегда стремились жить за чужой счёт, что и 
приводило их к совершению преступлений. Для тех осужденных, которые никогда не созидали 
своими руками личное благосостояние, чужое имущество не имеет никакой ценности, и 
имущество христиан для них - такая же казенка, как имущество в колонии. Поэтому очень 
важно после освобождения получить навык жить за свой счет, а не за чужой: 

«КТО КРАЛ, ВПРЕДЬ НЕ КРАДИ, А ЛУЧШЕ ТРУДИСЬ, ДЕЛАЯ СВОИМИ РУКАМИ ПОЛЕЗНОЕ, ЧТОБЫ БЫЛО ИЗ 
ЧЕГО УДЕЛЯТЬ НУЖДАЮЩЕМУСЯ» /ЕФ.4:28/ 

Это очень важная тема, ибо многие осужденные, уверовавшие в местах лишения свободы, 
после освобождения сразу рвутся на «служение», ища спонсоров и другие возможности, лишь 
бы не работать своими руками. Они хотят служить Богу за счет чужого труда, но сначала 
нужно научиться служить Богу за счет своих рук. Церковь Божья – это не только Церковь 
любви, но и  Церковь порядка, справедливости и рассудительности.  

"ИМЕЛИ ВСЕ ОБЩЕЕ", в контексте современности, значит, жить по правилам семьи, где каждый 
трудится в меру своих способностей, и своим трудом удовлетворяет личные материальные 
потребности. Конечно, на первых порах поместная церковь должна из милосердия и любви 
Христовой помогать освободившимся братьям и сестрам, но только на первых порах, ибо 
любой христианин, освободившийся из мест лишения свободы, должен налаживать свой 
личный быт с помощью Бога, чтобы ни от кого не зависеть и ни у кого не сидеть на шее. 

• Поместная церковь – это семья детей Бога, в которой родство по крови Иисуса Христа 
должно стоять выше плотского кровного родства: 

«ВО ХРИСТЕ ИИСУСЕ ВЫ, БЫВШИЕ НЕКОГДА ДАЛЕКО, СТАЛИ БЛИЗКИ КРОВИЮ ХРИСТОВОЮ» /ЕФ.2:13/ 
Очень важно рассматривать свою поместную церковь как одну семью, и нужно стремиться 

создавать соответственные отношения между членами общины. При этом необходимо помнить, 
что такие отношения сразу не строятся, и нужно время.  

• Поместная церковь – это истинный храм Бога, состоящий из христиан: 
 «РАЗВЕ НЕ ЗНАЕТЕ, ЧТО ВЫ ХРАМ БОЖИЙ, И ДУХ БОЖИЙ ЖИВЕТ В ВАС? ЕСЛИ КТО РАЗОРИТ ХРАМ БОЖИЙ, 

ТОГО ПОКАРАЕТ БОГ: ИБО ХРАМ БОЖИЙ СВЯТ; А ЭТОТ ХРАМ – ВЫ…  
НЕ ЗНАЕТЕ ЛИ, ЧТО ТЕЛА ВАШИ СУТЬ ХРАМ ЖИВУЩЕГО В ВАС СВЯТОГО ДУХА» /1КОР.3:16-17; 6:19/. 

Часто можно встретить тех людей, почитающих себя христианами, которые не 
прилепляются к поместным церквям. Кто не ищет того, чтобы стать членом поместной церкви, 
тот явно духовно поражен. Обратите внимание на выше приведенные слова Павла:  
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«ВЫ ХРАМ БОЖИЙ… ЭТОТ ХРАМ – ВЫ… ТЕЛА ВАШИ СУТЬ ХРАМ» 

О христианах апостол говорит во множественном числе: «ВЫ… ТЕЛА», а о храме – в 
единственном: «ХРАМ»! Апостол Петр тоже писал по этому поводу: 

«И САМИ, КАК ЖИВЫЕ КАМНИ, УСТРОЯЙТЕ ИЗ СЕБЯ ДОМ ДУХОВНЫЙ» /1ПЕТ.2:5.9/ 

и сравнивал верующих с камнями: «КАМНИ» (множественное число), из которых нужно 
строить «ДОМ» (единственное число). Из одного камня дом не построить…  Следовательно, не 
может один человек быть храмом! Один человек – это камушек для храма, частица его.  

Но бывает и так: соберутся двое-трое  человек, иногда муж с женой, и живут без общения с 
христианами и без желания это общение иметь, объявляя себя церковью, опираясь на 
следующие слова Христа, и вырывая их из общего контекста: 

«ГДЕ ДВОЕ ИЛИ ТРОЕ СОБРАНЫ ВО ИМЯ МОЕ, ТАМ Я ПОСРЕДИ НИХ» /МФ.18:20/.   

Во-первых, эти слова обращены к тем, кто уже является народом Божьим, то есть, членами 
церкви. А во-вторых, здесь речь идет о согласии в молитвенном прошении о каком-либо деле: 

«ИСТИННО ТАКЖЕ ГОВОРЮ ВАМ, ЧТО ЕСЛИ ДВОЕ ИЗ ВАС СОГЛАСЯТСЯ НА ЗЕМЛЕ ПРОСИТЬ О ВСЯКОМ ДЕЛЕ, 
ТО, ЧЕГО БЫ НИ ПОПРОСИЛИ, БУДЕТ ИМ ОТ ОТЦА МОЕГО НЕБЕСНОГО.  

ИБО, ГДЕ ДВОЕ ИЛИ ТРОЕ СОБРАНЫ ВО ИМЯ МОЕ, ТАМ Я ПОСРЕДИ НИХ» /МФ.18:18-20/.  

а не о том, что двое-трое могут быть полноценной церковью. Не мог Христос поощрять 
раскольников и ропотников, имеющих недовольство и претензии к служителям и членам 
поместных церквей. 

• Поместная церковь – это армия Христа Спасителя, чрез которую Бог продолжает дело 
спасения душ, и которая воюет не против людей, но против злых духов: 

«АЛЛИЛУЙЯ. ХВАЛИТЕ ГОСПОДА С НЕБЕС, ХВАЛИТЕ ЕГО В ВЫШНИХ. ХВАЛИТЕ ЕГО, ВСЕ АНГЕЛЫ ЕГО, 
ХВАЛИТЕ ЕГО, ВСЕ ВОИНСТВА ЕГО» /ПС.148:1-2/      

«ОБЛЕКИТЕСЬ ВО ВСЕОРУЖИЕ БОЖИЕ, ЧТОБЫ ВАМ МОЖНО БЫЛО СТАТЬ ПРОТИВ КОЗНЕЙ ДИАВОЛЬСКИХ; 
ПОТОМУ ЧТО НАША БРАНЬ НЕ ПРОТИВ КРОВИ И ПЛОТИ, НО ПРОТИВ НАЧАЛЬСТВ, ПРОТИВ ВЛАСТЕЙ, ПРОТИВ 
МИРОПРАВИТЕЛЕЙ ТЬМЫ ВЕКА СЕГО, ПРОТИВ ДУХОВ ЗЛОБЫ ПОДНЕБЕСНЫХ. ДЛЯ СЕГО ПРИИМИТЕ ВСЕОРУЖИЕ 
БОЖИЕ, ДАБЫ ВЫ МОГЛИ ПРОТИВОСТАТЬ В ДЕНЬ ЗЛЫЙ И, ВСЕ ПРЕОДОЛЕВШИ, УСТОЯТЬ» /ЕФ.6:11-13/.  

В поместных церквях христиане обучаются приемам и навыкам духовной брани через 
своих служителей, уже имеющих это  опыт. Апостол Павел рассматривает христиан и, прежде 
всего служителей, как воинов Христа. Вот что он писал служителю Тимофею: 

 «ПРЕПОДАЮ ТЕБЕ, СЫН МОЙ ТИМОФЕЙ, СООБРАЗНО С БЫВШИМИ О ТЕБЕ ПРОРОЧЕСТВАМИ, ТАКОЕ 
ЗАВЕЩАНИЕ, ЧТОБЫ ТЫ ВОИНСТВОВАЛ СОГЛАСНО С НИМИ, КАК ДОБРЫЙ ВОИН, ИМЕЯ ВЕРУ И ДОБРУЮ 
СОВЕСТЬ, КОТОРУЮ  НЕКОТОРЫЕ ОТВЕРГНУВ, ПОТЕРПЕЛИ КОРАБЛЕКРУШЕНИЕ В ВЕРЕ» /1ТИМ.1:18-19/ 

«ИТАК, ПЕРЕНОСИ СТРАДАНИЯ, КАК ДОБРЫЙ ВОИН ИИСУСА ХРИСТА» /2ТИМ.2:3/ 

• Поместная церковь – это образ тела Христа, где каждый верующий находит свои, 
только ему предназначенные Богом место и функции. Весь материальный мир имеет 
отображение в мире духовном; все физические законы являются образами законов духовных. 
Например, есть пища телесная, а есть – духовная; есть рождение по плоти, а есть – по духу; и 
так далее... Так и Церковь часто сравнивается с человеческим телом, с его  членами  и 
функциями:  

«ДЛЯ СОЗИДАНИЯ ТЕЛА ХРИСТОВА…  ГЛАВА ХРИСТОС, ИЗ КОТОРОГО ВСЕ ТЕЛО, СОСТАВЛЯЕМОЕ И 
СОВОКУПЛЯЕМОЕ ПОСРЕДСТВОМ ВСЯКИХ ВЗАИМНО СКРЕПЛЯЮЩИХ СВЯЗЕЙ, ПРИ ДЕЙСТВИИ В СВОЮ МЕРУ  
КАЖДОГО ЧЛЕНА, ПОЛУЧАЕТ ПРИРАЩЕНИЕ ДЛЯ СОЗИДАНИЯ САМОГО СЕБЯ В ЛЮБВИ» /ЕФ.4:11-16/. 

Членами тела Христова являются не печень или сердце, не нога или рука, а христиане,   
находящиеся в поместных церквях на земле, имеющие свои различные особенности,  
назначения и духовные дарования: 

«КАК ТЕЛО ОДНО, НО ИМЕЕТ МНОГИЕ ЧЛЕНЫ, И ВСЕ ЧЛЕНЫ ОДНОГО ТЕЛА, ХОТЯ ИХ И МНОГО, СОСТАВЛЯЮТ 
ОДНО ТЕЛО, - ТАК И ХРИСТОС. ИБО ВСЕ МЫ ОДНИМ ДУХОМ КРЕСТИЛИСЬ В ОДНО ТЕЛО, ИУДЕИ ИЛИ ЭЛЛИНЫ, 
РАБЫ ИЛИ СВОБОДНЫЕ, И ВСЕ НАПОЕНЫ ОДНИМ ДУХОМ. ТЕЛО ЖЕ НЕ ИЗ ОДНОГО ЧЛЕНА, НО ИЗ МНОГИХ… 

ВЫ – ТЕЛО ХРИСТОВО, А ПОРОЗНЬ ЧЛЕНЫ. И ИНЫХ БОГ ПОСТАВИЛ В ЦЕРКВИ ВО-ПЕРВЫХ АПОСТОЛАМИ, 
ВО-ВТОРЫХ ПРОРОКАМИ, В-ТРЕТЬИХ УЧИТЕЛЯМИ; ДАЛЕЕ, ИНЫМ ДАЛ СИЛЫ ЧУДОДЕЙСТВЕННЫЕ, ТАКЖЕ ДАРЫ 
ИСЦЕЛЕНИЙ, ВСПОМОЖЕНИЯ, УПРАВЛЕНИЯ, РАЗНЫЕ ЯЗЫКИ. ВСЕ ЛИ АПОСТОЛЫ? ВСЕ ЛИ ПРОРОКИ? ВСЕ ЛИ 
УЧИТЕЛИ? ВСЕ ЛИ ЧУДОТВОРЦЫ? ВСЕ ЛИ ИМЕЮТ ДАРЫ ИСЦЕЛЕНИЙ? ВСЕ ЛИ ГОВОРЯТ ЯЗЫКАМИ? ВСЕ ЛИ 
ИСТОЛКОВАТЕЛИ?» /1КОР.12:12-14.27-30/   

 «ИБО, КАК В ОДНОМ ТЕЛЕ У НАС МНОГО ЧЛЕНОВ, НО НЕ У ВСЕХ  ЧЛЕНОВ ОДНО И ТО ЖЕ ДЕЛО, ТАК МЫ 
МНОГИЕ СОСТАВЛЯЕМ ОДНО ТЕЛО ВО ХРИСТЕ, А ПОРОЗНЬ ОДИН ДЛЯ ДРУГОГО ЧЛЕНЫ.  

И КАК, ПО ДАННОЙ НАМ БЛАГОДАТИ, ИМЕЕМ РАЗЛИЧНЫЕ ДАРОВАНИЯ, ТО ИМЕЕШЬ ЛИ ПРОРОЧЕСТВО, 
ПРОРОЧЕСТВУЙ ПО МЕРЕ ВЕРЫ; ИМЕЕШЬ ЛИ СЛУЖЕНИЕ, ПРЕБЫВАЙ В СЛУЖЕНИИ; УЧИТЕЛЬ ЛИ,- В УЧЕНИИ; 
УВЕЩЕВАТЕЛЬ ЛИ,-  УВЕЩЕВАЙ; РАЗДАВАТЕЛЬ ЛИ - РАЗДАВАЙ В ПРОСТОТЕ; НАЧАЛЬНИК ЛИ, НАЧАЛЬСТВУЙ С 
УСЕРДИЕМ; БЛАГОТВОРИТЕЛЬ ЛИ, БЛАГОТВОРИ С РАДУШИЕМ» /РИМ.12:4-8/ 

Дорогие друзья! Я знаю, что в местах лишения свободы трудятся христиане разных   
деноминаций, а потому, чтобы не провоцировать вас на споры и распри, не буду отдавать 
предпочтение той или иной из них. Христос – один, и Он не разделялся. Рассматривайте 
различные христианские деноминации как команды, решившиеся идти в Небо в оговоренном  
согласии и единстве. Выбирайте себе ту деноминацию и поместную церковь, которая вам 
ближе всего по учению и духу.  
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2. Членство в поместной Церкви 
«ИБО, КАК ТЕЛО ОДНО, НО ИМЕЕТ МНОГИЕ ЧЛЕНЫ, И ВСЕ ЧЛЕНЫ ОДНОГО ТЕЛА, ХОТЯ ИХ И МНОГО, 

СОСТАВЛЯЮТ ОДНО ТЕЛО, - ТАК И ХРИСТОС. ИБО ВСЕ МЫ ОДНИМ ДУХОМ КРЕСТИЛИСЬ В ОДНО ТЕЛО, ИУДЕИ 
ИЛИ ЭЛЛИНЫ, РАБЫ ИЛИ СВОБОДНЫЕ, И ВСЕ НАПОЕНЫ ОДНИМ ДУХОМ. ТЕЛО ЖЕ НЕ ИЗ ОДНОГО ЧЛЕНА, НО ИЗ 
МНОГИХ… И ВЫ – ТЕЛО ХРИСТОВО, А ПОРОЗНЬ - ЧЛЕНЫ» /1КОР.12:12-14.27/     

«ПИШУ ТЕБЕ, НАДЕЯСЬ ВСКОРЕ ПРИДТИ К ТЕБЕ, ЧТОБЫ, ЕСЛИ ЗАМЕДЛЮ, ТЫ ЗНАЛ, КАК ДОЛЖНО ПОСТУПАТЬ 
В ДОМЕ БОЖИЕМ, КОТОРЫЙ ЕСТЬ ЦЕРКОВЬ БОГА ЖИВОГО, СТОЛП И УТВЕРЖДЕНИЕ ИСТИНЫ» /1ТИМ.3:14-15/ 

Членство в поместной церкви необходимо новообращенному христианину, ибо только в 
ней он может сообразовать свою жизнь с библейскими требованиями. В поместной церкви 
христианин имеет не только свои права, но и обязанности по отношению к другим верующим. 
Если христианин не является членом поместной церкви, то к нему не могут предъявляться 
библейские требования во всей их полноте. Как в человеческом теле каждый орган имеет свои 
права и обязанности по отношению к другим органам, так и в церковной жизни каждый член  
церкви зависит от других членов. Если человек уверовал в Господа, и не стремится стать 
членом поместной церкви, то он подобен органу или члену вне тела. Как в человеческом теле 
необходимо кровообращение во всех его членах, так и в Теле Христовом. Кровь имеет 
множество функций, в том числе функции питания и очищения организма от вредных 
примесей. Но если отсечь какой-либо орган тела или часть его, то кровообращение 
прекращается, и кровь перестает питать и очищать отсеченный орган.  

Точно такой же процесс происходит и в духовном мире: если человек считает себя 
христианином, и имеет возможность быть членом какой-либо церкви, но не желает находиться 
в тесном общении с братией «ПОСРЕДСТВОМ ВСЯКИХ ВЗАИМНО СКРЕПЛЯЮЩИХ СВЯЗЕЙ» и быть под 
властью служителей посредством взаимного договора о правах и обязанностях, то такой 
человек не находится под защитой Крови Иисуса, и эта Кровь не омывает его. (Права и 
обязанности  должны определяться Уставом на основании церковного учения. В той поместной 
церкви, где нет такого Устава, как правило, нет и порядка). Отсеченный орган тела или часть 
его не может долго жить самостоятельно, но разлагается и гниёт. Процесс гниения и 
разложения по качеству и времени у каждого органа разный, но итог всегда один – смерть. Так 
и в жизни уверовавшего человека – без церковного общения у него рано или поздно наступит 
духовная смерть. Душа каждого христианина стремится к общению с душами себе подобными.  

«ВСЯКИЙ ВЕРУЮЩИЙ, ЧТО ИИСУС ЕСТЬ ХРИСТОС, ОТ БОГА РОЖДЕН, И ВСЯКИЙ, ЛЮБЯЩИЙ РОДИВШЕГО, 
ЛЮБИТ И РОЖДЕННОГО ОТ НЕГО» /1ИН.5:1/  

Рожденный от Бога человек любит и других христиан, рожденных от того же самого Бога. 
Рожденного от Бога человека не нужно заставлять общаться с другими детьми Божьими, 
потому что общение в Теле Христовом для возрожденного человека является его насущной 
потребностью и естественной необходимостью. Именно об этом писал апостол Иоанн: 

«ЕСЛИ ЖЕ ХОДИМ ВО СВЕТЕ, ПОДОБНО КАК ОН ВО СВЕТЕ, ТО ИМЕЕМ ОБЩЕНИЕ ДРУГ С ДРУГОМ, И КРОВЬ 
ИИСУСА ХРИСТА, СЫНА ЕГО, ОЧИЩАЕТ НАС ОТ ВСЯКОГО ГРЕХА»  /1ИН.1:7/.  

Обратите внимание на два условия для очищения кровью Господа: 
1. ЕСЛИ ЖЕ ХОДИМ ВО СВЕТЕ…  2 ИМЕЕМ ОБЩЕНИЕ ДРУГ С ДРУГОМ. 
Следовательно, общения не происходит тогда, когда люди не ходят в свете слова Бога: 

«СЛОВО ТВОЕ – СВЕТИЛЬНИК НОГЕ МОЕЙ И СВЕТ СТЕЗЕ МОЕЙ» /ПС.118:103-105/ 

и в таком случае кровь Иисуса не  «ОЧИЩАЕТ НАС ОТ ВСЯКОГО ГРЕХА».  
И тогда можно перефразировать 1Ин.1:7 следующим образом: 

«ЕСЛИ ЖЕ  НЕ ХОДИМ ВО СВЕТЕ, ТО НЕ ИМЕЕМ ОБЩЕНИЕ ДРУГ С ДРУГОМ, И КРОВЬ ИИСУСА ХРИСТА, СЫНА 
ЕГО, НЕ ОЧИЩАЕТ НАС ОТ ВСЯКОГО ГРЕХА»  /1ИН.1:7/.  

Одно дело, если человек не имеет возможности стать членом поместной церкви (нет рядом 
церкви или несогласие с учением) при огромном желании быть им, и совсем другое дело, 
если человек уверовал и не становится членом церкви по собственному желанию. В этом 
случае налицо духовная болезнь, ибо подобное состояние верующего не соответствует 
библейскому учению, согласно которому Бог прилагает спасаемых к Церкви:  

«ГОСПОДЬ ЖЕ ЕЖЕДНЕВНО ПРИЛАГАЛ СПАСАЕМЫХ К ЦЕРКВИ» /ДЕЯ.2:47/  
 

3. Истинный служитель по устройству Церкви. 
«НЫНЕ РАДУЮСЬ В СТРАДАНИЯХ МОИХ ЗА ВАС И ВОСПОЛНЯЮ НЕДОСТАТОК В ПЛОТИ МОЕЙ СКОРБЕЙ 

ХРИСТОВЫХ ЗА ТЕЛО ЕГО, КОТОРОЕ ЕСТЬ ЦЕРКОВЬ, КОТОРОЙ СДЕЛАЛСЯ Я СЛУЖИТЕЛЕМ ПО 
ДОМОСТРОИТЕЛЬСТВУ БОЖИЮ,  ВВЕРЕННОМУ МНЕ ДЛЯ ВАС, ЧТОБЫ ИСПОЛНИТЬ СЛОВО БОЖИЕ» /КОЛ.1:24-25/. 

В познании церковного домостроительства и отношений внутри её необходимо полагаться 
на учение апостола Павла, которого Господь поставил именно для этой цели. Апостол писал: 

«И ЗНАМЕНИТЫЕ НЕ ВОЗЛОЖИЛИ НА МЕНЯ НИЧЕГО БОЛЕЕ. НАПРОТИВ ТОГО, УВИДЕВШИ, ЧТО МНЕ ВВЕРЕНО 
БЛАГОВЕСТИЕ ДЛЯ НЕОБРЕЗАННЫХ, КАК ПЕТРУ ДЛЯ ОБРЕЗАННЫХ, - ИБО СОДЕЙСТВОВАВШИЙ ПЕТРУ В 
АПОСТОЛЬСТВЕ У ОБРЕЗАННЫХ СОДЕЙСТВОВАЛ И МНЕ У ЯЗЫЧНИКОВ» /ГАЛ.2:6-8/ 
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Апостольство Павла часто подвергалось сомнению, и он защищал свое апостольство 
следующим  образом:  

«НЕ АПОСТОЛ ЛИ Я? НЕ СВОБОДЕН ЛИ Я? НЕ ВИДЕЛ ЛИ Я ИИСУСА ХРИСТА, ГОСПОДА НАШЕГО? НЕ МОЕ ЛИ 
ДЕЛО ВЫ В ГОСПОДЕ? ЕСЛИ ДЛЯ ДРУГИХ Я НЕ АПОСТОЛ, ТО ДЛЯ ВАС АПОСТОЛ; ИБО ПЕЧАТЬ МОЕГО 
АПОСТОЛЬСТВА – ВЫ В ГОСПОДЕ» /1КОР.9:1-2/ 

Дело в том, что появилось много учений, противоречащих учению апостола Павла. Не 
соглашаться с апостолом в учении, значит, отвергать его апостольство. Вот уж действительно: 

«ПО ПЛОДАМ ИХ УЗНАЕТЕ ИХ… ИТАК, ПО ПЛОДАМ ИХ УЗНАЕТЕ ИХ» /МФ.7:16.20/   

Павел был миссионером, и именно он распространил христианство среди язычников.  Даже  
ортодоксальные евреи, не признающие Иисуса из Назарета за Мессию, отдают должное 
миссионерской работе Павла. Раввин Иосеф Телушкин  написал:  

«Еврейский мир», гл. 71, стр.101 
«Все больше еврейских ученых считает, что христианство на деле было основано другим евреем 1-го  

века - Павлом».  
И разве можно отвергать Павла, как учителя, которого Господь лично призвал на служение 

строительства Церкви на земле, и которого Он брал к Себе на Небо для консультаций? 
«НЕ ПОЛЕЗНО ХВАЛИТЬСЯ МНЕ…ЗНАЮ ЧЕЛОВЕКА ВО ХРИСТЕ, КОТОРЫЙ… ВОСХИЩЕН БЫЛ ДО ТРЕТЬЕГО 

НЕБА… ОН БЫЛ ВОСХИЩЕН В РАЙ И СЛЫШАЛ НЕИЗРЕЧЕННЫЕ СЛОВА, КОТОРЫЕ ЧЕЛОВЕКУ НЕЛЬЗЯ 
ПЕРЕСКАЗАТЬ…  ТАКИМ ЧЕЛОВЕКОМ МОГУ ХВАЛИТЬСЯ» /2КОР.12:1.2.4.5/ 

«ИБО Я ОТ САМОГО ГОСПОДА ПРИНЯЛ ТО, ЧТО И ВАМ ПЕРЕДАЛ» /1КОР.11:23/ - писал Павел о Вечере, на 
которой он не присутствовал в плоти. Как же можно не верить человеку, распространившему 
христианство в языческом мире, и который писал о себе:  

«Я ПОСТАВЛЕН ПРОПОВЕДНИКОМ И АПОСТОЛОМ И УЧИТЕЛЕМ ЯЗЫЧНИКОВ … Я ПОСТАВЛЕН 
ПРОПОВЕДНИКОМ И АПОСТОЛОМ – ИСТИНУ ГОВОРЮ ВО ХРИСТЕ, НЕ ЛГУ, - УЧИТЕЛЕМ ЯЗЫЧНИКОВ В ВЕРЕ И 
ИСТИНЕ»  /1ТИМ.1:11; 2:7/.  

И если Павел пишет о том, что именно его поставил Христос учителем язычников, то, как 
можно говорить, что нет иного учителя, кроме Христа?  

Господь, вознесшийся на Небо, теперь управляет церквями через своих служителей:  
«ИНЫХ БОГ ПОСТАВИЛ В ЦЕРКВИ ВО-ПЕРВЫХ АПОСТОЛАМИ, ВО-ВТОРЫХ ПРОРОКАМИ, В ТРЕТЬИХ 

УЧИТЕЛЯМИ» /1КОР.12:28; ЕФ.4:11/ 

Бог проговорил истину через Иисуса Христа:  
«БОГ, МНОГОКРАТНО И МНОГООБРАЗНО ГОВОРИВШИЙ ИЗДРЕВЛЕ ОТЦАМ В ПРОРОКАХ, В ПОСЛЕДНИЕ ДНИ 

СИИ ГОВОРИЛ НАМ В СЫНЕ, КОТОРОГО ПОСТАВИЛ НАСЛЕДНИКОМ ВСЕГО, *ЧРЕЗ (ГРЕЧ. – *ДЛЯ, ЯВЛЯЕТСЯ 
ПРИЧИНОЙ) КОТОРОГО И ВЕКИ СОТВОРИЛ» /ЕВР.1:1-2/ 

И наш Господь учил истине своих учеников, чтобы они смогли продолжить дело Божье 
после Его вознесения! 

«ИБО СЛОВА, КОТОРЫЕ ТЫ ДАЛ МНЕ, Я ПЕРЕДАЛ ИМ, И ОНИ ПРИНЯЛИ И УРАЗУМЕЛИ ИСТИННО, ЧТО Я ИСШЕЛ 
ОТ ТЕБЯ, И УВЕРОВАЛИ, ЧТО ТЫ ПОСЛАЛ МЕНЯ…    

Я ПЕРЕДАЛ ИМ СЛОВО ТВОЕ, И МИР ВОЗНЕНАВИДЕЛ ИХ, ПОТОМУ ЧТО ОНИ НЕ ОТ МИРА, КАК И Я НЕ ОТ 
МИРА» /ИН.17:8; 14/ 

Господь послал двенадцать учеников, прежде всего, к двенадцати коленам Израиля: 
«И ПРИЗВАВ ДВЕНАДЦАТЬ УЧЕНИКОВ СВОИХ, ОН ДАЛ ИМ ВЛАСТЬ НАД НЕЧИСТЫМИ ДУХАМИ… СИХ 

ДВЕНАДЦАТЬ ПОСЛАЛ ИИСУС, И ЗАПОВЕДАЛ ИМ, ГОВОРЯ: НА ПУТЬ К ЯЗЫЧНИКАМ НЕ ХОДИТЕ, И В ГОРОД 
САМАРЯНСКИЙ НЕ ВХОДИТЕ; А ИДИТЕ НАИПАЧЕ К ПОГИБШИМ ОВЦАМ ДОМА ИЗРАИЛЕВА» /МФ.10:1.5-6/ 

Но для служения язычникам Господь послал другого человека, Саула из Тарса:  
«И ОН (ГОСПОДЬ) СКАЗАЛ МНЕ: ИДИ;  Я ПОШЛЮ ТЕБЯ ДАЛЕКО К ЯЗЫЧНИКАМ» /ДЕЯ.22:21/ 

И если для сынов Израиля, с детства знавших Писания, Бог избрал апостолов из среды 
простых и не книжных людей, то для язычников, развращенных идолопоклонством и бесовской 
философией, Он избрал высокообразованного Саула (лат. Павла), ревностного фарисея, 
ученика выдающегося религиозного мыслителя того времени Гамалиила.   

И действительно, слово Божье сбылось в жизни Павла, и он стал апостолом-миссионером, 
распространяя Евангелие среди язычников и созидая из них поместные церкви. В Евангелии от 
Иоанна написано:  

«ИСТИННО, ИСТИННО ГОВОРЮ ВАМ: ПРИНИМАЮЩИЙ ТОГО, КОГО Я ПОШЛЮ, МЕНЯ ПРИНИМАЕТ; А 
ПРИНИМАЮЩИЙ МЕНЯ ПРИНИМАЕТ ПОСЛАВШЕГО МЕНЯ» /ИН.13:20/.  

Господь является Царем христиан, а христиане являются Его послами в этом мире:  
«ИТАК, МЫ – ПОСЛАННИКИ (ПОСЛЫ) ОТ ИМЕНИ ХРИСТОВА, И КАК БЫ САМ БОГ УВЕЩЕВАЕТ ЧРЕЗ НАС, ОТ 

ИМЕНИ ХРИСТОВА ПРОСИМ: ПРИМИРИТЕСЬ С БОГОМ» /2КОР.5:20/.    

А так как написано: «ПРИНИМАЮЩИЙ ТОГО, КОГО Я ПОШЛЮ, МЕНЯ ПРИНИМАЕТ», то, следуя логике, 
можно сказать: «человек, не принимающий Павла, посланного Христом, не принимает и самого 
Христа!». Да как же в таком случае можно говорить, что «Христа мы почитаем, но Павлу не 
доверяем»? Очень интересным выглядит следующее пророчество Павла:  

«ЗНАЙ ЖЕ, ЧТО В ПОСЛЕДНИЕ ДНИ НАСТУПЯТ ВРЕМЕНА ТЯЖКИЕ, ИБО ЛЮДИ БУДУТ САМОЛЮБИВЫ, 
СРЕБРОЛЮБИВЫ, ГОРДЫ, НАДМЕННЫ, ЗЛОРЕЧИВЫ, РОДИТЕЛЯМ НЕПОКОРНЫ, НЕБЛАГОДАРНЫ, НЕЧЕСТИВЫ, 
НЕДРУЖЕЛЮБНЫ,  НЕПРИМИРИТЕЛЬНЫ,  КЛЕВЕТНИКИ,  НЕВОЗДЕРЖНЫ,  ЖЕСТОКИ,  НЕ ЛЮБЯЩИЕ ДОБРА, 
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 ПРЕДАТЕЛИ, НАГЛЫ, НАПЫЩЕННЫ,  БОЛЕЕ СЛАСТОЛЮБИВЫ, НЕЖЕЛИ БОГОЛЮБИВЫ, ИМЕЮЩИЕ ВИД 
БЛАГОЧЕСТИЯ, СИЛЫ ЖЕ ЕГО ОТРЕКШИЕСЯ. ТАКОВЫХ УДАЛЯЙСЯ.  К  СИМ  ПРЕНАДЛЕЖАТ  ТЕ,  КОТОРЫЕ  
ВКРАДЫВАЮТСЯ  В ДОМЫ И ОБОЛЬЩАЮТ  ЖЕНЩИН, УТОПАЮЩИХ ВО ГРЕХАХ, ВОДИМЫХ РАЗЛИЧНЫМИ 
ПОХОТЯМИ, ВСЕГДА УЧАЩИХСЯ И НИКОГДА НЕ МОГУЩИХ ДОЙТИ ДО ПОЗНАНИЯ ИСТИНЫ» /2ТИМ.3:1-9/ 

В этих стихах идет речь о людях, имеющих вид благочестия (вид христиан), которые 
вкрадывались в доверие к женщинам и обольщали их. Дело в том, что женщин легче обмануть 
(обольстить), нежели мужчин, ибо они воспринимают мир более чувствами, нежели разумом 
(природа Евы). По этой причине в Эдеме змей подошел к женщине, а не к мужчине. Именно 
поэтому апостол Павел ограничивал женщин в активности языка и поступков: 

«ЖЕНА ДА УЧИТСЯ В БЕЗМОЛВИИ, СО ВСЯКОЮ ПОКОРНОСТЬЮ; А УЧИТЬ ЖЕНЕ НЕ ПОЗВОЛЯЮ, НИ 
ВЛАСТВОВАТЬ НАД МУЖЕМ, НО БЫТЬ В БЕЗМОЛВИИ.  ИБО ПРЕЖДЕ СОЗДАН БЫЛ АДАМ, А ПОТОМ ЕВА;  

И НЕ АДАМ ПРЕЛЬЩЕН, НО ЖЕНА, ПРЕЛЬСТИВШИСЬ, ВПАЛА В ПРЕСТУПЛЕНИЕ» /1ТИМ.2:11-14/.  

И ныне таких обольстителей развелось множество. В угоду женщинам, они поощряют в них 
жажду первенства, вопреки учению апостола Павла: 

 «ЖЕНЫ ВАШИ В ЦЕРКВАХ ДА МОЛЧАТ; ИБО НЕ ПОЗВОЛЕНО ИМ ГОВОРИТЬ, А БЫТЬ В ПОДЧИНЕНИИ, КАК И 
ЗАКОН ГОВОРИТ…  ИБО ЭТО ЗАПОВЕДИ ГОСПОДНИ» /1КОР.14:34.37/   

«ЖЕНА ДА УЧИТСЯ В БЕЗМОЛВИИ, СО ВСЯКОЮ ПОКОРНОСТЬЮ;  
А УЧИТЬ ЖЕНЕ НЕ ПОЗВОЛЯЮ, НИ ВЛАСТВОВАТЬ НАД МУЖЕМ, НО БЫТЬ В БЕЗМОЛВИИ» /1ТИМ.2:11-12/.  

Чтобы увеличить число прихожанок, а вместе с тем и свой доход, они идут на поводу их 
женской плоти, позволяя выглядеть и поступать так, как выглядят и поступают 
легкомысленные женщины мира сего,  опять вопреки учению того же апостола 

«ЖЕЛАЮ, ЧТОБЫ… ТАКЖЕ И ЖЕНЫ, В ПРИЛИЧНОМ ОДЕЯНИИ, СО СТЫДЛИВОСТЬЮ И ЦЕЛОМУДРИЕМ, 
УКРАШАЛИ СЕБЯ НЕ ПЛЕТЕНИЕМ ВОЛОС, НИ ЗОЛОТОМ, НИ ЖЕМЧУГОМ, НИ МНОГОЦЕННОЮ ОДЕЖДОЮ,   

НО ДОБРЫМИ ДЕЛАМИ, КАК ПРИЛИЧНО ЖЕНАМ, ПОСВЯЩАЮЩИМ СЕБЯ БЛАГОЧЕСТИЮ» /1ТИМ.2:8-10/.  

Апостол Петр о женской красоте христианок писал то же самое: 
«ДА БУДЕТ УКРАШЕНИЕМ ВАШИМ НЕ ВНЕШНЕЕ ПЛЕТЕНИЕ ВОЛОС, НЕ ЗОЛОТЫЕ УБОРЫ ИЛИ НАРЯДНОСТЬ В 

ОДЕЖДЕ, НО СОКРОВЕННЫЙ СЕРДЦА ЧЕЛОВЕК В НЕТЛЕННОЙ КРАСОТЕ КРОТКОГО И МОЛЧАЛИВОГО ДУХА, ЧТО 
ДРАГОЦЕННО ПРЕД БОГОМ. ТАК НЕКОГДА И СВЯТЫЕ ЖЕНЫ, УПОВАЮЩИЕ НА БОГА, УКРАШАЛИ СЕБЯ, 
ПОВИНУЯСЬ СВОИМ МУЖЬЯМ»  /1ПЕТ.3:3-5/   

Не всегда в церкви можно встретить таких женщин; не во всякой деноминации учат женщин 
ходить «В ПРИЛИЧНОМ ОДЕЯНИИ, СО СТЫДЛИВОСТЬЮ И ЦЕЛОМУДРИЕМ», украшать себя «ДОБРЫМИ 
ДЕЛАМИ», иметь красоту кроткого и молчаливого духа, а также быть покорными мужьям. 
Лжеучители, в угоду женщинам, часто смеются над такими апостольскими заповедями, 
которые отражаются на их внешнем виде. Попытки учить женщин одеваться прилично, не 
говорить много, не лезть в лидеры и покрывать голову при молитвах и пророчествах, они  
называют проявлением религиозности, разумеется, в негативном смысле.  

Многие обольстители часто противопоставляют Христа апостолу Павлу еще и потому, что 
он учил церковной дисциплине, нарушение которой наказывалось вплоть до отлучения от 
церкви. Поэтому те верующие, которые не любят находиться в подчинении и боятся попасть 
под церковные санкции, всячески противятся каким-либо договорным обязательствам и 
порхают по разным церквям: что назревает конфликт в одной церкви? - Ничего страшного, 
можно перебежать в другую.  

Именно по этой причине, чаще всего, можно наблюдать нападки на апостола Павла и его 
учение, как о самой церкви, так и об отношениях внутри её. Но Павел никогда не учил тому, 
чему не учил Христос. И напрасно некоторые противопоставляют Христа Павлу, говоря, 
например: «Христос не отлучает. Отлучают только люди». Господь говорил: 

«ЕСЛИ ЖЕ ПРАВЫЙ ГЛАЗ ТВОЙ СОБЛАЗНЯЕТ ТЕБЯ, ВЫРВИ ЕГО И БРОСЬ ОТ СЕБЯ; ИБО ЛУЧШЕ ДЛЯ ТЕБЯ, 
ЧТОБЫ ПОГИБ ОДИН ИЗ ЧЛЕНОВ ТВОИХ, А НЕ ВСЁ ТЕЛО ТВОЁ БЫЛО ВВЕРЖЕНО В ГЕЕНУ.  

И ЕСЛИ ПРАВАЯ ТВОЯ РУКА СОБЛАЗНЯЕТ ТЕБЯ, ОТСЕКИ ЕЕ И БРОСЬ ОТ СЕБЯ; ИБО ЛУЧШЕ ДЛЯ ТЕБЯ, ЧТОБЫ 
ПОГИБ ОДИН ИЗ ЧЛЕНОВ ТВОИХ, А НЕ ВСЁ ТЕЛО ТВОЕ БЫЛО ВВЕРЖЕНО В ГЕЕНУ» /МФ.5:29-30/ 

Наш Господь часто говорил притчами, а не прямым текстом, вот и здесь Он так сказал.  
А теперь вспомним слова Павла: 
«И ВЫ – ТЕЛО ХРИСТОВО, А ПОРОЗНЬ - ЧЛЕНЫ» /1КОР.12:14.27/     

и постановление Закона: 
«И  СКАЗАЛ ГОСПОДЬ МОИСЕЮ, ГОВОРЯ: ПОВЕЛИ СЫНАМ ИЗРАИЛЕВЫМ ВЫСЛАТЬ ИЗ СТАНА ВСЕХ 

ПРОКАЖЕННЫХ, И ВСЕХ, ИМЕЮЩИХ ИСТЕЧЕНИЕ, И ВСЕХ, ОСКВЕРНИВШИХСЯ ОТ МЕРТВОГО,  
И МУЖЧИН, И ЖЕНЩИН ВЫШЛИТЕ, ЗА СТАН ВЫШЛИТЕ ИХ, ЧТОБЫ НЕ ОСКВЕРНЯЛИ ОНИ СТАНОВ СВОИХ, 

СРЕДИ КОТОРЫХ Я ЖИВУ» /ЧИС.5:1-3/ 

И если соотнести слова Закона, Господа и Павла, то получится следующее: если какой-либо  
член общины соблазняет всех христиан своей греховной жизнью, то его необходимо отлучить 
от церкви (отсечь от тела), как это делали в Израиле со всеми нечистыми, выводя их за стан, 
ведь теперь станом народа Божьего является Церковь!  

Если у христиан не будет договоренности обо всех аспектах церковной жизни и 
ответственности за нарушение её, то каждому из них предоставляется возможность поступать 
так, как ему вздумается, согласно его воле. Но  христиане призваны, подобно Господу, творить 
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не свою волю, а волю Бога. Отсутствие договоренности о взаимных правах и обязанностях 
обольстители выдают за истинную свободу во Христе. Апостол Павел, говоря о свободе, 
дарованной Христом, предупреждает, что свобода не должна быть поводом для угождения 
похоти человеческой развращенной природы, но что свобода во Христе – это свобода от власти 
греха и сил тьмы. Мы получаем прощение не для того, что жить так, как угодно нашей 
развращенной плоти! По этому поводу  Павел писал:  

 «К СВОБОДЕ ПРИЗВАНЫ ВЫ, БРАТИЯ. ТОЛЬКО БЫ СВОБОДА (ВАША) НЕ БЫЛА ПОВОДОМ К УГОЖДЕНИЮ 
ПЛОТИ» /ГАЛ.5:13/  

Мы становимся свободными только от власти греха! Но быть свободными от греха, значит, 
быть рабами, рабами праведности и Христа! В двухполюсном духовном мире абсолютной 
свободы нет! Мы свободны либо от праведности, либо от греха. Мы попадаем либо в рабство 
праведности, либо в рабство греха: 

«НЕУЖЕЛИ ВЫ НЕ ЗНАЕТЕ, ЧТО, КОМУ ВЫ ОТДАЕТЕ СЕБЯ В РАБЫ ДЛЯ ПОСЛУШАНИЯ, ТОГО ВЫ И РАБЫ, 
КОМУ ПОВИНУЕТЕСЬ, ИЛИ РАБЫ ГРЕХА К СМЕРТИ, ИЛИ ПОСЛУШАНИЯ К ПРАВЕДНОСТИ? БЛАГОДАРЕНИЕ 
БОГУ, ЧТО ВЫ, БЫВ ПРЕЖДЕ РАБАМИ ГРЕХА, ОТ СЕРДЦА СТАЛИ ПОСЛУШНЫ ТОМУ ОБРАЗУ УЧЕНИЯ, КОТОРОМУ 
ПРЕДАЛИ СЕБЯ. ОСВОБОДИВШИСЬ ЖЕ ОТ ГРЕХА, ВЫ СТАЛИ РАБАМИ ПРАВЕДНОСТИ. ГОВОРЮ ПО 
РАССУЖДЕНИЮ ЧЕЛОВЕЧЕСКОМУ, РАДИ НЕМОЩИ ПЛОТИ ВАШЕЙ.  

КАК ПРЕДАВАЛИ ВЫ ЧЛЕНЫ ВАШИ В РАБЫ НЕЧИСТОТЕ И БЕЗЗАКОНИЮ НА ДЕЛА БЕЗЗАКОННЫЕ, ТАК НЫНЕ 
ПРЕДСТАВЬТЕ ЧЛЕНЫ ВАШИ В РАБЫ ПРАВЕДНОСТИ НА ДЕЛА СВЯТЫЕ.  ИБО, КОГДА ВЫ БЫЛИ РАБАМИ ГРЕХА, 
ТОГДА БЫЛИ СВОБОДНЫ ОТ ПРАВЕДНОСТИ. КАКОЙ ЖЕ ПЛОД ВЫ ИМЕЛИ ТОГДА? ТАКИЕ ДЕЛА, КАКИХ НЫНЕ 
САМИ СТЫДИТЕСЬ; ПОТОМУ ЧТО КОНЕЦ ИХ – СМЕРТЬ.  НО НЫНЕ, КОГДА ВЫ ОСВОБОДИЛИСЬ ОТ ГРЕХА И СТАЛИ 
РАБАМИ БОГУ, ПЛОД ВАШ ЕСТЬ СВЯТОСТЬ, А КОНЕЦ – ЖИЗНЬ ВЕЧНАЯ» /РИМ.6:16-22/ 

По духовному родству – мы дети Бога, но в отношении послушания Ему, мы должны быть 
как рабы. Вот пророчество о Христе, где даже Он назван рабом:  

«ВОТ, РАБ МОЙ БУДЕТ БЛАГОУСПЕШЕН, ВОЗВЫСИТСЯ И ВОЗНЕСЕТСЯ, И ВОЗВЕЛИЧИТСЯ» /ИС.52:13/ 
«НА ПОДВИГ ДУШИ СВОЕЙ ОН БУДЕТ СМОТРЕТЬ С ДОВОЛЬСТВОМ; ЧРЕЗ ПОЗНАНИЕ ЕГО ОН, ПРАВЕДНИК, РАБ 

МОЙ, ОПРАВДАЕТ МНОГИХ, И ГРЕХИ ИХ НА СЕБЕ ПОНЕСЁТ» /ИС.53:11/ 

Иисус Христос по родству был сыном Бога, но был послушен Богу Отцу как раб, а раб не 
мог творить своей воли: 

«МОЯ ПИЩА ЕСТЬ ТВОРИТЬ ВОЛЮ ПОСЛАВШЕГО МЕНЯ И СОВЕРШИТЬ ДЕЛО ЕГО…  Я НИЧЕГО НЕ МОГУ 
ТВОРИТЬ САМ ОТ СЕБЯ. КАК СЛЫШУ, ТАК И СУЖУ, И СУД МОЙ ПРАВЕДЕН, ИБО НЕ ИЩУ МОЕЙ ВОЛИ, НО ВОЛИ 
ПОСЛАВШЕГО МЕНЯ ОТЦА…  ИБО Я СОШЕЛ С НЕБЕС НЕ ДЛЯ ТОГО, ЧТОБЫ ТВОРИТЬ ВОЛЮ МОЮ, НО ВОЛЮ 
ПОСЛАВШЕГО МЕНЯ ОТЦА» /ИН. 4:34; 5:30; 6:38/. 

И апостольские Послания начинались с того, что их авторы признавали себя рабами Бога и 
Христа Иисуса: 

«ИАКОВ, РАБ БОГА И ГОСПОДА ИИЧСУСА ХРИСТА» /ИАК.1:1/ 
«СИМОН ПЕТР, РАБ И АПОСТОЛ ИИСУСА ХРИСТА» /2ПЕТ.1:1/ 
«ПАВЕЛ, РАБ ИИСУСА ХРИСТА, ПРИЗВАННЫЙ АПОСТОЛ, ИЗБРАННЫЙ К БЛАГОВЕСТИЮ БОЖИЮ» /РИМ.1:1/.  

Все существующие лжеучения входят в прямой конфликт с учением апостола Павла. Так 
пусть вашим учителем, дорогие братья и сестры, наряду с Иисусом Христом, будет и апостол 
Павел. И пусть апостол Павел своим учением раскрывает вам путь совершенства во Христе, 
который сам, живя среди народа своего, совершенствовался по мере возрастания:  

«ХОТЯ ОН И СЫН, ОДНАКО СТРАДАНИЯМИ НАВЫК ПОСЛУШАНИЮ, И СОВЕРШИВШИСЬ СДЕЛАЛСЯ ДЛЯ 
ВСЕХ ПОСЛУШНЫХ ЕМУ ВИНОВНИКОМ СПАСЕНИЯ ВЕЧНОГО» /ЕВР.5:8-9/. 

Дорогие друзья! Хотя обольстители часто и противопоставляют Христа Павлу, извращая 
учение апостола, но на самом деле никаких противоречий между учением Господа и апостола 
нет! Не может быть противоречий между Царем и Его верным служителем.  

«ПОДВИГОМ ДОБРЫМ Я ПОДВИЗАЛСЯ, ТЕЧЕНИЕ СОВЕРШИЛ, ВЕРУ СОХРАНИЛ;  
А ТЕПЕРЬ ГОТОВИТСЯ МНЕ ВЕНЕЦ ПРАВДЫ, КОТОРЫЙ ДАСТ МНЕ ГОСПОДЬ, ПРАВЕДНЫЙ СУДИЯ, В ДЕНЬ 

ОНЫЙ; И НЕ ТОЛЬКО МНЕ, НО И ВСЕМ ВОЗЛЮБИВШИМ ЯВЛЕНИЕ ЕГО» /2ТИМ.4:7-8/   
 
4. Церковное домостроительство 

Все христиане, следующие путем Господним, призваны совершенствоваться: 
«ИТАК, БУДЬТЕ СОВЕРШЕННЫ, КАК СОВЕРШЕН ОТЕЦ ВАШ НЕБЕСНЫЙ»  /МФ.5:48/ 
«С ВЕЛИКОЙ РАДОСТЬЮ ПРИНИМАЙТЕ, БРАТИЯ МОИ, КОГДА ВПАДАЕТЕ В РАЗЛИЧНЫЕ ИСКУШЕНИЯ, ЗНАЯ, 

ЧТО ИСПЫТАНИЕ ВАШЕЙ ВЕРЫ ПРОИЗВОДИТ ТЕРПЕНИЕ; ТЕРПЕНИЕ ЖЕ ДОЛЖНО ИМЕТЬ СОВЕРШЕННОЕ 
ДЕЙСТВИЕ, ЧТОБЫ ВЫ БЫЛИ СОВЕРШЕННЫ ВО ВСЕЙ ПОЛНОТЕ, БЕЗ ВСЯКОГО НЕДОСТАТКА» /ИАК.1:4/     

«ВСЕ ПИСАНИЕ БОГОДУХНОВЕННО И ПОЛЕЗНО ДЛЯ НАУЧЕНИЯ, ДЛЯ ОБЛИЧЕНИЯ, ДЛЯ ИСПРАВЛЕНИЯ, ДЛЯ 
НАСТАВЛЕНИЯ В ПРАВЕДНОСТИ, ДА БУДЕТ СОВЕРШЕН БОЖИЙ ЧЕЛОВЕК, КО ВСЯКОМУ ДОБРОМУ ДЕЛУ 
ПРИГОТОВЛЕН» /2ТИМ.3:12-17/        

«ПОСЕМУ, ОСТАВИВШИ НАЧАТКИ УЧЕНИЯ ХРИСТОВА, ПОСПЕШИМ К СОВЕРШЕНСТВУ» /ЕВР.6:1/ 

А необходимое совершенство можно достигнуть только в стане народа Божьего, который 
есть теперь Церковь. Бог приготовляет свой народ к встрече на Небесах, совершенствуя его в 
поместных церквях (коллективах). Именно в поместных церквях Бог обтачивает верующих по 
образу и подобию Христа Иисуса; притирает  христиан друг к другу, словно камни, чтобы их 
можно было использовать для строительства Вышнего и Вечного Града.  



 69 

Но для строительства любого здания необходимы план и чертежи, то есть, нужен порядок и 
устройство, «ПОТОМУ ЧТО БОГ НЕ ЕСТЬ БОГ НЕУСТРОЙСТВА» /1КОР.14:33/. Для строителей, кроме плана, 
необходимо четко обговоренные условия работы. Невозможно без плана и согласия в работе 
построить что-нибудь прочное и основательное. И раз Господь решил построить то, что 
невозможно будет поколебать всем силам ада, то речь идет явно о самом прекрасном и 
совершенном Проекте. И одним из самых важных условий реализации этого Проекта является 
согласие и договоренность между участниками строительства.  

«ПОЙДУТ ЛИ ДВОЕ ВМЕСТЕ, НЕ СГОВОРИВШИСЬ МЕЖДУ СОБОЮ» /АМ.3:3/ 

Поместная церковь – это и есть то место, где верующие строят из себя истинный храм для 
поклонения Богу на основании взаимных договоренностей.  

В любом строительстве принимают участие не только рядовые строители, занимающиеся 
узкопрофильными работами, но и бригадиры, мастера, прорабы, то есть, начальствующие. Эти 
работники контролируют производственный процесс. Так и в Церкви: для её благословенного 
созидания и функционирования Господь ставит своих служителей: 

«И ОН ПОСТАВИЛ ОДНИХ АПОСТОЛАМИ, ДРУГИХ ПРОРОКАМИ, ИНЫХ ЕВАНГЕЛИСТАМИ, ИНЫХ ПАСТЫРЯМИ И 
УЧИТЕЛЯМИ, К СОВЕРШЕНИЮ СВЯТЫХ, НА ДЕЛО СЛУЖЕНИЯ, ДЛЯ СОЗИДАНИЯ ТЕЛА ХРИСТОВА» /ЕФ.4:11-16/. 

И в этом строительстве участвуют работники всех специальностей, каждый из которых 
делает ту работу, которую ему доверил Господь:  

«СЛУЖИТЕ ДРУГ ДРУГУ, КАЖДЫЙ ТЕМ ДАРОМ, КАКОЙ ПОЛУЧИЛ, КАК ДОБРЫЕ ДОМОСТРОИТЕЛИ 
МНОГОРАЗЛИЧНОЙ БЛАГОДАТИ БОЖИЕЙ» /1ПЕТ.4:10/ 

Так как же можно говорить, что поместная церковь более не нужна, и что каждый 
христианин может совершенствоваться сам по себе, без взаимных обязательств и 
договоренностей по отношению к другим верующим? Никак! Господь олицетворяет Церковь 
со своим телом, но ведь любое тело составляется «ПОСРЕДСТВОМ ВСЯКИХ ВЗАИМНО СКРЕПЛЯЮЩИХ 
СВЯЗЕЙ» /ЕФ.4:16/. Апостол Павел писал христианам в Ефес: 

«ВЫ УЖЕ НЕ ЧУЖИЕ И НЕ ПРИШЕЛЬЦЫ, НО СОГРАЖДАНЕ СВЯТЫМ И БОГУ, БЫВШИ УТВЕРЖДЕНЫ НА 
ОСНОВАНИИ АПОСТОЛОВ И ПРОРОКОВ, ИМЕЯ САМОГО ИИСУСА ХРИСТА КРАЕУГЛЬНЫМ КАМНЕМ, НА КОТОРОМ 
ВСЕ ЗДАНИЕ, СЛАГАЯСЬ СТРОЙНО, ВОЗРАСТАЕТ В СВЯТОЙ ХРАМ В ГОСПОДЕ, НА КОТОРОМ И ВЫ 
УСТРОЯЕТЕСЬ В ЖИЛИЩЕ БОЖИЕ ДУХОМ. ДЛЯ СЕГО-ТО Я ПАВЕЛ СДЕЛАЛСЯ УЗНИКОМ ИИСУСА ХРИСТА ЗА 
ВАС ЯЗЫЧНИКОВ» /ЕФ.2:19-22/. 

«ВСЕ ЗДАНИЕ, СЛАГАЯСЬ СТРОЙНО, ВОЗРАСТАЕТ В СВЯТОЙ ХРАМ В ГОСПОДЕ… ВЫ УСТРОЯЕТЕСЬ В 
ЖИЛИЩЕ БОЖИЕ» - любая поместная церковь (собрание) является святым храмом и жилищем 
Бога на земле, и она должна создаваться по небесным чертежам, то есть, согласно слову Бога, 
который поставил апостола Павла главным «прорабом» строительства поместных церквей.  

Апостол пишет, что тело Христа есть Церковь, которой он сделался «СЛУЖИТЕЛЕМ ПО 
ДОМОСТРОИТЕЛЬСТВУ БОЖИЮ», чтобы исполнить вверенное ему служение: 

«НЫНЕ РАДУЮСЬ В СТРАДАНИЯХ МОИХ ЗА ВАС И ВОСПОЛНЯЮ НЕДОСТАТОК В ПЛОТИ МОЕЙ СКОРБЕЙ 
ХРИСТОВЫХ ЗА ТЕЛО ЕГО, КОТОРОЕ ЕСТЬ ЦЕРКОВЬ, КОТОРОЙ СДЕЛАЛСЯ Я СЛУЖИТЕЛЕМ ПО 
ДОМОСТРОИТЕЛЬСТВУ БОЖИЮ, ВВЕРЕННОМУ МНЕ ДЛЯ ВАС, ЧТОБЫ ИСПОЛНИТЬ СЛОВО БОЖИЕ» КОЛ.1:24-25 

И в этом важном деле построения истинного храма Божия огромная ответственность лежит 
на служителях, чрез которых Господь, сущий на Небесах, созидает Церковь, сущую пока, на 
земле. Павел заповедал христианам почитать начальствующих в церквях как служителей 
Христовых:  

«КАЖДЫЙ ДОЛЖЕН РАЗУМЕТЬ НАС, КАК СЛУЖИТЕЛЕЙ ХРИСТОВЫХ И ДОМОСТРОИТЕЛЕЙ ТАИН БОЖИИХ» 
/1КОР.4:1/  

Христос вознесен на Небо, и в свое отсутствие на земле Он пасет свой народ и надзирает за 
ним через сопастырей своих. Апостол Петр обращался как к пастырям: 

«ПАСТЫРЕЙ ВАШИХ УМОЛЯЮ Я, СОПАСТЫРЬ И СВИДЕТЕЛЬ СТРАДАНИЙ ХРИСТОВЫХ И СОУЧАСТНИК В 
СЛАВЕ, КОТОРАЯ ДОЛЖНА ОТКРЫТЬСЯ: ПАСИТЕ БОЖИЕ СТАДО, КАКОЕ У ВАС» /1ПЕТ.5:1/, 

так и к овцам стада Господнего, то есть, к рядовым членам церкви: 
 «ТАКЖЕ И МЛАДШИЕ, ПОВИНУЙТЕСЬ ПАСТЫРЯМ» /1ПЕТ.5:5/   

О послушании наставникам писал и автор Послания к Евреям:  
«ПОВИНУЙТЕСЬ НАСТАВНИКАМ ВАШИМ И БУДЬТЕ ПОКОРНЫ, ИБО ОНИ НЕУСЫПНО ПЕКУТСЯ О ДУШАХ 

ВАШИХ, КАК ОБЯЗАННЫЕ ДАТЬ ОТЧЕТ; ЧТОБ ОНИ ДЕЛАЛИ ЭТО С РАДОСТЬЮ, А НЕ ВОЗДЫХАЯ, ИБО ЭТО ДЛЯ ВАС 
ПОЛЕЗНО» /ЕВР.13:17/ 

В Деяниях Апостолов можно прочитать, как Павел обращается к пастырям церквей: 
«ИТАК, ВНИМАЙТЕ СЕБЕ И ВСЕМУ СТАДУ, В КОТОРОМ ДУХ СВЯТЫЙ ПОСТАВИЛ ВАС БЛЮСТИТЕЛЯМИ, 

ПАСТИ ЦЕРКОВЬ ГОСПОДА И БОГА, КОТОРУЮ ОН ПРИОБРЕЛ СЕБЕ КРОВИЮ СВОЕЮ» /ДЕЯ.20:28/. 

Павел писал о том, что служители должны пасти церкви, принадлежащие   Господу, пока 
тот на Небе. Павел конкретно говорит о том, что служителей в Церкви ставит Святой Дух. И 
апостол наставлял молодого служителя Тимофея, как необходимо вести себя  в поместной 
церкви, называя ее домом Божьим, Церковью Бога живого, столпом и утверждением истины:  

«ПИШУ ТЕБЕ, НАДЕЯСЬ ВСКОРЕ ПРИДТИ К ТЕБЕ, ЧТОБЫ, ЕСЛИ ЗАМЕДЛЮ, ТЫ ЗНАЛ, КАК ДОЛЖНО ПОСТУПАТЬ 
В ДОМЕ БОЖИЕМ, КОТОРЫЙ ЕСТЬ ЦЕРКОВЬ БОГА ЖИВОГО, СТОЛП И УТВЕРЖДЕНИЕ ИСТИНЫ» /1ТИМ.3:14-15/ 
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Многие обольстители говорят: теперь все священники, все равны и не должно быть 
священнослужителей в церкви; и что работа в церкви, включающая в себя работу со словом 
Божьим и учением, на самом деле работой не является. И даже на Павла начинают сразу 
ссылаться, который старался не брать с верующих вознаграждение. Но если внимательно 
прочитать все места в Новом Завете, касающиеся оплаты труда Павла, то можно увидеть: Павел 
старался не брать деньги только в том случае, когда в церковь вкрадывались лжеапостолы, 
использовавшие смирение братьев для собственной выгоды и сидящих у них на шее без пользы 
для последних. Апостол Павел был слугой Бога на полном Его обеспечении, и работал только 
тогда, когда была необходимость. Павел писал: 

«ДРУГИМ ЦЕРКВАМ Я ПРИЧИНЯЛ ИЗДЕРЖКИ, ПОЛУЧАЯ ОТ НИХ СОДЕРЖАНИЕ ДЛЯ СЛУЖЕНИЯ ВАМ; И 
БУДУЧИ У ВАС,  ХОТЯ ТЕРПЕЛ НЕДОСТАТОК, НИКОМУ НЕ ДОКУЧАЛ. ИБО МОЙ НЕДОСТАТОК ВОСПОЛНИЛИ 
БРАТИЯ, ПРИШЕДШИЕ ИЗ МАКЕДОНИИ; ДА И ВО ВСЕМ Я СТАРАЛСЯ И ПОСТАРАЮСЬ НЕ  БЫТЬ ВАМ В ТЯГОСТЬ» - 
/2КОР.11:8-9/ - СИНОД. ПЕР. 

«Я, МОЖНО СКАЗАТЬ, ГРАБИЛ ДРУГИЕ ОБЩИНЫ, ПРИНИМАЯ ОТ НИХ ДЕНЬГИ, ЧТОБЫ СЛУЖИТЬ ВАМ. 
КОГДА Я ПРИШЕЛ К ВАМ, Я НИКОМУ ИЗ ВАС НЕ БЫЛ В ТЯГОСТЬ, ХОТЯ И НУЖДАЛСЯ. МЕНЯ СНАБЖАЛИ ВСЕМ 
НЕОБХОДИМЫМ БРАТЬЯ ИЗ МАКЕДОНИИ. Я НИКОГДА НЕ БЫЛ И НЕ БУДУ ВАМ ОБУЗОЙ»  - ПЕР. С ДРЕВНЕГРЕЧ.. 

Обычно критикуют служителей в церкви те, кто не в состоянии посвящать себя на работу в 
Божьем винограднике; те, для кого христианство – хобби, а не жизнь, или которые с завистью 
смотрят на тех, кто питается от стада согласно заповеди Иисуса Христа: 

«НЕ БЕРИТЕ С СОБОЮ НИ ЗОЛОТА, НИ СЕРЕБРА, НИ МЕДИ В ПОЯСЫ СВОИ, НИ СУМЫ В ДОРОГУ, НИ ДВУХ 
ОДЕЖД, НИ ОБУВИ, НИ ПОСОХА. ИБО ТРУДЯЩИЙСЯ ДОСТОИН ПРОПИТАНИЯ» /МФ.10:10/ 

Господь брал образы из Писаний:  
«НЕ ЗАГРАЖДАЙ РТА ВОЛУ, КОГДА ОН МОЛОТИТ» /ВТ.25:4/. 

Также делал и Павел, когда писал о содержании служителей Церкви:  
«КАКОЙ ВОИН СЛУЖИТ КОГДА-ЛИБО НА СВОЕМ СОДЕРЖАНИИ? КТО, НАСАДИВ ВИНОГРАД, НЕ ЕСТ ПЛОДОВ 

ЕГО? КТО, ПАСЯ СТАДО, НЕ ЕСТ МОЛОКА ОТ СТАДА…  
ТАК И ГОСПОДЬ ПОВЕЛЕЛ ПРОПОВЕДУЮЩИМ ЕВАНГЕЛИЕ ЖИТЬ ОТ БЛАГОВЕСТВОВАНИЯ» /1КОР.9:7.14/,  
«ДОСТОЙНО НАЧАЛЬСТВУЮЩИМ ПРЕСВИТЕРАМ ДОЛЖНО ОКАЗЫВАТЬ СУГУБУЮ ЧЕСТЬ, ОСОБЕННО ТЕМ, 

КОТОРЫЕ ТРУДЯТСЯ В СЛОВЕ И В УЧЕНИИ. ИБО ПИСАНИЕ ГОВОРИТ: «НЕ ЗАГРАЖДАЙ РТА У ВОЛА МОЛОТЯЩЕГО» 
/1ТИМ. 5:17-18/  - СИНОДАЛЬНЫЙ ПЕРЕВОД.  

«СТАРЕЙШИНАМ, КОТОРЫЕ ХОРОШО РУКОВОДЯТ ЦЕРКОВЬЮ, СЛЕДУЕТ ВОЗДАВАТЬ ВДВОЙНЕ, ОСОБО ТЕМ, 
ЧЕЙ ТРУД – ПОУЧАТЬ И НАСТАВЛЯТЬ. ИБО В ПИСАНИИ СКАЗАНО: «НЕ НАДЕВАЙ НАМОРДНИК НА БЫКА 
МОЛОТЯЩЕГО», «КАЖДЫЙ РАБОТНИК ИМЕЕТ ПРАВО НА ПЛАТУ» /1ТИМ.5:17-18/ - ПЕР. С ДРЕВНЕГРЕЧЕСКОГО.  

«ГОСПОДЬ ПОВЕЛЕЛ ПРОПОВЕДУЮЩИМ ЕВАНГЕЛИЕ ЖИТЬ ОТ БЛАГОВЕСТВОВАНИЯ»   - 
это заповедь Господа для служителей Его! 

Работа в поместной церкви – это тяжелый труд. Если рядовому члену церкви достаточно 
наблюдать только за собой, то служителям помимо себя необходимо наблюдать и других овец 
стада Бога, более немощных в слове и более слабых в вере. Чертежи домостроительства Церкви 
заложены в Писаниях, и пасторам приходится очень много работать над словом и учением, 
чтобы вычислить их как можно точнее. Насколько трудна эта работа, можно судить по 
огромному количеству христианских деноминаций, учения которых имеют существенные 
различия между собой, а плоды любой работы во многом зависят от степени посвящения ей.  

Служение в церкви – это, прежде всего, работа с душами людей, а потому является очень 
сложной и ответственной. Нельзя просто выучиться на пастыря, ибо быть пастырем – это 
призвание Божье. Но даже чтобы стать хорошим пастырем, имеющим призвание, нужен опыт, 
который приходит со временем и практикой. А совершенство может придти только при полном 
посвящении этому служению. Разве кто доверит своих овец пастуху, который вместо того, 
чтобы полностью посвятить им соответствующие время и силы, бегает по другим местам в 
поисках заработка? Вряд ли, ибо овцы у такого пастуха будут больны, тощи и расхищаемы. Так 
и Господь – разве Он может доверить своих овец тому, кто занимается этим делом в свободное 
от основной работы время? Нет, конечно, ибо если христианин, ведущий служение пастыря, не 
может уделять своему служению всё своё время, да и всю свою жизнь, то он не может пасти 
овец Христа так, как должно. Пастырь церкви должен любить своих овец:  

«СИЯ ЕСТЬ ЗАПОВЕДЬ МОЯ, ДА ЛЮБИТЕ ДРУГ ДРУГА, КАК Я ВОЗЛЮБИЛ ВАС. 
НЕТ БОЛЬШЕ ТОЙ ЛЮБВИ, КАК ЕСЛИ КТО ПОЛОЖИТ ДУШУ СВОЮ ЗА ДРУЗЕЙ СВОИХ» /ИН.15:12-13/ 

оберегать их от лжеучителей, а также от негодных и беспорядочных людей: 
«ИТАК, ВНИМАЙТЕ СЕБЕ И ВСЕМУ СТАДУ, В КОТОРОМ ДУХ СВЯТЫЙ ПОСТАВИЛ ВАС БЛЮСТИТЕЛЯМИ, ПАСТИ 

ЦЕРКОВЬ ГОСПОДА И БОГА, КОТОРУЮ ОН ПРИОБРЕЛ СЕБЕ КРОВИЮ СВОЕЮ. ИБО Я ЗНАЮ, ЧТО ПО ОТШЕСТВИИ 
МОЕМ ВОЙДУТ К ВАМ ЛЮТЫЕ ВОЛКИ, НЕ ЩАДЯЩИЕ СТАДА; ИЗ ВАС САМИХ ВОССТАНУТ ЛЮДИ, КОТОРЫЕ 
БУДУТ ГОВОРИТЬ ПРЕВРАТНО, ДАБЫ УВЛЕЧЬ УЧЕНИКОВ ЗА СОБОЮ» /ДЕЯ.20:28-30/ 

 «МОЛИТЕСЬ ЗА НАС БРАТИЯ… ЧТОБЫ НАМ ИЗБАВИТЬСЯ ОТ БЕСПОРЯДОЧНЫХ И ЛУКАВЫХ ЛЮДЕЙ, ИБО НЕ 
ВО ВСЕХ  ВЕРА» /2ФЕСС.3:1-2/ 

держаться здравого учения и оберегать паству от лжеучений: 
«ДЕРЖИСЬ ОБРАЗЦА ЗДРАВОГО УЧЕНИЯ, КОТОРОЕ ТЫ СЛЫШАЛ ОТ МЕНЯ, С ВЕРОЮ И ЛЮБОВЬЮ ВО ХРИСТЕ 

ИИСУСЕ…  
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ИБО БУДЕТ ВРЕМЯ, КОГДА ЗДРАВОГО УЧЕНИЯ ПРИНИМАТЬ НЕ БУДУТ, НО ПО СВОИМ ПРИХОТЯМ БУДУТ 
ИЗБИРАТЬ СЕБЕ УЧИТЕЛЕЙ, КОТОРЫЕ ЛЬСТИЛИ БЫ СЛУХУ; И ОТ ИСТИНЫ ОТВРАТЯТ СЛУХ И ОБРАТЯТСЯ К 
БАСНЯМ. НО ТЫ БУДЬ БДИТЕЛЕН ВО ВСЕМ, ПЕРЕНОСИ СКОРБИ, СОВЕРШАЙ ДЕЛО БЛАГОВЕСТНИКА, ИСПОЛНЯЙ 
СЛУЖЕНИЕ СВОЕ»  /2ТИМ. 1:13; 4:3-5/ 

и проявлять заботу об овцах Господа во всех аспектах их бытия на земле.  Для пастыря 
служение должно быть не хобби, а жизнью, посвященной Христу и овцам Его:  

«ПАСТЫРЕЙ ВАШИХ УМОЛЯЮ Я, СОПАСТЫРЬ И СВИДЕТЕЛЬ СТРАДАНИЙ ХРИСТОВЫХ И СОУЧАСТНИК В 
СЛАВЕ, КОТОРАЯ ДОЛЖНА ОТКРЫТЬСЯ: ПАСИТЕ БОЖИЕ СТАДО, КАКОЕ У ВАС, НАДЗИРАЯ ЗА НИМ НЕ 
ПРИНУЖДЕННО, НО ОХОТНО И БОГОУГОДНО, НЕ ДЛЯ ГНУСНОЙ КОРЫСТИ, НО ИЗ УСЕРДИЯ,  И НЕ 
ГОСПОДСТВУЯ НАД НАСЛЕДИЕМ БОЖИЕМ, НО ПОДАВАЯ ПРИМЕР СТАДУ» /1ПЕТ.5:1-4/ 

И чтобы пасти Божье стадо, пастырь должен быть полностью посвящен на служение! 
Вот один из принципов посвящения для служителей, который  можно увидеть в Законе:  
«И О ЛЕВИИ СКАЗАЛ: ТУММИМ ТВОЙ И УРИМ ТВОЙ НА СВЯТОМ МУЖЕ ТВОЕМ, КОТОРОГО ТЫ ИСКУСИЛ В 

МАССЕ, С КОТОРЫМ ТЫ ПРЕПИРАЛСЯ ПРИ ВОДАХ МЕРИВЫ, КОТОРЫЙ ГОВОРИТ ОБ ОТЦЕ СВОЕМ И МАТЕРИ 
СВОЕЙ: «Я НА НИХ НЕ СМОТРЮ, И БРАТЬЕВ СВОИХ НЕ ПРИЗНАЕТ, И СЫНОВЕЙ СВОИХ НЕ ЗНАЕТ 

 ИБО ОНИ, ЛЕВИТЫ, СЛОВА ТВОИ ХРАНЯТ, И ЗАВЕТ ТВОЙ СОБЛЮДАЮТ» /ВТ.33:8-9/ 

Принцип посвящения на служение можно увидеть в жизни учеников Господа: 
«И НАЧАЛ ПЕТР ГОВОРИТЬ ЕМУ: ВОТ, МЫ ОСТАВИЛИ ВСЕ И ПОСЛЕДОВАЛИ ЗА ТОБОЮ. ИСТИННО ГОВОРЮ 

ВАМ:  НЕТ НИКОГО, КТО ОСТАВИЛ БЫ ДОМ, ИЛИ БРАТЬЕВ, ИЛИ СЕСТЕР, ИЛИ ОТЦА, ИЛИ МАТЬ, ИЛИ ЖЕНУ, ИЛИ 
ДЕТЕЙ, ИЛИ ЗЕМЛИ, РАДИ МЕНЯ И ЕВАНГЕЛИЯ, И НЕ ПОЛУЧИЛ БЫ НЫНЕ, ВО ВРЕМЯ СИЕ, СРЕДИ ГОНЕНИЙ, ВО СТО 
КРАТ БОЛЕЕ ДОМОВ, И БРАТЬЕВ, И СЕСТЕР, И ОТЦЕВ, И МАТЕРЕЙ, И ДЕТЕЙ, И ЗЕМЕЛЬ, А В ВЕКЕ ГРЯДУЩЕМ ЖИЗНИ 
ВЕЧНОЙ» /МК.10:28-30/ 

Если пастырь женат и имеет детей, то это не должно негативно отражаться на служении, ибо 
у настоящего служителя должно быть такое же посвящение, как и у Иисуса Навина: 

«А Я И ДОМ МОЙ БУДЕМ СЛУЖИТЬ ГОСПОДУ» /И.НАВ.24:15/ 

Так говорил Иисус Навин! Может, кто спросит: «Да где же найти таких пастырей?». На этот 
вопрос есть только один ответ: «нужно молиться за тех пастырей, которые уже есть, а не бегать 
из одного собрания в другое; нужно молиться за то, чтобы Бог поднимал новых служителей». 

К сожалению, многое изменилось с тех пор, когда апостол Павел учил о Божьем 
домостроительстве. Но, слава Богу, остались Писания, на основании которых можно 
продолжать созидать церкви, к которым Господь будет прилагать спасаемых:  

«ВСЕ ЖЕ ВЕРУЮЩИЕ БЫЛИ ВМЕСТЕ И ИМЕЛИ ВСЕ ОБЩЕЕ: И ПРОДАВАЛИ ИМЕНИЯ И ВСЯКУЮ 
СОБСТВЕННОСТЬ, И РАЗДЕЛЯЛИ ВСЕМ, СМОТРЯ ПО НУЖДЕ КАЖДОГО; И КАЖДЫЙ ДЕНЬ ЕДИНОДУШНО 
ПРЕБЫВАЛИ В ХРАМЕ И, ПРЕЛОМЛЯЯ ПО ДОМАМ ХЛЕБ, ПРИНИМАЛИ ПИЩУ В ВЕСЕЛИИ И ПРОСТОТЕ СЕРДЦА, 
ХВАЛЯ БОГА И НАХОДЯСЬ В ЛЮБВИ У ВСЕГО НАРОДА. ГОСПОДЬ ЖЕ ЕЖЕДНЕВНО ПРИЛАГАЛ СПАСАЕМЫХ К 
ЦЕРКВИ» /ДЕЯ.2:44-47/  

У каждого человека, рожденного от Бога, есть огромное желание быть в такой церкви, и 
созидать такую церковь, о которой написано в Деяниях Апостолов. Многие люди желают быть 
в церкви, где бы их любили и делились всем необходимым для жизни. Но, к сожалению, не так 
много таких людей, которые бы сами хотели проявлять любовь и милосердие практически – и 
это есть природа плотских христиан. Чтобы возрастать в духе и получать навык порабощения 
плоти, необходимо находиться в поместной церкви! Только в ней, притирая, овца об овцу, Бог 
взращивает своих детей. К тому же надо учитывать, что первая церковь, описанная в Деяниях 
/ДЕЯ.2:44-47/, состояла из евреев, с детства знавших Писания, стремившихся к праведности, 
любящих Бога и привыкших к общинной жизни. В этом отношении церкви из язычников 
сильно отличаются от церквей из иудеев, ибо до своего обращения к Христу они жили в 
страшных грехах, не зная ни праведности, ни Писаний, ни истинного Бога.  

Вот пример из жизни такой церкви в Коринфе, портового языческого города, в котором 
порок был на высочайшем уровне. Коринфская церковь состояла из людей разных как по 
положению в обществе, так и по материальному достатку.  Апостол Павел написал христианам 
Коринфа письмо со следующим  увещеванием: 

«ДАЛЕЕ, ВЫ СОБИРАЕТЕСЬ ТАК, ЧТО ЭТО НЕ ЗНАЧИТ ВКУШАТЬ ВЕЧЕРЮ ГОСПОДНЮ; 
ИБО ВСЯКИЙ ПОСПЕШАЕТ ПРЕЖДЕ ДРУГИХ ЕСТЬ СВОЮ ПИЩУ, ТАК ЧТО ИНОЙ БЫВАЕТ ГОЛОДЕН, А 

ИНОЙ УПИВАЕТСЯ. РАЗВЕ У ВАС НЕТ ДОМОВ НА ТО, ЧТОБЫ ЕСТЬ И ПИТЬ? ИЛИ ПРЕНЕБРЕГАЕТЕ ЦЕРКОВЬ БОЖИЮ 
И УНИЖАЕТЕ НЕИМУЩИХ? ЧТО СКАЗАТЬ ВАМ? ПОХВАЛИТЬ ЛИ ВАС ЗА ЭТО? НЕ ПОХВАЛЮ» /1КОР.11:20-22/ 

Почему Павел это написал? А потому, что на Вечерю собирались члены церкви следующим 
образом: богатые и знатные христиане садились отдельно от бедных и незнатных, и каждый 
вкушал то, что принес собою. Богатые объедались наспех, чтобы не делиться с бедными и 
напивались, а бедные оставались голодными. Павел увещевал богатых, но не предавал их 
анафеме и не писал, чтобы их извергли из церкви. Почему? Да потому, что христианам из 
язычников куда сложнее преобразовывать свой ум в ум Христов, нежели христианам из 
правоверных иудеев.  

Дорогие друзья! После освобождения вас ждет такая же проблема, ибо преобразовывать 
свой ум в ум Христа бывшим осужденным куда труднее, нежели тем, кто в тюрьмах не сидел, и 
не был так развращен по плоти. Именно поэтому многие христиане из бывших осужденных 
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тяжело приживаются в церквях, ибо чувствуют некоторую разницу между собой и остальными 
членами церкви. К тому же, когда обращаются к Богу самые падшие  грешники, вроде вас, то 
они имеют несравненно более яркое переживание, нежели те, кто в тюрьмах не сидели и не 
жили такой греховной жизнью до своего обращения к Богу. Поэтому я не советую вам 
сравнивать свое обращение к Богу с обращением других людей, иначе вы сами поставите 
барьер между собой и остальными членами церкви. Но если вы, дорогие друзья, смиритесь, и 
терпеливо будете проходить надлежащее вам церковное поприще под властью старших 
братьев, то со временем обновитесь духом своего ума так, что разницы между собой и 
остальными членами церкви вы больше никогда не будете чувствовать. Главное – цените свою 
церковь и становитесь органичной частью её.  

Многие осужденные ведут переписку с представителями различных церквей, но при этом 
они не становятся частью ни одной из них. Такое происходит потому, что они либо не научены 
прилепляться к поместным церквям, либо потому, что привыкли «доить» всех подряд, 
удовлетворяя свои материальные нужды. Я знаю, что не все осужденные, ведущие переписку с 
христианами, ищут Божьего, а потому я обращаюсь не к ним, а  к тем, кто искренне уверовал – 
ищите того, чтобы становиться членами церкви уже в узах, чтобы после освобождения ехать в 
свою церковь. 

На воле есть такие «христиане», которые не являются членами поместных церквей потому, 
что их не устраивают либо служители, либо рядовые овцы. А некоторые еще и потому не 
прилепляются к церквям, что о себе думают более того, чем на самом деле из себя 
представляют. Что сказать на это? Причиной этому является только похотливый эгоизм. Такие 
люди хотят только «брать, получать», но не хотят «давать, жертвовать», то есть, разделять 
бремя церковных трудностей. Им легче критиковать, нежели предстоять в молитвах за объекты 
критики.  

В миру есть такое понятие, как гражданский брак. Но это понятие чисто юридическое, и 
вспоминают о нем только тогда, когда нужно делить имущество, совместно нажитое… в блуде! 
Люди, сожительствующие в гражданском браке, не вступают в семейный брак только по одной 
причине: оба или один из пары сожителей не имеют желания иметь никаких обязательств 
по отношению к другому. Любой семейный брак – это взаимные права и обязанности, 
скрепленные законом. Лица, сожительствующие вне семейного брака, не имеют взаимных прав 
и обязанностей, скрепленных законом. Еще раз хочу повторить: причина невступления в 
семейный брак – похотливое отношение одного супруга к другому или обоюдное. Вот 
принцип, лежащий в основе определения любви и похоти: 

Любовь – значит, возьми у меня; похоть – значит, дай мне. 
Точно такой же процесс происходит и в духовном мире: некоторые люди желают иметь 

спасение, но не желают находиться под церковной властью; желают только брать, и ничего не 
давать взамен. Если человек верует во Христа, но по своей воле не является членом поместной 
церкви; если он хочет иметь только права и не иметь никаких обязанностей по отношению к 
Христу, выраженных в обязанностях к братьям и сестрам, то он имеет похоть к Христу, а не 
любовь. Настоящий христианин всегда отождествляет себя со Христом и народом Божьим, в 
каких бы «коленах» - деноминациях он ни находился, даже если этот народ дает повод к 
критике. Иисус не удалился от своего грешного народа, но принял смерть за него. Он умер за 
грешников не тогда, когда они стали святыми, нет! Он умер за людей, когда они были 
грешниками: 

«БОГ СВОЮ ЛЮБОВЬ К НАМ ДОКАЗЫВАЕТ ТЕМ, ЧТО ХРИСТОС УМЕР ЗА НАС, КОГДА МЫ БЫЛИ ЕЩЕ 
ГРЕШНИКАМИ» /РИМ 5:8/ 

Моисей был готов умереть за своей народ, когда тот впал в идолопоклонство, и стал 
защищать его, а не проклинать:  

«И ВОЗВРАТИЛСЯ МОИСЕЙ К ГОСПОДУ, И СКАЗАЛ: О, НАРОД СЕЙ СДЕЛАЛ ВЕЛИКИЙ ГРЕХ; СДЕЛАЛ СЕБЕ 
ЗОЛОТОГО БОГА. ПРОСТИ ИМ ГРЕХ ИХ. А ЕСЛИ НЕТ, ТО ИЗГЛАДЬ И МЕНЯ ИЗ КНИГИ ТВОЕЙ, В КОТОРУЮ ТЫ 
ВПИСАЛ МЕНЯ» /ИСХ.32:31-32/ 

Апостол Павел был готов лишиться благодати Божьей за свой народ, братьев по плоти:  
«ИСТИНУ ГОВОРЮ ВО ХРИСТЕ, НЕ ЛГУ, СВИДЕТЕЛЬСТВУЕТ МНЕ  СОВЕСТЬ МОЯ В ДУХЕ СВЯТОМ, ЧТО 

ВЕЛИКАЯ ДЛЯ МЕНЯ ПЕЧАЛЬ И НЕПРЕСТАННОЕ МУЧЕНИЕ СЕРДЦУ МОЕМУ: Я ЖЕЛАЛ БЫ САМ БЫТЬ 
ОТЛУЧЕННЫМ ОТ ХРИСТА ЗА БРАТЬЕВ МОИХ, РОДНЫХ МНЕ ПО ПЛОТИ» /РИМ.9:1-3/ 

Быть ходатаем за народ свой – это удел каждого христианина, ибо это есть позиция 
нашего Господа: 

«СЕЙ ПЕРВОСВЯЩЕННИКПОЛУЧИЛ СЛУЖЕНИЕ ТЕМ ПРЕВОСХОДНЕЕ, ЧЕМ ЛУЧШЕГО ОН ХОДАТАЙ ЗАВЕТА, 
КОТОРЫЙ УТВЕРЖДЕН НА ЛУЧШИХ ОБЕТОВАНИЯХ» /ЕВР.8:6/       

«ДЕТИ МОИ! СИЕ ПИШУ ВАМ, ЧТОБЫ ВЫ НЕ СОГРЕШАЛИ; А ЕСЛИ БЫ КТО СОГРЕШИЛ, ТО МЫ ИМЕЕМ 
ХОДАТАЯ ПРЕД ОТЦЕМ, ИИСУСА ХРИСТА, ПРАВДЕНИКА. ОН ЕСТЬ УМИЛОСТИВЛЕНИЕ ЗА ГРЕХИ НАШИ, И НЕ 
ТОЛЬКО ЗА НАШИ, НО И ЗА ГРЕХИ ВСЕГО МИРА» /1ИН.2:1-2/ 
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Клеветать на народ Божий – это удел поврежденных сосудов или детей Дьявола, ибо это и 
есть его природа: 

«И УСЛЫШАЛ Я ГРОМКИЙ ГОЛОС, ГОВОРЯЩИЙ НА НЕБЕ: НЫНЕ НАСТАЛО СПАСЕНИЕ ЗА СЛОВО БОЖИЕ, 
КОТОРЫЕ НЕ ПОКЛОНИЛИСЬ ЗВЕРЮ, НИ ОБРАЗУ ЕГО, И НЕ ПРИНЯЛИ НАЧЕРТАНИЯ НА ЧЕЛО СВОЕ И СИЛА И 
ЦАРСТВО БОГА НАШЕГО И ВЛАСТЬ ХРИСТА ЕГО, ПОТОМУ ЧТО НИЗВЕРЖЕН *КЛЕВЕТНИК БРАТИЙ НАШИХ, 
КЛЕВЕТАВШИЙ НА НИХ ПРЕД БОГОМ НАШИМ ДЕНЬ И НОЧЬ» /ОТКР.12:10/  

*Клевета – сл. В. Даля –  злоречие, злоязычие, злословие, напраслина, наговор (нарекание может 
быть и правдивое), очернение.  Клеветник – тот кто клевещет, наговорщик. 

Евангельское движение в России еще очень молодое, а потому не хватает посвященных и 
опытных пасторов, достигших совершенства в своей работе. В связи с этим возникает много 
критики и клеветы в адрес служителей Церкви. Критиковать строительство со стороны проще, 
чем строить. Легко осуждать неопытных служителей церквей тому человеку, который сам не 
желает служить Богу, и понятия не имеет обо всех трудностях работы в церкви, куда приходят 
людьми с разными и характером, и воспитанием, и житейским опытом, и интеллектом.  

Много, к сожалению, недостатков в поместных церквях, но это не повод к их злобной 
критике и осуждению. Кто любит Бога, тот любит и рожденных от Него, в том числе и 
служителей в церкви. За служителей необходимо особо предстоять в молитвах, дабы они 
укреплялись благодатью Божьей и возрастали в полный возраст Христа. Хороший и опытный 
служитель – это благословение для поместной церкви. Так будем же молиться за всех 
служителей, благословляя их! И Павел просил верующих уважать тех, кто трудится в церкви: 

«ПРОСИМ ЖЕ ВАС, БРАТИЯ, УВАЖАТЬ ТРУДЯЩИХСЯ У ВАС, И ПРЕДСТОЯТЕЛЕЙ ВАШИХ В ГОСПОДЕ, И 
ВРАЗУМЛЯЮЩИХ ВАС, И ПОЧИТАТЬ ИХ ПРЕИМУЩЕСТВЕННО С ЛЮБОВЬЮ ЗА ДЕЛО ИХ» /1ФЕСС.5:12/ 

Не надо смотреть на служителей поместных церквей мирскими глазами и видеть в них 
начальников. На служителей церквей необходимо смотреть глазами Христа, и видеть в них 
своих старших братьев в семье Бога. И если служитель допускает ошибки, то не надо 
злорадствовать, ибо он такой же человек, как и все остальные члены церкви. Служителям 
церкви необходимо помогать в их служении, и относиться к ним как к самым родным людям, 
ибо Кровь Христа, объединяющая людей во Вселенскую Церковь, делает нас родственниками  
более близкими, чем плотская кровь. Служители Христа поставлены на созидание поместных 
церквей, а потому Диавол мешает домостроительству и действует на разрушение:  

«ВОР ПРИХОДИТ ТОЛЬКО ДЛЯ ТОГО, ЧТОБЫ УКРАСТЬ, УБИТЬ И ПОГУБИТЬ» /ИН.10:10/ 

Есть враг у Церкви, и все христиане, вкусившие духовную брань, это знают. Диавол 
использует все возможные средства и сосуды для того, чтобы обокрасть Церковь на земле и 
разделить ее. Всем известен его древний принцип порабощения: «разделяй и властвуй». 
Именно этот принцип реализуют сосуды нечестия, облекшись в показную мораль. Они, 
пытаясь расчленить Церковь, учат о том, что церкви, соединенные узами братства на 
договорных условиях, не нужны, и что лучше служить Господу в одиночестве, нежели в 
компании с несовершенными христианами. Но так как это заблуждение разоблачают 
служители Церкви, то сосуды Диавола  нападают на них в первую очередь, утверждая, что и 
служители не нужны.  

Дорогие друзья! Если кто учит, что поместная церковь не нужна, и служители не нужны 
тоже; что спастись можно самостоятельно вне церкви; то знайте – перед вами стоит сосуд 
Диавола. И не имеет значения, как этот сосуд выглядит, как ведет себя и какую религиозную 
организацию он представляет, «ПОТОМУ ЧТО САМ САТАНА ПРИНИМАЕТ ВИД АНГЕЛА СВЕТА, А ПОТОМУ НЕ 
ВЕЛИКОЕ ДЕЛО, ЕСЛИ И СЛУЖИТЕЛИ ЕГО ПРИНИМАЮТ ВИД СЛУЖИТЕЛЕЙ ПРАВДЫ» /2КОР.11:14/ 

Дорогие друзья! Стремитесь становиться членами поместных церквей, стоящих на слове 
Божьем и где поклоняются Богу в духе истины! Молитесь, и пусть Бог укажет вам ту 
христианскую деноминацию, где он желает вас видеть. Ищите уже в колонии поместную 
церковь, куда вы могли бы приехать после освобождения, и всегда помните:   

 
мы спасаемся верою в Иисуса Христа, 

но удерживать спасение и возрастать в духе можно только при одном условии: 
нужно быть членом поместной Церкви. 
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Господи, дай мне с душевным спокойствием встретить все, 

что принесет мне наступающий день. 
Дай мне всецело предаться воле Твоей Святой. 

Во всякий час сего дня во всем наставь и поддержи меня. 
Какие бы я не получал известия в течение дня,  

научи меня принять их со спокойной душою и твердым 
убеждением, что на все Твоя Святая воля. 

Во всех словах и делах моих –  
руководи моими мыслями и чувствами. 

Во всех непредвиденных случаях не дай мне забыть,  
что все ниспослано Тобою. 

Научи меня прямо и разумно действовать с каждым членом 
семьи моей, никого не смущая и не огорчая. 

Господи, дай мне силу перенести утомление наступающего дня  
и всех событий его. 

Руководи моею волею и научи меня молиться,  
верить, надеяться, терпеть, прощать и любить. 

Аминь! 
 
 

Спаси, Господи, и помилуй родителей моих, 
 родственников, начальников и благодетелей и всех христиан, 

не лиши их милостей Твоих, посети их,  
укрепи и силой Твоей даруй им здравие и спасение души:  

так как Ты благ и любишь людей. Аминь! 
 
 

 
Господи, дай мне душевный покой, 

что бы принимать то, чего я не могу изменить, 
силы, что бы изменить то,  

что я могу и должен изменить, 
и мудрость, чтоб всегда отличать одно от другого. 

Аминь! 
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